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穆哈吉尔：应对高山区经常出现农粮歉收现象

中巴布亚省本扎县将建粮仓设施

8 月 3 日，佐科维总统在国务秘书部长普拉莫诺（右）等陪同下
召开局部会议，讨论关于放宽印尼移工资产税的议题。

佐科维总统召开局部内阁会议

马鲁夫副总统夫妇视察瑟巴迪岛
8 月 3 日，马鲁夫副总统偕同夫人视察北加省边疆区的瑟巴迪岛

（Sebatik），并与驻守当地的海军陆战队合影。

【本报讯】人力资源建
设与文化统筹部长穆哈吉
尔（Muhadjir Effendy）于 8 月
3 日在一份书面声明中声
称，为应对中巴布亚省本
扎县经常发生的干旱和农
粮作物歉收的现象，政府
将在当地增设一个粮仓设
施。这是他同全国救灾机
构主任、本扎县长和 Cen-

drawasih 军区司令在 8 月 2
日 讨 论 此 事 后 制 订 的 计
划。

穆 哈 吉 尔 说 ，中 巴 布
亚 省 本 扎 县 通 常 在 五 月
份、六月份和七月份，才开
始踏进旱季或干旱周期，
每当旱季和严寒，甚至下
雪水现象来临时，粮食作
物总是歉收，食物和净水

也出现供应短缺。而今提
出的替代解决方案就是增
设一个粮仓设施，若是旱
季来临了，当地居民也已
经有了粮食储备。

他说：“初步的想法是
在 Agandugume 区的机场附
近增设一个类似的粮仓设
施，我们可在五月份之前，
通过全国救灾机构和社会

部，先把粮食存放在粮仓
里，一旦出现周期性灾害，
就可取出来把粮食分发给
当都居民充饥。”

穆 哈 吉 尔 补 充 说 ，他
将向佐科维总统汇报这项
计划，除此之外，他也将进
行详细研究，以便将其作
为永久性的防范措施，以
应 对 本 扎 县 的 周 期 性 现

象。
他 强 调 说 ，如 要 实 现

这项计划也不容易，因为
本扎县的地形复杂，天气
方面也非常极端，加上物
流运输方面也非常有限，
因此希望各方的人能够携
手合作，协助把政府的物
流援助，能安全地运送到
目的地。 （Sm）

【本报讯】佐科维总统于 8 月 3 日
在 雅 加 达 试 乘 轻 轨 列 车 后 在 Dukuh
Atas 车站声称，关于发现雅加达和周
边区的轻铁弯桥设计欠妥事项，由于
我国才首次建造的，如有欠妥的地方
需要加以改进，这是情有可原的事。

佐科维总统强调说：“这是我们首
次建造的轻轨铁路项目，如要加以改
进或是评估，这是可以理解的。请别
喜欢寻找错误，因为肯定会有欠妥的
地方，我们可以加以改善。”

佐科维总统说，尽管轻铁项目的
规划和计算已经进行了，但在现场有
时还会需要再适应或是改善的，这是
一个很正常的事。

此外，佐科维总统也对由我国自己
建造的轻铁项目感到非常自豪，也就是
轻轨列车厢是由火车制造厂公司制造
的，所有的轨道建筑工程也是由建筑国
企建造，如果说有不足之处，这是情有
可原的事，当然也需要加以改善。

此前，国企部副部长卡迪卡（Kartika
Wirjoatmodjo）在雅加达曾说过，从 Gatot
Subroto 直到古宁安的轻铁弯桥设计欠
妥，那时候阿迪卡亚公司（Adhi Karya）建
造轻铁桥时，并没有去考虑过轻铁的倾
斜角度，如今轻轨列车要转弯时，就必须
慢慢行驶，因为转弯的弯度不够大。

卡迪卡说，若是轻铁的弯道更大，
轻轨列车就可以提高速度，但由于如
今的弯道已经变得狭窄，轻轨列车每
小时的车速只能走 20 公里，行驶速度
非常缓慢。 （Sm）

【本 报 讯】国 警 88 反
恐 特 遣 队 在 中 爪 省 波 约
拉 里（Boyolali）县 逮 住 两
名 恐 怖 嫌 犯 ，恐 嫌 的 简
名 分 别 为 S 和 T。 根 据 初
步 调 查 ，这 两 名 恐 怖 嫌
犯 是 涉 及 去 年 在 西 爪 哇
省 万 隆 市 Astana Anyar 警
局发生的自杀爆炸案。

国 警 公 关 局 社 会 情
报 处 主 任 拉 马 丹（Ahmad

Ramadhan）准 将 于 8 月 3
日 在 雅 加 达 说 ：“ 国 警 88
反 恐 特 遣 队 于 8 月 1 日
在 中 爪 省 波 约 拉 里 县 抓
获上述两名恐嫌。”

如 悉 ，警 方 确 定 上 述
两 名 嫌 犯 与 2022 年 12 月
7 日 在 万 隆 市 Astana Anyar
警 局 发 生 的 爆 炸 案 有
关 。 在 这 起 自 杀 爆 炸 案
的肇事者也身亡。

据 了 解 ，死 亡 的 肇
事 者 名 叫 阿 古 斯·苏 雅
特 诺（Agus Sujatno），又
名 阿 古 斯 · 穆 斯 林
（Agus Muslim）。 在 这 起
爆 炸 事 件 中 共 有 11 人
受 伤 ，甚 至 1 名 警 员 索
菲 安（Sofyan）少 尉 在 万
隆 市 Immanuel 医 院 救 治
时 不 幸 逝 世 。

（Ing）

【本 报 讯】佐 科 维 总
统、海事与投资统筹部长
卢 虎（Luhut Binsar Pandjai-
tan）及前世界银行执行总
经理冯慧兰（Mari Elka Pan-
gestu）于 8 月 1 日在雅加达
国家宫举行局部会议。

佐科维总统在会议中
直接向冯慧兰提出有关委
任她为全球混合金融联盟
的总统特使的要求。

如 悉 ，我 国 去 年 作 为

2022 年 G20 轮 值 主 席 国 ，
发起了全球混合金融联盟
（Global Blended Finance Alli-
ance/GBFA），目 的 是 希 望
发达国家能够为发展中国
家实现包括气候在内的可
持续发展目标提供更多的
帮助。

卢虎在总统府举行会
议后说：“20 国集团（G20）
要 组 建 全 球 混 合 金 融 联
盟，所以我们要把 20 国集

团还未在印度立足之前先
成立该联盟，所以我们提
议冯慧兰女士负责组建此
事。同时进行煤炭定价，
以 及 20 国 集 团 的 生 产 科
技包括在内。”

卢 虎 就 此 事 说 明 称 ，
佐科维总统在会议中向冯
慧兰直接发出指示，即委
任她为总统特使。他说：

“因为这是全球混合金融
联盟必须成为国际性的机

构，尤其是对发展中国家
而言。因此冯慧兰女士与
工作团队能处理此事。我
们稍后将尽快举行局部会
议，以期冯慧兰及其团队
能尽快合作。”

根据海事与投资统筹
部发表的声明，全球混合
金 融 联 盟 是 新 的 国 际 组
织，旨在扩展和复制关于
改善气候行动及全球虚拟
数 字 经 济 共 识 的 相 关 问
题，此举符合能源转型的
资金需求。 （Ing）

总
统
：
雅
京
轻
铁
弯
桥
部
分
若
不
妥

可
加
以
改
善
我
国
首
次
建
造
情
有
可
原

反恐队在波约拉里逮捕两名恐嫌
警方称涉及万隆Astana Anyar警局自杀爆炸案

总统任命冯慧兰为GBFA特使
推动全球国家互助实现可持续发展目标



8 月 3 日，佐科维总统（右）从Harjamukti 车站至 Du-
kuh Atas车站，试乘雅加达和周边区的轻轨列车。

总统试乘轻轨列车总统试乘轻轨列车

政府拨款1112万亿盾采购国产品
各部门机构和国企及地方政府应积极支持

【本报讯】财政部长穆
丽 亚 妮 （Sri Mulyani In-
drawati）于 8 月 3 日在雅加
达 举 行 的 2023 年 第 六 阶
段 印 尼 目 录 博 览 会 和 论
坛活动上声称，不论是国
营企业或是地方政府，在
采购商品和服务方面，必
须尽量使用国内产品。

穆 丽 亚 妮 透 露 说 ，当

前 推 出 的 增 加 使 用 国 产
品纲领政策是，政府部门
或机构和地方政府，在采
购 国 内 商 品 的 开 支 总 额
之 中 ，尽 可 能 要 达 到
95%。

她说：“按照计划，用
于采购国产品的国家预算
开支达到 1112.45 万亿盾，
是由 530 万个的采购项目

所组成。希望政府部门或
机构和地方政府，能尽量
落实使用国内商品，然而
至今落实使用的金额才达
到 387.81 万亿盾，而且也只
有 76.8 万个采购项目，所
以我们在今年剩余的 6 个
月，要真正落实使用并采
购国内产品。”

除 此 之 外 ，政 府 也 将

通 过 各 种 的 中 小 微 企 业
支持纲领和强化纲领，提
高国产品的竞争力、质量
和竞争价格。

穆丽亚妮补充说，这些
支持对中小微企业开说极
为重要，因为中小微企业
已经历了 3 年时间的新冠
疫情，因此必须要尽快复
苏并发展壮大。 （Sm）
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货币

澳元

文莱元

人民币

欧元

英镑

港元

日元

韩元

马来西亚林吉特

新西兰元

菲律宾比索

新加坡元

泰铢

美元

代码

AUD

BND

CNY

EUR

GBP

HKD

JPY

KRW

MYR

NZD

PHP

SGD

THB

USD

卖价

10.035,48

11.397,81

2.122,60

16.757,81

19.505,30

1.954,80

106.91

11,75

3.358,34

9.315,83

276,44

11.397,81

444,26

15.246,85

买价

9.934,12

11.280,19

2.101,36

16.593,78

19.305,19

1.935,30

10.584

11,63

3.319,80

9.220,12

273,61

11.280,19

439,58

15.095,15

税务基价

10.114,99

11.295,33

2.099,26

16.758,18

19.335,06

1.925,69

106.86

11,77

3.302,37

9.312,36

275,04

11.304,94

437,13

15.031,00

8 月 3 日
20:00 WIB

Sumber:
Bank Indonesia 汇 率

Antam 公司LM纯金价格 （2023年8月3日）

金属重量（单位：克）

1.0

10.0

100.0

1,000

售价（盾）

944,000

9,440,000

94,400,000

899,000,000

买价（盾）

1,067,000

10,197,000

100,980,000

1,015,400,000

IDX

N225

HSI

SSEC

SZSE

FTSTI

KLCI

TWII

DJIA

Nasdaq

雅加达股市

日经指数

香港恒生

上证综指

深圳股市

海峡时报

马来西亚股市

台湾股市

道琼斯

纳斯达克

指数

6,898.08

32,159.28

19,420.87

3,280.46

11,163.42

3,304.06

1,441.85

16,893.73

35,282.52

13,973.45

（+/-）

43.57

-548.41

-96.51

18.77

59.26

-20.96

-2.71

-319.14

-348.16

-310.47

%

0.64%

-1.68%

-0.49%

0.58%

0.53%

-0.63%

-0.19%

-1.85%

-2.17%

-2.17%
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我国邀19国共同抗议反森林砍伐法
此前已联合14国在世贸组织提出严正抗疫

【本报讯】贸易部长祖
基 菲（Zulkifli Hasan）日 前
在雅加达举行的“反对欧
盟反森林砍伐法规”的讨
论会上声称，我国政府已
经邀请包括马来西亚等其
他国家，共同对欧盟颁布
的“反森林砍伐法规”提出
强烈抗议。

祖 基 菲 透 露 说 ，我 国
先 前 已 经 邀 请 14 个 国 家
共同提出抗议，如今政府

正 在 准 备 第 二 封 抗 议 信
函，也一并邀请 19 个国家
参加抗议行动。

他说：“我国也已经与
世贸组织（WTO）成员一起
提出了这个问题，我们也
同 马 来 西 亚 等 国 一 起 行
动。印尼之前也已经同 14
个国家一起签署了关于不
能接受欧盟政策的抗议信
函。如今我们正与其它 19
个国家一起拟制第二封抗

议书，我们的目标是争取
更多的支持，以加强我们
的立场。”

祖 基 菲 补 充 说 ，佐 科
维总统已经授权给他，持
续对欧盟政策提出强烈抗
议，因为这项反森林砍伐
的政策，实在对我国的小
农不利，上述政策除了会
阻碍价值 600 万美元的贸
易 ，也 会 造 成 我 国 近 800
万名的农民蒙受莫大的损

失。尽管这是一场艰苦的
斗争，我国仍然要保护农
民的利益而奋斗。

值 得 一 提 的 是 ，反 森
林砍伐法规是欧盟要采取
减缓气候变化的承诺，目
的是要确保进入欧盟的商
品，并不是取自森林砍伐
的产品，欧盟的反森林砍
伐法规涉及到七种商品，
即棕榈油、咖啡、肉类、木
材、可可、黄豆和橡胶。

这七种商品都是印尼
的主要商品，都是经常出
口到国外包括欧盟，因此
这项欧盟政策将会影响到
我国的贸易。（Sm）

统计局：七月份大米价格升至22%
【本报讯】中央统计局

服务和分配统计方面副主
任 璞 吉（Pudji Ismartini）日
前在雅加达召开记者会时
声 称 ，在 2023 年 7 月 份 期
间，全国共 27 个省进行了
1684 次 稻 谷 销 售 交 易 ，其
中干收割稻谷（GKP）的交
易 占 比 为 61.88% ，干 碾 磨
稻 谷（GKG）为 23.22% ，初
级稻谷为 14.90%。

璞吉透露说：“在 2023
年 7 月 份 期 间 ，农 民 级 干
收割稻谷的平均价格每公
斤卖 5629 盾或比上一月上
涨了 1.55%，碾米厂级每公
斤卖 5764 盾或比上一月的
同 质 量 稻 谷 价 格 上 涨 了
1.61%。”

除 此 之 外 ，农 民 级 干
碾磨稻谷的价格每公斤卖
6389 盾或上涨了 0.75%，碾
米厂级每公斤卖 6506 盾或
上涨了 0.7%；农民级初级
稻谷价格每公斤卖 5424 盾
或 上 涨 了 1.61% 和 碾 米 厂
级每公斤卖 5569 盾或上涨

了 2.12%。
他说：“与 2022 年 7 月

份 相 比 ，今 年 7 月 份 的 农
民级干收割稻谷、干碾磨
稻 谷 和 初 级 稻 谷 平 均 价
格 ，分 别 上 涨 了 23.19% ，
22.62%和 26%。”

同样的，今年 7 月份的
农民级干收割稻谷、干碾
磨稻谷和初级稻谷平均价
格，也分别上涨了 23.10%，
22.22%和 26.22%。

在今年 7 月份期间，碾
米厂的优质大米平均价格
每 公 斤 卖 11537 盾 或 比 上
一月上涨了 0.11%，中等质
量 米 价 每 公 斤 卖 11121 盾
或上涨了 0.37%，碾米厂的
初级大米平均价格每公斤
卖 10303 盾 或 上 涨 了
0.12%。

他补充说：“与 2022 年
7 月份相比，今年 7 月份的
碾米厂优质、中质和初级
大米平均价格，也分别上
涨 了 19.83% ，22.31% 和
15.69%。” （Sm）

政府将建雅京北区-丹格朗县高速路
全长 38.6 公里 投资价值约达 23.22 万亿盾

【本 报 讯】公 共 工 程
与民居部长巴苏基（Ba-
suki Hadimuljono）于 8 月 2
日在雅加达召开记者会
时 声 称 ，政 府 将 建 造 从
雅加达北区卡玛尔（Ka-
mal）经 过 丹 格 朗 县 德 鲁
克 纳 卡（Teluknaga）直 到
拉泽克（Rajed）的高速公
路 ，这 条 高 速 路 段 全 长
38.6 公里，投资价值约达
23.22 万亿盾。希望有了
这 条 高 速 路 ，前 往 孔 雀
港的物流配送活动能更
加顺畅无堵。

巴 苏 基 透 露 说 ：“ 这
条高速公路将通向雅加
达 - 孔 雀 港 的 高 速 公 路
路 段 ，希 望 从 西 部 方 向
的 车 辆 ，已 经 不 必 再 经
过雅加达的市内高速公
路路段。”

他 说 ，卡 玛 尔 - 德 鲁
克 纳 卡 - 拉 泽 克 的 建 设
工程是由 Duta Graha Karya
公 司 发 起 的 ，并 以 公 私
合作方案进行投资。

巴 苏 基 也 对 承 包 商
和 监 理 顾 问 千 叮 万 嘱 ，
在建造高速路段时一定
要 持 续 关 注 质 量 、美 观
和 环 境 的 可 持 续 性 ，因
此他将命令本部的高速
路 建 设 机 构 ，要 随 时 监
控从设计规划乃至建设
过程的建筑质量。

他 解 释 说 ：“ 这 条 高
速 公 路 经 过 沿 海 地 区 ，
当 然 会 有 很 多 软 土 ，所
以必须要准确研究土壤
地 质 ，使 之 能 够 按 照 规
划 顺 利 进 行 ，建 筑 施 工

也更快。”
高速路建设机构主任

穆 尼 尔（Miftachul Munir）
在另一个场合表示，卡玛
尔-德鲁克纳卡-拉泽克
高速公路共有 8 条路段，
第 1 条是 Sedyatmo-Kosam-
bi 路段全长 6.7 公里，第 2
条是 Kosambi-德鲁克纳卡
路段全长 3.7 公里，第 3 条
是 德 鲁 克 纳 卡 -Tanjung
Pasir 路 段 全 长 3.1 公 里 ，
第 4 条 是 Tanjung Pa-
sir-Kohod 路段全长 3.65 公
里，第 5 条是 Kohod-Surya
Bahari）路 段 全 长 5.15 公
里 ，第 6 条 是 Surya Baha-
ri-Pakuhaji 路段全长 5.5 公
里 ，第 7 条 是 Pakuha-
ji-Mauk 路段全长 5.1 公里
和第 8 条是 Mauk-拉泽克
路段全长 5.7 公里。

穆尼尔说，第 1 条至
第 4 条的路段，预定 2025
年 建 成 并 开 始 投 运 ，而
第 5 条至第 8 条的路段，
预定 2026 年竣工并开始
通车。

自 2020 年 9 月 25 日
起，根据编号PB.02.01-Mn/
1818公共工程与民居部长
的通函内容说，已公开传
达了有关卡玛尔-德鲁克
纳卡-拉泽克高速公路特
许权的招标程序。

然后又根据 2023 年 6
月 22 日 发 出 的 编 号 PB
0201-Mn/1320 公共工程与
民居部长通函，本部制定
了 Duta Graha Karya 公司为
招标赢家。

（Sm）



徐永总领事出席
首届“郑和杯”乒乓球友谊赛开幕式

【本报讯】据来自中国驻泗水
总领馆消息：2023 年 7 月 28 日，驻
泗 水 总 领 事 徐 永 应 邀 出 席 首 届

“郑和杯”乒乓球友谊赛开幕式。
印尼国会议员英达、东爪哇省省
长助理阿赫玛德、第五军区司令
法利德、东爪哇省警察局局长托
尼等共同参加。

徐永总领事在致辞中感谢东

爪哇省政府等各界人士给予赛事
的关心支持和主办方筹办组织的
辛苦付出，表示非常高兴看到乒
乓球运动在印尼深受欢迎，希望
广大参赛选手尽情发挥、赛出水
平，期盼“郑和杯”乒乓球友谊赛
成 为 印 尼 乒 乓 球 爱 好 者 切 磋 球
技、以球会友的交流平台和深化
两国民间友好的品牌活动。

朱兴龙总领事出席第八届国际少儿
创新艺术邀请展巴厘岛巡展开幕式

【本报讯】据来自中国驻登巴
萨总领馆消息：8 月 2 日，朱兴龙
总领事应邀出席由上海艺术品
博物馆和巴厘岛太平洋博物馆
主办的国际少儿创新艺术邀请
展巴厘岛巡展并致辞。

印尼旅游与创意经济部副部
长希玛穆、上海艺术品博物馆理
事长胡木清、巴厘岛太平洋博物
馆馆长奥吉尔、印尼日惹艺术学
院院长拉哈乔等出席。朱总和
部分嘉宾为获奖青少年颁奖。

朱总表示，印尼与中国文化
交流源远流长，也是我共建“一
带 一 路 ”重 要 合 作 伙 伴 。 多 年
来，我馆积极推动中国和巴厘省
文艺界朋友加强学术交流，促进
民心相通。本次巡展以“联结世
界，以爱为媒”为主题，为青少年
提供文艺交流平台，让中印尼友
谊的种子在各位小使者心中生
根发芽、枝繁叶茂，推动中印尼
两国政府及两国人民友谊行稳
致远、地久天长。

张敏总领事向苏北省伊斯兰教团体捐赠基础生活物资张敏总领事向苏北省伊斯兰教团体捐赠基础生活物资

【本报讯】据来自中国
驻棉兰总领馆消息：7 月 31
日，中国驻棉兰总领事张敏
在棉兰江夏公所向当地 10
家伊斯兰教团体捐赠基础
生活物资。张总夫人刘宇

清、印尼华裔总会执行主席
黄印华夫妇、棉兰江夏公所

主席黄国刚和相关伊斯兰
教团体负责人出席。

张 总 表 示 ，总 领 馆 向
生活困难的穆斯林民众提

供捐助，体现了中印尼“同
舟 共 济 、守 望 相 助 ”的 精

神。中国政府一直依法保
护公民宗教信仰自由，新
疆 经 济 社 会 发 展 成 就 巨
大，美西方反华势力散布
的所谓“中国政府对维吾
尔族实施种族灭绝”纯属
谎言。

伊斯兰教团体负责人
纷纷感谢总领馆对当地穆
斯林民众的关心帮助，一
些 负 责 人 还 结 合 访 疆 经
历，充分肯定中国民族宗
教政策，对新疆在人权方
面取得的进步表示赞赏。
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【本 报 讯】7 月 27 日
在 印 尼 总 统 佐 科 在 四 川
成都进行工作访问期间，
印 尼 驻 华 大 使 周 浩 黎
（Djauhari Oratmangun）7 月
27 日 出 席 印 尼 - 中 国 医
疗 保 健 与 生 物 技 术 投 资
论 坛 。 此 论 坛 由 印 尼 卫
生部主办，受到印尼驻华
大 使 馆 和 印 尼 工 商 会
（KADIN）、中 印 尼 商 会
（INACHAM）的 支 持 下 。
印尼卫生部长布迪（Budi
Gunadi Sadikin ）、印 尼 工

商会会长 Arsjad Rasjid、中
国 商 会 委 员 会 主 席 加 里
波迪（Garibaldy Thohir）、君
联资本、华大基因集团等
中 国 健 康 企 业 代 表 也 出
席了本次论坛。

首先，布迪就目前印
尼 卫 生 政 策 和 规 划 进 行

致 辞 ，其 谈 到 印 尼 目 前
致 力 于 通 过 六 大 转 型 支
柱 推 进 卫 生 系 统 转 型 ，
即 初 级 保 健 、二 级 保 健 、
卫 生 系 统 复 原 力 、卫 生
筹 资 、人 力 资 源 和 卫 生
技术。

周浩黎在开幕词中也

表示，近年来印尼与中国
在双边在卫生领域合作进
展迅速。印尼和中国之间
的卫生合作不再局限于疫
苗采购，而是扩展到 BBO、
药品、疫苗和基因组学的
制造领域。

加里波迪也谈到，中

国目前是印尼极为重要的
全面战略伙伴，尤其是在
公共卫生领域；此项合作
也能提高印尼人民抵御疾
病威胁的能力。

除了关于卫生部门双
边 合 作 前 景 的 小 组 讨 论
外，在论坛期间还举行了

由卫生部长、印尼大使和
印尼工商会主席见证的多
项双边协议的签字仪式，
其 中 包 括 关 于 印 尼 卫 生
部、科学部和中国科技部
（以清华大学为代表）合作
开发疫苗和基因组学的联
合行动计划，以及私营部
门 与 印 尼 国 有 企 业 之 间
的 9 份商业谅解备忘录，
总 潜 在 价 值 高 达 15 亿 美
元。

供稿：印尼驻华大使馆
编译 本报记者 叶露

“Raindo”货机有助于增加印尼出口
周浩黎出席印尼首架定期服务货机的舱门启动仪式

【本报讯】7 月 11 日，
印 尼 驻 华 大 使 周 浩 黎
（Djauhari Oratmangun ）在 上
海浦东机场附近的上海波
音（Boeing Shanghai Aviation
Services)公司正式宣布印尼
Raindo United Services（RUS）
航 空 公 司 旗 下 的 波 音
737-800BCF 为印尼首架定
期服务的货运飞机。 印度
尼西亚驻上海总领事戴宁
（Deny W.Kurnia)、Rusky Aero
Indonesia 创 始 人 兼 董 事 班
尼（ Benny Rustanto）出席了
舱门启动仪式。

波 音 737-800BCF 将 使
用 PK-RUS 注册号，于 2023
年 8 月上旬开始启用，成为
印尼首家官方国家及地区
性的定期服务货机 ，提供
在印尼、亚洲及西太平洋地

区的货物空运服务。周浩
黎大使表示，此航班的启动
不仅有助于将印尼产品，尤
其是中小企业商品出口到
亚洲等国家和地区，也利于
鼓励国家创汇。

根 据 普 华 永 道（PwC）

2021 年 的 调 查 ，在 2019 年
全球“当日货物送达”的市
场规模已达到 57.8 亿美元，
2027 年 将 达 到 203.6 亿 美
元。因此，班尼预测航空货
运业务前景广阔，不仅扩大
印尼中小企业商品进出口

的同时，还为印尼打造横跨
3 个时区的“空中高速”基
础设施做出贡献。RUS 公
司谈到货机在利用先进信
息通信技术的同时，也提供

“端到端”货运服务的解决
方案；还可通过手机实时监

控和接收货物运输的移动
报告，及即时订购和销售物
流的解决方案。此外，还提
供 单 元 装 载 装 置 (ULD) 专
用于氧气罐和冰箱制冷，确
保水果、蔬菜、活鱼和肉类
在运输期间的新鲜度和温

度。 此货运方式不仅为印
尼中小型企业商品销往国
内外市场提供附加值，更确
保了世界各地消费产品的
质量。

供稿：印尼驻华大使馆
编译：本报记者 叶露

签约仪式现场签约仪式现场

周浩黎致辞周浩黎致辞
Arsjad RasjidArsjad Rasjid 工商会工商会

主席致辞主席致辞

波音货机波音货机 周浩黎考察舱内设施周浩黎考察舱内设施
周浩黎大使周浩黎大使（（中中）、）、

戴宁戴宁（（右右））和班尼和班尼（（左左））
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总统将签发给科学家与投资者黄金签证

艾朗卡确认从业党大选绝不支持阿尼斯民众谨防以民众谨防以BPJS KesehatanBPJS Kesehatan名义欺诈行为名义欺诈行为

民复党：国使党和从业党
不可能让普拉波沃赢得2024年大选

雅加达市内电缆杂乱无章雅加达市内电缆杂乱无章
遭电缆缠绕受害者向佐科维总统投诉

阿尼斯认为民主党不会阿尼斯认为民主党不会
加入大印党联盟

佐科维总统将签发给科学家与投资者黄金签证。

【本报讯】佐科维总统
将为 OpenAI 首席执行官奥
特曼（Sam Altman）签发黄金
签证，OpenAI是一家拥有人
工智能ChatGPT的公司。

海事与投资统筹部长卢
虎指出，这个黄金签证计划
不仅只发给奥特曼，也将签
发给全世界科学家、投资者
和有影响力的人。

参考内阁秘书处官网，
根据经济合作与发展组织
发布的定义，黄金签证是通

过投资获得居留权，以及通
过投资获得公民身份的居
留许可计划。黄金签证也
是一个国家的政府签发签
证的政策，向在该国投资的
外国人授予居留许可。

但是，该许可证的授予
不仅基于投资，支付双方同
意的一笔金钱也可以是签
发黄金签证的条件之一。

黄金签证持有人不仅可
以在我国停留一段时间，还
可以获得许多好处。例如，

签证和移民申请程序和要
求比普通签证更快更容易，
多次入境，停留时间更长，
甚至有权在黄金签证发放
国拥有资产。

除了这些优势之外，黄
金签证还可以成为申请新
公民身份的快速通道。

资料显示，除了我国，
目前世界上有100多个国家
为 某 些 人 士 签 发 黄 金 签
证。英国和美国被列为世
界上最早签发黄金签证的

国家。
此外，一些签发黄金签

证的国家非常受投资者欢
迎，例如葡萄牙、西班牙、希
腊、马耳他、澳大利亚、加拿
大、意大利和英国。

我国政府本身附加了特
殊条件，以便某些人可以获
得黄金签证。条件是，公司
的实际投资为 5000 万美元
或相当于7580亿盾，而个人
的最低投资额为 3.5 亿美元
或相当于5.3万亿盾。（亮剑）

卫生社保机构公共传播和公共关系副助理阿古
斯（Agustian Fardiano）

【本报讯】应对以卫生
社保机构（BPJS Kesehatan）
名义的欺诈模式，该机构
公 共 传 播 和 公 共 关 系 副
助 理 阿 古 斯 （Agustian
Fardiano）告诫民众必须谨
防这种诈骗模式，并呼吁
民众不要轻易相信谣言，
对 社 会 上 出 现 的 各 种 诈
骗模式保持冷静。

阿 古 斯 指 出 ，目 前 ，
以 卫 生 社 保 机 构 名 义 的
欺诈模式，例如，通知 JKN
会 员 卡 将 被 终 止 等 。 我
们 确 认 本 机 构 从 未 在 没
有 任 何 明 显 原 因 的 情 况
下，单方面宣布 JKN 会员
卡 无 效 。 以 前 也 有 各 种
其他欺诈模式，也谎称是
BPJS Kesehatan 发 出 的 信
息，例如代表商业实体要
求 会 员 提 供 身 份 证 登 记
号（NIK），传 达 会 员 卡 已

超 过 使 用 药 品 数 量 限 制
的虚假信息。

此 外 ，民 间 中 也 曾 发
生 其 他 欺 诈 模 式 ，例 如 ，
表示 BPJS Kesehatan 向会员
提 供 社 会 援 助 、员 工 招
聘，或威胁说 JKN 会员资
格 将 立 即 被 终 止 。 我 们
再次重申，本机构从未通
过 提 供 虚 假 信 息 与 会 员
进行联系，从要求提供身
份证登记号、赠送礼物或
社会援助等，并要求会员
以 个 人 名 义 向 指 定 帐 号
汇款。出于这个原因，我
们 呼 吁 如 果 有 遇 到 这 种
情 况 ，请 大 家 保 持 冷 静 ，
不要轻率，并立即向 本机
构官方电话号码 165 呼叫
中 心 确 认 信 息 的 真 实
性。此外，本机构还呼吁
成 为 欺 诈 受 害 者 的 会 员
立即向当局报案。

阿 古 斯 强 调 说 ，原 则
上 ，请 民 众 提 高 警 惕 以
BPJS Kesehatan 为名的欺诈
假 信 息 。 我 们 致 力 于 为
所 有 会 员 提 供 最 好 的 服

务，预防欺诈工作是本机
构的优先事项之一，以保
持 民 众 对 所 提 供 卫 生 服
务保障的信任。

（亮剑）

【本报讯】8 月 2 日 ，在
出席于雅加达总统府举行
的 内 阁 有 限 会 议 后 ，从 业
党 主 席 艾 朗 卡 证 实 ，从 业
党绝不会支持阿尼斯作为
2024 年总统大选的总统候
选 人 。 他 还 表 示 ，这 是 非
常 真 实 的 ，绝 不 支 持 阿 尼
斯。

艾朗卡的回答也证实
了从业党资深政治家尤素
福·卡拉所传达的信息。

7 月 31 日，在雅加达国
会大厦举行的一次讨论会
中，尤素福·卡拉表示，从
业党很难支持阿尼斯。我

听 说 ，谈 判 还 在 继 续 。 我
认 为 ，目 前 选 择 空 间 非 常
狭 窄 ，副 总 统 的 空 间 也 非
常狭窄。从业党也很难再
次 去 组 建 联 盟 ，因 此 一 切
都 很 困 难 ，阿 尼 斯 也 很 艰
难。从业党目前只有两种
选 择 ，即 与 印 尼 斗 争 民 主
党 联 合 起 来 支 持 甘 贾 尔 ，
或与大印尼行动党联盟以
支持普拉波沃。

当艾朗卡被问及从业
党是否真的不会支持阿尼
斯，艾朗卡表示，没错，确
保从业党不会在 2024 年大
选中支持阿尼斯。（亮剑）

【本报讯】苏丹·里法特
(Sultan Rifat）为其在雅加达
南区因遭到电缆缠绕而受
伤状况寻求正义的斗争并
没 有 停 止 。 这 位 布 拉 维
渣亚大学生写信给佐科维
总统与政治、法律与安全
统筹部长马福。

8 月 2 日，苏丹的父亲
法 提（Fatih）在 雅 京 专 区
地方警局出示了苏丹·里
法 特 的 手 写 信 函 。 在 信
中，苏丹指出其喉咙严重
受损，导致食道和呼吸道
也 受 损 。 苏 丹 还 呼 吁 政
府立即调查此案，并希望
电缆业主对导致光缆造成
伤 害 负 责 任 。 苏 丹 在 信
中 表 示 ，在 今 年 1 月 份 发
生在他身上的事故后，目

前 ，身 体 情 况 并 不 是 很
好。 直到最近，苏丹还必
须 通 过 插 入 鼻 子 的 硅 胶
NGT 管 子 进 食 和 饮 水 ，而
且，每个月都必须更换一
次。

苏 丹 声 称 ，非 常 难 吞
咽唾液，所以每两分钟必
须把唾液流出来。每次想
睡觉时，都必须使用吸痰
机吸入唾液和进入呼吸道
的粘液。

苏丹向佐科维总统与
马福部长表示，真的希望
尽快康复，并尽快接受治
疗 ，因 为 ，自 己 已 经 没 有
能力了。我想再次富有成
效 ，回 到 大 学 念 书 ，能 够
像正常人一样继续进行活
动。 苏丹还希望，有关方

立即对造成这种伤害的疏
忽 负 责 ；希 望 ，通 过 为 自
己和家人伸张正义解决问
题 ，这 样 ，自 己 的 遭 遇 就
不会再次成为公众谈论的
话题。

苏丹表示，我希望，有
关方看到数据和事实的真
实 情 况 ，以 便 决 策 过 程 ，
与家人的谈判能够客观、
公平地进行，而不会伤害
我和家人。

据 悉 ，伤 害 苏 丹 的 电
缆 的 业 主 Bali Tower 公 司
将 提 供 20 亿 盾 作 为 其 疏
忽的一种责任。

8 月 2 日，苏丹的父亲
法提指出，在苏丹的遭遇
的事故成为公众关注的焦
点后，电缆公司的律师表

示 将 提 供 一 笔 赔 偿 。 然
而，家属拒绝了这笔赔偿
金。这个提议深深伤害了
家 人 的 感 情 。 为 什 么 拒
绝，因为，我们如此痛苦，
他们侮辱了我们所有人的
人性。

家 属 向 电 缆 业 主 Bali
Tower 公 司 提 交 了 三 项 索
赔条件，因为该事件导致
苏 丹 喉 咙 严 重 受 伤 。 家
属 律 师 德 卡 尔（Tegar Pu-
tuhena）要 求 Bali Tower 公
司承认电缆混乱是该公司
的错误。其次，Bali Tower
公司 必须公开道歉，以免
有其他受害者。 最后，才
商谈医疗费用和其他补偿
费用。希望，Bali Tower 公
司 好好来道歉。 （亮剑）

【本报讯】民族复兴党副
秘书长胡达（Syaiful Huda）表
示，没有民族复兴党的存在，
大印度尼西亚复兴联盟（KIR）
就无法获胜。

胡达举了一个例子，如果
国民使命党与从业党在没有
民族复兴党的情况下加入
KIR联盟，两个政党仍无法提
高总统候选人普拉波沃的选
票，以赢得大选。

8月1日，胡达指出，我经
常说，如果国民使命党和从业
党这样的政党加入，我称之为
是2014年的大会师。在我看
来，这对2024年总统大选的
获胜者没有任何影响。 普拉
波沃在前两次总统选举中失
败的原因是缺乏在东爪哇省
和中爪哇省的选票。 唯一能
够加强普拉波沃和大印尼行
动党选举成功的人物是民族

复兴党总主席穆海敏及其政
党。

现在，我们和大印尼行动
党之间正在进行这种讨论，在
我们看来，许多联盟中最好的
是民族复兴党-大印尼行动党
的联盟，两者都有相互需要的
基础。民族复兴党是赢得
2019年东爪哇省选举的政党，
也是中爪哇的第二名获胜
者。 大印尼行动党是西爪哇
省和万丹省的赢家，所以两者
相辅相成。普拉波沃如果想
赢得2024年大选，就明白这
些计算。此外，普拉波沃和穆
海敏在党内是具有优势的人
物。 除了普拉波沃和穆海敏
之外，没有其他人物在每个党
内大放异彩。 其他政党是派
系化的，我想总主席的指示在
其他政党中通常不会发挥最
佳效果。 （亮剑）

【本报讯】团结变革联
盟（KPP）总统候选人阿尼
斯认为，民主党在几天前
与 大 印 尼 行 动 党 精 英 会
唔后并没有改变方向。

阿 尼 斯 近 日 声 称 ，民
主 党 和 大 印 尼 行 动 党 之
间的会晤，是政党之间的
一种沟通形式，我确保联
盟仍然稳固。我认为，民
主 党 与 其 他 政 党 进 行 沟
通是很好的，但是选择问

题，至今这种态度没有改
变。

阿 尼 斯 认 为 ，政 党 之
间 的 通 确 实 必 须 作 为 一
种 民 主 的 成 熟 形 式 进
行。选择可能不同，但友
谊 仍 然 存 在 。 只 是 因 为
我 们 已 经 相 处 很 长 时 间
了，不同的选择的任务会
出现在公共场合，所以当
我们出现在公共场合时，
充满了奇怪的舆论，然而

这 就 是 对 话 。 如 果 没 有
对 话 ，那 就 很 奇 怪 了 ，进
行对话应该是正常的。

与 此 同 时 ，大 印 尼 行
动党秘书长穆扎尼表示，
本 党 尊 重 民 主 党 的 政 治
决 定 。 民 主 党 与 民 族 民
主 党 及 公 正 福 利 党 组 建
了团结变革联盟，将阿尼
斯 推 举 为 总 统 候 选 人 。
如果民主党加入，普拉波
沃的联盟将更加强大。

另 一 方 面 ，民 主 党 总
主席阿古斯认为，穆扎尼
不是在引诱，这是与其他
政 党 更 好 地 沟 通 的 结
果。关键是，我们总是与
所有人良好沟通，并开通
友谊。

到 目 前 为 止 ，团 结 变
革 联 盟 还 没 有 向 公 众 公
布副总统的人选。据说，
阿 古 斯 是 最 强 的 副 总 统
候选人。 （亮剑）

【本报讯】火 车 工 业 有
限公司 INKA 为雅加达-茂
物 - 德 博 - 勿 加 西 轻 轨 使
用的列车组提供保修。

INKA 公 司 秘 书 部 总
经 理 展 德 拉 （Chandra
Agung Sasono）解 释 说 ，火
车 有 限 公 司 订 购 的 整 个
雅加达-茂物-德博-勿加
西 轻 轨 列 车 系 列 ，都 有
INKA 公司的保修。

展 德 拉 于 周 二（2/8/
2023）被 联 系 时 解 释 道 ：

“有效两年保修期是有了
良好状态的移交报告，符
合技术规格。”

保修将适用于由于工
厂的疏忽所造成的损坏，
以 及 双 方 在 技 术 规 格 中
商 定 组 件 的 差 异 所 造 成
的 损 坏 。 保 修 不 适 用 于
因 操 作 错 误 所 造 成 的 损

坏。
国企副部长卡尔迪卡

（Kartika Wirjoatmodjo）解 释
雅加达-茂物-德博-勿加
西 轻 轨 项 目 出 现 的 问
题 。 其 中 一 个 错 误 是 该
项 目 各 组 成 部 分 之 间 缺
乏 协 调 。 导 致 INKA 生 产
的 各 系 列 列 车 的 规 格 存
在差异。

西 门 子 曾 抱 怨 过 ，

INKA 制 造 的 31 系 列 列 车
规格不同。列车的尺寸、
重量、速度和制动都各不
相同。

由 于 这 个 错 误 ，国 企
部 长 埃 里 克（Erick Thohir）
甚 至 提 议 将 雅 加 达 - 茂
物 - 德 博 - 勿 加 西 轻 轨 的
运 营 模 式 改 为 由 司 机 驾
驶的火车。

（松鹤）

InkaInka为轻轨列车组提供两年保修为轻轨列车组提供两年保修

【本报讯】雅加达首都专
区代理省长赫鲁（Heru Budi
Hartono）表示，雅加达和韩国
济州市计划加强姐妹城市在
旅游领域的合作。

赫鲁于周三（2/8/2023）在
雅加达中区费尔蒙酒店举行
的2023年东盟省长-市长论
坛上表示：“昨天济州市长也
希望建立姐妹城市，我们正在
通过旅游业以及与此相关的
活动进行合作。”

不久前雅加达也与上海缔
结姐妹城市关系，当时，赫鲁会
见上海市长龚正，讨论共同支
持雅加达成为国际城市的计
划。双方就加强疫情后合作计

划进行一些讨论，即贸易、投
资、文化、体育和旅游，特别是
在城市旅游领域的合作。

在会谈期间，上海市政府
有意开展专职公务员的能力
交流与提升、学生奖学金项
目，并邀请首都专区政府及雅
加达企业家参加于2023年11
月5日至10日举行的中国国
际进口博览会。

赫鲁解释说：“我们也表
示有兴趣更多地了解上海城
市的规划和废物管理，并欢迎
上海邀请我们参加中国国际
进口博览会，并推动雅加达首
都专区的地方国企参与。”

（松鹤）

首都专区政府与韩国济州市加强
姐妹城市关系

【本报讯】雅加达首都专
区代理省长赫鲁·布迪（Heru
Budi Hartono）于 周 三（2/8/
2023）在雅加达中区费尔蒙酒
店举行的2023年东盟省长-
市长论坛上，试图吸引东盟地
区新投资者参与位于东加省
的新国都的建设。在这论坛
上，他向与会代表介绍新国都
努山达拉的建设情况。

据记录，新国都基础设施
建设执行工作组负责人达尼
斯（Danis H. Sumadilaga）表
示，新国都基础设施工作包第
一阶段的实际进度，目前已达
到36-37%。

总统府和总统办事处的

建设进度已达到20%。而收
费公路项目也在加速推进，目
前进度已达到30%。

至于第二阶段工作包，在
已拍卖的36个工作包当中，
已有8个以上签订了合同。

刚刚签署的一些一揽子
计划，包括洪水管理项目、公
路网、废水处理和额外的统筹
部长第二大厦。

达尼斯说：“但愿今年 8
月尤其很多，将有47座专职
公务员住宅楼。8月份的第一
周或第二周将签署合同，以及
6A 和 6B 的额外收费公路项
目。

（松鹤）

赫鲁向东盟投资者推介新国都



2019年4月，所罗门群岛举行大
选，索加瓦雷领导的政党联盟取得胜
利，第四次当选总理并执政。9月后，
所罗门宣布与台湾“断交”，与中国正
式建立外交关系。

由于中国与太平洋岛国的互动
越来越频繁，美西方逐渐将太平洋地
区视为新“战场”。西方国家纷纷在
该地区刷存在感，觊觎岛国并试图将
其拉拢至自己的阵营，然而就在这个
时候，南太众岛国内部也出现了分
裂，给了西方肆意“抹黑”中国的机
会。

不料，中国外长王毅于2022年5
月26日至6月4日应邀对所罗门群
岛、基里巴斯、萨摩亚、斐济、汤加、瓦
努阿图、巴布亚新几内亚、东帝汶等
八国进行正式访问，对密克罗尼西亚
联邦进行“云访问”，同库克群岛总理
兼外长、纽埃总理兼外长举行视频会
晤，在斐济主持召开第二次中国-太
平洋岛国外长会。这让西方“炸锅”
了！

西方政要随即向南太岛国威逼
利诱，西方媒体集中对中国“开火”，
炒作“中国威胁论”，想让岛国相信，
中国在该地区扩大合作只会“破坏稳
定和团结”，另一方面为了诱惑所有
太平洋岛国向西方靠拢，抬出所谓的
民主、“安全”的“价值观”。

其实南太岛国心里明白，西方为
维护其殖民统治，之前对太平洋岛民
的反抗和自治运动进行了残酷的镇
压。虽然二战后纷纷获得独立，但仍
受到西方新殖民主义的盘剥和粗暴
对待。譬如，英国在巴纳巴岛为磷酸
盐损毁了淡水洞穴，破坏岛上90%地
表，掠走2200万吨矿土。巴纳巴岛
去年遭遇大旱，岛民只能用工业废水
当生活用水。

美国于1954年在比基尼环礁引
爆当时威力最大的氢弹，第三天上午

才疏散附近居民，许多人出现急性辐
射中毒症状，在不久后死亡。日后在
该区进行60余次大气层核试，并于
1962年在约翰斯顿环礁和圣诞岛进
行了一系列最终核试验，破坏生存环
境。马绍尔群岛规定每年3月1日为

“国难日”，让人们永远记住美国核试
验带来的灾难。

冷战期间美国为研究放射性对
人体的影响，长达40年时间一直秘
密对马绍尔群岛中两个岛屿的居民
进行人体辐射试验，在岛民的饮用水
和针剂中加入放射性示踪剂。

1952至1957年间，英国在澳大
利亚进行一系列大气层核试验，而小
规模核试验一直持续到1963年；
1957年和1958年，英国在圣诞岛和
莫尔登岛开展两次热核试验。

五百年来，西方既没有尊重过太
平洋岛国的主权，也没有尊重过这里
的人权。它们给太平洋岛国带来的
不是“自由”而是奴役，不是经济繁荣
而是剥削压榨，不是福祉而是灾难。
经过意识形态包装的政治修辞，掩饰
不了西方在南太地区所犯下的罪恶。

专家评论：“西方殖民者给这一
地区带来的不是什么真正的文明，而
是野蛮的征服与贪婪的劫掠，使这一
地区在为资本主义社会增加资本积
累的同时，自身却经受西方文明所带
来的创伤。”近年与中国交往，让南太
岛国感受到“平等共荣”的尊重。

应中国国务院总理李强邀请，所
罗门总理索加瓦雷今年7月9日至15
日对中国进行正式访问，这是他时隔
四年再度访华。在开启访华行程前，
索加瓦雷郑重而自信地向新闻媒体
表示：“同中国建交，是所罗门群岛独
立45年来最重要的决定之一。”

7月10日下午，国家主席习近
平在人民大会堂会见索加瓦雷。会
见后，双方发表《中华人民共和国和
所罗门群岛关于建立新时代相互尊
重、共同发展的全面战略伙伴关系的

联合声明》。这个“共商共享”的声
明，在太平洋岛国引起极大的反响。

近日，美国务卿布林肯刚结束对
南太平洋数国的访问，他沿途不断搬
弄中国的是非，挑拨这些国家与中国
的关系。这已成为布林肯、奥斯汀等
出访时必演的戏码。但是，汤加首相
竟当众反驳“并不担心与中国的关
系”；新西兰外长公开拒绝“奥库斯”
的邀请时表示“这是一个我们不得不
出卖灵魂才能加入的俱乐部”，加上
巴布亚新几内亚总理直言不讳表明
欢迎与中国合作：“美国不需要将巴
新视为其进攻的跳板”。真让美国

“眼冒金星”，可以说，布林肯和奥斯
汀这次在南太碰上了“软钉子”。

其实美国在世界各地也碰到“软
钉子”。比如带着抗衡中国的“援助计
划”去非洲，却面对保持警惕的回应。
美国副总统访非时，加纳总统面怼：“美
国可能会对中国在非洲的影响力有执
念，但我们不会。”而无论是美方高官前
往东盟，或华盛顿邀请东盟去开会，东
盟国家却反复强调“不选边站队”的原
则。中东地区也大致相同。

诚然，一个不愿意倾听、也不懂
得尊重别人的国家，是很难受到欢迎
的。譬如，南太国家最重视的是环境
的和平稳定，经济的持续发展，还有
气候变化、海洋环境及日本排核污染
水入海等问题。在这些方面，中国一
直是南太岛国最可靠的合作伙伴。

为了压制中国，近年来美国推出
各种“宏大”计划，但都是雷声大雨点
小。比如2021年的“重建更美好世
界”(B3W)计划，照抄中国的“一带一
路”倡议，但因不接地气，加上“囊中
羞涩”而无奈收兵，连美国人都忍不
住称之为拜登的“滑铁卢”。

美国倚仗旧时的“霸权”到处使
脸色、摆架子，对中国的发展不断耍
心眼、下绊子；如果美国不改变这种
行事风格，它碰到的“软钉子”乃至硬
钉子将会越来越多。

■ 廖省：林越

美国在南太使绊子、碰钉子

在社会和国际关系中，和
合的理念帮助人们理解和接
纳不同的文化、制度和观念，
避免文化冲突和摩擦。在多
元化的世界中，人们之间的差
异是正常的，而不是问题所
在。相互包容和理解可以促
进不同文化之间的交流和合
作，实现文化多样性的共融和
发展。

和合之道也在环保和可
持续发展等领域有着重要的
应用。在人与自然的关系中，
和合强调人类与自然的和谐
共处，尊重自然的生态系统和
规律。通过尊重自然，保护生
态环境，人类才能实现可持续
发展。

习近平主席在 2013 年提
出的人类命运共同体理念，是
中国对于全球治理和新秩序
的愿景，也是对和合文化在21
世纪的具体体现。

人类命运共同体的理念
强调全人类共同生活在一个
地球村中，无论国家、民族、文
化和宗教背景如何，都应该相
互尊重、平等相待，共同合作、
共同发展。这一理念是中国
对于全球问题的态度，旨在促
进全球合作，解决全球性挑
战，并推动构建一个持久和
平、共同繁荣的世界。

人类命运共同体的理念
与中华和合文化中的“天人合
一”相呼应。在中华传统文化
中，天人合一强调人与自然的
和谐共处，认为人类和自然是
一个有机整体，要尊重自然规
律，保持生态平衡。而人类命

运共同体理念则是在全球范
围内，将这种和谐共处的观念
扩展到人类整体，强调人类共
同命运，共同责任，共同未来。

这一理念体现了中华文
化的价值观和追求，也为中国
在全球舞台上发挥积极作用
提供了重要的理念基础。通
过人类命运共同体的倡议，中
国与其他国家可以共同推进
全球治理改革，促进全球发展
繁荣，推动构建更加和谐、平
等和共赢的世界秩序。

人类命运共同体理念是
中华和合文化的具体体现，也
是中国在全球治理观和全球
新秩序愿景方面的重要贡
献。它强调全球合作与共享，
体现了中国在国际舞台上的
开放与包容，为推动构建人类
命运共同体的目标不断迈进。

中国文化中强调“四海皆
兄弟，天下一家人”的理念，体
现了对和谐共处和友好邻邦
关系的重视。

中国的睦邻政策是基于
和谐共处精神的具体体现。
中国历来主张与各国保持友
好、平等、互利、开放的关系，
尊重各国的主权和独立，倡导
和平共处、和平解决争端。这
种政策强调和睦相处，主张通
过对话与合作解决问题，以维
护国际和地区的稳定与繁荣。

中国在外交政策中强调
天下无疆、天下一家，意味着
中国将自身置于世界大家庭
之中，愿意与各国共同发展、
合作共赢。中国视各国无论
大小、远近，都是兄弟、友好邻
邦，强调共同发展、合作与交
流。这种开放的态度，使得中
国在国际事务中积极参与合
作，并促进了与各国之间的友
好关系。

中国的和谐共处精神和
睦邻政策在国际舞台上获得
了广泛认可。这种立场表明
了中国愿意为维护世界和平
与稳定，推动构建人类命运共
同体作出积极的贡献。通过
相互尊重、合作共赢，中国积
极推动构建一个更加和谐与
繁荣的世界。

在当今全球化的时代，国
际社会面临着许多共同的挑
战和机遇，各国之间的关系密

切相互影响。
和谐共处的精神在处理

国际关系中具有重要意义。
全球各国应该相互尊重、平等
相待，坚持和平共处、合作共
赢的原则。遵循和谐共处的
精神，可以帮助各国在世界舞
台上建立持久和平与稳定的
关系，共同维护国际社会的和
平与安全。

在处理国际问题时，双赢
合作是非常重要的。通过相
互合作、共享资源和互利共
赢，各国可以共同解决全球性
问题，促进经济繁荣与社会进
步。这种合作精神有助于推
动全球发展，实现共同繁荣。

同时，各国也应该积极参
与全球治理，推动国际合作与
协调，共同应对气候变化、环
境保护、传染病控制、贸易与
投资等全球性挑战。只有通
过共同努力，各国才能共同应
对全球问题，实现共同发展。

在多样性中寻求和谐是
文明的固有特征。地球上存
在着众多不同的文化、民族、
宗教和生态系统，这些多样性
构成了人类社会的丰富性和
独特性。在这样的多样性中，
相互尊重、相互学习是建立和
谐共处的基础。通过理解和
尊重彼此的差异，人们可以更
好地相互合作，实现共同发
展。

地球作为人类的母亲，为
我们提供了宝贵的自然资源
和环境。在寻求可持续发展
道路时，我们必须遵守自然和
人类统一的概念，也就是认识
到人类与自然之间存在紧密
的联系与相互依存。人类的
生存和发展都依赖于自然界
的支持与赋予。因此，必须尊
重自然、顺从自然，并与自然
和谐相处，避免对自然界的破
坏与损害。

可持续发展要求我们在
经济、社会和环境方面找到平
衡点，以确保当前的发展不损
害未来世代的利益。我们需
要以可持续的方式利用自然
资源，推动绿色、低碳的发展，
保护生态环境，减少污染和浪
费。只有这样，我们才能实现
持久的繁荣与进步。

尊重多样性、与自然和谐

相处以及追求可持续发展是
我们共同的责任。通过理解
和尊重人类与自然之间的关
系，我们可以共同努力，建立
一个更加和谐、平等和可持续
的未来。

在多样性中的和谐确实
是文明所固有的特征。人类
社会由各种文化、价值观、传
统和习俗组成，这些多样性反
映了人类的丰富性和创造
力。和谐的价值观强调尊重
差异，实现多样性的共融，让
不同文化相互交流、借鉴，从
而促进人类社会的进步与繁
荣。

地球是人类的母亲，为我
们提供了宝贵的自然资源和
生态环境。寻求可持续发展
道路需要我们遵守自然和人
类统一的概念，认识到人类与
自然之间的紧密联系。自然
法则指导着地球的运行和生
命的演化，我们应该顺从自然
的规律，尊重自然的生态平
衡。

在推动发展的过程中，我
们必须避免采取破坏性的方
式。人类的发展应该是可持
续的，要注重环境保护和资源
的合理利用，避免对自然界的
过度开发和破坏。只有这样，
我们才能确保未来世代的生
存和发展。

尊重自然、与自然和谐相
处是保护地球和人类共同利
益的重要方式。我们每个人
都应该对地球负责，积极采取
行动，推动可持续发展的实
现。通过共同努力，我们可以
建立一个更加和谐、平衡与繁
荣的未来。

和合文化代表了中国古
代智慧和价值观，强调和谐共
处、相互尊重、合作共赢。这
种文化传统对世界都有着积
极的影响，为全球社会提供了
重要的参考和启示。

新冠肺炎疫情给全球经
济和社会带来了巨大的冲击，
复苏的过程也充满了挑战。
这一全球性危机再次证明了
各国之间紧密相连、相互依存
的现实。在面对这样的全球
挑战时，单独应对和相互对抗
都是不切实际的。合作成为
解决问题的唯一出路。

各国之间需要携手合作，
共同应对全球挑战。团结协
作、分享信息和经验，共同研
发疫苗，加强国际合作，才能
更有效地应对疫情和推动经
济复苏。

在全球化的背景下，国际
合作和和谐共处变得愈发重
要。世界上没有一个国家可
以独自解决所有问题，只有通
过合作，才能共同应对全球性
挑战，并实现共赢的未来。

通过传承和弘扬和合文
化的精髓，各国人民可以更好
地理解彼此、尊重彼此、相互
合作，共同建设一个更加和平
与和谐的世界。合作与和谐
将成为推动人类进步和发展
的重要力量。

地区热点、地方冲突、恐
怖袭击、能源和粮食供应危
机、种族和宗教冲突、气候变
化等问题都是世界各国共同
面临的严峻挑战。在这样的
背景下，确实需要更加强调和
谐与合作。

面对复杂多变的全球局
势，和谐与合作比以往任何时
候都更为重要。和谐的理念
强调多样性的共融，相互尊重
与理解，有助于减少冲突与对
抗，构建稳定与和平的国际秩
序。

合作是解决全球问题的
有效途径。各国需要开展更
具建设性的合作，共同应对全
球性挑战。这种合作应该是
公开、透明、互利和双赢的，通
过合作，我们可以共同寻求解
决问题的方案，促进共同发展
与繁荣。

中国倡导建立一个具有
人类共同未来的社区的概念，
这是对全球治理和发展的重
要贡献。这一理念强调了人
类命运的紧密相连，强调各国
需要携手合作，共同推动人类
社会的进步。

结论
和合文化是中国智慧对

世界的宝贵贡献，它强调多样
性中的共融与共存，尊重差异
与包容互学。在当今世界充
满挑战与变化的背景下，和谐
与合作比以往任何时候都更
为重要。世界各国应该携手
合作，共同应对全球性问题，

构建人类命运共同体。
我们面临着许多全球性

挑战，如新冠肺炎疫情、地区
冲突、气候变化等，这些问题
需要全球范围内的合作与协
调。和合文化强调尊重差
异，通过对话与合作解决问
题，而不是对抗与排斥。唯
有通过和合的方式，我们才
能共同应对全球挑战，实现
共赢与共同繁荣。

中国倡导的人类命运共
同体理念，提出了全球治理
和合作的新愿景。各国应该
携手合作，推动构建人类命
运共同体，共同迎接全球化
带来的机遇与挑战。这样的
共同体，强调各国相互依存、
命运紧密相连，共同承担全
球问题的责任，共享全球发
展的成果。

在探索和合文化的内涵
与意义时，我们发现它不仅是
中国人民的宝贵财富，更是一
份向世界奉献的宝贵智慧。
和合文化的精髓，对于推动全
球和平、促进和谐、管理混乱
和加强合作具有重要意义。
我们应该在国际事务中弘扬
和合的理念，推动国际社会走
向更加和谐与稳定。

在世界面临诸多问题的
同时，我们也看到了人类社会
的希望。和合的理念使我们
相信，在共同努力下，我们可
以克服困难，实现全球和平与
繁荣。在各国共同合作的推
动下，我们可以实现可持续发
展，保护地球母亲，维护人类
共同未来。

让我们在和合的精神引
领下，共同建设一个更加和
谐、繁荣与可持续的世界。让
我们相互尊重、包容互学，在
多样性中寻求共同点，共同书
写和合文化的光辉篇章。只
有这样，我们才能共同创造一
个更美好的未来，让和合的智
慧永远照耀着我们的人类社
会。 （全文完）
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（下）

感悟人生人是有灵性有感情的活物，生活
中更富有感悟的人生意念，感悟做
人，感悟做事，感悟亲情之外，不要
忘记感悟神恩，因为基督是我们生
命救主，生活的保障。处世人生
说，生活中我们拥有感悟神恩的意
念，才能认识到生命的宝贵，拥有
感悟的心，才能懂得生活中的真善
美；唯有懂得感悟的人，才能领受
神的奇异恩典。生活中我们应该
要有靠主喜乐、知足常乐的心，生
活才能充满平安喜乐。

人的一生，生活中每天所积累的
点点滴滴的感悟，是我们生活中最大
的收获。神的荣光彰显在这个科技
先进的时代，深信今日世界会比昨日
更好，比明日更进步，也是我们对现
状生活感悟的结果。一个充满爱心
有感悟意念的人，他懂得珍惜缘分，
他有慈悲怜悯人的心，他有博爱善良
的心，他更懂得助人为乐。他懂得放
下，懂得自在，懂得快乐，懂得幸福。
相反，一个没有爱心的人，他没有慈
悲怜悯的心，他不懂得宽容，不懂得
体谅，不懂帮助别人，他心中没有感
悟的心；就算拥有再多财富、权势、名
誉地位，也是虚空，也是假象而已。

处世人生提醒我们，名利无止境，
欲望无止境，贪婪无止境，叫我们处
世为人不可贪得无厌，而迷失了一
生，浪费了宝贵的生命。生活中如果
太多欲望，太多执着，在社交场合中
如果太嚣张，太傲慢，太逞强，太贪婪
及放不下，会让你留下更多的遗憾和
后悔。人生在世为了生活的需求，我
们必须努力去争取，大事小事都要
做。做对自己有意义的事，至于别人
的事不要多管而浪费了自己宝贵的
时间。处世人生说，对于钱财欲望名
利地位，只不过是物质的享受而已，
别看得太高，觉得太重而影响了自己
幸福快乐的生活。

处世为人要以智慧处理生活上的
种种是非，以爱心谦卑的态度去对待
他人，我们处世为人要提升自己良好

的品德，修身养心以善良的爱心多做
好事，让神喜悦。神会赏赐你宏大恩
典，让你知足常乐过着平安喜乐的生
活。感悟人生首要的感悟是做人与
做事，因为做人与做事是关关相连。
处世人生警告我们，如果为人不正事
业难成功，生活会痛苦，所以我们为
人处事，目光要长远，做事不可贪小
便宜，不可贪婪不足。在这个商场如
战场的科技、网络信息突飞猛进的时
代，工作难、找钱难、生活多苦多难。
为了有个成功事业、有个快乐生活，
唯一的出路就是信靠主耶稣，成为生
命救主、生活的保障。让主使你生活
知足常乐，生活平安喜乐。

处世人生说，世上没有绝望的处
境，只有对绝境绝望的人。谚语说，

“天无绝人之路”，“车到山前必有
路”。一个基督徒，只要凡事靠主喜
乐，神会加倍给他信心力量，使他恩
典满满而过着富足有余的快乐生
活。世上每一位神的儿女，都懂得感
悟神恩，每个人都知道神是我们的生
命救主，生活的保障，一切丰盛恩典
的泉源，及生活平安喜乐都是神赏赐
的。

世上每位基督徒必须拥有感悟人
生的智慧，生活才有保障，生活才会
快乐。我为感悟人生这篇文章为大
家编首诗歌：

人生道路多难走，生活充满挑战，
人生福分多难得，靠主才有希望，
人生就像一场梦，醒来一切都虚

空，
人生就像一声叹息，转眼就是一

场空，凡事都虚空。
人生道路不难走，只要勇敢往前

走，
凡事把它交托主，靠主才有保障，
凡事顺从主旨意，日日听从主安

排，
生活不要哀声叹息，靠主要常常

喜乐，凡事都成功。

■ 泗水：王伟球
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【本报讯】8 月 2 日，由
中华海外联谊会主办，宁
夏海外联谊会、印尼普华
三 语 学 校 承 办 的“2023 年
中华文化大乐园—印尼普
禾格多营”在普禾格多普
华三语学校正式开营。宁
夏中华文化大乐园领队纪
元女士及全体成员；印尼
普华基金会主席陈友明及
基金会各位理事；普华三
语学校中学部全体师生参
加了开营式活动。

“中华文化大乐园”是
中华海外联谊会推动的一
项品牌活动，旨在增进海外
华裔青少年了解中华文化、
促进文化间交流互鉴，近年
来受到广大华裔青少年及
家长等方面的热烈欢迎。

本 着 发 展 华 文 教 育 ，
传承中华文化的目标，普
华三语学校多年来一直尝
试申办中华文化大乐园活
动 ，如 果 终 于 梦 想 成 真 。
本次中华文化大乐园活动
由中国宁夏海外联谊会和
普华三语学校共同承办，
围绕“感受中华文化，体验
神奇宁夏”主题，宁夏海外
联 席 会 精 心 选 派 12 位 优
秀专业教师，带着友谊、热
情和匠心远赴印尼，在两
周时间内为普华学校学生
开展武术、剪纸、国学、国
画 、皮 影 、手 工 、舞 蹈 、音
乐等课程的教学活动，期
间还将举办中华文化体验
开放日活动，以期让更多
的印尼青少年认识和了解

中 华 语 言 文 化 和 传 统 才
艺，切身体验中华文化魅
力，了解宁夏的地域文化
与现代活力。

开营仪式上，印尼普华
三语学校校长陈韬发表致
辞，表达了对远道而来的老

师们热烈的欢迎与衷心的
感谢，希望每一个同学抓住
机会，认识，学习，了解，喜
欢上中华文化。宁夏中华
文化大乐园团队领队纪元
女士致辞，对中国驻印尼泗
水总领馆和印尼普华三语

学校的支持与付出表示感
谢，希望营员们通过参与活
动，了解文化中国，“学会
一首歌，一支舞，一套拳，
一幅画，一件手工艺品”，
并诚挚欢迎同学们到中国、
到宁夏观光交流。

开 营 仪 式 上 ，来 自 宁
夏的教师们进行了武术、
书法、国画、舞蹈、皮影等
节目的表演，《功夫扇、长
拳》一招一式间彰显了中
华 武 术 的 浩 然 正 气 ；《扇
舞》绘制了钟灵毓秀、人文
蔚然的美丽画卷；最后，中
方 团 队 合 唱 了 印 尼 民 歌
《星星索》，而普华合唱团
学 生 则 演 唱 了 中 文 歌 曲
《青花瓷》，这更加的拉近
了双方的距离，体现了中

印尼文化的和谐交融。浓
浓中国风、悠悠中华情充
斥着欢乐的舞台，给普华
师生带来了一堂中华文化
艺术盛宴。

最 后 ，宁 夏 外 派 教 师
领队纪元向陈韬校长授予
营旗，并赠予教师书法、美
术、剪纸作品。

“相知无远近，万里尚
为邻”。中华传统文化源远
流长，是连接海内外中华儿
女的桥梁和纽带，是海内外
中 华 儿 女 共 同 的 精 神 家
园。相信本次大乐园活动
将成为每一位营员难忘的
体验和美好的回忆，中印尼
两国和谐交融之花定将绽
放得更加绚烂多彩。

普禾格多普华报道组 供稿

感受中华文化感受中华文化，，体验神奇宁夏体验神奇宁夏
20232023年中华文化大乐园—印尼普禾格多营开营年中华文化大乐园—印尼普禾格多营开营宁夏中华文化大乐园宁夏中华文化大乐园

领队纪元女士致辞领队纪元女士致辞

宁夏代表团向普华基金会陈友明主席赠送纪念品宁夏代表团向普华基金会陈友明主席赠送纪念品 宁夏代表团向普华学校授旗宁夏代表团向普华学校授旗 普华同宁夏团队合影普华同宁夏团队合影

普华狮队舞狮表演普华狮队舞狮表演

普华合唱团演唱普华合唱团演唱《《青花瓷青花瓷》》 全体中华文化大乐园师生合影全体中华文化大乐园师生合影
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8 月 3 日，受习近平总书记委托，中共中央政治局常委、中央书记处书记蔡奇在北戴河看望暑期休假专家，
代表党中央、国务院向广大专家人才致以诚挚问候。 新华社记者庞兴雷摄

蔡奇看望慰问北戴河暑期休假专家

中新网 8 月 3 日电据
中国外交部驻港公署网站
消息，针对英国政府发布
更新 2023 年《海外经营风
险指南：香港》，污名化香
港国安法和新选举制度，
无理诋毁香港民主、自由、
人权状况，肆意抹黑“一国
两制”成功实践，粗暴干预
香港事务和中国内政，外
交部驻港公署表示强烈谴
责和坚决反对。

发 言 人 表 示 ，香 港 回
归以来，中国政府始终全
面准确、坚定不移贯彻“一
国两制”、“港人治港”、高
度自治方针。在香港国安
法 和 新 选 举 制 度 的 护 佑
下，香港社会迅速安定，政
府治理效能提升，香港居

民依法享有的言论、新闻、
结社等权利自由在更加安
全 的 环 境 中 得 到 更 好 保
障 ，营商环境更加健康稳
定，各国投资人更有信心。
现在的香港，“治”的局面
不断稳固，“兴”的动能不
断积聚，前景更加璀璨。英
方有关报告混淆是非、颠倒
黑白，戴着“灰黑滤镜”看
香港的朗朗晴天，抱持顽固
偏见对香港事务说三道四，
何来公信力可言？

发 言 人 指 出 ，中 国 政
府治理香港的法律依据是
中国宪法和香港基本法，
绝 非《中 英 联 合 声 明》。
《中英联合声明》的核心要
义是中英间关于中国收回
香港及有关过渡期安排，

共 8 条正文和 3 个附件，没
有任何一个条款赋予英国
在香港回归后对香港承担
任 何 责 任 。 英 方 动 辄 将
《中英联合声明》挂在嘴边
妄议香港事务，歪曲历史
和法理，纯属无稽之谈！

发 言 人 强 调 ，来 说 是
非者，必是是非人。英方
最近在议会通过的《国家
安 全 法 案》，涵 盖 领 域 之
广 、执 法 之 严 无 人 能 及 。
其自身国家安全屏障密不
透风，却对中方维护国家
安全的合理合法举措大泼
脏水；自身民主病入膏肓、
乱象丛生，却执念于对香
港的民主人权状况指鹿为
马。赤裸双标背后，是根
深蒂固的意识形态偏见、

阴暗过时的殖民主义心态
和“ 以 港 遏 华 ”的 战 略 迷
思。

发言人表示，香港是
中国的香港，香港事务纯
属中国内政。任何外部干
预都动摇不了中方全面准
确贯彻落实“一国两制”的
坚定决心，动摇不了中国
维护国家主权、安全和发
展利益的坚强意志，改变
不了香港由乱及治、由治
及兴的历史大势！我们正
告英方认清现实、顺应大
势，不要再沉溺于昔日的
殖民旧梦，立即停止自取
其辱、倒行逆施的错误做
法，立即停止以任何形式
干 涉 香 港 事 务 和 中 国 内
政！

中国外交部驻港公署发言人：奉劝英方
放弃殖民旧梦，停止自取其辱的闹剧

中新社北京 8 月 3 日
电 8 月 3 日 11 时 47 分，中
国在酒泉卫星发射中心用
长征四号丙运载火箭，成
功发射风云三号 06 星（又
称：风云三号 F 星），卫星
顺利进入预定轨道，任务
取得圆满成功。该卫星将
接替在轨超期服役的风云
三 号 C 星 ，探 测 数 据 主 要
用于天气预报、大气化学
和气候变化监测业务及研
究。

风云三号气象卫星是
中 国 第 二 代 低 轨 气 象 卫
星 ，能 够 获 取 全 球 、全 天
候、三维、定量、多光谱的
大气、地表和海表特性参
数 。 风 云 三 号 06 星 配 置
的 10 台 遥 感 仪 器 采 用 先
进的定量遥感技术，能够
有 效 提 升 探 测 数 据 的 精
度。

风 云 三 号 06 星 在 全

球 成 像 和 大 气 垂 直 探 测
业务观测的基础上，侧重
地球表面成像观测，能够
获取全球臭氧分布，监测
全 球 冰 雪 覆 盖 、海 面 温
度 、自 然 灾 害 、生 态 环
境 ，提 供 短 期 气 候 预 测 、
气 候 变 化 预 估 所 需 的 遥
感信息，提高突发事件应
对能力，提升气象防灾减
灾 综 合 能 力 。 风 云 三 号
06 星 将 与 在 轨 的 风 云 三
号其他卫星组网观测，实
现全天候的气象监测，有
效 提 高 天 气 预 报 的 精 度
和时效。

此次发射的星箭均由
中国航天科技集团八院抓
总研制。这是长征四号系
列 运 载 火 箭 第 100 次 发
射。作为中国现役主力运
载火箭之一，长征四号系
列运载火箭包含长征四号
甲、长征四号乙、长征四号

丙三个型号。截至目前，
已经退役的长征四号甲火
箭 执 行 了 2 次 发 射 任 务 ，
长征四号乙火箭已执行 48
次发射任务，长征四号丙
火 箭 执 行 了 50 次 发 射 任
务。

在 100 次 发 射 任 务
中，长征四号运载火箭先

后将风云、资源、遥感、实
践 、试 验 、高 分 、环 境 、海
洋、陆地探测系列卫星，以
及 嫦 娥 四 号 任 务 中 继 星

“鹊桥”等共计 170 颗卫星
送入预定轨道。据统计，
长征四号运载火箭目前已
成功发射 4 颗风云一号、7
颗风云三号卫星。

8 月 3 日 11 时 47 分，我国在酒泉卫星发射中心使
用长征四号丙运载火箭，成功将风云三号 06 星发射升
空，卫星顺利进入预定轨道，发射任务获得圆满成功。

这次任务是长征系列运载火箭第 481 次飞行。
新华社发（汪江波摄）

中国成功发射风云三号06星
长四系列火箭迎“百发”

中新社北京 8 月 3 日
电 中国公安部 3 日召开新
闻发布会，通报公安机关服
务保障高质量发展若干措
施。记者从会上获悉，公安
部将探索户籍准入同城化，
试点实施灵活落户政策，大
力推进以人为核心的新型
城镇化，全面放宽Ⅰ型大城
市落户条件，完善超大特大
城市积分落户政策。

谈及推进新型城镇化，
公安部治安管理局副局长
亓希国在会上表示，十八大
以来，党中央高度重视户籍
制度改革。国务院多次召
开会议，出台了一系列重大
改革政策，明确时间表、路
线图，全力推动各项政策措
施落地生效。截至2022年，
1.4亿农业转移人口落户城
镇，户籍人口城镇化率达
47.7%。

“推动农业转移人口进
城落户是推进以人为核心
的 新 型 城 镇 化 的 关 键 一
环。”亓希国表示，公安部将
充分发挥人口管理对于人
口有序流动的牵引作用，持
续深化户籍制度改革。一
是推动各地全面取消城区
常住人口300万以下的城市
落户限制，全面放宽城区常
住人口300万至 500万的Ⅰ

型大城市落户条件，完善城
区常住人口500万以上的超
大特大城市积分落户政策，
确保社会保险缴纳年限和
居住年限分数占主要比例，
鼓励取消年度落户名额限
制。二是进一步放宽集体
户设立条件，鼓励各地在人
才市场、众创空间以及乡镇
（街道）或者村（社区）设立
集体户，更好地便利民众落
户。

此外，公安部还将探索
户籍准入同城化，支持具备
条件的都市圈或城市群探索
实行户籍准入年限同城化累
计互认、居住证互通互认；试
点实施灵活落户政策，对农
村籍大学生、科技人才、退伍
军人因实际居住、就业创业
等申请落户的，可以迁入原
籍地或就业创业地，助力城
乡融合发展。

此次公安部通报的公
安机关服务保障高质量发
展措施共 26 项，主要分为
加强制度供给、优化管理服
务、严格安全监管三个方
面。公安部研究室副主任
何文林表示，公安部将对上
述措施逐一细化方案、落实
责任、强化督查，力争 8 月
底前全部部署实施，确保取
得实效。

中国公安部：全面放宽Ⅰ型大城市落户条件
完善超大特大城市积分落户政策

中国出台便民措施 外国人申办
居留证件可免于留存护照

中新社北京 8 月 3 日
电 中国公安部 3 日召开新
闻发布会，通报公安机关服
务保障高质量发展若干措
施，相关措施将力争8月底
前全部部署实施。记者从
会上获悉，外国人申请办理
居留许可在按规定核验本
人有效护照后，可不留存护
照原件，方便外国人在此期
间持护照办理有关事项。

按照现行规定，在华外
国人申办居留证件时，应将
护照交付公安机关出入境
管理部门留存审核、在领取
居留证件时返还。随着移
民管理服务信息化、标准
化、规范化水平的提升，公
安部、国家移民管理局主动
回应在华外国人护照便利
化应用的现实需求，决定出
台“外国人申办居留证件免
于留存护照”便利措施。

国家移民管理局外国
人管理司副司长贾同斌介
绍，这一措施重点针对在华
工作、学习、科研、投资、创
新创业以及探亲等常住外
国人，方便他们在申办居留
证件期间可继续持护照开
展旅行、住宿、税务、银行、
邮寄等社会事务。此举预
计每年至少惠及 70 万人次
以上，有助于营造更加高效
便捷的营商环境和宽松友
好的涉外环境，进一步激发
市场活力，促进高水平开放
高质量发展。

此次公安部通报的若
干措施中，还有一项措施是
为外籍商贸人员来华办理
口岸签证并提供换发多次
签证便利。据介绍，对来华
商务洽谈、商贸交流、安装
维修、参展参会、投资创业
等的外国人，来不及在境外
办理来华签证的，可凭企业
邀请函件和证明材料申请
办理口岸签证入境。因商
贸业务需要多次往返的，入
境后可以换发 3 年内多次
入境有效商贸签证。

贾同斌表示，中国对新
型冠状病毒感染实施“乙类
乙管”以来，出入境政策全
面恢复、国际人员往来逐步
恢复正常，国内部分企业及
外籍高管、客商对快速办理
签证、便利来华开展商贸活
动具有现实迫切需求。为
顺应商贸规则，助力国内外
向型企业“引起来”，公安
部、国家移民管理局决定为
外籍商贸人员提供口岸签
证和多次签证便利。

“此项举措将进一步促
进跨境商贸人员往来，便利
外籍高管、客商等人员顺畅
高效来华开展贸易合作、考
察洽谈等商务活动，有助于
国内企业抢时机、抓订单、
拓展国际市场、在新一轮产
业革命中抢占先机，更好地
保障国际人员要素流通、保
持 产 业 链 供 应 链 安 全 稳
定。”贾同斌说。

8 月 2 日，部分滞留旅客在救援人员的帮助下前
往转运客车。

8 月 3 日 凌 晨 2 时 10 分 ，在 国 铁 集 团 和 地 方 政
府、武警部队全力组织、共同努力下，Z180 次、K396
次列车在安家庄站、落坡岭站最后一批滞留旅客乘
转运客车顺利抵达北京丰台站。此前，滞留在沿河
城站的 K1178 次列车旅客已于 8 月 2 日安全转运至北
京北站。至此，因京津冀地区持续强降雨，导致北京
丰台至沙城铁路（丰沙线）遭遇严重水害，被困北京
门头沟山区的 K396 次、Z180 次、K1178 次三趟列车的
所有滞留旅客安全疏运完毕。 新华社记者张晨霖摄

徒步直击：最后一批受困列车旅客安全转运

中新网 8 月 3 日电 据
中 国 外 交 部 网 站 3 日 消
息，中国外交部发言人就
环保组织表示中国代表团
阻止有关暂停深海采矿活
动讨论答记者问时表示，
国 际 海 底 管 理 局 是 根 据

《联合国海洋法公约》成立
的、管理深海活动的组织，
通过制定矿产资源开发规
章以及区域环境管理计划
等规范深海活动，保护深
海环境。有关国家提出的
暂停深海采矿活动议题，

因不符合程序规则，未能
列入大会议程。中方愿与
各方一道，继续支持管理
局相关工作，以科学为基
础，根据相关规则，共同促
进深海活动的可持续进行
和深海环境的有效保护。

有 记 者 问 ，有 环 保 组
织表示，中国代表团在国
际海底管理局大会上阻止
了有关暂停深海采矿活动
的讨论。中方对此有何评
论？外交部发言人作上述
回答。

中国外交部发言人就环保组织表示中国代表团
阻止有关暂停深海采矿活动讨论答记者问

中新社保定 8 月 3 日
电 2 日 ，河 北 省 涿 州 市 水
尚仁佳小区上空传来救援
直升机的轰鸣声。由救援
直 升 机 搭 起 的“ 空 中 通
道”，让这个因地库塌陷导
致洪水倒灌，从而被围困
的小区迎来紧急救援。

受 冷 暖 空 气 和 台 风
“ 杜 苏 芮 ”共 同 影 响 ，自 7
月 27 日起，河北省大部出
现强降雨过程。8 月 1 日，
临靠北拒马河的水尚仁佳
小区因一则“地库塌方，楼
房被洪水包围”的视频，在
社交媒体平台引起关注。
一时间，此间居民安危牵
动人心。

承担此次救援任务的
公羊救援队指挥员何军告
诉中新社记者，该小区是
因 地 库 塌 陷 导 致 洪 水 倒
灌，冲锋舟不好进去，救援
十分困难，“这个时候，利
用 航 空 器 救 援 是 最 高 效
的”。

据何军介绍，此次空
中 救 援 使 用 的 是 H155 型
直升机，属大型直升机，采
用绞车“孤岛”提吊方式开
展救援。“今天一下午，共

从水尚仁佳小区转运两架
次 13 名被困居民，其中包
括多名儿童和一名 4 个月
大的婴儿”。

婴儿母亲文女士告诉
记者，她和孩子已经受困
2 天 ，非 常 感 谢 救 援 队 的
努力，目前孩子状态挺好。

被 救 援 的 还 有 13 岁
女 孩 黄 琰 祁 以 及 她 的 弟
弟、妹妹。刚下直升机，她
就给父母打了一个电话报
平安。“爸爸妈妈因洪水被

阻在外面，家里信号不好，
电话打不出去，现在就等
爸爸妈妈来接我们”。
涿州市发生汛情后，河北
省应急管理厅立即启动河
北省社会应急力量参与重
特大灾害抢险救援行动现
场协调机制，引导社会应
急力量有序参与抢险救援
行动。蓝天救援队、公羊
救援队等 150 余支民间救
援力量已经抵达涿州。

“今天（2 日）8 点到下
午 5 点 ，救 援 直 升 机 已 经
在涿州城区和农村转运 6
架次，完成 39 名居民的安
全 转 移 。”何 军 说 ，接 下
来，航空救援仍将继续。

直击河北涿州救援现场：
直升机搭起救援“空中通道”
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浙江大学代表团访印尼中华总商会浙江大学代表团访印尼中华总商会浙江大学代表团访印尼中华总商会

菲律宾福建青年联合总商会换届

【本报讯】2023 年 8
月 3 日（星期四）14:00，
浙江大学副校长黄先海
率领的代表团一行访印
尼中华总商会，代表团
包括：发展联络办公室
主任、教育基金会秘书
长、校友总会秘书长沈
黎勇，发展联络办公室
副主任、教育基金会副
秘书长、校友总会副秘
书长翁亮，发展联络办
公室海外发展部部长阎
文雯以及发展联络办公
室海外发展部王诗雅。

一行人的到来受到
印 尼 中 总 商 会 总 主 席
张 锦 雄 ，副 总 主 席 陈
新 ，秘 书 长 周 维 樑 ，薛
经勇、刘新华、林松石、
杨 振 庆 、杨 新 晟 、姚 汉
斌，印尼浙江商会会长
伍 晋 斌 及 常 务 副 会 长
胡晓洁，印尼阿拉扎大
学 福 建 师 大 孔 子 学 院
院 长 牛 海 涛 ，Yayasan
Tunas Bangsa Soposurung
Balige 负责人杨庆顺，中
国校友会主席洪培才，
建 国 大 学 中 文 系 主 任
卓宥佑，副教授兼研究
协 调 员 林 雪 莹 的 欢
迎 。 宾 主 双 方 亲 切 交
谈，气氛融洽。

会 上 ，张 锦 雄 致 词
说 ，作 为 一 个 人 口 大
国，印尼也非常重视人
才引进和培养，在教育
方 面 也 非 常 重 视 。 近
年来，印尼政府采取了
一系列积极措施，普及
教 育 资 源 ，提 高 教 育 、教
学 质 量 。 我 们 印 尼 的 不
少 大 学 ，在 学 术 研 究 、教
学 水 平 和 国 际 合 作 方 面
取得了显著的进展。

我 们 也 非 常 高 兴 看
到，越来越多的印尼高校

开 始 与 世 界 知 名 大 学 建
立合作关系，推动学术交
流 与 合 作 项 目 。 这 些 合
作不仅促进了学术交流，
也 对 我 们 的 国 家 优 化 人
才 流 动 ，以 及 文 化 、科 技
和 商 贸 的 相 互 融 合 起 到
良好的推动作用。

他 指 出 ，浙 江 大 学 ，
作 为 非 常 优 秀 的 中 国 高
等院校，在中国乃至世界
享 有 良 好 声 望 。 浙 江 大
学 副 校 长 更 有 很 多 海 外
的知名校友，其中不乏像
钱 学 森 这 样 的 顶 级 科 学
家 ，和 马 化 腾 这 样 的 一

些著名企业家。
他最后说,“今天黄校

长亲自率团来访，也是对
我们印尼，对我们印尼中
华总商会的格外关注。我
们非常乐意与浙江大学建
立和保持良好的沟通与交
流，我们也非常欢迎浙大

的校友们来印尼考察，交
流，开拓商业版图。也希
望有机会为浙江大学推荐
我们优秀的青年学子前去
留 学 、交 流 ，共 同 推 动 我
们两国间优秀青年人才的
共同成长和发展。”

黄 先 海 副 校 长 表

示，浙江大学是一所综合
型、研究型大学，其学科涵
盖哲学、经济学、法学、教
育学、文学、历史学、艺术
学、理学、工学、农学、医
学 、管 理 学 等 十 二 个 门
类。学校设有 7 个学部、
36 个专业学院（系）、1 个
工程师学院、2 个中外合作
办学学院、8 家附属医院。
拥有一级学科国家重点学
科 14 个，二级学科国家重
点 学 科 21 个 。 在“ 双 一
流”建设名单中，学校入选
一 流 大 学 建 设 高 校（A
类），18 个学科入选一流建
设学科，居全国高校第三。

他说，“浙江大学校友
两 院 院 士 有 200 余 人 。
2017 届毕业生初次就业率
达到 97.22%，本科毕业生
海 内 外 深 造 率 达 到
61.97% 。 近 年 来 ，学 校 发
明专利授权数、权威学术
期刊论文发表数、科研总
经费等主要科研指标保持
全国高校领先地位，在科
学技术和人文社科领域取
得丰硕成果。‘十二五’以
来，学校作为牵头单位获
得国家科技进步特等奖 1
项、一等奖 6 项、二等奖 37
项 ；《 中 国 历 代 绘 画 大
系》、《中华礼藏》、敦煌学
等文化传承创新成果在海
内外产生广泛影响。”

截 至 2017 年 底 ，浙
江 大 学 现 有 全 日 制 在 校
学生 53673 人（其中：本科
生 24878 人 ，硕 士 研 究 生
18048 人 ，博 士 研 究 生
10747 人），在 校 留 学 生
（含 非 学 历 留 学 生）6843
人（其 中 ：攻 读 学 位 的 留
学生 4116 人）。

致 词 完 毕 ，宾 主 双 方
互换纪念品并合影留念。
本报记者明光报道/摄影

杨庆顺致词杨庆顺致词洪培才致词洪培才致词黄先海致词黄先海致词张锦雄致词张锦雄致词

林雪莹致词林雪莹致词牛海涛致词牛海涛致词薛经勇致词薛经勇致词

张锦雄张锦雄、、黄先海黄先海、、牛海涛牛海涛、、周维樑周维樑、、薛经勇薛经勇、、伍晋斌伍晋斌、、胡晓洁等嘉宾合影胡晓洁等嘉宾合影

张锦雄赠纪念品予黄先海时与双方代表合影张锦雄赠纪念品予黄先海时与双方代表合影

伍晋斌致词伍晋斌致词

晋江籍乡亲洪聪晓荣膺会长

【本报讯】8 月 1 日，菲
律 宾 福 建 青 年 联 合 总 商
会、国际华侨华人青商丝
路交流总商会举行新届联
合就职仪式，晋江市龙湖
籍乡亲洪聪晓荣膺新一届
会长。

洪 聪 晓 在 致 辞 中 ，感
谢大家的厚爱和支持，推

举 他 为 新 一 届 会 长 。 他
说，虽然深感荣幸，但也觉
得任重道远，未来将时刻
鞭策自己，聆听前辈教诲，
牢记创会宗旨，与青商同
仁携手积极开拓会务，以

“ 走 出 去 、引 进 来 ”等 方
式，融入菲律宾主流社会，
发挥青商优势，树立良好

的社会形象，提升影响力，
团结更多旅菲青年华商积
极融入菲华主流社会，增
进菲中友谊。

与 此 同 时 ，洪 聪 晓 也
希望今后能继续得到中国
驻菲大使馆，以及当地各
华社领导前辈的支持、勉
励和指导。

洪 聪 晓 爱 心 奉 献 ，慷
慨解囊，他为了支持晋江
公益慈善事业，特于当天
捐献晋江龙湖镇后坑村乡
村建设福利金 15 万元、晋
江侨英小学教育基金 5 万
元、世晋青心连心慈善基
金 10 万元，并向菲律宾英
林 洪 氏 家 族 总 会 捐 献 60

万菲币。
世界泉州青年联谊会

印尼分会暨印尼泉州青年
商 会 创 会 会 长 刘 伟 福 伉
俪，现任会长施文概，世界
晋江青年联谊会名誉会长
杨鸿江和杨国强，副会长
施子洋（印尼晋江青年联
谊会监事长），印尼晋江青

年联谊会副会长洪聪伟等
应邀出席盛会，并受到菲
律 宾 福 建 青 年 联 合 总 商
会、国际华侨华人青商丝
路交流总商会前任会长吴
永坚，新任会长洪聪晓，创
会会长许扁等理事的热情
接待。

洪聪晓致辞洪聪晓致辞。。

洪聪晓洪聪晓（（中中））在洪聪伟在洪聪伟、、杨国强杨国强、、杨鸿江杨鸿江、、施子洋施子洋、、蔡忠蔡忠
义义、、施荣豪的陪同下象征性向世晋青心连心慈善基金施荣豪的陪同下象征性向世晋青心连心慈善基金

捐献捐献 1010万元万元。。

菲律宾福建青年联合总商会菲律宾福建青年联合总商会、、国际华侨华人青商丝路交流总商会前任会长吴永坚赠送纪念品给世界泉州青年联谊会国际华侨华人青商丝路交流总商会前任会长吴永坚赠送纪念品给世界泉州青年联谊会，，
由刘伟福荣誉会长代表接收由刘伟福荣誉会长代表接收。。



披塔现年42岁，出身富裕家庭，毕业于美国哈佛大学，成为远
进党党魁后，以倡导“变革”的年轻企业家形象赢得不少年轻选民
支持。远进党成立不过十年，在今年国会下议院选举中以黑马之
姿胜出，但它在竞选中宣传限制军方对泰国政治影响力、修订亵渎
君主罪法律等主张，遭到军方和保守派抵制。 新华社发

胜选却难上台 泰国远进党被排除出组阁联盟

徒步直击徒步直击：：最后一批受困列车旅客安全转运最后一批受困列车旅客安全转运
8 月 3 日凌晨 2 时 10 分，在中国国铁集团和地方政府、武警

部队全力组织、共同努力下，Z180 次、K396 次列车在安家庄站、
落坡岭站最后一批滞留旅客乘转运客车顺利抵达北京丰台站。

新华社记者 王艳刚 摄
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香港中通社 8 月 3 日
电 国际评级机构惠誉当
地时间 8 月 1 日将美国长
期外币发行人违约评级从
AAA 下 调 至 AA+ ，这 是 美
国历史上第二次信用评级
遭下调。美国白宫和多名
政府官员对此表示不满。

对此，惠誉方面 8 月 2
日作出回应称，考虑到美
国政府今后 3 年内财政状
况恶化、整体债务负担增
加的预期，以及债务上限

政治僵局所体现的“治理
恶化”等因素，因而下调美
国信用评级。

就在惠誉作出调级决
定后不久，白宫方面和多
名政府官员就对此表示不
满。美国财长耶伦在惠誉
公布评级后数分钟便发表
声明予以批驳，称惠誉的
行为“武断且完全没有理
由”。耶伦还称，惠誉的量
化评级模型 2018 年至 2020
年曾崩溃，多项经济指标

未做调整，该机构的决定
“基于过时数据”。白宫新
闻 秘 书 让 - 皮 埃 尔 则 称 ，
惠誉的判断“罔顾现实”。

对 此 ，惠 誉 主 权 评 级
高级主管理查德·佛朗西
斯 8 月 2 日作出回应称，美
国债务占国内生产总值的
比重高达 113%，而且这个
比例一直在不断走高。近
年来，共和党执政时期不
断削减税收，而民主党执
政时则大幅扩大支出，摇
摆不定的财政政策导致美
国债务问题更加严峻。同
时，美联储持续加息的高

利率政策也让美国财政越
来越难以为继。

过 去 20 年 间 美 国 反
复 出 现 债 务 上 限 政 治 僵
局，总拖到最后一刻才化
解 ，反 映 出“ 治 理 恶 化 ”，
即美国就财政和债务等事
宜 的 治 理 标 准“ 稳 定 恶
化”，削弱了外界对其财政
管理能力的信心。

佛 朗 西 斯 还 特 别 指
出 ，2021 年 年 初 的 国 会 山
骚 乱 事 件 正 是 美 国 政 府

“治理恶化”的鲜明例证，
这反映出美国政府“不稳
定”。他还表示，美国政治

极化、民主共和两党党争
愈加激烈，也是惠誉下调
评级的原因之一。

佛 朗 西 斯 强 调 ，惠 誉
在实际的调降评级前，已经
和美国财政部举行过多次
会议，其间已经与美国官员
就相关问题进行了沟通。

就在惠誉宣布降级的
同时，当地时间 8 月 1 日晚
间，美国前总统特朗普因
涉嫌推翻 2020 年大选结果
获起诉。佛朗西斯表示，
两者在时机上纯属巧合，
但考虑到美国目前的治理
状况，这个时机显然合适。俄称击落6架试图飞越

卡卢加州的无人机
香港中通社 8月 3日电

当地时间8月3日，俄罗斯卡
卢加州州长发布消息表示，
俄军防空系统击落了6架试
图飞越卡卢加州的无人机，
该事件没有造成人员和财产
损失。据悉，俄罗斯卡卢加
州紧邻莫斯科州。

俄罗斯国防部确认了这
一消息并称乌克兰方面企图
再次利用无人机发动恐怖袭
击。

对此，乌克兰方面暂无
回应。乌克兰方面，乌首都
基辅市市长克利奇科 8 月 2
日表示，基辅当天遭到来自
俄罗斯的无人机袭击。乌军
防空系统击落了无人机，无
人机碎片造成部分建筑受
损，但没有导致人员伤亡。
同一天，乌克兰国防部说，8
月1日夜间到2日凌晨，乌方
共摧毁了23架无人机，其中
大部分在基辅州和敖德萨
州。

在敖德萨地区，当地官
员8月2日表示，俄军夜间对
该地区发动无人机袭击，造
成港口基础设施起火，一台
升降机受损。暂无人员伤亡
报告。

路透社援引消息人士的
话报道称，伊兹梅尔港口是
此次无人机袭击的主要目
标，并将损失程度描述为“严
重”。报道称，自俄罗斯7月
中旬重新对乌克兰黑海港口
实施事实上的封锁以来，该
港口一直是乌粮食出口的主
要替代路线。

乌总统泽连斯基 8 月 2
日通过社交媒体表示，俄对
敖德萨地区港口基础设施发
动无人机袭击，是对全球粮
食安全的攻击，并呼吁国际
社会进行干预。

俄罗斯空天军2日在一份
声明中表示，俄军使用无人
机从三个方向对敖德萨上空
进行了袭击。

下调信用评级理由充足下调信用评级理由充足
针对美方不满针对美方不满

巴基斯坦自杀式恐怖袭击
死亡人数升至63人

中新网 8 月 3 日电 综合
外媒报道，巴基斯坦开普省巴
焦尔地区发生的自杀式恐怖
袭击事件已导致 63 人死亡。

路透社报道称，据巴基斯
坦官方消息，该恐怖袭击事件
的死亡人数已上升至 63 人，有

123 名伤者在多家医院接受治
疗，死亡人数可能还会增加。

另据巴基斯坦《国民报》
报 道 ，当 地 居 民 和 消 息 人 士
称，截至目前，死亡人数可能
已超过 75 人。

路透社称，此次袭击是自

2018 年巴基斯坦大选以来，最
为严重的针对政党进行的致
命袭击，引发了人们对 11 月大
选前安全问题的担忧。

据此前报道，7 月 30 日，
巴基斯坦开普省巴焦尔地区
发生自杀式恐怖袭击事件，极
端组织“伊斯兰国”宣称对此
次事件负责。该事件引发了
多方对恐怖主义行为的强烈
谴责。

台风“卡努”致日本冲绳
2人死亡61人受伤

中新社东京 8 月 3 日电
据 日 本 广 播 协 会 电 视 台 报
道，截至当地时间 8 月 3 日 11
时，台风“卡努”已导致日本
冲绳县 2 人死亡，61 人受伤。

据 日 本 气 象 厅 消 息 ，当
地 时 间 8 月 3 日 12 时 ，台 风

“卡努”从冲绳宫古岛西北偏
北 220 公 里 处 以 缓 慢 速 度 向

西北偏西方向移动。台风中
心气压为 940 百帕，中心附近
最大风速为 45 米/秒，瞬间最
大风速为 60 米/秒。

据报道，截至当地时间 8
月 3 日 11 时 ，冲 绳 县 内 各 地
约 15.5 万住户停电，1 名男性
老人和 1 名女性老人死亡，61
人受伤。

报道称，冲绳县内航班、
铁路、轮渡、巴士等公共交通
因恶劣天气受到不同程度延
误 或 取 消 。 据 当 地 警 方 通
报，台风“卡努”造成位于冲
绳 县 那 霸 市 内 的 超 260 处 交
通信号灯一度出现异常。

日 本 气 象 厅 表 示 ，台 风
“卡努”路径还有不确定性，
提 醒 居 民 继 续 警 惕 暴 雨 、强
风、巨浪等可能造成的灾害，
呼吁受灾地区居民及时前往
坚固的建筑物中避难。



工商/广告BB22 ■ 2023年 8月4日（星期五）

■ Friday, August 4, 2023Lt:Win



国际/广告 BB33■ 2023年8月4日（星期五）

■ Friday, August 4, 2023
Lt:Pnd

特朗普或面临561年监禁？
美国法律专家：不影响当总统

中新网 8 月 3 日电 综
合外媒报道，美国前总统
特 朗 普 2 日 表 示 ，自 己 可
能会面临长达 561 年的监
禁。

不 过 ，美 国 法 律 专 家
表示，这并不影响他参与
总统竞选或当选总统。

据 此 前 报 道 ，特 朗 普
当地时间 8 月 1 日又一次
遭 起 诉 ，罪 名 有 4 项 ，涉
及 干 预 2020 年 美 国 总 统
大 选 。 这 是 特 朗 普 2021
年卸任总统以来，第三次
受到刑事指控。

美国全国公共广播公
司报道称，特朗普将于当
地时间 3 日在华盛顿特区
首次出庭。

据《国 会 山 报》报 道 ，
特朗普 2 日在一封给支持
者的电子邮件中表示，他
可能面临长达 561 年的监
禁。

报 道 称 ，特 朗 普 在 电
子 邮 件 中 表 示 ：“ 腐 败 的

美 国 司 法 部 在‘ 骗 子 乔 ’
( 美 国 总 统 乔·拜 登) 的 控
制 下 ，再 次 非 法 起 诉 了
我。有报道称，我现在可
能会因为左翼势力的‘猎
巫行动’，而面临总计 561
年的监禁。”

据美国政治新闻网报
道，特朗普目前面临三起
刑事案件，共计 78 项重罪
指 控 。 如 果 特 朗 普 的 所
有罪名都被定罪，且被判
处最高刑罚，他将面临高
达 641 年的监禁。

《国 会 山 报》报 道 称 ，
被 告 很 少 会 被 判 处 所 有
罪行的最高刑罚，且不同
罪 行 的 刑 期 可 以 连 续 执
行，从而限制了被告在监
狱中度过的总时长。

如果特朗普真的被定
罪，他还有机会再次入主
白宫吗？

据美国有线电视新闻
网 报 道 ，美 国 选 举 法 专
家、加州大学洛杉矶分校

法学教授理查德·哈森表
示 ，如 果 特 朗 普 赢 得 2024
年大选，他仍有机会担任
总统。

“( 美 国 ) 宪 法 对 担 任
总统的要求很少，比如年
龄 至 少 达 到 35 岁 。 但 它
并不禁止任何被起诉、定
罪、甚至正在服刑的人竞
选 总 统 ，并 赢 得 总 统 职
位。”理查德·哈森说。

但 报 道 同 时 指 出 ，如
果特朗普被定罪，则在其
服刑结束前，他将在佛罗
里达州被剥夺投票权。

负责此案的特别检察
官 杰 克·史 密 斯 表 示 ，他

将 寻 求 对 此 案“ 迅 速 审
判 ”，但 如 果 特 朗 普 在 审
判结束前当选，特朗普将
控制司法部，可能会驳回
此案。

特朗普的辩护律师约
翰·劳 罗 表 示 ，审 判 程 序
可能会持续“九个月或一
年”。

目 前 ，特 朗 普 在 共 和
党 选 民 中 的 人 气 仍 高 居
不下。《纽约时报》和锡耶
纳 学 院 日 前 一 项 民 调 显
示，他在 2024 年共和党内
总 统 提 名 角 逐 中 遥 遥 领
先。

苏丹冲突致近400万人流离失所
香港中通社 8月 3日电

苏丹冲突持续未见曙光，首都
喀土穆已成为一片荒凉战区，
枪战随时在尘土飞扬的空荡
街道上爆发。当地时间2日，
国际移民组织警告称，在短短
100多天里，苏丹冲突已迫使
近400万人逃离家园。

据联合国新闻消息，国际
移民组织流离失所跟踪信息
总库的最新数据显示，苏丹武
装部队和快速支援部队之间
的冲突已造成超过92.68万人
跨越边境寻求庇护，302万人
在苏丹境内流离失所。

最新报告更显示，苏丹18
个州有被迫流离失所者，其中
比 例 最 高 的 是 尼 罗 河 州
（15%）、北部州（11%）、北达尔
富 尔 州（9%）和 白 尼 罗 州
（9%）。71%的境内流离失所
者来自喀土穆州。

据估计，苏丹过去108天
流离失所者的人数超过了过
去4年的总和。不过，移民组
织强调，由于战事造成许多地
区仍无法进入，目前的数据只
是初步评估。

目前共有92.68万人在埃
及、利比亚、乍得、中非共和
国、南苏丹和埃塞俄比亚等邻
国寻求避难，其中三分之二以
上是苏丹国民，剩余三分之一
是外国国民和回返者。

7月24日，联合国难民事
务高级专员格兰迪在纪念冲
突爆发100天之际呼吁冲突各
方立即结束这场悲惨的战争。

同时，联合国难民署称，
在邻国避难的苏丹难民处境

“十分艰难”。难民营人满为
患，而雨季又增加了重新安置
和运送援助物资的难度。

国际移民组织也表达了同
样的担忧，并警告说降雨会带
来洪水泛滥的巨大风险，使本
已十分脆弱的状况雪上加霜。

自4月中旬以来，苏丹武装
部队与快速支援部队之间的冲
突已造成大规模流离失所和人
员伤亡，人道主义危机日益加剧。
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定时歌唱聚餐 增进会友情谊

【本报讯】印尼威虎联
谊会成立于 2005 年，至今
已经有 18 年的会龄了，18
年来，年年都有举行联欢
会，以增进会友之间的感
情，只是在 2020 至 2022 年
的三年间，因爆发全球性
的疫情灾难，以至于全世
界的人每天呆在家里不敢
出门半步，商场，学校，以
及其他活动都处以停止状
态 ，各 联 欢 活 动 也 不 例
外 ，可 说 是 处 以“ 冬 眠 ”，
完全没有活动了。

今年，2023 年，疫情有
了大幅度的缓解，人们也

开始敢出来活动了，为
了使会友们之间的情谊不
会 中 断 ，印 尼 威 虎 联 谊 会
在 胡 星 文 主 席 ，谭 晵 平 顾
问 ，及 彭 惠 春 执 行 主 席 的
大 力 号 召 下 ，于 2023 年 7
月 29 日假座北多瑶中央酒
楼 举 行 联 欢 会 ，近 八 十 位
来宾欢聚一堂，尽情歌唱，
跳舞，共同欢乐，放去一切
烦 恼 ，迎 接 美 好 未 来 的 明
天。

联 欢 持 续 至 晚 上 九 点
半 才 落 下 帷 幕 ，大 家 相 互
祝福身体健康，后会有期。

廖芝万报道、摄影

谭启平谭启平、、阙美云伉俪阙美云伉俪（（右右 11--22）、）、彭惠春与来宾合影彭惠春与来宾合影右起右起 ：：廖芝万廖芝万、、何志基何志基、、来宾来宾、、彭惠春彭惠春、、陈杰盛陈杰盛、、何伟舜何伟舜

胡星文主席胡星文主席、、彭惠春执行主席彭惠春执行主席、、谭启平顾问与会友们合影留念谭启平顾问与会友们合影留念

Lt:Pnd
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张敏总领事向苏北省伊斯兰教张敏总领事向苏北省伊斯兰教张敏总领事向苏北省伊斯兰教
团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资团体捐赠基础生活物资

【本报讯】2023年7月31日
(周日)上午11时,中国驻棉兰总
领事张敏在棉兰江夏公所向当
地10家伊斯兰教团体捐贈基础
物资。张总夫人刘宇清,印尼华
裔总会执行主席黄印华夫妇,棉
兰江夏公所主席黄国刚和相关
伊斯兰教团体负责人出席。

张总表示,总领馆向生活
困难的穆斯林民众提供捐助,
体现了中印尼“同舟共济,守
望相助”的精神。中国政府

直依法保护公民宗教信仰自
由,新疆经济社会发展成就巨
大,美西方反华势力散布的所
谓“中国政府对维吾尔族实
施种族灭绝”纯属谎言。伊
斯兰教团体负责人纷纷感谢
总领事馆对当地穆斯林民众
的关心帮助,一些负责人还结
合访疆经历,充分肯定中国民
族宗教政策,对新疆在人权方
面取得的进步表示赞赏。

(苏门答腊中国领事之窗)

合照合照

合照合照

Dr.K.H.Amiruddin MSDr.K.H.Amiruddin MS致辞致辞

张敏总領事致辞张敏总領事致辞

 























 武术项目落幕武术项目落幕 中国队中国队1111金结束金结束““蜀山论剑蜀山论剑””

中新社成都 8月 3日电
（记者 贺劭清）从7月29

日曹茂园在男子南拳比赛中
为中国队斩获首金，到8月3
日上午武术散打男子 80 公
斤级诞生最后一枚金牌，为
期6天的成都大运会武术项
目比赛全部结束。

成都大运会武术项目分
武术套路与武术散打，共设
20个小项，来自31个代表团
的 139 名 运 动 员“ 蜀 山 论
剑”。20 枚金牌中，中国队

摘得11枚。
在武术套路产生的 14

枚金牌中，中国队收获7枚，
中国香港队、中国澳门队、中
国台北队各得 1 枚，印度尼
西亚队斩获2枚，另外2枚则
分属伊朗队与马来西亚队。
武术散打产生的 6 枚金牌
中，中国队拿下 4 枚，另外 2
枚属于印度尼西亚队。

值得注意的是，中国队、
中国香港队、中国澳门队、中
国台北队在成都大运会的首

金均诞生于武术项目。
7 月 29 日，男子南拳比

赛中，中国选手曹茂园以
9.770的高分一举夺魁，夺得
中国队首金，这也是成都大
运会首金。

中国香港队首金由许得
恩在男子太极剑中争得，武艺
超群的他还拿下了男子太极
拳铜牌；中国澳门队首金，由
黄心妍在女子南拳比赛中获
得，这位女侠还在女子南刀的
比赛中摘铜；中国台北队首金

诞生于男子太极拳项目。
此外，印度尼西亚队在

成都大运会武术项目揽得4
金，成为中国队之外最大赢
家。摘得2枚银牌的印度尼
西亚选手马维洛介绍，他最
初接触武术是受到成龙、李
连杰电影的影响，觉得这些
动作有趣且漂亮，但并不真
正了解武术。而现在，印度
尼西亚民众对武术热情正不
断高涨。

（中新社记者 刘占昆 摄）

印 度 尼 西 亚 选 手 普 拉 塔 玛印 度 尼 西 亚 选 手 普 拉 塔 玛··拉 克 斯 曼 纳拉 克 斯 曼 纳··潘 都潘 都
（（PRATAMA Laksmana panduPRATAMA Laksmana pandu）（）（红红））战胜土耳其选手德战胜土耳其选手德
米尔奇米尔奇··穆罕默德穆罕默德（（DEMIRCI MehmetDEMIRCI Mehmet））夺得金牌夺得金牌。。 印尼选手潘都披着印尼国旗向现场观众致意印尼选手潘都披着印尼国旗向现场观众致意。。

印度尼西亚选手弗洛伦蒂纳印度尼西亚选手弗洛伦蒂纳··塔瑞萨塔瑞萨··迪亚迪亚
（（FLORENTINA Tharisa deaFLORENTINA Tharisa dea））战胜法国选手夺得金战胜法国选手夺得金
牌牌。。图为站在领奖台上的迪亚向印尼国旗敬礼图为站在领奖台上的迪亚向印尼国旗敬礼。。



爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来爱好与未来

童话故事童话故事

童 话 故 事 ，它 是 一 种
传说，有时候它会借用动
物的思维反映人的思想和
行动，有时候它只是个传
说而已。借用动物的行动
讽刺人的思维，今天我要
给大家分享的是第一型的
童话故事。第一型的童话
故事，也称为寓言故事，通
常它的目的是来教人为人
的品德。这次分享的故事
是“守株待兔”和“刻舟求
剑”。

守株待兔的故事
很 久 以 前 ，在 宋 国 有

个 农 民 ，他 有 一 块 耕 地 。
他天天到他的耕地干活，
田地的收成很好。在这农
民的田地里有个树桩，他
累的时候，就会去树桩旁
边坐下休息一会儿。

有一天，他在耕作时，
突然出现了一只兔子，它
急忙地蹦出来，不慎撞死
在田地里的树桩上。农民
看到了就跑了过去，当他
确认兔子死的那瞬间，他
喜出望外。他想：“今天的
运气真好，白白收获了一
只兔子！如果我每天都在
这里等着收获一只兔子，
那以后就可以不用这么劳
累了。”

因此，从那天起，他没
带锄头，就守在田里的树
桩旁边，一直盼望再有一
只兔子撞死在树桩上。就
这样，一天又一天过去了，
农民的田地逐渐长满了野
草 ，他 种 的 庄 稼 都 枯 萎
了。农民一直在树桩旁边
等着，但再也没有兔子来
撞树。

刻舟求剑的故事
在 战 国 时 代 ，有 一 位

楚 国 人 ，他 正 在 坐 船 过
江。当船到了江中时，那
位楚人一不小心，让他带
的宝剑掉进江中，他来不
及抓住他的宝剑。船上的
人看了之后，都替他着急。

事 情 发 生 了 之 后 ，楚
人却没觉得心急，突然拿
出一把小刀，在船上刻了
记号，然后对大家说：“这
是宝剑落水的地方，所以
我要刻上一个记号。”船上
的人看了，都不理解他为
什么如何做，但也不再去
问他了。

船 到 了 江 岸 之 后 ，那
位楚人就直接下船，在他
刻着记号的地方去捞他的
宝剑。他捞了半天，却没
有的他宝剑的影子。楚人
就 觉 得 很 怪 ，对 自 己 说 ：

“我的宝剑不就是从这里
掉下去的吗？我还在这里
刻上了记号，现在怎么会
找不到呢？”

听 了 楚 人 说 的 话 ，他

周围的人都笑了，对他说：
“船一直在行进，而你的宝
剑却沉入了水底，不会随
着船移动的，你又怎能找
得到你的剑呢？”

从“守株待兔”的故事
我学到，好事的发生不一
定有第二次，如果我们像
宋国的农民一样，当奇迹
发生之后就只盼望奇迹再
发生，不再努力工作，我们
就会白白浪费了我们的时
间，最后变成一无所获。

“刻舟求剑”的故事教
我们，当问题发生时，我们
所处的情况在变化。故事
里的楚人他不明白情况在
变动，他以为剑落下去之
后会随着船移动。一味刻
板地原地不动地找，怎能
找 回 原 先 掉 进 水 里 的 剑
呢？

希望我分享的寓言故
事能让大家领会到这两个
故事的含义。

许伟杰
沈秀芬老师补习班
2023 年 7 月 15 日
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青年文苑

大人经常说：“乖巧的
孩 子 才 有 糖 吃 ”，可 是 为
什么那么听话的我依然不
能拥有那颗糖呢？

我 曾 经 拥 有 一 个 家 ，
一个我以为会永远幸福的
家 。 爸 爸 妈 妈 平 时 很 忙 ，
他们错过了我一年又一年
的 生 日 ，我 可 以 理 解 。 他
们无数次说会带我去游乐
园 ，我 知 道 这 是 一 个 无 法
实 现 的 承 诺 ，可 是 我 依 然
满怀期待着承诺兑现的日
子。虽然住在同一个屋檐
下但有时我还是无法见到
他 们 。 我 很 懂 事 ，我 可 以
理 解 ，因 为 我 相 信 终 有 一
天 他 们 会 兑 现 所 有 的 承
诺 ，会 满 足 我 所 有 的 期
待 。 可 是 ，终 究 承 诺 只 能
变 成 谎 言 ，所 有 的 期 待 只
能埋在心里。

其实我妈妈曾经是一
个 温 柔 的 妈 妈 ，她 做 的 炒
饭 是 我 吃 过 最 好 吃 ，最 美
味的炒饭。她喜欢讲给我
听 童 话 故 事 ，也 喜 欢 陪 我
唱歌。我爸爸是我在家里
的 老 师 ，他 每 次 会 辅 导 我
写 作 业 ，教 我 识 字 和 画 画
儿 。 他 也 是 我 最 好 的 伙
伴 ，他 会 陪 我 玩 儿 积 木 ，
捉迷藏等。但不知从什么

时 候 开 始 ，这 些 在 渐 渐 淡
去 ，他 们 开 始 忙 碌 ，我 也
意 识 到 该 开 始 学 会 独 立
了。

刚开始我以为他们只
是 一 段 时 间 忙 ，忙 过 了 就
过了。爸爸说过只要我在
家 里 乖 乖 听 话 ，他 们 很 快
就会忙好来陪我。这句话
深 入 我 的 心 ，我 照 做 了 ，
可依然只剩下谎言。

那 年 岁 月 静 好 ，我 才
上初中。我偷偷买了一本
漫 画 ，迫 不 及 待 想 要 读 ，
于 是 我 骗 爸 妈 ，我 睡 觉
了 。 我 正 看 得 入 迷 时 ，我
听到客厅里有叽叽喳喳的
声 音 ，出 于 好 奇 ，我 慢 慢
走出了房间。我放轻脚步
在 走 廊 走 ，生 怕 爸 妈 发
现 ，越 走 越 近 那 个 声 音 就
越 来 越 清 晰 ，我 渐 渐 能 听
到爸爸在说话的声音。

“小明不能跟着我，我
最 近 项 目 很 多 无 法 照 顾
他 ，这 应 该 是 你 当 妈 的 责
任。”

“我可以照顾他，可是
你当爸的也有责任。虽然
我 们 是 离 婚 了 ，但 教 育 孩
子不应该是我们共同的责
任吗？”

顿时，我愣住了，我脑

子一片空白，“离婚”二字
让 我 很 难 呼 吸 ，我 无 法 相
信 我 耳 朵 所 听 到 的 话 ，我
希望是我理解错了或者他
们只是在开玩笑。可是为
什么我的眼泪会不自主地
流下来呢？我尽快返回房
间 ，不 想 默 认 了 这 一 切 ，
我还是希望这只是我一场
误会而已。

现 实 很 快 把 我 打 醒 ，
自从那天之后我频繁听到
爸 妈 在 吵 架 ，我 想 阻 止 可
我 无 能 为 力 ，他 们 还 是 毅
然决然地离婚了。法院把
我 判 给 爸 爸 ，爸 爸 让 我 跟
着 爷 爷 奶 奶 ，我 哭 得 很 厉
害 ，我 无 法 理 解 爸 妈 的 决
定 ，明 明 我 已 经 很 乖 了 ，
可为什么他们依然离我而
去 ，为 什 么 他 们 没 有 理 解
我 的 感 受 ，我 是 真 的 不 想
这个小家分道扬镳啊！

妈妈刚开始还会时不
时 地 看 我 ，爸 爸 也 会 买 给
我 很 多 玩 具 ，可 一 切 终 究
还 是 败 给 了 时 间 ，他 们 拥
有 了 自 己 的 生 活 ，开 始 用
他 们 的 承 诺 来 打 发 我 ，也
渐渐忘记我的存在。

爷 爷 奶 奶 很 爱 我 ，很
照 顾 我 ，可 弥 补 不 了 我 心
中的空缺。本应该快乐成

长 的 我 却 被 迫 长 大 ，被 迫
理解大人的世界。我安静
了 许 多 ，不 敢 再 期 待 爱
了 ，怕 受 伤 也 怕 成 了 小
丑 。 我 不 是 个 孤 儿 ，可 是
我 却 能 感 到 当 孤 儿 的 感
受。我用我的一生来弥补
我 童 年 时 所 受 过 的 伤 ，我
非常羡慕那些用童年来治
愈自己一生的人。希望如
果 有 来 生 ，我 也 可 以 拥 有
幸福美满的小家。

朱锦唐 Ishika Martina
班级：初中一年级

山口洋
南华中小学华文补习所

LKP Norma Hidup
Cinta Sejahtera

Singkawang
指导老师：温燕妮

时间过得很快，一转
眼，又过了半个年头了，
可不是吗，一年有十二个
月 ，现 在 是 六 月 下 旬 了 ，
同 时 我 们 学 校 也 开 始 放
假 ，今 年 我 也 上 高 中 了 。
这个暑假很长，约有一个
月多的假日，我和家人没
打算假期到国外旅游，或
探访亲友 ，因为爸爸也忙
着工作，不便请假。我只
好在家里安度这个暑假。

自从三年多的疫情，
我 家 的 生 活 环 境 受 到 影
响，爸爸只好改行。以前
爸 爸 是 开 一 间 鞋 子 和 皮
包店铺 ，虽然不很大，但
总算能维持一家生活，过
得温暖如意，也有充分的
时间陪我们出游。

再说疫情期间，因生
意 不 景 ，蚀 本 ，不 得 不 就
把 店 位 转 让 给 了 大 伯 。
现 在 爸 爸 在 一 间 公 司 工
作，每月的收入也足够维
持家庭费用，感恩的是我
们阖家都安好无恙，是个
小 康 家 庭 。 我 妈 是 家 庭
主 妇 ，妈 是 勤 劳 节 俭 的 ，
不怕辛苦，家里打理得井
井 有 条 。 空 闲 时 还 会 做
糕 点 ，若 有 人 订 购 糕 点 ，
就 能 赚 点 蝇 头 小 利 来 补
贴家用。因此，我们在家
爱吃妈妈做的糕，很少吃
外 面 的 零 食 ，这 样 ，我 们
一 家 都 健 康 平 安 生 活 。
心满意足喔。

悠长的假期，我空闲
时间较多，经常在家玩电
脑 游 戏 或 阅 读 漫 画 、小
说，看球赛。有时也帮妈
妈 收 拾 房 间 ，打 扫 卫 生
间，这样就可以减轻妈妈
的 辛 苦 。 日 子 也 过 得 快
乐。

某天早上，我吃过早
点，站在窗前望着天空红
彤 彤 的 太 阳 ，光 芒 万 丈 ，
光 辉 透 入 房 间 ，暖 洋 洋
的 ，多 舒 畅 ，天 空 白 云 飘
飘，啊！我心想何不下楼
到公园走走，沐浴这美好
的阳光。于是，我戴上帽
子就下楼了。走出租屋，
好像换了一个新环境，好
久了，因功课多很少下楼
玩 儿 ，公 园 变 了 面 貌 ，添
了 不 少 孩 童 们 的 玩 意 儿
和 一座凉亭，也添了一些
新 的 椅 子 ，为 了 不 嘈 杂 ，
椅子分成好几座，公园里
原 本 已 安 置 了 不 少 的 凳

子，是给租屋里的人设备
的，可以休息聊天或晒太
阳 ，那 青 青 草 原 更 宽 阔
了 ，游 泳 池 有 的 人 在 游
泳，椅子里坐着的都是老
年 人 ，有 年 轻 人 陪 伴 着 ，
有的是不便行走的，有的
是因病后学行走，也有就
坐在轮椅上，有保姆推送
陪伴，这些都是租屋里的
老年人。在阳光下，我注
意到他们都是体力哀老，
精 神 不 振 ，有 的 脸 色 愁
容 ，垂 头 丧 气 ，多 么 无
奈，但是也有的满脸春风
享受晨光的温馨，我心里
明 白 了 ，他 们 之 中 ，都 有
不同的区别，大多是年纪
的 关 系 ，因 高 龄 而 体 弱 ，
中 风 ，不 便 自 理 ，不 能 自
由活动。因此，他们身边
都有保母看顾。 在这美
好 的 早 晨 ，花 香 扑 鼻 ，可
惜 不 能 让 每 个 人 的 心 一
起分享到这优美的晨光，
也 见 不 到 他 们 的 笑 脸 。
我 心 里 感 慨 万 千 。 现 实
很不公平，我一颗心装满
了感受。

人 生 么 ，变 幻 无 常 。
不说人生百态，却是人生
病 态 ，就 好 像 天 气 ，在 变
啊 。 公 园 里 面 有 高 大 的
树 木 ，也 有 一 些 人 在 聊
天 ，他 们 是 中 年 男 女 ，开
心 地 谈 天 说 地 。 犹 如 另
一 个 境 界 。 此 时 我 边 走
边看，不觉已兜了两个圈
子 ，朝 阳 也 缓 缓 上 升 ，阳
光 开 始 刺 眼 。 感 到 有 点
热 意 ，池 裡 的 水 也 暖 暖
的 ，我 想 游 泳 ，却 又 看 到
池 里 已 有 很 多 孩 童 们 在
学游泳，便取消了游泳的
念头。

这时我额头流汗了，
还 是 上 楼 吧 ，回 到 家 ，妈
妈也烧好饭了，我在窗口
乘凉，但我心里感觉很不
是滋味，眼前还是出现刚
才 在 公 园 里 目 睹 的 那 一
些年老人的哀怜情景，

真让我难忘，也让我
明 白 健 康 的 可 贵 。 人 生
充 满 各 种 不 同 的 生 命 旅
程，不同的遭遇，不同的
命 运 ，幸 福 与 悲 哀 ，快 乐
与 失 望 ，失 败 与 成 功 ，病
苦的折磨……这就是人生
都免不了的一段过程。

尼可拉
椰风新村

苏比亚老师指导

如果我是一位数学老师
如 果 我 是 一 位 老 师 ，

我 最 想 要 教 的 是 数 学 。
为 什 么 呢 ？ 因 为 我 喜 欢
数 学 。 我 觉 得 很 多 学 生
不 喜 欢 数 学 是 因 为 他 们
觉 得 数 学 很 难 。 其 实 数
学 是 不 太 难 的 科 目 。 你
只 要 知 道 它 的 公 式 。 其
余 的 部 分 你 只 要 用 逻 辑
就能举一反三。

那为什么很多学生觉
得数学很难呢？首先，是
他 们 缺 少 实 践 。 我 见 过
有的数学老师只是解释，
他 不 给 例 子 也 没 给 学 生
实 践 的 机 会 。 如 果 是 这
样 学 生 会 觉 得 很 难 理
解。是的，有很多科目是
不需要练习的，但是数学
却 不 一 样 。 如 果 你 想 融
会贯通，那么你就须要多
做数学题。

其 次 ，我 觉 得 同 学 们
的 心 态 总 是 认 为 数 学 很
难的。所以，在他们做数
学 题 时 他 们 不 会 认 真 地
做，因为在心理上他们已
经 认 为 这 题 目 很 困 难
的。其实，如果你越认为
困 难 那 么 就 越 难 做 得
出 。我的老师说：“如果
你喜欢游戏，你就要喜欢
数学，为什么？因为数学
就 像 游 戏 。 做 数 学 题 的
时候，就好像玩游戏。”

另 外 ，我 觉 得 有 些 老
师 教 课 太 快 了 。 他 们 认
为 课 本 上 的 内 容 太 多 怕
教 不 完 。 但 是 如 果 老 师

解释教材太快，学生就更
难理解，学生们无法理解
老师讲解的内容，如何能
使 学 生 享 受 学 习 数 学 的
乐趣呢？

所以如果我是数学老
师 ，首 先 ，我 将 以 容 易 于
理 解 的 方 式 讲 解 教 材 内
容 ；我 会 慢 慢 地 解 释 教
材，让所有的学生都能明
白。其次，我会耐心的以
游 戏 的 方 式 来 让 学 生 演
练 。 同 时 也 会 经 常 布 置
一 些 作 业 要 求 学 生 以 小
组 的 方 式 共 同 完 成 作
业 。 这 样 让 学 生 对 数 学
产生了兴趣，有了学习数
学 的 动 力 从 而 提 高 了 数
学 的 水 平 。 这 是 我 作 为
数学老师的最终目的。

现代城民望学校
高中部十一年级理科班

Sekolah Harapan Bangsa
Modernland

Senior High School
Grade 11 Science stream

Bryant Arsen Rionardy
指导老师：陈秀娇老师
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有些人说真正的爱好
影 响 到 一 个 人 的 未 来 生
活，但也有不要只靠爱好
来决定我们的未来，因为
我们根本不知道未来会发
生什么事。在我看来，这
个爱好可以作为一种有用
的技能，用于学校和未来
的项目，也可以作为一项
活动来填补空闲时间，缓
解无聊，产生积极的能量，
比如我们内心的快乐感。
在这个世界上的许多爱好
中，我有一些爱好，例如公
开演讲、绘画或素描，吹笛
子，制作工艺品还有看连

续剧。
我这个爱好是从学校

培 养 的 ，就 是 公 开 演 讲 。
那是因为有一个学生领袖
候选人的选举让我开始喜
欢这个爱好。当在很多人
面前演讲时，也可以根据
事 实 证 实 我 们 传 达 的 意
见，这就是为什么我会喜
欢这个演讲。所以随着在
学校时间的流逝，我一直
在寻找机会做这个爱好。

这是我在没有工作或
假 期 的 时 候 做 的 一 个 爱
好，就是画画。我从五岁
开始喜欢画画，那时我爸
正 在 画 一 台 机 器 的 草 图
让我很惊讶。从那时候，
我 经 常 在 我 爸 的 办 公 桌
前 看 草 图 。 直 到 现 在 我
更 喜 欢 只 用 铅 笔 画 画 而
不添加其它颜色，因为在
我 看 来 用 铅 笔 更 容 易 创
造 出 深 暗 的 效 果 。 随 着
时间的推移，我开始接触
水彩画技法，这是我最喜
欢 的 绘 画 技 法 之 一 。 我
喜 欢 这 种 技 术 的 原 因 是
因为它使用覆盖的方法，

所 以 如 果 出 现 问 题 我 们
可以尽快掩盖它。

下 来 是 吹 笛 子 ，这 是
我 从 小 学 时 的 爱 好 。 那
时，由于文化艺术的任务，
我必须演奏一种乐器就是
用钢琴，但我没有钢琴，所
以我妈只给了一支笛子，
让我继续履行职责。但出
乎意料的是，这竟然是一
件好事，因为我在闲来无
事的时候开始喜欢这种乐
器，还学习了一些歌曲。

制作工艺品也是我从
学 校 培 养 出 来 的 爱 好 之
一，当我小学时用纸板制
作人力车时，我开始对工
艺品感兴趣。有几个对我
比较特别的手艺，比如电
动车，圆形水族馆，拱桥，
皮尼西船，赛车，但是其中
最花时间的还是电动车，
因为我们要研究电能和机
械能之间的关系，但我所
做所为的努力，对这个工
艺品的结果非常满意。我
觉得这个技能对将来的人
类生活是有用处的，因为
有用的产品的存在，人类

的生活才会更轻松。
最后的是我在长假期

间的一个爱好，因为没事
情去忙别的，长假真的很
无聊。因此，我开始尝试
看 连 续 剧 来 打 发 空 闲 时
间 。 我 最 喜 欢 的 类 型 剧
是仙侠、武侠还有玄幻类
型，因为这些类型讲述的
是 中 国 古 代 的 故 事 。 这
三种体裁各有特色，例如
讲 述 参 照 道 教 神 祇 又 有
神 仙 、妖 魔 的 仙 侠 ，平 常
这 仙 侠 的 背 景 会 设 置 在
古代，讲述皇室在江湖世
界 的 武 侠 以 及 讲 述 与 中
国 神 话 相 关 的 虚 构 故 事
的玄幻。

在 我 所 拥 有 的 爱 好
中 ，确 实 对 未 来 有 用 处 ，
虽 然 不 能 保 证 我 们 未 来
百分百的成功，但从这个
爱 好 我 们 可 以 学 会 认 识
又尝试新事物，或者成为
未 来 基 础 对 于 将 来 会 遇
到的问题。

吉里汶育民学校补习班
经书班: 杨育欣
指导老师：渔夫

暑假期间生活点滴



 































 

































































■ 2023年8月4日（星期五）

■ Friday, August 4, 2023BB66 东盟文艺
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第 517期 汶莱篇
组稿人：孙德安

梁友情
粽子世代传承
端午桌上飘香
纪念屈原绝望
悲愤昏君投江
诗人精神感召
爱国情操悲壮

离骚索求哭天
愤世嫉俗感伤
三闾大夫遗恨
忠贞垂名排榜
楚国走进历史
屈原万世留芳

诗与文
狼爵

我躺在车来车往的高速公路上

有人说
看见天堂是一件很幸福的事

首先背部会伸展出一对白色羽翼
抖一抖就可以飞翔起来

空气会慢慢凉快
呼吸会缓缓舒畅

但是我的脑袋
现在很烫

柏油把躯体泡得发胀
照理算是没有这么迅速溃烂

听说端午节的响午
鸡蛋可以佇立

好像尾巴也往上甩了
是风吧

一辆蓝宝大牛
休一声

把我撞起几十米
时间与速度

嗖一声
灵魂就蹲在路边

一小时以后
我瞪着救护车匆匆刷过

三小时以后
才有几句俺嘛呢吧咪宏

零落在地
是迴向予我吧

还有六十八公里
才能够回到市区

路上都是形色匆匆
我在夜幕低垂时

吐出最后一口红尘

如果没有跨过栏桿
Labi 不会在双溪岭对面

我应该是活在人间
而不在糊涂山庄

爱情游戏不好玩

背影

7月 2日是我於自家活动的最后一场筹备雅聚！
藉着端午节把压箱功夫倾囊而出, 使出浑身

解数, 做一场像演唱会的吃席！
我是奔着 2 月 18 日“全国现场挥春大赛”之后

的第二场庆功宴而去的！
担心理事会怠慢了曾经付出努力而劳苦功高

的一群义务的工作人员！
他们因本身热爱书法,而靠拢在一起,并拟聚

成一股热诚涌向全国各地,燃起雄雄烈火, 将 1873
幅墨宝舖盖在大地上, 形成一片油亮墨潮,使 2023
年的新年,喜气洋洋！

我们準备了 120 份红仪给学生,另外 150 份给
老师和成人, 都是為了把书法做到普及化而呈献
出更全面性的鼓励！

让友族藉着书法普天同庆！欢乐连连！
我是奔着刘顺生先生提供的鹿谷印达披露大

展厅而去的！
我的念想是如何去完成任务, 虽说对墨宝只

能崇敬！
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柯忠佑

东盟文艺东盟文艺

汶来写作者天地
每期都可看到
作者为此园地

所付出心血贡献
诗词短文散文

都汇集在这园地
代表中华文化
这里攀根结果
让我们好好将
这园地耕耘

文化清芳傅千里

人生閒谈人生閒谈

往事如烟难入眠
又逢雨夜梦迴转
童年相伴被狗追
两小无猜相嬉戏
跳绳马伦任你选
朋友之情难忘懐
兄弟互相庇护
情谊思不断

父母养育之恩
恩情浩天难忘怀
师长教道所 学

礼义联耻不能忘
谁会不想往事呢

忆孙女柳婷赴京忆孙女柳婷赴京

3 月 9 日是我百感交集的日子，难掩心中喜悦，
孙女柳婷获得了中国奖学金，她经新加坡飞往北京
求学继续深造。看到她前途似锦，理想人生，为她
骄傲，为她祝福，为她热泪盈眶。

作为长辈，心中也有悲伤和失落之感，她出远
门求学，我们依依不捨, 思念之情油然而生，不禁老
泪纵横。

唐代诗人孟郊的五言古诗《游子吟》“ 慈母手中
线，游子身上衣" 是我们今天内心感触的真实写照。

遥祝孙女学业有成，前途似锦！
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郑良豪

我们往往都会不自觉
地把生活负担挪到自己肩
上。家庭的压力，工作的
不堪，生意的不顺，我们都
怪罪自己没做好。 但是，
真的没做好吗？深呼吸，
给自己个机会，提醒自己
我们尽力了。再不然，去
趟旅行，看看别人的环境，
寻找一下隐藏版的幸福角
落。

就好比这个无人知晓
的早餐店，默默地为当地
上班族加油打气了十年余
载。 抱着边谈生意边旅
行的心态，回到了家乡马
来西亚。 看着熙熙攘攘
的人群，来来往往的车辆，
细想着接下来该走的路该
做的事。来到了以前出差
必来的分行办公楼，仿佛
进入了时光隧道，勾起了
往年努力奋斗打工的日

子。朝九晚九的生活，身
体不堪重负。鼓起了勇
气，重新再来。迈着不同
目的的脚步，爬上了阶梯，
寻找着当年每每独自来公
干时必吃的早餐。就这
样，来到亚庇的第一餐就
吃了顿热腾腾的粥，听着
老板娘热情的家常话，不
难会想：生活真的不易吗？

满满的猪肉，热乎乎
的米粒，淡淡的皮蛋香，这
不就是生活隐藏版的幸福
口味吗？这家在角落里默
默为客户打气的早餐店，
就这样继续地成为了我们
生活里努力时的幸福角
落。偶尔躲来这里，吃顿
美味的早餐，为我们新的
一天加油打气，也为我们
生活新的机会加油，提醒
自己别放弃。加油哦大
家!

2023年端午雅聚记实
朱运利

另一个汶莱华文文坛盛。
2023 年 7 月 2 日 中 午

十 二 时 ，汶 莱 中 华 文 艺 联
合会在端午节过了十天之
后 在 斯 市 久 纳 区 的 Higher
Hotel 举 行 了 一 个 端 午 雅
聚。

应邀出席的宾客与理
事，以及会员们共聚一堂，
每个人不仅享用了美食佳
肴 和 应 节 粽 子 ，大 伙 还 侃
侃而谈，闲话家常，促进情
谊 ，宾 主 尽 欢 的 情 况 实 在
太 棒 了 啊 ！ 当 然 ，林 美 玉
和 陈 丽 珍 、邢 秀 珠 和 林 美
玉 组 成 的 双 人 合 唱 、红 色
组 所 呈 献 的 歌 舞 表 演 、许
信 等 的 个 人 演 唱 、沈 宗 祥
的脱口秀简介和梁友情老
师的诗歌朗诵等雅俗共赏
之 环 节 ，更 是 叫 人 耳 目 一
新。

此 次 ，端 午 节 暨 全 汶
新春挥春比赛筹委会主席
杨 镇 声 在 蛰 伏 了 一 段 时
间 ，担 上 统 筹 帷 幄 该 活 动
的重任，任劳任怨的举措，
见 识 了 他 冲 劲 回 勇 ，看 见

了他希望再次为汶莱华文
文坛尽上棉力的雄心壮志
的恢复。是次活动办得有
声 有 色 ，着 实 可 喜 可 贺 。
他和邢秀珠组成的司仪，
表现不过不失。

汶莱中华文艺联合会
主席孙德安在致欢迎词时
提及了我会明年的活动大
计，其中两个便是筹办世
界华文作家协会代表会议
和我国创会二十周年纪念
的盛大庆典。席间，新春
挥春大赛筹委会致谢词代
表 邢 秀 珠 也 发 表 了 讲 话 。
值 得 一 笔 的 是 ，包 总 平 生
先 生 慷 慨 赞 助 的 电 脑 器
材 ，给 予 这 次 在 台 上 出 场
的 参 与 者 ，让 获 得 者 乐 翻
了。筹委会颁发了证书予
参与今年挥春大赛的各方
人士，而四位年龄超过 80
岁的年长父亲，林木隆、梁
友 情 、张 银 启 和 孙 德 安 获
得 了 证 书 。 此 外 ，沈 仁 祥
校 长 和 我 会 的 三 位 理 事 ，
朱 运 利 、杨 镇 声 和 孙 德 安
也 获 颁 表 扬 状 ，以 表 扬 他

们 在 区 域 与 世 界 ，对 鼓 励
和 推 广 汶 莱 华 文 文 学 ，以
及 写 作 文 化 上 所 做 的 努
力。

感恩，我会的理事们，
除了居住在马诗的时展兄
不 克 出 席 之 外 ，今 次 的 这
一个雅聚，几乎全巢出动，
真令人感动。十二缺一的
理事们就包括了孙德安主
席、黃家声、杨镇声、朱运
利、张文发、张银启、黎梅
娇、陈登忠、欧天发、詹兴
民和陈丽珍。

都 说 团 结 就 是 力 量 ，

活 动 得 以 成 功 举 行 ，主 要
在于同心协力，群策群力，
众志成城，以致最终，一切
水 到 渠 成 ，端 午 雅 聚 圆 满
落幕。

亲 爱 的 你 ，筹 办 任 何
活动，必须预备周全，提早
筹划，看重团队合作，给予
支 持 和 鼓 励 ，共 事 时 开 诚
布公；又要彼此相顾，激发
爱 心 ，以 致 团 队 中 的 每 一
个 人 都 愿 意 同 心 同 行 ，不
分 彼 此 ，把 托 付 予 你 我 的
任 务 或 工 作 做 好 ，不 负 所
期，不负所望。你同意吗？
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孫德安

筹委会主席杨镇声副会长，
各位全国挥春比赛的工作
人员，各位理事、会员和家
屬，各位媒体朋友。

明年3月本会将在汶莱
举办“世界华文作家代表大
会”，表现出汶莱像珍珠一
样，虽然微小，光芒卻能照
亮世界，世界虽然广大，卻
也不能没有汶莱的美好和
风情。本会20年内举办多
次国际华文大会，这些努力
没有白费，我们获得世界华
文作家协会的信用和委托，
担当“责任重大”的“总会
长”之职。一位著名作家
说，你们每次举办的活动都
非常精彩，所以应该付于更
新更重大的使命。在此我
要感谢历届理事与我并肩
作战的血汗。勤奋像火炬，
能燃起智慧的火焰。让大
家共享喜悦和感动。

今天我们感到非要骄
傲，我们又获得一次成功。
所以我们乘着端午佳节举
办庆功宴来分享我们大大
的成就感和自豪感。我们
轰轰烈烈的在今年里，热热
闹闹的在新年里，上上下下
的在全国里，高高兴兴的在

心里，尽心尽力推动“癸卯
年全国现场挥春大赛。

春联对仗工整、文字简
洁精巧、描绘美好愿望，春
联里有年味，有祝福，有团
圆，更有家风的传承、情感
的连接，如我们朗朗上口
的：一帆风顺年年好；万事
如意步步高。天增岁月人
增寿；春满乾坤福满楼。多
么美好，多么诗意，多么幸
福感。

如果晚上到银行ATM
机存款，碰巧ATM机故障，1
千元被吞，当即联系银行，
被告知要等到天亮才能维
修。我们一定很无奈和生
气。如果我们绞尽脑汁的
想，突然灵机一动，使用公
用电话致电客服，称ATM机
多吐出3千元，5分钟后维
修人员赶到。

这次活动我们都尽量
用上述故事逆向思维，对方
的感受，对方的角度，所以
我们和他们一起努力，一起
加油，结果我们一起成功。

“人生的理想，就是为
了理想的生活”。

祝大家身体健康，万事
如意。谢谢。
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尊敬的汶莱中华文艺联合
会孙德安会长、尊敬的诗
里 亚 中 正 中 学 沉 仁 祥 校
长，尊敬的筹委会主席杨
镇声先生，尊敬的汶莱中
华文艺联合会会员，尊敬
的各位媒体朋友们，各位
来宾女士们先生们，

大家下午好！
虽然端午节已过了十

天，首先我在此祝福大家
端午节安康，幸福美满！

今年二月十八日在鹿

谷 Indah Biru 综合大礼堂举
行的全国现塲埸挥春颁奬
典礼已落幕了四个多月，大
会筹备会职委们由于各忙
各的事业与工作等等原因，
耽误了庆功这一点。今天
我们大家终於能够抽出宝
贵的时间，趁着端午期间欢
聚一堂，二合為一的将汶莱
中华文艺联合会的雅聚和
癸卯年全国现塲埸挥春大
赛庆功宴联合欢庆。

汶莱中华文艺联合会

去年年尾才开始进行初步
工作，在短短的两个多月
内 ，取 得 意 料 之 外 的 成
果。汶莱中华文艺联合会
為中华文化在书法方面带
动全国各校(不单是华校、
甚至非华校、友族学生们）
让我们大家实现参与、普

及和掦弘中华文化优良的
艺术精髓。透过这个活动
啟道，让普罗大众更加暸
解汉字的结构，增强中文
语言能力，吸引更多友族
群众认识、关注伟大的中
华文化。

各 学 校 校 长 、学 生 家

长的鼎力支持，老师们的
鼓励和指导，学生们的踊
跃参与，他们所带给我们
主办方的强烈回馈、就像
注了一针强心剂给大家。

今天我在此代表汶莱
中华文艺联合会、癸卯年
全国现塲埸挥春大赛筹备
会职委，感谢所有捐增物
资、款项的热心人仕，慷慨
解囊得支援了大赛中的消
费和奖金。

更 有 一 群 义 务 人 士 、

他们共同努力协助维持秩
序等工作，使典礼仪式顺
利完成，谢谢你们！

我希望来年能够让大
赛的旗帜，继续在笔墨纸砚
中飘扬，大赛越办越好！加
油！评审老师你们抽出宝
贵时间，甚至有的不计一切
远道而来、热心的伸手相
助，对於他们的付出甚為感
动。尽在不言中。

最后, 祝福大家身体健
康, 吉祥如意!谢谢大家！



邢季珠
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　记者日前从泉州市农业农村局获
悉，今年泉州市将完成高标准农田建设面
积16.5万亩，新立项面积16.5万亩。

泉州充分发挥高标准农田建设项目基
础平台作用，积极推进高标准农田与产业
发展、适度规模经营、农业机械化统筹规
划相衔接，促进现代农业发展。

图为晋江九十九溪流域高标准农田建

设现已渐成规模 。（许雅玲 饶东斌 张九

强）

 Monday  July  31 , 2023

拟推动贸易额超120亿元

—东盟产业合作活动火热开展 —东盟产业合作活动火热开展 

拟推动贸易额超120亿元
大湾区大湾区

印尼华裔总会总主席黄德新说：
“我们印尼资源丰富，中国有很多（产业）需要我们的资源，矿物的资源，农

作物的资源，希望中国的企业家，把很多中国的高科技带到印尼来发展。”

大湾区专版
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新华社北京 8月 2日电 《习近平著作选读》 第一
卷、第二卷蒙古文、藏文、维吾尔文、哈萨克文、朝鲜
文、彝文、壮文等七种民族文版，已完成全部翻译工
作，近日在全国出版发行。

中共中央文献编辑委员会编辑的《习近平著作选读》

第一卷、第二卷，2023 年 4 月由人民出版社出版。在中共
中央宣传部、国家民族事务委员会协调下，中国民族语文
翻译局组织全国民族文翻译队伍，于2023年7月完成七种
民族文版《习近平著作选读》第一卷、第二卷翻译工作。

《习近平著作选读》第一卷、第二卷民族文版出版发行，必

将进一步推动全国广大少数民族干部、群众深入学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想，深刻领悟“两个确
立”的决定性意义，增强“四个意识”、坚定“四个自信”、做
到“两个维护”，自觉在思想上政治上行动上同以习近平
同志为核心的党中央保持高度一致，为全面建设社会主义

现代化国家、全面推进中华民族伟大复兴而团结奋斗。
《习近平著作选读》 第一卷、第二卷蒙古文、藏文、

维吾尔文、哈萨克文、朝鲜文版，由民族出版社出版发
行；彝文、壮文版，由民族出版社分别联合四川民族出
版社、广西民族出版社出版发行。

中办国办印发《关于建立领导干部应知应会
党 内 法 规 和 国 家 法 律 清 单 制 度 的 意 见》
中办国办印发《关于建立领导干部应知应会
党 内 法 规 和 国 家 法 律 清 单 制 度 的 意 见》

“牢牢把握高质量发展这个首要任
务。”今年全国两会，习近平总书记在参
加江苏代表团审议时强调。

全国两会之后，国内考察调研，习近平
总书记一路行、一路思，围绕中国式
现代化和高质量发展，多次作部署、
提要求。

走岭南大地，4天辗转千里，为广东
如何“在推进中国式现代化建设中走在
前列”指明方向。

抵雄安新区，嘱托“真正把高标准
的城市规划蓝图变为高质量的城市发展
现实画卷”。

赴古都西安，专门听取陕西省委和
省政府工作汇报，要求“努力在实现科
技自立自强、构建现代化产业体系、促
进城乡区域协调发展、扩大高水平对外
开放、加强生态环境保护等方面实现新
突破”。

行河套平原，两地调研、两次开会，强
调筑牢我国北方重要生态安全屏障，是内
蒙古必须牢记的“国之大者”。

看鱼米之乡，深刻指出“中国式现
代化关键在科技现代化”，希望江苏在科
技创新上率先取得新突破，打造全国重
要的产业科技创新高地，使高质量发展
更多依靠创新驱动的内涵型增长。

到天府之国，强调“深入推进发展
方式、发展动力、发展领域、发展质量
变革，开创我国高质量发展新局面”。

…………
发展是党执政兴国的第一要务。党

的二十大报告提出：“高质量发展是全面
建设社会主义现代化国家的首要任务。”

今年是全面贯彻党的二十大精神的
开局之年，也是改革开放 45周年和党的
十八届三中全会召开 10周年。做好今年
经济社会发展工作，推动经济运行整体
好转，对于全面建设社会主义现代化国
家开好局、起好步至关重要。

开局关系全局，起步决定后势。
7月17日，中国经济半年报公布。成

绩单里观“形”察“势”：上半年国内生
产总值同比增长 5.5%，明显快于去年全
年 3%的经济增速；今年以来，国民经
济持续恢复、总体回升向好，高质量发
展扎实推进，产业升级厚积薄发，粮食

能源安全得到有效保障，社会大局保持
稳定，为实现全年经济社会发展目标打
下了良好基础。

7 月 24 日，习近平总书记主持召开
中共中央政治局会议，会议分析研究当
前经济形势，部署下半年经济工作。

奋进开局之年，在以习近平同志为
核心的党中央坚强领导下，各地区各部门
坚持以习近平新时代中国特色社会主义
思想为指导，坚持稳中求进工作总基
调，完整、准确、全面贯彻新发展理
念，加快构建新发展格局，全面深化改
革开放，加大宏观政策调控力度，着力
扩大内需、提振信心、防范风险，不断
推动经济运行持续好转、内生动力持续
增强、社会预期持续改善、风险隐患持
续化解，推动经济实现质的有效提升和
量的合理增长。

把握时与势——
“必须完整、准确、全面

贯彻新发展理念”

电焊机器人弧光四射，机械作业臂
自如伸缩。7月3日，我国第2000万辆新
能源汽车驶下广东广州广汽埃安生产线。

从第一辆到第 1000万辆，27年；从
第 1000 万辆到突破 2000 万辆，17 个月。
跃动的数字，标注着“中国智造”的速
度与力度。

“走自力更生之路，实现科技自立
自强。”4 月，习近平总书记来到广汽
埃安新能源汽车股份有限公司，走进
企业展厅、总装车间、电池生产车间
等，了解企业突破关键核心技术和推
动制造业高端化、智能化、绿色化等
进展情况。

“发展新能源汽车是我国从汽车大国
迈向汽车强国的必由之路”。早在 2014
年，习近平总书记就在一次考察中作出
论断。

“三电”技术持续创新、低碳环保绿
色出行、出口攀升驶向全球……今天的
中国，成为世界上新能源汽车最大的生
产国、消费国、出口国。凝聚创新、协
调、绿色、开放、共享的新发展理念，
新能源汽车产业成为观察中国高质量发

展的生动窗口。
“高质量发展，就是能够很好满足人

民日益增长的美好生活需要的发展，是
体现新发展理念的发展，是创新成为第
一动力、协调成为内生特点、绿色成为
普遍形态、开放成为必由之路、共享成
为根本目的的发展。”

这是对时与势的科学判断。从“有
没有”转向“好不好”，发展环境、发展
条件在变，发展理念也因时而进、因势
而新。“创新、协调、绿色、开放、共享
这五大发展理念，是我们在深刻总结国
内外发展经验教训的基础上形成的，也
是在深刻分析国内外发展大势的基础上
形成的”“必须完整、准确、全面贯彻新
发展理念”。

新发展理念是新时代推动高质量发
展的战略指引和重要遵循。全面建设社
会主义现代化国家新征程上，理念更
清，路径更明。

今年全国两会，习近平总书记在参
加江苏代表团审议时强调，“高质量发
展是全面建设社会主义现代化国家的首
要任务。必须完整、准确、全面贯彻新
发展理念，始终以创新、协调、绿色、
开放、共享的内在统一来把握发展、衡
量发展、推动发展”；在看望参加政协
会议的民建工商联界委员时强调，“要
引导民营企业和民营企业家正确理解党
中央方针政策，增强信心、轻装上阵、
大胆发展，实现民营经济健康发展、高
质量发展。”

在以习近平同志为核心的党中央坚
强领导下，各地区各部门深入学习贯彻
习近平新时代中国特色社会主义思想，
完整把握、准确理解、全面落实新发展
理念，推进质量变革、效率变革、动力
变革。

崇尚创新，激发动力之变。
江苏南京的紫金山实验室内，6G脉

动振奋人心，未来场景令人向往。
7月6日，习近平总书记来到紫金山

实验室，走进展厅、6G综合实验室，详
细了解推进重大科技任务攻关等情况，
强调“现在信息技术飞速发展，颠覆性
技术随时可能出现，要走求实扎实的创
新路子，为实现高水平科技自立自强立下

功勋”。
创新“基因”深植紫金山实验室。

完成世界上首个 6G 光子太赫兹 100Gbps
实时无线传输通信实验，发布全球首个
大网级网络操作系统，近年来，一批批
突破性成果涌现。不负期许，接续攻
关，科研团队将向着关键技术成熟化、
实用化迈进。

创新能力不强，是发展的“阿喀琉
斯之踵”。习近平总书记指出，“谁在创
新上先行一步，谁就能拥有引领发展的
主动权”“抓创新就是抓发展，谋创新就
是谋未来”。

深化科技体制改革、强化企业科技
创新主体地位、推动战略性新兴产业发
展，上半年，航空航天铝材、工业控制
计 算 机 及 系 统 产 量 分 别 增 长 23.3% 、
34.1%，新能源汽车、太阳能电池、充电
桩 等 新 能 源 产 品 产 量 分 别 增 长 35% 、
54.5%、53.1%。创新这个“第一动力”
更加强劲。

注重协调，增强内生动力。
5月，习近平总书记主持召开深入推

进京津冀协同发展座谈会，强调“要牢
牢牵住疏解北京非首都功能这个‘牛鼻
子’”“要强化协同创新和产业协作”

“深入推进区域内部协同”。十年里三场
座谈会，总书记为京津冀协同发展把脉
定向。

雄安接入全国高铁路网；2023 年京
津冀生态环境措施清单公布；5月，三地
签署 《京津冀重点产业链协同机制方
案》，联合强链补链，打通“卡点”“堵
点”；上半年，河北承接京津转入产业活
动单位 526 家，雄安新区完成固定资产
投资同比增长17.8%……轨道上的京津冀
越跑越快，蓝天下的京津冀刷屏“朋友
圈”，产业转移链条上的京津冀带旺人气
财气。

我国正处于由中等收入国家向高收
入国家迈进的阶段，国际经验表明，这
个阶段是各种矛盾集中爆发的时期，发
展不协调、存在诸多短板也是难免的。

“协调发展，就要找出短板，在补齐短板
上多用力，通过补齐短板挖掘发展潜
力、增强发展后劲。”

（下转第二版）

新华社上海8月 2日电 （记者桑
彤） 记者从上海市统计局了解到，今
年1月至6月，上海新设外商投资企业
2541 家，比去年同期增长 63.3%；实
际使用外资金额为 127.77 亿美元，比
去年同期增长7.1%。

其中，第三产业实际使用外资
122.94 亿美元，增长 6.1%，占上海实
际使用外资总额的96.2%。

从行业看，实际使用外资金额排
名前三的行业分别为信息传输软件和
信息技术服务业、科学研究和技术服

务业、租赁和商务服务业，分别为
33.14 亿美元、26.37 亿美元和 23.91 亿
美元，合计占第三产业实际使用外资
金额的67.9%。

据上海市商务委统计，今年上半
年，上海跨国公司地区总部累计达
到 922 家，外资研发中心累计达到
544 家。上海持续保持中国内地跨国
公司地区总部和外资研发中心最集
中的城市地位，是外商青睐的投资
地之一、跨国公司全球产业链布局
的首选地之一。

新华社北京8月 2日电 （记者王
鹏、史竞男） 中国国家版本馆首批版
本捐赠入藏仪式 2 日在京举行，来自
全国各有关公藏单位和民间藏家捐赠
的 12万余册/件实物版本和 42TB数字
版本正式入藏国家版本馆。

据介绍，国家版本馆开馆一年来接
受社会各界捐赠的版本包括古籍原件、
原大仿真影印本、精品出版物，非遗作
品、摄影作品、书法作品，碑刻拓片、手
稿手迹、邮票邮资封等实物版本和各类

文献数据库等数字版本，呈现捐赠单位
多、名家多、数量多的特点，同时具有很
高的历史文化传承价值。

据悉，受捐的历史典籍中善本比
例接近 80%，《使琉球录》《棠湖诗
稿》《西楼苏帖》 等100余种古籍善本
入选 《国家珍贵古籍名录》。此外，

“全球汉籍合璧工程数据库”“抗日战
争与近代中日关系文献数据库”“辞海
云平台数据库”等，均为各有关公藏
单位精心制作的数字版本。

本报电（记者孙少锋、严瑜）近日，
由中国侨联主办，中国华侨华人研究
所、山东省侨联、五邑大学共同承办的
2023 习近平总书记关于侨务工作重要
论述研讨会在山东济南召开。

中国侨联党组书记、主席万立
骏，山东省副省长邓云锋出席研讨会
并致词。万立骏在致词中指出，近年
来，中国侨联认真学习贯彻习近平
总书记关于哲学社会科学研究的重要
论述，紧紧围绕党和国家工作大局和侨
务工作全局，连续召开8届习近平总书记
关于侨务工作重要论述研讨会，在全
国哲学社会科学领域展现了自身的研
究特色，推出和出版了一系列重要研
究成果，同时不断推进智库建设，产
生了广泛影响，发挥了积极作用。

万立骏就进一步加强研究工作提
出四点希望：一是结合主题教育，在
学术研究中深化对党的理论创新的规
律性认识；二是大兴调查研究，突出
学术研究的问题导向和目标导向；三
是推动中外文化交流，为海外侨胞传
承中华优秀传统文化提供服务；四是
加强侨界智库建设，促进侨界智力成
果转化。

与会专家分别就习近平总书记
关于侨务工作的重要论述研究、新时
代加强和改进侨务工作的思路与举
措、海外侨情发展趋势与特点、疫情
后世界格局变化对海外侨胞生存和发
展的影响、国际形势变化与华侨华人
在民间外交中的独特作用等议题展开
热烈讨论，形成广泛共识。

为贯彻落实黄河流域生态保护和
高质量发展战略，经山东省侨联提
议，青海、四川、甘肃、陕西、宁
夏、内蒙古、山西、河南、山东等九
省区侨联在会上签署 《沿黄九省区侨
联助力推动黄河流域生态保护和高质
量发展联席会议机制协议》。

中央统战部、中央党史和文献研究
院、全国人大华侨委员会、全国政协港
澳台侨委员会、致公党中央有关负责
同志，中国华侨历史学会理事和专家
学者，部分省级侨联领导，以及山东省
各级侨联干部共160余人出席会议。

自 2014 年举办首届研讨会以来，
习近平总书记关于侨务工作重要论述
研讨会已成为全国侨联系统学习贯彻
习近平总书记关于侨务工作重要论述
的制度安排，也是华侨华人研究的专
家学者、侨务工作者深化理论研究、
分享研究成果的重要平台。

《习近平著作选读》第一卷、第二卷民族文版出版发行《习近平著作选读》第一卷、第二卷民族文版出版发行

开局之年，总书记这样引领高质量发展
本报记者 王 浩 李 翔 邱超奕
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近年来，江西
省九江市湖口县推
进农村宅基地制度
改革，释放农村发
展空间，盘活土地
资源，美化乡村人
居环境。图为 8 月
1日，俯瞰湖口县均
桥镇文桥村梅圈子
湾，与田野、民居构
成一幅美丽画卷。

张 玉摄
（人民视觉）
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国家版本馆首批版本捐赠入藏仪式举行
12万余册/件实物版本和42TB数字版本入藏

上半年

上海新设外商投资企业2541家
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（上接第一版）
补短板、强带动、促融合，今年以来，雄安新区进

入大规模建设与承接北京非首都功能疏解并重阶段，长
江经济带生态环境突出问题整改稳步推进，横琴、前
海、南沙合作区加快建设，长三角科创与产业融合发展
步伐加快。协调这个“内生特点”更加凸显。

倡导绿色，擦亮发展底色。
林与沙较量，绿与黄交织，河套平原，黄河逶迤而

过。6月，习近平总书记来到内蒙古考察。在内蒙古自治
区党委和政府工作汇报会上，总书记重点强调的工作
里，高质量发展、生态优先、绿色发展仍是“首要”和

“导向”。
7 月 17 日至 18 日，全国生态环境保护大会召开，

习近平总书记发表重要讲话，全面总结了我国生态文明
建设取得的举世瞩目的巨大成就，深入分析了当前生态
文明建设面临的形势，深刻阐述了新征程上推进生态文
明建设需要处理好的重大关系，系统部署了全面推进美丽
中国建设的战略任务和重大举措，为进一步加强生态环境
保护、推进生态文明建设提供了方向指引和根本遵循。

“要探索以生态优先、绿色发展为导向的高质量发展
新路子。”党的十八大以来，生态文明建设从理论到实践
都发生了历史性、转折性、全局性变化。

“以高品质生态环境支撑高质量发展，加快推进人与
自然和谐共生的现代化。”今后 5年，是美丽中国建设的
重要时期。

降碳、减污、扩绿、增长协同推进，上半年，国家
地表水考核断面中，水质优良断面比例同比上升2.1个百
分点，单位 GDP 能耗同比下降 0.4%，环境质量持续改
善。绿色这个“普遍形态”更加鲜明。

厚植开放，助力内外联动。
陕西西安，古丝绸之路的东方起点。5月举行的“中

国—中亚峰会”上，习近平总书记指出，“要继续在共建
‘一带一路’合作方面走在前列”“充分释放经贸、产
能、能源、交通等传统合作潜力”。

今日“丝路”，公路横跨群山、管道穿梭大漠、中欧
班列飞驰。“一带一路”，风景正好。

开放成为中国经济高质量发展的必需品，中国式现
代化是走和平发展道路的现代化。“我们要坚定不移发展
开放型世界经济，在开放中分享机会和利益、实现互利
共赢。”

“投资中国年”系列活动启动，消博会、广交会接连
成功举办，“朋友圈”更广，发展天地更宽。截至目前，
中欧班列累计通达欧洲 25 个国家 216 个城市；上半年，
电动载人汽车、锂离子蓄电池、太阳能电池等“新三
样”产品合计出口增长61.6%。开放这个“必由之路”更
加畅达。

推进共享，加速福祉之变。
广东茂名，一颗荔枝，品味初心。
4月，在“荔枝之乡”高州市根子镇柏桥村，习近平

总书记指出：“发展特色产业是实现乡村振兴的一条重要
途径，要着力做好‘土特产’文章，以产业振兴促进乡
村全面振兴。”“中国共产党没有自己的私利，执政就是
为人民服务，就是让人民群众幸福起来。”

“希望乡亲们的生活越过越兴旺，像荔枝一样红红火
火！”柏桥村是今年总书记国内考察的第一个村。朴实话
语，情深义重。

中国式现代化是全体人民共同富裕的现代化。“只有
坚持以人民为中心的发展思想，坚持发展为了人民、发
展依靠人民、发展成果由人民共享，才会有正确的发展
观、现代化观。”

千家万户的事，摆在案头，挂在心头。目前429个城
市完成“一老一小”整体解决方案编制工作，实现地市
级全覆盖；今年安排困难群众救助补助资金 1567 亿元；
上半年65%左右的监测对象消除返贫致贫风险。共享这个

“根本目的”更加明确。
沉甸甸的答卷，国际瞩目。6月，第十四届夏季达沃

斯论坛在天津举行，世界经济论坛主席施瓦布表示：“全
世界都从中国发展中受益。”

贯彻新发展理念是新时代我国发展壮大的必由之路。
把新发展理念贯彻到经济社会发展全过程和各领域，变中
求新、新中求进、进中突破，新征程上的中国，向着高质量
发展阔步前行。

统筹质与量——
“必须更好统筹质的有效提升和量的合

理增长”

两则关于“个头”的比喻，意味深长。
一则，今年7月，习近平总书记在江苏考察后颇为感

慨：“过去，人家觉得我们不到一米二，可以不买门票；
现在我们发展成一米八九的东北大汉了，要走自立自强
的道路，饭碗端在自己手里，才能手中有‘粮’心里不
慌。战略意义啊，所以我到哪都不遗余力地推动强链补
链延链。”

一则，2016年1月，习近平总书记在省部级主要领导
干部学习贯彻党的十八届五中全会精神专题研讨班上指
出：“经济发展面临速度换挡节点，如同一个人，10岁至 18
岁期间个子猛长，18岁之后长个子的速度就慢下来了。”

彼时，随着经济总量不断增大，我国在发展中遇到
了一系列新情况新问题，处于增长速度换挡期、结构调
整阵痛期和前期刺激政策消化期“三期叠加”。

当前，单边主义、保护主义、逆全球化思潮蔓延，
我国发展进入战略机遇和风险挑战并存、不确定难预料
因素增多的时期。

个头长了，体格如何更强？两则比喻，一个指向，
“我们党领导人民治国理政，很重要的一个方面就是要回
答好实现什么样的发展、怎样实现发展这个重大问题。”

两个大局交织，新情况新问题接踵而至。掌舵领
航，习近平总书记深彻洞察，“必须更好统筹质的有效提
升和量的合理增长”。

从量变到质变，是客观的经济规律。
这是必须跨越的关口。看全球，20 世纪 60 年代以

来，全球100多个中等收入经济体中只有十几个成为高收
入经济体，那些取得成功的国家和地区，无不是在经历
高速增长阶段后实现了经济发展从量的扩张转向质的提
高。“经济发展是一个螺旋式上升的过程，上升不是线性
的，量积累到一定阶段，必须转向质的提升”。

这是必须直面的转型。观自身，大部分领域“有没
有”的问题基本解决，“好不好”的问题更加突出。中国
特色社会主义进入新时代，我国社会主要矛盾发生了重
大变化，发展不平衡不充分的问题更加突出，发展中的
矛盾和问题集中体现在发展质量上。“我们必须推动高质
量发展，以适应科技新变化、人民新需要，形成优质高
效多样化的供给体系，提供更多优质产品和服务。这
样，供求才能在新的水平上实现均衡，我国经济才能持
续健康发展。”

统筹质与量，发展的必答题，高质量发展的攻坚题。
4月28日召开的中共中央政治局会议提出，“把发挥

政策效力和激发经营主体活力结合起来，形成推动高质
量发展的强大动力”“推动经济实现质的有效提升和量的
合理增长”。

7月24日召开的中共中央政治局会议提出，要用好政
策空间、找准发力方向，扎实推动经济高质量发展。

《扩大内需战略规划纲要 （2022—2035 年）》《“十
四五”扩大内需战略实施方案》加快落地，《中共中央国
务院关于促进民营经济发展壮大的意见》 正式印发，推
动高质量发展的动力强劲，活力充沛。

开局之年，各地区各部门贯彻落实党中央决策部
署，坚持以质取胜，不断塑造发展新优势。

“我们牢记嘱托，继续勇闯‘无人区’，打赢关键核
心技术攻坚战。”中国电科产业基础研究院院长卜爱民
说，一系列产品的创新研发，为载人航天、月球火星探
测、北斗组网等各类装备和数字经济产业发展提供了坚
实支撑。

5月，在河北考察的习近平总书记来到位于石家庄市
的中国电科产业基础研究院，强调“推进现代化建设，
要靠科技强国、产业强国。科技强国，离不开一个个科
技尖兵、科技方阵。”

质的有效提升是高质量发展的题中应有之义。各地
区各部门依靠科技创新，提升供给质量，坚持效益优
先，不断开辟发展新领域，壮大发展新动能。

质的有效提升，让“进”的势头更足。
发展动能澎湃。上半年，高技术产业投资同比增长

12.5%。专业技术服务、科技成果转化服务投资同比分别
增长51.6%和46.3%；制造业投资同比增长6%，其中装备制
造业投资增长14.4%，对制造业投资增长支撑作用明显。

经济结构改善。上半年，经济增长由去年以工业推
动为主，转为服务业和工业共同推动；服务业增长对经
济增长的贡献率超过60%，大幅增加。

市场活力释放。截至5月底，我国登记在册民营企业
达到 5092.76 万户，较 2012 年底的 1085.7 万户增长了 3.7
倍，新技术、新产业、新业态、新模式“四新经济”民
营企业已超过2500万户。

保持量的合理增长，为实现高质量发展夯实基础。
“经济要持续发展，不要大起大落。”习近平总书记

指出。
辩证认识、科学统筹经济发展质和量的关系，是我

们党领导经济工作的重要经验。对于中国这么大的经济
体而言，坚持稳中求进，保持量的合理增长，有助于保
障经济循环畅通、维护社会大局稳定。

量的合理增长，让“稳”的基础更牢。
5月5日，习近平总书记主持召开二十届中央财经委

员会第一次会议，会议强调“认识、适应、引领人口发
展新常态”“以人口高质量发展支撑中国式现代化”。

7月20日，习近平总书记主持召开中央财经委员会第
二次会议，强调“切实加强耕地保护，全力提升耕地质
量，充分挖掘盐碱地综合利用潜力，稳步拓展农业生产
空间，提高农业综合生产能力”。

全力以赴固底盘。今年夏粮产量达14613万吨，再获
丰收；上半年一次能源生产总量同比增长 2.7%，我们端
稳了粮食和能源两个“饭碗”。

千方百计稳就业。北京扩大岗位供给促高校毕业生
就业；陕西出台了提高就业补贴标准、全额贴息创业担
保贷款等6条新举措；上半年人社部门稳就业政策释放红
利超1500亿元。

多措并举兜底线。实施以就业见习质量提升等 10个
行动为重点的青年就业创业推进计划，出台 《关于推进
基本养老服务体系建设的意见》，扩大药品耗材集中带量
采购品种，人民群众获得感、幸福感、安全感不断增强。

把经济发展的质和量有机统一起来，形成全国上下
竞相推动高质量发展的生动局面和强大合力，就一定能
持续激发经济发展内生动力。

洞察危与机——
“加快构建以国内大循环为主体、国内

国际双循环相互促进的新发展格局”

世界之变、时代之变、历史之变，正以前所未有的
方式展开。

准确识变、科学应变、主动求变，当代中国共产党
人从容应答。

硅片组装，光伏聚光，绿电送万家。制造业与新能
源，环环相扣。内蒙古呼和浩特市的中环产业园里，瞄
准半导体单晶硅国产化，攻关正酣。

小小硅片连着重大战略。6月7日，习近平总书记来
到中环产业园考察。一番叮嘱，语重心长：“构建新发展
格局，首先要把国内大循环搞好，这是治本之策。”“我
们敞开大门，谁来与我们合作都欢迎。”

加快构建新发展格局，是立足实现第二个百年奋斗
目标、统筹发展和安全作出的战略决策，是把握未来发
展主动权的战略部署。2020年4月，习近平总书记在中央
财经委员会第七次会议上，首次提出构建以国内大循环
为主体、国内国际双循环相互促进的新发展格局。

党的二十大报告提出，“加快构建以国内大循环为主
体、国内国际双循环相互促进的新发展格局”。

关系发展全局的关键抉择，来自对危与机的深刻洞
察。从改革开放前的国内循环为主，到加入国际大循
环，“世界工厂”发展模式，助力快速提升经济实力。近
年来，经济全球化遭遇逆流，大国博弈日趋激烈，大进
大出的环境条件已经变化。“把国内大循环畅通起来，努
力炼就百毒不侵、金刚不坏之身，才能任由国际风云变
幻，始终充满朝气生存和发展下去，没有任何人能打倒
我们、卡死我们”。

7月24日召开的中共中央政治局会议指出，当前经济
运行面临新的困难挑战，主要是国内需求不足，一些企
业经营困难，重点领域风险隐患较多，外部环境复杂严
峻。疫情防控平稳转段后，经济恢复是一个波浪式发
展、曲折式前进的过程。

努力在危机中育先机、于变局中开新局。在以习近平
同志为核心的党中央坚强领导下，各地区各部门更好统
筹国内国际两个大局，扩内需、增优势、补短板、畅循环，在
服务和融入新发展格局中呈现新气象、展现新作为。

构建新发展格局，关键在于经济循环的畅通无阻。
“两个必保”，举足轻重。立足自身，畅通循环。
全地面起重机力拔山河。这台重大技术装备，总书记

十分关心。
2017年 12月，习近平总书记在江苏考察时来到徐工

集团，饶有兴致地登上完全自主研发的XCA220型全地面
轮式起重机驾驶室。

今年全国两会期间，来自徐工集团的单增海代表带
来好消息：“2017年您考察徐工时乘坐的 220吨全地面起
重机，关键指标已达到全球第一，国产化率由原来的71%

提升到100%。”
“我常说两个必保，一个是粮食饭碗中国必须端牢，

再一个制造业必须筑牢。一个 14亿多人口的大国，必须
靠自己解决这两个问题，不能‘一招鲜吃遍天’，缺了哪
一项国际市场都保不了我们。”习近平总书记感慨。

上游，全车身总计 1 万多种、超 10 万个零部件；下
游，施工领域覆盖市政、化工、风电等多个场景。全地
面起重机，抓牢产业链，畅通上下游。

“新发展格局以现代化产业体系为基础，经济循环畅
通需要各产业有序链接、高效畅通。”

新时代 10 年来，制造业规模连续 13 年位居世界首
位，220多种工业产品产量位居世界第一，国内大循环内
生动力和可靠性不断增强。

短板产业补链、优势产业延链，传统产业升链、新
兴产业建链。今年上半年，41个工业大类行业中有26个
增加值保持同比增长，我国向着自主可控、安全可靠、
竞争力强的现代化产业体系持续迈进。

构建新发展格局，最本质的特征是实现高水平自立
自强。

步履不停，一路上牵挂的是“创新”。
2020年 5月，在山西太钢不锈钢精密带钢有限公司，

习近平总书记勉励企业“在科技创新上再接再厉、勇攀
高峰”。感恩奋进，“手撕钢”从 0.02 毫米薄至 0.015 毫
米，“绕指柔”再升级。

2022年6月，在湖北武汉东湖新技术开发区，习近平
总书记强调“突破‘卡脖子’关键核心技术刻不容缓”。
奋发图强，一束激光，在这里变身“最快的刀、最准的
尺、最亮的光”。

殷殷寄望，指明路径。“科技自立自强是促进发展大
局的根本支撑，是确保国内大循环畅通、塑造我国在国
际大循环中新优势的关键”“推动构建新发展格局、实现
高质量发展，迫切需要我们加强基础研究，从源头和底
层解决关键技术问题”。

新时代 10年来，从广袤沃野到星辰大海，高质量发
展进行曲的创新音符激昂响亮。最长的跨海大桥、最大
的5G网络、最远程的量子通信……研发人员总量居世界
首位，发明专利有效量位居世界第一，我国昂首迈入创
新型国家行列。

“抓住了创新，就抓住了牵动经济社会发展全局的
‘牛鼻子’。”在以习近平同志为核心的党中央坚强领导
下，我国坚定不移走中国特色自主创新道路，大力建设
创新型国家和科技强国，推动科技事业发生了历史性、
整体性、格局性重大变化。

加快构建新发展格局，必须牢牢扭住扩大内需这个
战略基点。

习近平总书记强调：“形成强大国内市场是构建新发
展格局的重要支撑，也是大国经济优势所在。”

步行街人潮涌动，风景区一票难求。“五一”假期，
国内旅游出游人次同比增长 70.83%；端午假期，实现国
内旅游收入373.10亿元，同比增长44.5%。开局之年，流
动中国生机勃勃。

超大规模市场优势、超大人口规模、超大经济体
量，蕴藏澎湃高质量发展动能。

消费回暖。“组合拳”接连打出，消费季精彩纷呈，
发力新消费、新场景、新动能，促进能消费、敢消费、
愿消费。上半年，社会消费品零售总额同比增长 8.2%，
保持较快增长；最终消费支出对经济增长的贡献率达到
77.2%，明显高于去年。

投资加力。倒排工期，马力全开。引汉济渭工程让
秦川大地受益。全球首台 16 兆瓦海上风电机组并网发
电，汩汩绿电海上生。加快实施“十四五”规划102项重
大工程，推动民间资本参与国家重大项目建设，基础设
施投资、制造业投资分别增长 7.2%、6%，充分发挥有效
投资的关键作用。

加快构建新发展格局，必须统筹好内与外。“‘双循
环’不是要闭关锁国，而是当别人不给我们开门的时
候，我们自己还能活下去、活得更好。”“经济全球化是
大道，大家合作共赢才是最好的。”

全球发展倡议提出两周年、共建“一带一路”倡议
提出十周年、构建人类命运共同体理念提出十周年……
站在新的历史起点，中国开放的大门只会越开越大。各
地区各部门坚持全面深化改革、扩大高水平对外开放，
持续增强国内外大循环的动力和活力，为推动经济高质
量发展增添新动能。

统一知与行——
“不断提高推动高质量发展本领、服务

群众本领、防范化解风险本领”

坚定不移推动高质量发展、推进中国式现代化，开
局之年怎么看，怎么干？

四次调研，四堂“党课”，凝心铸魂筑牢根本，主题
教育走深走实。

4月，在广东，习近平总书记强调“以学铸魂”，“就
是要做好学习贯彻新时代中国特色社会主义思想的深
化、内化、转化工作”。

5月，在陕西，习近平总书记阐释“以学增智”，“把
看家本领、兴党本领、强国本领学到手”。

6 月，在内蒙古，习近平总书记要求“以学正风”，
“坚持目标导向和问题导向相结合、学查改相贯通”。

7月，在江苏，习近平总书记号召“以学促干”，“增

强干的动力，形成干的合力，在以学促干上取得实实在
在的成效”。

知者行之始，行者知之成。习近平总书记深刻指
出，要教育引导广大党员、干部学思想、见行动，树立
正确的权力观、政绩观、事业观，增强责任感和使命
感，不断提高推动高质量发展本领、服务群众本领、防
范化解风险本领，加强斗争精神和斗争本领养成，提振
锐意进取、担当有为的精气神。

实践性是马克思主义的显著特征，学习的目的全在
于运用。以学为牵引，谋在先，干在实。

立足当前，内生动力还不强，需求仍然不足，推动
高质量发展仍需要克服不少困难挑战。迎难而上，勇毅
担当。

放眼长远，推进中国式现代化，是一项前无古人的
开创性事业。光荣远征，实干兴邦。

新的征程，新的出发，新的冲锋。开局之年，深入
学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义思想，凝心聚
力，真抓实干，亿万群众凝聚起高质量发展的澎湃力量。

从开局看全局，有更为完善的制度保证，我们勇往
直前。

5月28日，穿过隆重的“水门礼”，C919完成商业首航。
22个省份、200多家企业合力攻关，攻克163项关键

技术，形成 1935项专利，多少个日夜孜孜奋斗，几代航
空人心血凝聚。

习近平总书记在二〇二三年新年贺词中点赞：“第三
艘航母‘福建号’下水，首架C919大飞机正式交付，白
鹤滩水电站全面投产……这一切，凝结着无数人的辛勤
付出和汗水。点点星火，汇聚成炬，这就是中国力量！”

截至目前，三峡电站 20 年送出绿电超 1.6 万亿千瓦
时，新一代动车组试验列车以单列最高时速453公里、双
向两列相对交会最高时速891公里运行……今年以来，一
个个国之重器、世纪工程交出新成绩单，无不印证着

“我们最大的优势是我国社会主义制度能够集中力量办大
事。这是我们成就事业的重要法宝。”

中国人的“大飞机梦”飞越半个多世纪，与中国特
色社会主义的发展历程紧相伴随，与新时代 10年的伟大
变革紧紧相连。

稳经济、促发展，战贫困、建小康，控疫情、抗大
灾，应变局、化危机。新时代 10年来，以习近平同志为
核心的党中央把制度建设摆到更加突出的位置，坚持和
完善党的领导制度体系，坚持和完善社会主义基本经济
制度，坚持和完善繁荣发展社会主义先进文化的制度，
坚持和完善共建共治共享的社会治理制度……中国特色
社会主义制度更加成熟更加定型，国家治理体系和治理
能力现代化水平明显提高。

今天的中国有骨气。“坚持党的全面领导是坚持和发
展中国特色社会主义的必由之路，中国特色社会主义是
实现中华民族伟大复兴的必由之路”。

新征程上，心往一处想、劲往一处使，把我国制度
优势更好转化为国家治理效能，我们一定能够战胜一切
风险挑战，把新时代中国特色社会主义不断推向前进。

从开局看全局，有更为坚实的物质基础，我们奋力
奔跑。

珠三角，一部手机里面95%的零部件，能在东莞一小
时通勤圈内迅速配齐；一架成品无人机，不出深圳南山
区就可以制造。

长三角，平均一分钟，5辆新能源汽车整车下线，7
万件快递收寄畅通，不到4%的国土面积，创造着中国近
1/4的经济总量，超过1/3的进出口总额。

“中国经济韧性强、潜力大、活力足，长期向好的基
本面依然不变。只要笃定信心、稳中求进，就一定能实
现我们的既定目标。”

今天的中国有底气。取得疫情防控重大决定性胜
利，稳居世界第二大经济体、第一大工业国、第一大货
物贸易国，国家经济实力、科技实力、综合国力跃上新
台阶，迈上了更高质量、更有效率、更加公平、更可持
续、更为安全的发展之路。

新征程上，转方式、调结构、增动能，利用好大国
经济纵深广阔优势，建设强大而有韧性的国民经济循环
体系，我们一定能够实现更大突破、迈上更高台阶。

从开局看全局，有更为主动的精神力量，我们信心
满满。

广袤沃野，季季接续。“设施在升级，规模在扩大，
亩均收入超 2万元，路子对了，越干越有奔头。”江苏省
镇江市丹徒区先锋村四季春农业园负责人叶明兰说。先
锋村村民忘不了，2014 年 12 月，在先锋村农业园，习近平
总书记嘱咐“现代高效农业是农民致富的好路子”。

叶片飞转，全力发电。6月25日12时01分，1000亿
千瓦时！“投产3年，向粤港澳大湾区输送绿电突破1000
亿千瓦时，接下来，我们精细管理、精益运维，护好

‘大国重器’。”中国长江三峡集团乌东德电厂厂长王金涛
感慨。电厂全体职工忘不了，2020年6月，习近平总书记
作出重要指示，“努力把乌东德水电站打造成精品工程”。

今天的中国有志气。“每个人做成一件事、干好一件
工作，党和国家事业就能向前推进一步”。

“实现第二个百年奋斗目标也就是一两代人的事，我
们正逢其时、不可辜负，要作出我们这一代的贡献”。

紧紧抓住发展第一要务，牢牢把握高质量发展首要
任务，树牢造福人民的政绩观，鼓足干事创业的精气
神，形成狠抓落实的好局面，新征程上，以新气象新作
为推动高质量发展取得新成效。
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深度体验参与

苏州是昆曲的发源地。日前在
苏州昆曲传习所，苏州昆剧院的专
业老师向前来参观的台青讲解了昆
曲的缘起和发展，两名优秀青年演
员为他们表演了 《牡丹亭》 选段。
随后，十余名台青代表争相穿上戏
服，上台学习昆曲表演。

台青吕朋育来自台湾中国文化大
学，他在接受演员们的专业指导后激
动地说，虽然自己学习中国传统戏曲，
但是以往大都是从书本、影片上面得
知昆曲的内容。这一次现场走访昆曲
传习所，感觉很不一样。“虽然我和这
里的昆曲老师分处两岸，但我们都在
努力让传统戏曲文化能一直传承下
去。希望两岸的戏曲界能多多交流。”

不只是戏曲表演，在近日举行
的另一场中医药文化活动中，台湾
青年现场聆听了两岸专家学者关于
中医药文化传承的故事，体验了用
杆秤抓药、制作香包和花茶的过
程。“这次活动让我深刻领悟中医文
化的博大精深和医者仁心的人生哲
理。”台湾慈济大学中医药专业学生
苏轩表示，期待在大陆更多地体验
中医文化，也希望自己今后在中医
文化传承发展道路上走得更远。

在刺绣艺术沙龙上拿起针线跟
着刺绣大师一起制作扇面；在评弹
博物馆聆听讲解员介绍苏州评弹的
前世今生……不论是什么类型的活
动，台青们都乐此不疲，沉浸式体
验中华文化的独特魅力。

感受姑苏韵味

“新鲜的肉剁成肉末，辅以虾
仁、黄花菜、木耳、笋丁、扁尖作
馅料……苏州夏日最时令的美食，当
属清香咸鲜的炒肉馅团子。”“台湾最
标志性的小吃之一，就是卤肉饭。口
味比起红烧肉清淡一些，油葱的香气
是点睛之笔。”……在近日举办的“寻
味两岸·最忆四季三餐”文学创作沙
龙上，两岸作家代表以美食为媒，畅
谈城市的文化、风俗，为两岸青年
展示不同的文化风貌。

作家们的分享，牵起了两岸青
年共同的味觉记忆。参加活动的台
青温笙说，来苏州之前她就听朋友
介绍这里的苏式面很有名，浇头种
类繁多、各具特色，希望能够尝尝
味道。另有台青表示，希望下次等
大闸蟹上市的时候再来苏州，品尝
这道美味。

苏州是典型的江南城市，有着
颇具特色的小桥流水景观。活动
中，两岸青年一起登上摇橹船，在
水上领略古典园林和青板石街的韵
味，实地体验“君到姑苏见，人家
尽枕河。古宫闲地少，水巷小桥
多”等古诗里抒发的江南意境。许
多台青还通过短视频、直播等方式
向台湾的家人朋友和网友展示了眼
前的美景。

从打卡文创市集到了解丝绸文
化，从走访专业剧场到参观乡村风
貌，本届青年文化月期间，两岸青
年从不同领域和视角感知姑苏韵

味，了解苏州的历史文化和社会经
济发展。“苏州很美很有趣。”谈及
对苏州的印象，台青们这样表示。

寻找发展机遇

台胞陈晓文在大陆打拼已超 20
年，如今是苏州一家美容美发学校
的校长。近日，她参加了在苏州举
办的“百企千岗等你来”台湾青年
专场招聘会，希望通过提供自己企
业的岗位吸引新一代台青留苏工
作，携手为两岸的“美丽”事业作
出贡献。招聘会现场，第一次来大
陆的柯允婷说，由于工作原因，父
亲会频繁穿梭于两岸，“他经常告诉
我，到大陆走走看看，你会发现不
一样的天地”。

除了安排专场招聘会，主办方

还邀请台青参访苏州高新区、江苏
省医疗器械科技产业园、太湖光子
科技园及部分台企，让台青们了解
更多关于苏州经济、科技、企业的
发展情况，鼓励大家留在江苏、留
在苏州追梦逐梦圆梦。

近年来，江苏致力于帮助台湾青
年实习、就业、创业。自 2017 年起，江
苏连续举办台湾大学生实习就业特
训营活动，6年来，累计面向台湾青年
提供实习岗位 7500 多个，吸引近
3100 人参加。同时，江苏建设一批
创新创业载体，其中获国台办批准
设立 12 家海峡两岸青年就业创业基
地 （示范点），一批优秀的台湾青年
创业项目孵化毕业、发展壮大。

本届青年文化月活动由国务院
台办和江苏省政府共同主办，江苏
省台办、苏州市政府承办。

“到大陆走走看看，你会发现不一样的天地”
——第三届海峡两岸青年文化月活动反响热烈

本报记者 柴逸扉

汇聚舞狮与布袋戏等两岸民俗表
演的舞蹈《天地祥和》、融合传统京剧
和现代说唱的跨界戏曲秀《华夏情》、
充满活力与激情的主题曲 《青春的
海》……丰富多彩的晚会节目让现场
观众掌声不断，同时拉开了第三届海
峡两岸青年文化月活动的序幕。

本届青年文化月从 7 月下旬持续
至9月中旬，开幕式及主场活动在江苏
省苏州市举办。活动以“同心同行 青
春力量”为主题，旨在交流中华文化
创新发展，讲好文脉传承新鲜故事。
近1500名台湾青年参加相关活动。
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近日，在位于广东省广州市海
珠区的琶洲人工智能与数字经济试
验区核心片区，建设者在高空进行
幕墙工程施工。

据介绍，该试验区是广深港澳
科技创新走廊核心平台之一，建成
后将成为创新型产业集聚地，是广
州深度参与粤港澳大湾区国际科技
创新中心建设的重点平台。

付海燕摄 （人民视觉）

据新华社广州电 （记者胡拿云）
夏日之夜的荧荧星光、音乐派对上的
欢聚畅谈、经典传唱的粤语歌曲……
近日，来自粤港澳大湾区的 50 位青少

年相聚位于广东广州的华南国家植物
园，欢度游园会。

本次粤港澳青少年植物园奇妙夜
游园会活动开设了音乐派对、夏日运

动会以及夜探植物园等活动，为粤港
澳大湾区青少年提供了一次与众不同
的户外“轻社交”之旅。

来自香港的左羡怡第一次夜游植
物园，在老师的指引下，她很快找到
了尺蛾、树蛙等夜行性“小精灵”，目
之所及皆为新奇。“晚上的植物园给我
一种很神秘的感觉，在这里我不仅认
识了许多在夜晚开花泌蜜的植物，还
了解到我们国家不同的树蛙种类。只
有万物共生共融，我们的地球家园才
会更美好。”左羡怡说。

从 经 典 粤 语 歌 曲 到 校 园 怀 旧 曲
目，星光音乐派对上，粤港澳青少年
用音符点亮城市的夜晚，他们围成一
圈随乐合唱，琴声和歌声交织；在游
戏环节，青少年们或将荧光棒张贴成
蝴蝶、昆虫等形状，或手拉手协作配
合完成“荧光呼啦圈”传递，沉浸式

体验“手可摘星辰”的夏日浪漫。
“我很享受这种沉浸式、慢节拍的

轻松氛围。月色很美，风也温柔，大
家围在一起唱歌的场景让我很感动。”
澳门青年梁锦昌说，“通过这个活动我
也认识了不少新朋友，大家都是年轻
人，在这样温馨又欢快的场景中很快
就能玩到一起。”

据了解，本次游园会是“爱我中
华·粤港澳青少年走进华南国家植物
园”系列活动的组成部分。接下来，共青
团广州市委员会还将联合相关部门，在
植物园开展青少年生物多样性教育，结
合不同主题，形成每月一次科普小课
堂、每季度一次季节主题游园会、每年
一场绿美广州生态嘉年华的常态化机
制，让更多粤港澳青少年走进华南国
家植物园，为其提供实践体验、参观
学习、互动交流、成长发展的平台。

粤港澳青少年在穗共享国家植物园“自然之美”粤港澳青少年在穗共享国家植物园“自然之美”
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新华社厦门8月2日电（记
者付敏） 以“中华经典·照亮未
来”为主题的 2023 海峡两岸青
年阅读季暨“二十四节气”文化
交流活动，2日在厦门启幕。

来 自 台 湾 大 学 、 高 雄 大
学、铭传大学等24所台湾高校
和中国社会科学院大学、厦门大
学、福建师范大学等 13 所大陆
高校的 100 名大学生在厦门品
味书香，以书会友，开展为期 7
天的中华经典阅读交流之旅。

当天下午，台湾青年从厦
金“小三通”抵达厦门，首站
来到了厦门古地石纳斯卡射箭
俱乐部，参观了解中华传统射
礼文化，并结对开展 “寻找读
书搭子”阅读分享会。

辅仁大学应届毕业生蔡瑜
轩是第二次参加海峡两岸青年
阅读季活动。

“四年前，我还是高中生，
参加这个活动，交到了特别要
好的朋友。我一直在跟大陆朋
友联络。”她说，“当年阅读季
闭幕分别那晚的情景还历历在
目。今年我一听说有这个活
动，就赶紧报名参加，来与好
朋友相会，也认识新朋友。”

台湾高校带队老师龙莹莹
介绍，此次参加活动的台湾大

学生共有 28 名，来自台湾北
部、中部、南部不同高校。“台
湾学生都很期待这次阅读季。他
们带着自己最喜欢的书，与年龄
相仿的大陆学生一起分享，既增
长见识，还交到好朋友。”

据介绍，在接下来的行程
中，两岸青年们将赴厦门海沧
了解即将重建完工的金沙书院
的文脉历史，参加 《二十四节
气深阅读》 创作体会分享会，
以及通过了解宣纸和墨汁印制
文字的传拓技艺、学习中华传
统印刷工法。

主办方表示，书籍是中华文
化的重要载体和两岸青年心灵
交流的桥梁。本次活动旨在以书
为媒，通过同读一本书、同走一
段路，传承弘扬中华优秀传统文
化，让两岸青年在品味书香、共
读经典的氛围下增进彼此了解，
共同体验中华文化之美。

海峡两岸青年阅读季由中
国 （福建） 自由贸易试验区厦
门片区管理委员会、中国农业
博物馆、海沧金沙书院、厦门外
图集团有限公司和台湾中华青
年交流协会共同主办，自 2017
年以来，已邀请两岸500多名青
年参加36场读书沙龙、名家讲
座等全民阅读交流活动。

本报香港 8月 2日电 （记
者冯学知） 由香港贸易发展局
和香港七大商会共同主办的激
发香港“兴”的动能座谈会 2
日下午在香港会议展览中心举
行。香港特区行政长官李家
超、中央人民政府驻香港特别
行政区联络办公室主任郑雁雄
应邀出席会议并致辞。特区政
府商务、金融、创科等部门，
以及企业和商会组织代表约
200人参加。

李家超在致辞中表示，香
港在“一国两制”下拥有背靠
祖国、联通世界的独特优势。
特区政府和社会各界都要把握
好祖国和世界的机遇，激发

“香港号”列车的无限发展动
能，在由治及兴新征程上高速
前行，让香港尽快达致“兴”
的阶段。

李家超指出，要激发香港
“兴”的动能，必须主动积极对
接国家发展战略，融入国家发
展大局；必须扩展畅通便捷的
国际联系，贡献区域和国际多
边合作；必须团结动员所有能
量，为香港这个共同家园奋斗。

郑雁雄表示，去年7月1日，

习近平主席亲临香港发表重要
讲话，引领香港各界把准了

“一国两制”实践的历史方位，
找回了香港以经济法治立身、
以繁荣稳定扬名的城市底色，
凝聚了香港拼经济拼发展的
社会共识，为香港由治及兴注
入了最重要的信心、最强大的
动力。

郑雁雄强调，特区管治团
队、工商金融主力、社会各个
界别、全体香港市民都应以前
所未有的机遇意识、窗口意
识、使命意识，坚定信心，勇
毅前行，全力支持香港由治及
兴、以变促兴。相信以国家发
展态势之盛，以“一国两制”
制度之优，以香港同胞能力之
强，香港由治及兴的道路一定
会越走越宽广。

座谈会上，来自特区政府
有关部门、广东省发改委及香
港工商界的14名代表作了交流
发言。有关方面在现场签署了
十多个项目合作协议，涉及创
新科技、智慧城市、北部都会
区开发、金融科技、粤港澳大
湾区建设和共建“一带一路”
等领域。

激发香港“兴”的动能座谈会在港举行

两岸青年在厦门品味书香以书会友

近日，2023年全国少年轮滑 （自由式轮滑） 锦标赛和“海峡
杯”两岸轮滑交流赛在福建省泉州市德化县开赛。来自大陆的163
支队伍和台湾地区的4支队伍参赛，1500多名运动员同场竞技，对
各类奖项展开激烈角逐。图为选手参与花式绕桩项目比赛。

许华森摄 （人民视觉）

本报福州 8月 2日电 （记
者柴逸扉） 以“新形势下深化两
岸各领域融合发展的理论与实
践”为主题的第五届两岸融合发
展论坛2日在福建福州开幕，两
岸专家学者70余人参加论坛。

中华全国台湾同胞联谊会
会长郑建闽在开幕式致辞中表
示，深化两岸各领域融合发展
是和平统一的基础工程。只有
通过两岸各领域融合发展，才
能有效联结两岸共同利益，加
强互利合作，打造共同市场，
壮大中华民族经济；才能有效
化解两岸的误解和分歧，消除

“台独”分裂思潮影响，促进两
岸同胞心灵契合，铸牢两岸命
运共同体意识；才能排除外部

势力干涉阻碍，维护台海和平
稳定，为两岸同胞共同推动国
家统一、民族复兴创造条件。

与会专家学者就当前两岸
形势、台胞台企融入祖国大陆
新发展格局、福建探索两岸融
合发展新路等议题展开研讨。

两岸融合发展论坛是由中
华全国台湾同胞联谊会牵头，
各有关研究机构共同主办的学
术交流平台，旨在凝聚两岸学
者智慧，研究融合发展的理论
与实践，为探索融合发展新路
出谋划策。本届论坛由中华全
国台湾同胞联谊会、中国社会
科学院台湾研究所、闽南师范
大学、厦门大学台湾研究院共
同主办。

两岸专家福州共论“深化两岸各领域融合发展”
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中国地热直接利用规模连续多年居世界首位——

向 大 地 要 热 能
本报记者 廖睿灵文/图

推进黄河流域大保护、大治理

黄河流域甘宁段横向生态补偿协议签署

能供热也能制冷，地热资源保障民
生用能作用不小

在位于河北雄安新区雄县鑫城小区的中国石化绿源公
司人才家园换热站，站长张虎正忙着给设备“做体检”。“趁
着没到供暖季，我们得做好换热设备的维护工作，给设备除
锈清洗、加油润滑等，确保冬季顺利供暖。”张虎说。

这个位于地下的换热站占地面积不大，却保障着小区
内 3000多户家庭的冬季供暖。暖气的源头，正是埋藏在地
底下的地热能。

所谓地热能，是指存在于地球内部岩土体、流体和岩
浆体中，可为人类开发利用的热能。根据埋藏深度，地热
能通常分为浅层地热能、水热型地热资源和干热岩。从地
球表面向下至200米左右的是浅层地热资源；地下200米至
3000 米深度范围内且以热水形式存在的热能是水热型资
源；干热岩则埋藏在地下3000米以下。

地热能“藏”得这么深，如何把它发掘出来为人们所
用？业内人士介绍，这首先涉及勘探技术。如同在地下寻找
油气，开采地热资源要先判断“有没有”，利用地震勘探等
手段，通过地震波在不同岩层中传递的速度曲线，计算出
地热能所处位置。紧接着，通过地热钻井技术，把地下的高
温水等地热资源引到地面，进行利用。

“在我们换热站内，地热水经过潜水泵提取，进入旋流
除砂器除砂，接着来到板式换热器进行热交换，也就是把
地下高温水的‘热’提取出来，作为热源供冬季取暖利用。”
张虎告诉本报记者，地热水“换”出来的热能再经过根根管
道，输送至居民家中。

相较传统烧煤等取暖手段，用地热能供暖不仅环保效
益高，也经济实惠不少。鑫城小区住户崔文秀告诉记者，以
前自家住在村子里，主要靠烧煤取暖，常常得半夜起来添
煤。“空气里都是煤灰，鼻孔熏得黢黑。”她说，“用上地热能
取暖后，冬天屋子里温度能达到 20 多摄氏度，光着脚在地
板上走也不冷。我们家 103 平方米，一个采暖季下来，供暖
费只需要两千多元，比用天然气划算不少。”

实际上，不仅用于冬季取暖，地下埋藏的热能还可用
于夏季制冷。走进雄安新区科创中心中试基地，尽管室外
30多摄氏度的高温，室内却很凉爽，墙面温度计显示此时
室温为25摄氏度。

“我们制冷靠的不是空调，而是浅层地热能。”中国石
化绿源地热能开发有限公司总经理高小荣介绍，在园区绿
地和道路底下，约有 280 口 120 米左右的浅井。通过管道，
地下的热能被输送出来，经过热泵机组作用，让水和地下
的岩土体进行冷热交换。“冬季，我们把岩土体中的热量

‘取’出来供室内采暖，此时地下的岩土体为‘热源’。到了
夏季，再把室内热量‘抽’出，释放到岩土体中，并制出约 11
摄氏度的冷水，通过循环泵运送到风机，把冷风‘吹’出来，
起到制冷降温的作用。”高小荣说。

分布广、储量大、近零碳排放，地热能
优势多也要利用好

相较煤炭、石油、天然气等人们耳熟能详的传统能源
及风、光等可再生能源，地热能属于相对小众的能源资源。
不过，从利用情况看，地热能很受欢迎。

数据显示，截至 2020 年底，中国地热直接利用规模已
达 40.6 吉瓦，全球占比 38%，连续多年居世界首位；中国地
热能供热制冷面积累计达 13.9 亿平方米，近 5 年年均增长
率约 23%。

地热能为何受青睐？业内人士表示，这与其分布广泛、
储量大、稳定可靠、碳减排效果明显等因素有关。在中国，
能源资源分布通常具有区域性，比如在西北地区，煤炭和
风、光等能源资源较充沛，南方地区则水资源较为丰富。但
地热能分布相对广泛，且使用过程中几乎零碳排放。在“双
碳”目标引导下，清洁的地热能自然备受关注。

要用好地热能，确保安全是重中之重。伴随地热资源
大规模开发利用，如果地热流体补采失衡，容易造成热储
层压力下降、水化学污染和热污染等问题。采访中，多位
业内人士表示，要保障地热能开采利用实现安全无污染，
背后的回灌技术尤其关键。

在陕西省最大的地热供能站——中国石化绿源公司迎
宾路地热站，记者看到一根根银白色的管道紧密相连，组成
一套回灌系统。在换热站一角，几台地热水过滤装置排放有
序，根据过滤精度，被区分为初级过滤器和精效过滤器。

“我们站内利用地热能供暖，已经实现‘两采两灌’，也
就是两口生产井 100%全回灌。”中国石化绿源陕西公司副
总经理张献喻告诉本报记者，“我们取的是地下 2800 米左
右的热水，经过板式换热器‘取热’，再通过回灌技术，把取
完热的水‘还’给地下。经过一定周期后，再通过生产井把
重新聚集了热能的水‘抽’上来，实现地热水资源的反复利
用，也避免了地热尾水直接排放造成环境污染。”

在地热尾水回灌的过程中，由于水中含有化学沉淀物
等杂物，通常容易造成回灌井堵塞，导致回灌效率不高、
不能完全回灌等问题。那么，100%全回灌是如何实现的？

“一方面，要结合地下水源等，确定回灌井和生产井的
布局。另一方面，在测定生产井和回灌井时要确认好二者
间距，离得太远，回灌速度慢，阻力过大；离得过近，回
灌水过早到达井底，又会导致井底温度过低。同时，还得
选好用哪个砂层进行主回灌等。”张献喻说，“我们的回灌
系统包括初级过滤和精效过滤，前者过滤完水中的大颗粒
杂质，后者再进行精细处理，过滤出的水能达到纯净水的
水质标准，从而确保完全回灌。”

加大勘查，给予支持，地热能发展
仍需再“扶”一把

从资源优势看，相比传统能源，地热能更清洁，符合能
源绿色低碳转型的总体要求，且不存在可再生能源“靠天
吃饭”等问题，理应大力开发利用好。

“地热能可以根据不同温度实现梯级利用。以中高温地
热能较为丰富的云南大理弥渡县为例，45摄氏度以下的地
热能可开发温泉、洗浴等康养产业；45到60摄氏度可作供
暖使用；60到90摄氏度左右，供暖利用后的能量能用于温
室养殖等。而 90 摄氏度以上的地热能则可用作清洁发电，
温度越高，发电效益越高，经济性越好。”西藏地热产业协会
会长王善民说。

不过，从实际情况看，尽管中国地热资源丰富，地热直
接利用规模在全球居首位，但在发电领域，国内地热能发电
装机容量仅超过 50兆瓦，在全球占比不足 1%。与风、光等可
再生能源装机规模相比，50兆瓦这个数字“渺小”许多。

“一方面，我国的高温水热型资源主要分布在滇西、藏
南等地区，不属于电力主要消纳地，丰富的地热资源难以
用于发电，造成资源损失。另一方面，国内仍缺乏明确的
地热能上网电价扶持等政策，限制了地热能发电的发展。”
南京天加能源科技有限公司执行总裁邓壮说，“作为国内较
早涉足地热能发电领域的企业，我们已经拥有较为成熟的
地热能发电技术和相关装备，在海外也布局了地热能发电
项目。但受限于上网电价等扶持政策不明，国内地热能商
业发电处于停滞状态，很多企业也仍在观望。”

实际上，促进地热能发展近年被频频写入相关能源发
展规划。《“十四五”可再生能源发展规划》提出，积极推进地
热能规模化开发。积极推进中深层地热能供暖制冷，全面
推进浅层地热能开发，有序推动地热能发电发展。国家能
源局发布的《关于促进地热能开发利用的若干意见》指出，
到 2025年，全国地热能供暖（制冷）面积比 2020年增加 50%，
在资源条件好的地区建设一批地热能发电示范项目，全国
地热能发电装机容量比2020年翻一番。

“推动地热能产业化发展，尤其是推动地热能发电领域
发展，既要加大对勘查、钻井方面的支持，加强对地热能
资源分布及应用的认识，也要做好相关技术攻关，在理
论、关键技术和装备方面实现突破。同时，还需加强相关
政策保障，比如明确地热能发电上网电价补贴政策，加快
探矿权、采矿权许可认证等，确保企业‘轻装上阵’，带动产
业发展，为能源保供和绿色转型贡献地热力量。”地热能科
学技术（大理）研究院院长张大伟说。

高温天气，室内制冷靠的不是吹空调，而是藏在地
底下的地热能——这样的应用，您听说过吗？

最近，本报记者走进河北雄安、陕西咸阳、云南大理
等地，发现除了用于制冷，地热能还就地开发供北方地
区清洁取暖；在一些地热资源丰富区域，地热水助当地

发展起温泉康养产业；还有些具备高温地热能资源的地
区，地热能作为发电电源，与其他能源“合作互助”，保障
用电稳定。

埋藏在地下的热能，如何发掘出来为人们所用？目
前，中国地热能产业发展情况如何？

餐 饮 街 坊 老 店
是一座城市的独家
记忆，以地道经典的
特色口味，丰富了城
市居民的生活。在激
烈的市场竞争和消
费升级大背景下，这
些街坊老店也在不
断开拓新市场。

位 于 北 京 市 朝
阳区东直门大街的
手切涮肉火锅店裕
德 孚 ，开 业 已 经 25
年了。“从 20 多年前
从知春里追到簋街，
再到现在的天坛，不
变的是于老板的那
份匠心。”一位老顾
客说。

扎 扎 实 实 的 刀
工是裕德孚长盛不
衰 的 秘 诀 。为 了 突
出 刀 工 ，裕 德 孚 菜
单上的鲜切肉只有
4 种：大三岔、小三
岔、磨裆和黄瓜条，
这四道菜对刀工师
傅的要求极高。“刀
功 一 流 ”“ 口 感 柔
和 ”“ 油 润 可 口 ”是
顾客对师傅们手艺
的由衷评价。

在 步 入 下 一 个
25年之际，裕德孚除
了坚守，还多了一份

“走出去”的念头。今
年 3 月，这家街坊老
店开进了商场。与老
店不同，新店以西式
酒吧的装修风格和
宽敞整洁的新面孔
走进大众视野。对裕
德孚“百吃不厌”的
冯先生，在新店开业
第一时间就“追”了
过来。“老店只有7张
桌子，一般得排很长
的队，现在这个分店
装修优雅气派，而且涮肉背后的用心也没变，还
是很好吃。”老顾客的认可为老店谋新路打了一
剂“强心针”。

餐饮街坊老店谋新的方向，并不只有走进
商圈。将老店发展成区域连锁，更是不少商户
的选择。在北京市广安门内大街，已有百年历
史的奶酪魏，以制作各种奶酪糕点而闻名，其
手艺和风味已经传承了四代。

今年初，奶酪魏从街坊开进了一家商场里，
这是奶酪魏首次走出巷弄进入商圈，也是其打
造区域连锁的初步探索。据奶酪魏店长介绍，老
店和分店在食品的种类和制作手法上没有差
别，都是用最优质的原料和最传统的工艺制作
出最美味的奶酪和奶卷。唯一的差别在于装修
环境和体验上，商场里的装修更加现代、整齐。

奶酪魏的糕点师表示，开分店不仅是为了
让更多人能够品尝到家族传承了百年的美食，
也是为了让品牌能够适应市场的新变化。奶酪
魏的老顾客占比约六成，新店开业吸引了更多
新顾客。不久前充值成为店铺会员的李女士说：

“老店不能光有老顾客来吃，也得逐步扩大影
响力，吸引更多新顾客。”

还有的店家另辟蹊径，从无名小巷步入知
名景点，希望打造独特的老店形象。在北京市团
结湖路南侧的一条胡同内，以酸汤猪手锅为招
牌菜的云南菜馆小街猪手，吸引了不少食客。不
久前，小街猪手成功将分店开在了北京的热门
旅游景区南锣鼓巷。“分店开到南锣鼓巷，一方
面是希望旅游景点可以为店铺引流，另一方面
也是为了借助这个地理位置打造一种‘老店’的
品牌形象。”小街猪手的吴店长说。

开到商圈、进军连锁、步入景区，不仅提
升餐饮街坊老店自身的知名度和影响力，还能
够更好地适应消费者的需求和喜好。同时，这
也是老店传承与创新的一种体现，既保持了自
身的特色和风格，又不断推陈出新，为大众带
来更加多样化和高品质的餐饮体验。

老店新生，是一种城市发展的必然趋势，
也是一种城市文化的生动体现。无论是以何种
方式开分店，这些街坊餐饮老店都在用自己的
方式适应市场的变化和挑战，用实际行动证明
着老店不等于老气，传承与创新相结合可以让
老店焕发新生。

本报北京电 （记者秦瑞杰、赵帅杰）
近日，宁夏回族自治区政府与甘肃省政府
签署《甘肃省人民政府宁夏回族自治区人民
政府黄河流域（甘肃—宁夏段）横向生态补
偿协议》。协议对加快建立黄河流域横向生
态保护补偿机制，切实构建上中下游齐
治、干支流共治、左右岸同治格局，推动
生态产品价值实现具有重要意义。

协议明确，两省份将按照 1∶1 比例，共
同筹集资金1亿元（各5000万元），设立黄河
干流流域上下游横向生态补偿资金，用于
流域内水污染综合治理、生态环境保护、环
保能力建设等方面，全力推进黄河流域大
保护、大治理。

据了解，协议实施范围为黄河干流流域
（甘肃—宁夏段），其中，甘肃为上游区域，宁
夏为下游区域，以两省份跨界的五佛寺断面
作为水质考核监测断面，实施期限定为2023
年1月1日至2025年12月31日。具体补偿办
法为：若黄河干流五佛寺断面水质当年年均
值达到国家考核Ⅱ类水质标准，双方互不补
偿；若当年年均值未达到国家考核Ⅱ类水质
标准，甘肃向宁夏补偿 5000 万元；若当年年
均值高于国家考核Ⅱ类水质标准，宁夏向甘
肃补偿5000万元。

下一步，双方将促进区域间良性互动，
加快实现黄河流域高水平保护和高质量
发展。

地 处 粤 东 沿 海
的广东省潮州市饶
平县，水产养殖历史
悠久。近年来，当地
大力发展水产养殖
业，2022 年全县水产
养 殖 面 积 达 17.9 万
亩，水产品企业超过
100 家，从业人员约
4200 人，“海洋牧场”
成为富民的大产业。
图为饶平县三百门
渔港一瞥。

新华社记者
王瑞平摄

▲位于河北雄安新区科创中心中试基
地的换热站。

▶在云南大理洱源县牛街乡，当地居
民利用地热水加热鸡蛋。
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▲伊斯坦布尔机场线地铁列车。张灿强摄

“人车合一”

来自中车株洲电力机车有限公司的魏功益，第一次
走进土耳其是在2011年11月1日。从北京到伊斯坦布尔
再到伊兹密尔，跨越 7500 余公里，为中国在土耳其的
轨道交通装备第一单——伊兹密尔轻轨项目列车做售后
服务工作。

此前，土耳其为摆脱对单一车辆制造商的依赖引入
了国际招标，中车株机公司以拥有中国自主知识产权的
铰接式转向架方案，于 2009 年 10 月 26 日，获签 32 辆

（8列） 伊兹密尔轻轨列车订单。
2011年8月10日，伊兹密尔轻轨列车在中车株机公

司竣工下线。其“心脏”（牵引传动系统） 和“大脑”
（网络控制系统）、“底盘”（铰接式转向架） 等关键核心
零部件均由中国中车自主研发。采用铰接式转向架使得
列车转弯半径从普通“城轨”的110米减小至30米；采
用“磁轨＋撒沙器”双重高效制动系统、吸能式防撞车
身设计等，大幅提升了列车在蜿蜒曲折复杂路况下的安
全性。

列车制造交付后，随之而来的列车上线调试工作等
一系列售后服务，是保证列车高质量运营的关键支撑，
更是解决中国产品与国外运营条件“水土相服”的重
中之重。出国开展售后服务工作的重担就落在了魏功益
及其团队身上。

这是魏功益第一次出国，他笑称：“一切都是未知
的，连碗和筷子都带上了。”首列车运抵伊兹密尔海港
的当天，魏功益伫立在港口为这个“伙伴”接风洗尘。

要确保列车安全运营，必须让土耳其运营方的驾
乘、维修人员熟谙车辆各项操作、检修规范，达到“人
车合一”。那时，中、土双方通晓对方语言的人员很
少，交流时通常要借助英语进行翻译，待到信息传递到
对方时，“虎”可能已被描述成了“猫”。

魏功益和团队成员从零基础开始学习土耳其语，坚
持每天背单词、看当地报纸和电视，并积极主动尝试用
土耳其语与当地人交流。经过不懈努力，魏功益成了身
兼“项目管理”“翻译”“技术人员”“客户培训师”的
多面手。克服了语言障碍，这位来自中国的师傅，培养
了 30 余名当地徒弟。在大家的共同努力下，成功实现
项目列车的“水土相服”“人车合一”，跑出了超出预期
的可靠性。

白色的车身，搭配着红色的条纹，中国造轻轨列车
高速行驶在爱琴海畔的轨道上，宛如蛟龙蜿蜒盘旋，成
为一道靓丽的风景，引得市民拿出手机拍照。有一次，
魏功益像往常一样驻站服务，他看到一名当地老人长时
间不上车，便上前询问：“您是不是迷路了？”

“我要等有鲜艳红色腰带的那种列车。平时我坐飞
机、坐船、坐汽车都会晕，唯独坐那种列车不晕车。”
老人答道。得知魏功益就是这款中国轻轨列车的售后服
务人员后，老太太不吝赞美：“你们真棒！这个车的光
线好，视野也好，座椅也很舒适。”

列车的可靠运行和乘客的认可，是中土双方深度合
作的基础。2012年5月，土耳其交通部基础设施投资总
局将安卡拉市高达 324 辆 （108 列） 的不锈钢地铁列车
采购和调试项目中标函授予了中车株机公司，车辆数是
上一个项目伊兹密尔项目订单量的10倍多。

合资造车

这么大批量的地铁列车，能否放到当地制造？土耳
其当地并没有本土轨道交通装备整车制造企业，如何更
好地参与和服务当地的轨道交通装备建设？

“与当地企业合资合作建厂，当地企业可以通过参
与车辆的制造，带动当地建立一定规模的轨道交通装备
产业，促进当地经济的转型升级。”中车株机公司董事
长傅成骏表示，作为投资方的中方企业，也可以更好地
参与当地建设，形成较为长期和稳定的市场，是一种双
赢的模式。

2013 年 10 月，以安卡拉项目为契机，中车株机公
司在安卡拉与当地企业 MNG 集团合资设立了株机—

MNG公司。公司占地面积约 10.8万平方米，拥有城轨
列车并兼容电力机车的新造产能。2014年投产以来，主
要完成安卡拉地铁项目 49 列车的本地化制造，包括近
30 项部件的本地化采购。自 2019 年以来，还先后承接
了中车株机公司安卡拉地铁项目和伊斯坦布尔新机场线
项目售后服务。

合资公司的成功运行，离不开中土双方员工的共同
努力。2014 年，土耳其人沃坎是第一批招入株机—
MNG公司的本地员工，成为了一名铆工。刚走上岗位
时，沃坎对于地铁车体的装配毫无概念。每当中国师傅
们做事时，他都在旁边认真观察学习，当师傅们休息的
时候，他就照师傅的样子比划。“这个工作需要很强的
立体空间感以及多次的安装经验积累。”中车株机公司
外派到土耳其的工作人员陈荣说，“我先教他做一些小
尺寸的模型，通过小尺寸的模型拼接，让他知道装配中
的诀窍。”

靠着爱琢磨的劲头，在中国师傅的悉心培养下，沃
坎不到半个月就把地铁司机室部件装配技能学会了，而
一般人通常需要三到四个月的时间。在此基础上，陈荣
带领沃坎研发工艺装备，使通常需要一天才能完成的地
铁车体顶盖支撑座，缩短到1至2个小时就能完成。

近年来，株机—MNG 公司通过培养电焊工和铆工
复合工种，让员工掌握多工种技能。沃坎在电焊技师程
敏和周林峰的悉心指导下，先后通过了不锈钢电焊的资
质认证、铝合金焊接的资质认证。如今，沃坎已经成为
合资公司新入职本地员工的指导老师，2022年还被中车
株机公司评为年度优秀员工。

一些当地企业欲以高薪邀请沃坎加盟，但是沃坎
有自己的判断。“中国师傅们把技能慷慨地教给我，
中国中车为我支付考证费用。我妻子和两个孩子总是
说，他们喜欢坐着我造的地铁去逛街。这里的同事们
尊重我，把我当朋友，这是我在其他地方得不到的。”
沃坎说。

如今，在这家合资公司里，土耳其当地员工占比达
80%以上，带动200多人就业。

海外“建家”

10 年来，中土双方员工一起打拼，建起了温馨的
家园。

为保质、保量完成项目，坚守在土耳其轨道交通装
备项目现场的中车株机外派员工难得回国一次。“为鼓
舞员工士气，我们开展了海外‘建家’活动。”中车株
机公司海外市场营销中心总监谭常清说，为丰富外派员
工的业余生活，营造一个学习、放松的工作环境，2018
年2月，中车株机公司“读读书吧”把“分吧”开到了
株机—MNG公司。

株机—MNG 公司“读读书吧分吧”位于中方员工
宿舍区，占地60平方米。“分吧”的书籍由中车株机公
司“读读书吧”、运营中心、文化部门捐赠，由外派员
工们一本一本从中国湖南株洲带到土耳其安卡拉。中车
株机公司外派员工秦波说，一有时间，大家都会到书吧
看书，放松身心。有的员工还用写书信的方式，表达对
家人的思念。还有外派员工自导、自演，拍摄微视频。

在株机—MNG 公司，还诞生了一对中土员工的跨
国情缘。

5年前的冬天，在土库曼斯坦巴希海港，中车资阳
公司 （现为中车株机公司重组企业） 土库曼斯坦5台机
车项目牵引出了一段奇妙的爱情故事。中车资阳公司的
俄语翻译陈曦，在那里遇见了土耳其籍的业主验收工程
师萨法克。工作中，萨法克为陈曦解决网络难题，并通
过陈曦更多地了解中国、了解中国中车。同样认真的工
作态度、相似的兴趣爱好，让两人越走越近。今年4月
29日，这对有情人甜蜜地走进了婚姻的殿堂。

守望相助

多年工作、生活在土耳其，中国中车外派员工们已
经深深融入当地，与当地民众风雨同舟、守望相助。

2017年12月，株机—MNG公司积极响应中国驻土

耳其大使馆、中资企业商会倡议，帮助中东难民儿童在
土耳其度过寒冬，募集的慈善衣物由中国驻土耳其大
使馆通过联合国儿童基金会转交到难民儿童手中。
2018年以来，湖南中车株机公益基金会在土耳其合资
公司连续开展了“中土一家亲”助学援助活动，资助
土耳其籍员工子女完成大学教育。

株机—MNG公司多名外派员工参加了中国驻土
耳其大使馆组织的义卖活动，义卖善款主要用于支
持当地的教育、文化、卫生等公益事业。株机—
MNG 公司一位员工的女儿身患重病，高额医疗
费导致其经济上面临困难，公司组织全体员工
爱心募捐，并派员工代表赴医院慰问，帮助其
渡过难关。

2023年2月，土耳其东南部卡赫拉曼马拉什
省及其周边地区连续发生两次7.8级地震。伊斯
坦布尔新机场作为国际重要的中转机场，是各
方救援力量前往震中最重要的救援通道之一。
为全力配合救援、保证交通畅通，中车株机公
司组织售后服务团队“三班倒”，24小时保障
列车运营，参与指挥中心值班，开展更严格
的列车出入检查，提供跟车技术支持，保障
爱心人士、救援力量顺利往返机场，为前线
救援工作打通24小时“生命通道”。

地震灾害发生当天，株机—MNG公司
发出抗震救援紧急援助倡议。员工们积极
踊跃捐款，当日捐献的善款就交到了土耳
其慈善机构红新月会，用于购买抗震救援
物资。因当地政府暂未开放外国人献血，
公司发动符合条件的9名土耳其籍员工积
极献血，支援医疗救助。

株机—MNG 公司的系列善举得到
中国驻土耳其大使馆、商务部驻土耳其
经济商务参赞处、中国驻土耳其商会等
机构的充分肯定。

在中土共建“一带一路”过程
中，中国中车旗下的中车株机公司、
中车唐山公司共向土耳其交付了超过
540辆轻轨和地铁列车，它们分别奔
跑在伊斯坦布尔、安卡拉、伊兹密
尔、萨姆松四大城市，有效改善了
当地民众出行条件，得到土耳其各
方好评。

当地时间 1 月 22 日，伊斯坦
布尔新机场线项目地铁列车正式

“开跑”当天，土耳其总统埃尔
多安对中方人员付出的努力给予
高度认可，在现场特别邀请魏
功益合影留念。土耳其交通部
向 中 车 株 机 公 司 发 来 感 谢
信：“中车株机公司制造的地
铁车辆在安卡拉地铁线载客
运营中表现突出，车辆质量
及性能达到了我们的预定目
标。安卡拉地铁售后服务
团队认真负责，为列车的
安全、高效运营做出了很
大的贡献。”

近年来，中土双方合
作不断拓展，中国中车土
耳其海外联合研发中心在
安卡拉揭牌，中车株机公
司与土耳其中东科技大
学、卡拉比克大学签订
战略合作协议，与土耳
其共同推动当地的轨
道交通装备技术创新。

“造车之约”还在
继续，中国持续推进
轨道交通装备建设，
为世界各国民众的
出行需求提供更多
中国方案。

“一带一路”上的中外合作故事——

中国与土耳其的“造车之约”
颜常青 朱理涵

“一带一路”上的中外合作故事——

中国与土耳其的“造车之约”
颜常青 朱理涵

6月 7日，土耳其伊斯坦布尔机场
线高速地铁列车本地化制造项目开工。
这是中国中车承接的时速120公里速度
等级无人驾驶高速地铁列车项目首次在

海外开工，也是土耳其首个无人驾驶高
速地铁列车项目，标志着土耳其最快地
铁列车开启本地化制造。

从输出产品到合资建厂实现本地化

生产，中国轨道交通装备企业服务土耳
其已经10余年。在爱琴海畔、在安卡
拉古城，阵阵汽笛鸣响，仿佛在讲述中
土“造车之约”的故事。

潘旭涛制图

▼当地时间 1 月 22 日，伊斯坦布
尔新机场线正式开通。 张灿强摄

▲土耳其民众
庆祝伊斯坦布尔机
场线地铁开通。

魏功益摄

▲中车株机公司
售后服务队员与土耳
其人员交流车辆技术
信息。

张灿强摄
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热 点

7月16日，随着最后一艘在黑海港
口农产品外运协议下获批的输粮船从敖
德萨港口缓缓驶出，开放近一年的黑海
运粮通道暂时中断。半个多月来，黑海
港口农产品外运协议中止执行引发国际

多方关注。有分析称，在该协议宣告
“终结”之际，乌克兰的下一个收获季节
即将开启，再加上今年全球各地极端天
气频发，这使人们担忧全球粮食安全是
否将面临新挑战。

国际观察 责编：高 乔 邮箱：guojihwb@126.com
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近日，阿根廷经济部发布消息称，
该 国 政 府 已 与 国 际 货 币 基 金 组 织

（IMF） 就向阿根廷发放新的债务再融
资贷款达成新协议，从而再次避免阿根
廷债务违约。IMF 执行董事会将在 8 月
中旬举行会议，审议是否批准该协议。

压力突出

7 月 28 日，IMF 与阿根廷政府达成
新协议。根据协议，IMF技术团队同意
启动阿根廷经济形势第五轮和第六图轮
评估，如果相关评估结果通过，阿根廷
将在今年8月和11月分两次获得IMF总
计约75亿美元的债务再融资贷款，用于
偿还到期旧债和稳定该国金融市场。7
月 31日和 8月 3日，阿根廷需偿还的到
期外债本息共计约35亿美元。

当前，阿根廷债务压力突出。数
据显示，阿根廷近期外汇储备已不足
320 亿美元，其外债规模在 2022 年底
达 2767 亿美元。IMF在一份声明中称，
自 3 月 31 日完成第四次评估以来，由于
干旱影响大于预期，阿根廷经济形势恶

化，出口和财政收入受到严重影响。
2018 年下半年，IMF 与阿根廷政府

签署总额近570亿美元的贷款协议，其中
约 440 亿美元已发放阿方。阿根廷现任
政府 2019 年底上任后，表示无力按期还
债，与IMF开始债务重组谈判。2022年3
月，双方达成债务重组协议。根据协议，
IMF同意在符合相关经济评估的条件下
分阶段向阿根廷提供债务再融资贷款。

短期纾困

近年来，阿根廷持续面临通货膨
胀和经济衰退困境。美联社报道称，
自 2018 年爆发经济危机以来，阿根廷
一直未能妥善应对。如今，为维持经
济，阿根廷只能加紧印钞，导致通胀
恶性循环。

南开大学历史学院拉丁美洲研究中
心教授王萍在接受本报采访时分析称，
此次IMF与阿根廷达成协议，将暂时缓
解阿根廷面临的危机。“IMF 提供新的
贷 款 将 有 助 于 阻 止 阿 根 廷 资 金 链 断
裂。”王萍说。

《金融时报》 引述阿根廷咨询机构
Ecolatina研究主管圣地亚哥·马努基安的
观点称，IMF此举将避免阿根廷经济坠
入深渊，阻止局势进一步恶化。

不过，专家认为，“新债还旧债”的方
式无法从根源上解决阿根廷经济困境。

长期以来，阿根廷经济主要依靠大
宗农产品出口。今年，受极端天气影
响，阿根廷的大豆、小麦、玉米等主要
农作物收成锐减，出口受到严重影响。

分析人士指出，阿根廷本身就存在
通胀率高、财政赤字高等不稳定因素，
叠加美联储接连加息等外部风险，导致
资本加速流出阿根廷市场，阿根廷货币
价值下降，国内经济困境进一步加剧。

“阿根廷经济问题的根源在于自身
脆弱性和结构性矛盾凸出、对外依赖性
强、经济结构单一，阿政府需要采取措
施，进行结构性调整。”王萍说。

多元发展

“IMF 新拨贷款将为阿根廷实施应
急性措施或制定短期规划赢得时间。”
王萍说，“在资金链得以维持的条件
下，阿根廷未来或将通过加大农产品出
口、寻求国际合作等方式来摆脱困境。”

王萍分析称，加大出口有助于改善
阿根廷当前国际收支情况。“只有减少
财政赤字、改变当前宏观经济不稳定的
局面，阿根廷才能逐步积累国家外汇储
备、改善经济结构性问题。”

目前，阿根廷正积极寻求国际合
作。阿根廷经济部发言人日前表示，拉
丁美洲开发银行于7月28日批准向阿根
廷提供10亿美元信贷。近日，阿根廷还
首次使用人民币偿还27亿美元外债。

专家认为，长远来看，阿根廷需逐
步优化经济结构，推动经济多元化发
展，才能实现经济可持续增长。

IMF助阿根廷经济暂时脱困
严 瑜 潘子萌

观 象 台

近日，俄罗斯莫斯科动物园为来
自中国的大熊猫“如意”和“丁丁”
庆祝生日。雄性大熊猫“如意”2016
年 7 月 31 日出生，雌性大熊猫“丁
丁”2017 年 7 月 30 日出生，它们于
2019 年 4 月 29 日抵达莫斯科，开启为
期15年的旅居生活。

上图：大熊猫“丁丁”在“生日蛋糕”
旁玩耍。

左图：大熊猫“如意”在吃竹子。
新华社记者 曹 阳摄

大熊猫过生日大熊猫过生日

在几内亚湾的碧蓝海面上，不时有巨轮
靠岸停泊，等待卸货；港口岸边，5座集装箱
起重机拔地而起，巍然耸立。这里是由中企
投资、建设、运营的尼日利亚莱基深水港。
作为西非地区最大的港口之一，莱基深水港
今年1月开港运营后，可容纳目前全球最大的
集装箱货轮，年设计处理 120 万个标准集装
箱，将为尼日利亚创造近 20万个直接和间接
工作岗位，被当地政府和民众评价为拉动贸易
和经济发展的“火车头”。

然而，就是这样一座造福当地的港口，
最近却和其他中方支持建设的港口一起，被
美国政客和媒体炒作成“地缘政治风险”，煞
有介事地说它们是“给中国海军提供支持”
的“军事基地”。

一整套“黑话”背后，又是美国常挂在
嘴边的“中国投资威胁论”逻辑。这些年
来，凡有共建“一带一路”项目的新消息，
美国就炮制话题，极尽抹黑之能事，企图给
中国的对外合作“使绊子”。这次，美国瞄准
的是中外港口合作。

心中有什么，就会看到什么。美国是拥
有最多海外军事基地的国家。昆西治国方略
研究所数据显示，美国在海外 80个国家和地
区设有约750个军事基地。这些军事基地是美
国炫耀武力的平台。连参加 2024年美国总统
选举的民主党参选人威廉森也说，时代已经
不同了，美国不能再满世界充当教师爷。世
界上有太多本就不应该存在的美国军事设施。

中外港口合作，提供的是实实在在的发
展机遇，赢得了当地真心支持。在希腊比雷
埃夫斯港，中企进行投资建设后，这个地中
海第一大港摆脱经营困境，2022 财年净利润
5290万欧元，较上一财年增长43.9%，被希腊
总理米佐塔基斯称赞为“双赢的标志性项
目”。在斯里兰卡科伦坡港口城，中企全程参
与开发运营。据评估，该项目将吸引超过 97
亿美元外国直接投资，为斯政府增加超 50亿
美元财政收入。在东帝汶蒂坝港，中企承建
的码头配备现代化物流设备，船舶停靠和货
物装卸效率大增。东帝汶总理鲁瓦克表示，
该港口将使东帝汶的贸易吸引力显著提升。
在以色列海法新港、巴基斯坦瓜达尔港、柬
埔寨金边港等地，中方参与港口建设的务实
行动，都赢得当地点赞。

中外港口合作在阳光下进行，光明磊
落，坦坦荡荡。近年来，中国政府发布一系
列规定，要求中国企业开展境外投资和运
营，应遵守业务所涉国家和地区政府法律法
规和监管要求，尊重当地风俗习惯，依法合
规开展境外投资活动。中国同有关国家的港口合作从不干涉别
国内政，从不针对第三方，从不对任何国家构成安全威胁。所
谓中国“军事基地”的论调纯属无稽之谈。

事实上，中外港口合作，美国也是受益人。美国波士顿港
与中企合作 20多年，不仅保住了该港原有的 9000个就业岗位，
还累计创造40万个就业机会，被当地港务局负责人称为“美中
经贸合作的完美例证”。

多年来的成果证明，中国积极投入与其他国家的港口合
作，为相关国家带去扎实收益，不仅有力拉动当地就业、基础
设施改善和经济发展，还以出色的海运和配套服务助推区域乃
至全球经济发展。中外港口合作是机遇，而非威胁，美国那些
罗织谎言和“黑话”的人心里清楚，国际社会更看得明白。

中
外
港
口
合
作
提
供
的
是
发
展
机
遇

□

林
子
涵

黑海粮道中断影响几何？
本报记者 严 瑜

环 球

掠 影

协议失效引发担忧

7月22日原本是联合国、土耳其
与俄罗斯、乌克兰签署黑海港口农
产品外运协议一周年的日子，不过
俄罗斯总统新闻秘书佩斯科夫7月17
日表示，俄方不再延长该协议。

自 2022 年 2 月俄乌冲突爆发后，
俄罗斯和乌克兰经黑海港口的农产
品 出 口 受 到 干 扰 。 2022 年 7 月 22
日，俄罗斯和乌克兰在土耳其伊斯
坦布尔就黑海港口农产品外运问题
分别与土耳其和联合国签署相关协
议，协议有效期为 120 天。协议于
2022年11月、今年3月和5月多次延
长，并于7月17日到期。

“之前，黑海港口农产品外运协
议每次面临到期，相关各方围绕协
议续签都存在分歧。”中国现代国际
关系研究院欧亚所所长助理、副研
究员陈宇在接受本报记者采访时分
析称，此次协议中止执行再次暴露
出相关各方的利益分歧，也与当前
俄乌冲突各方的博弈有关。一方
面，俄罗斯认为自协议签署以来，
其自身利益没有得到保障，因此没
有必要续签协议；另一方面，近期
俄乌战场局势陷入焦灼状态。在激
烈博弈之下，俄乌双方以及俄罗斯
与西方之间的互信都很脆弱，不易
相信对方做出的相关承诺，这也增
加了各方化解分歧、续签协议的
难度。

俄罗斯中止执行黑海港口农产
品外运协议，意味着确保乌克兰通
过黑海对外出口粮食的协议不再有
效，这引发了人们对国际粮食市场
可能出现新一轮波动的担忧。在俄
罗斯外交部 7 月 17 日发表声明称该
协议将在次日失效后，玉米、小麦

和大豆等全球主要粮食价格出现不
同程度上涨。国际货币基金组织近
日预计，俄罗斯退出黑海港口农产
品外运协议，可能会使全球粮食价
格上涨 10%—15%，该组织表示仍在
继续评估局势。

一些分析指出，在近期全球面
临高温、暴雨、干旱等极端气候轮
番来袭之际，黑海港口农产品外运
协议失效或将使全球粮食安全面临
更大考验。

影响多国粮食进口

据联合国估计，自2022年7月签
署以来，黑海港口农产品外运协议
允许超过 3200 万吨粮食大宗商品从
乌克兰黑海的3个港口出口到全球45
个国家。国际救援委员会将该协议
称为处于粮食不安全前线的 3.49 亿
人民的“生命线”。

英国 《卫报》 报道称，国际危
机组织非洲项目主任穆里蒂·穆蒂加
向表示，大部分粮食并未像联合国
最初设想的那样运往较贫穷的国
家。尽管如此，黑海港口农产品外
运协议失效对非洲的影响仍是巨大
的，因为该协议稳定了全球粮食市
场的供应并保持了粮食价格相对稳
定，非洲大陆许多国家面临两位数
的通货膨胀，如果粮食价格进一步
上涨，将加剧多个国家的经济危
机，进而可能引发社会动荡。

“近两年，全球粮食供给总量相
比以往并未出现明显短缺，俄乌冲
突带动全球粮价大幅上涨之后，美
国、加拿大、巴西、澳大利亚等全
球主要农产品出口国都明显增产。
但由于俄乌冲突加剧国际社会紧张
情绪，全球粮价始终维持在较高水
平。黑海港口农产品外运协议中止

执行，主要将让部分发展中国家尤
其是依靠黑海地区粮源来维持国内
民众生计的国家面临一定挑战。”中
国社科院农村发展研究所研究员胡
冰川在接受本报记者采访时分析
称，目前，全球粮食价格已从高位
回落，但整体上仍维持在中高阶
段。如果接下来该协议不能得到执
行，那么粮食进口成本上升，将使
依赖黑海地区粮源的发展中国家处
于不利处境。

“黑海港口农产品外运协议中止
执行，会引起国际粮价暂时性波
动，部分地区会受到较大影响，但
不太可能对全球粮食市场构成巨大
冲击。”陈宇分析称，除了严重依赖
从俄罗斯和乌克兰进口粮食的中东
国家与非洲国家之外，部分欧洲国
家也可能受到影响。协议中止执行
后，乌克兰无法通过黑海来出口粮
食，只能寻找新的渠道。目前，乌
克兰的想法是通过陆上交通将粮食
运到欧洲其他港口后再出口。在这
个过程中，大量乌克兰粮食会直接
销售到东欧或欧洲其他国家市场，
而乌克兰的粮食价格相对较低，这
必然会影响欧洲其他国家农民的利
益。在此之前，一些东欧国家已经
推出针对乌克兰粮食进口的限制
措施。

据法新社报道，波兰等东欧五
国于 7 月 19 日签署共同声明，呼吁
欧盟批准延长乌克兰粮食进口禁令
至今年年底，否则五国将关闭边
境，单方面延长禁令。

致力于解决方案

接下来，黑海港口农产品外运
协议是否可能续签？黑海运粮通道
能否再次打通？

7月初，西方媒体曾披露，欧盟
考虑将俄罗斯农业银行的一家子公
司与环球银行间金融通信协会系统

（SWIFT） 支付系统连接起来，以允
许进行粮食和化肥交易，从而促使
俄方同意继续延长黑海港口农产品
外运协议。不过分析指出，西方国
家究竟何时才能真正解除部分对俄
制裁，仍有待观察。

“总体来看，目前是黑海港口农
产品外运协议签署一年以来各方分
歧最大的阶段。在俄罗斯与乌克
兰、俄罗斯与西方都不存在基本互
信的基础上，各方暂时很难平静地
围绕分歧寻找解决办法。不过，需
要看到的是，俄罗斯方面并未完全
关闭续签协议的大门。”陈宇说。

俄罗斯卫星通讯社报道称，7月
21 日，俄罗斯副外长韦尔希宁表
示，如果满足俄农产品出口正常化
涵盖的5个条件，即农业银行重新接
入 SWIFT 以及运输物流、保险、金
融活动和陶里亚蒂至敖德萨管道运
氨正常化，俄罗斯将考虑恢复黑海
港口农产品外运协议，向全球市场
供应粮食。

最近，国际社会正努力寻找机
会斡旋，希望黑海港口农产品外运
协议续签能够迎来转机。联合国秘
书长古特雷斯近日谈及此事时表
示，联合国将继续致力于寻找解决
方案。土耳其总统埃尔多安也表
示，将继续挽救黑海港口农产品外
运协议，希望与普京就该协议内容
面谈。

“如果黑海港口农产品外运协议
能够续签，相应条款能够得到切实
履行，那么不仅可以让俄罗斯和乌
克兰的粮食都更顺利地进入国际市
场，而且有益于全球粮食安全和国
际社会的整体稳定，对各方都有
利。”陈宇说。
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让区域品牌迈向更广阔的市场
康 朴

让区域品牌迈向更广阔的市场
康 朴

“嘶嘶嘶……”位于重庆大足工业园区的合心集团五金产品生产车间内，一

批刀胚正被磨削处理。从磨刀面、装手柄，到开刃口、打商标，不到45秒，一

把大足特色的锻打刀具，就由智能机械手臂制作完成了。

重庆市大足区作为中国重要的五金制品集中产区和集散中心，五金产业年

产值达200多亿元。全区共有1500余家五金生产企业，从业人员10万余人，五

金专业市场群营业面积达36万平方米，产品涵盖日用五金、工具五金等10余个

门类2000多种款型，畅销国内外市场。

坚持传统制作工艺的同时，大足五金近年将智能制造、数字共享等创新模

式融入生产，促进产业从“小而散”走向“大而优”。

锻打自动化锻打自动化、、流水线共享流水线共享、、设计创新……重庆大足五金年产值设计创新……重庆大足五金年产值200200多亿元多亿元——

传统五金传统五金““新新””起来起来
本报记者 丁美栋

在重庆大足工业园区，五金产业集群是园区一大特色。 重庆大足工业园区管委会供图

大足五金文化公园。 大足区委宣传部供图

◀合心集团车间的磨削自动
化生产线正在作业。

▼大足电商产业园内，五金
商家在电商平台直播。

本 版 图 片 除 标
注外，均为本报记者
丁美栋摄

◀大 足 电 商 产
业园的五金制品展
示墙。

在重庆大足，五金的历史超过千年，
它与世界文化遗产大足石刻相伴而生。从
开凿石刻所需的铁锤、雕刻刀、斧、刨刀
等匠作工具，到战争中离不开的刀、箭、
矛、戈等冷兵器，再到日常生活中的菜
刀、剪刀、锁具、烟斗等，大足五金产品
不断丰富，制作技艺日益精进。

新中国成立后，五金成为大足特色支
柱产业，名声在外，大足一度坐上了国内
五金业的“头把交椅”。最辉煌时，各地五
金企业纷纷来大足取经，其中一些就来自
同样以五金闻名的地区。但自上世纪 90年
代中期以来，在时代发展大潮中，大足五
金放慢了脚步。论区域声量，被广东阳
江、浙江永康等地抢了风头；比品牌知名
度，不少消费者只知“北有王麻子，南有张
小泉”，还有开放大潮中涌入的国外高端品
牌，而大足的五金品牌，除了当地老百姓，外
地人很少叫得上名字。

今天，大足五金以崭新面貌出现在消
费者眼前。复古锻锤花纹、睚眦嘴衔利
刃、花色丰富的木制中式刀柄、造型百态
的多用刀身……大足多家五金企业各具特
色的精美刀具，外观美质感好，好用还不
贵，一时间在网上热销。

五金是个典型的传统行业，整体体量
不小但行业集中度低，“玩家”多但规模都
偏小，一些区域性品牌出了本地区就“不
灵”，大足五金的困境颇具代表性。区域品
牌如何走出困境，迈向更广阔的市场？大
足五金品牌建设的尝试很有启发性。

改变制造方式是关键。传统产业并不
意味着制造方式也落后。过去，当竞争对
手从第一道工序到最后一道工序都已采用
机械化作业时，大足一度在用土法淬火。
这样的产品不仅效率不高，品质也无从保
证。面对本地消费者，或许还有“本土滤
镜”的情怀加成，但走出巴山渝水，就只有
靠产品说话。

火舌舔舐着烧红的铁条，火光映在铁匠
肌肉虬结的赤膊上，手中铁锤一起一落，火
星飞溅，叮叮当当的声音传向四方……手工
锻打被保留下来作为技艺展示，但“邓家

刀”为代表的大足五金企业已实现从手工小
作坊到机械化生产、从散乱污到转向融合
锻打工艺的智能化共享工厂，为传统产业
腾飞插上了科技的翅膀，也在消费者心里
过了“质量关”。

生产线上的变化源自经营思维的转
变。是稳稳当当赚小钱，还是勇闯新天
地、开拓新市场？经过沉浮，大足五金产
业给出了响亮的回答。不仅是技术工艺上
矢志创新，品类规划、包装营销也都焕然
一新。通过“公共品牌+企业品牌”的双品牌
管理，既打响区域品牌，也助力企业品牌

发展；针对不同企业、不同产品开拓高端
五金品牌、厨师专用品牌、外贸品牌、定
制品牌、互联网+专用品牌、智能五金品
牌、时尚五金品牌、旅游伴手礼品牌等，
形成大足五金系列品牌……深挖细分市场
需求，让不同消费群体都能找到自己的“心
头好”，让大足五金在消费者心里过了“形
象关”。

市场竞争如逆水行舟，止步于“小富即
安”往往难逃被淘汰的命运。像大足五金这
样的地方特色产业还有很多，区域品牌是
迈向更广阔的市场还是渐渐湮没无闻，取
决于其在市场竞争大潮中能否保持突出重
围、锐意进取的勇气和劲头。

传承技艺，创新生产

大足五金历史悠久。据 《大足五金志》 记载，唐昭
宗时期，当地为了开凿大足石刻，大量生产铁锤、雕刻
刀等匠造五金工具，后因战争需要，大足成为弓弩、刀
枪等冷兵器生产的大本营。农业和生活五金工具也在同
步发展。明清时期，由于五金产量大、做工好，大足已
成为远近闻名的“五金之乡”。

新中国成立后尤其是改革开放以来，大足五金迎来
产业化、规模化发展，成为全国五金工具重点产区。“炉
火熊熊叮当响，家家户户打铁忙”，说的就是大足五金产业
的繁荣景象。

大足五金缘何延续千年？不少当地人认为，从晚唐传
承至今的特殊锻打工艺是奥妙所在。以刀具为例，制刀
基料经高温加热、辊锻成型冷却后，大足人会将其放于
平墩并反复捶打矫直至定型，再进行开刃打磨，经过这
些步骤打造的刀具被称作“锻打刀”。“千锤百炼出好钢
嘛！比起市面上常见非锻打成型的‘冲压刀’，锻打刀硬度
高、耐磨性强，使用起来更加锋利。”重庆邓氏厨具制造有
限公司总经理邓修建说。

凭借一手过硬的锻打功夫，邓修建成为重庆市非物
质文化遗产“龙水小五金锻打技艺”的传承人，并注册了
品牌“邓家刀”，销售锻打产品。桥丰、永利等当地企业也
在规模化生产锻打刀具，合计年产量超1亿把，这也让大
足被誉为“中国锻打刀剪中心”。

“锻打刀具虽好，但只靠人工挥动铁锤生产，即便工
人日夜不休，产量也上不去。要想锻打技艺在全国闯出
名堂，必须依靠机器自动化作业。”合心集团重庆板块总
经理陈品忠说。

实现锻打产品自动化生产的过程充满艰辛。陈品忠
回忆，市面上常见的自动化设备多针对冲压产品，研发
团队没有现成标准可参考，不断试错是常态，“比如磨刀
面，为了打磨出合适的刀身斜度，我们经过了近万次模
拟测试，最终确定了机械手臂操作的最佳角度值。”去年
11月，合心集团为锻打刀具打造的全自动磨削生产线投
入使用，能够节约20%—30%的生产成本。

目前，大足五金龙头企业均已建立自动化生产车间，
当地自主创新研发的生产加工设备，能够实现淬火、冷
锻、磨削等五金锻造关键工序的机器批量处理。

数字赋能，共享工艺

由于涉及工艺技巧等“商业秘诀”，五金从业者习惯各
自为营，缺乏有机联结，容易导致产业集中度低、企业
规模偏小且总体分散。为了避免大足五金陷入“小而散”
的困境，当地积极运用数字技术，促进产业集聚。

重庆桥丰五金制造有限公司展示间内，产品表面统
一用激光标刻的数字二维码吸引了记者注意。拿出手机
扫一扫，电子标识解析报告映入眼帘，产品名称、刀柄
材质、生产日期等信息一目了然，还可以点击相关链接
进入企业线上店铺。

大足区经济信息委副主任覃勇告诉记者：“此前，当
地商家习惯在刀身处人工粘贴纸质二维码用于防伪，转
化为数字二维码后，0.64秒的机器打印速度不仅不影响企
业生产效率，还节省了物料和人力成本，能获取的‘云
端’信息也更多了。”

激光标刻二维码系统由大足区委、区政府牵头，是“工
业互联网平台及五金制品标识解析二级节点”项目建设的
一部分。该项目整合了五金产品从生产到销售的各类信
息，用数字网络将当地五金企业联结在一起。接入的企
业能够实现产品协同设计、智能制造质量追溯和供应链集

采集销，有利于产业链上下游的标准化对接和降本增效。
其中，五金解析二级节点平台已接入全区138家五金企业，
赋码约8.25亿个，为应用商家节约了3300余万元成本。

建设智能共享工厂（流水线）也是大足加快五金产业
集聚的创新尝试——由龙头企业研发并提供科技含量高
的生产设备，开放给中小企业共享使用，解决单个企业
设备投入不足、工艺水平不高的问题。

记者来到重庆明友钢具制造有限公司的生产车间，
董事长陈明友正在操作由他打造的热处理自动化生产
线。“这条生产线运用了等温分级技术，能将钢料加工成
贝氏体钢，让刀胚成品韧性更足，生产效率比传统工序
提高7倍以上。”陈明友表示，他已将生产线共享出来，其
他企业可按照各自需求，个性化地生产所需刀胚。

陈品忠也将集团的磨削自动化生产线拿出来共享，
他认为共享流水线有助于推动大足锻打五金的标准化。

“各工厂由于操作设备、工匠技艺等条件不同，生产的锻
打产品常常在刀背厚度、横切面锥度等方面存在差异，
品控成了大问题。如今只需在共享流水线的控制电脑中
输入相应数据，就能够很好地控制刀身厚度、刀刃锋利
度等的误差。”

出新设计，拓宽销路

“在功能上，同一品类的五金制品其实差别不大。做
不出特色，便会导致产品陷入同质化，市场销路也会受
影响。”重庆永利刀具有限公司总经理刘川道出了五金从
业者面临的一大难题。

如何破局？大足五金选择在设计上创新，提升产品
竞争力。

永利刀具产品展示间内，工作人员让记者看了一把设
计精巧的菜刀：菜刀在刀背与刀刃的连接处设置了一个可
推拉的卡口，按下位于刀柄处的开关，卡口开启，便可取下
刀刃进行更换，这一设计解决了不少年轻人刀刃用钝后不
会磨刀的困扰。

把刀剪等日常五金产品做出新意，是刘川接手公司后
一直在努力的方向。永利刀具近年与工业设计公司合作，
推出了一系列富有创意的“网红”五金产品，受到年轻消
费者欢迎，开辟了新的市场空间。

用工业设计助推企业发展，是不少大足五金企业的共
识。全区有 23 家企业纳入重庆市设计驱动型企业名单，
桥丰五金等龙头企业还成立了专门的刀剪工业设计中
心。“‘有产品无设计’是从前大家对大足五金的固有印
象。”桥丰五金董事长黎光明说，“工业设计的加入将为大
足五金产品注入新活力。”

有了好设计、好产品，怎样让更多人看到新变化？大
足五金人看中了电商直播的流量优势。

对市场动向洞察敏锐的刘川在 2013年便开始布局线
上销售，积累了丰富的电商经验，这也让永利刀具在直
播方面表现不俗。“我们现在的电商年销售额超 3000 万
元，线上销售产品近200款，其中屠宰类刀具销量位列全
电商平台第一。”刘川介绍。

大足已建成占地 2万多平方米的电商产业园，600余
家企业在此登记，年交易额超 60亿元。园区内设置仓储
区域，聚集120余家物流企业，“电商直播—包裹打包—物
流发送”可在此一站式完成，有利于大足五金更好地在线
上平台“抢订单”。

大足五金还积极“出海”，通过各类措施触达并拓宽国
际市场。大足区商务委外经贸科科长漆永刚介绍，去年 9
月，大足区龙水五金市场获批市场采购贸易方式试点，当地
企业可通过该方式进行跨境贸易出口，解决了中小微五金
企业“订单小、货源杂、获出口资质难”的困境。大足首个海
关监管作业场所也在近期通过了综合验收，这将联动“渝
新欧”国际铁路大通道，助力大足五金更好地走向世界。

中国品牌责编：谭涵文 康 朴 邮箱：tanhw@vip.163.com
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在芬兰练武术

我的本科和研究生学位均在北京体育大学运
动人体科学专业获得。研究生即将毕业时，我发
现自己对所学专业还有进一步研究的兴趣，并且
想延伸至神经肌肉学科方面，于是决定继续读
博士。

我搜索了相关学校、专业的信息，当我得知
一位在芬兰于韦斯屈莱大学的教授研究课题是运
动训练对大脑可塑性的影响，当下就兴奋起来，
这太有趣了吧！ 就这样，我把申请芬兰留学当做
了目标。

经过联系导师、申请国家留学基金委的奖学
金、准备材料等各项程序后，我如愿以偿拿到了
芬兰留学的录取信。芬兰被称作“千湖之国”，纬
度高、气候寒冷，我有几支喜欢的重金属乐队就
来自芬兰。留学生活会是什么样的呢？对此，我
心怀期待。

到了芬兰后，生活立刻充实起来。读博期间
不仅需要上课，还要阅读大量书籍文献、完成科
研任务、撰写文章等，十分忙碌。专业知识告诉
我，运动训练有助于大脑内好几种神经营养物质
的合成，以及神经突触连接的产生，它们与大脑
的学习、记忆能力有很大关系。于是，我给自己
设置了每周8至9小时的运动任务，主动按下“暂
停键”劳逸结合。

于韦斯屈莱是一座小城市，人们生活节奏
慢。在北京体育大学期间，我尝试了很多体育活
动，比如散打、跆拳道、摔跤、综合格斗等等。
一番尝试后我喜欢上了合气道并坚持下来。到于
韦斯屈莱大学后，我主动寻找志同道合的伙伴以
及练习的场地。

幸运的是，在这里我遇到了一位非常专业的
武术老师，他是芬兰人，会中国武术、日本武
术、东南亚武术等，还创立了自己的“实战防身
术”。我决定师从他，在训练中还认识了很多来自
其他国家的朋友。

体会简单幸福

刚开始读博，由于研究方向与之前相比有变

化，大量新的专业知识向我扑来。虽说有时感觉
疲惫，但在学习的过程中我总能体会到掌握新知
识的乐趣，这样充实的日子让人内心平和、愉
悦。虽然有时我会思考自己能否做出结果以及结
果的意义，但后来发现努力的过程本身就带给人
快乐。

今年我参加了欧洲体育科学大会。它是欧洲
及全球体育科学工作者普遍关心的学术盛会，我
在大会上做了 《平衡训练对皮质脊髓神经适应性
的影响》报告，并且取得了第3名的成绩。受此鼓
舞，我决定继续努力，不断进步。

在芬兰居住，我对当地人的观察逐渐深入。
令我印象深刻的是，芬兰人大多看重规则。比如
学校提供的午餐含一杯咖啡，大家可以用咖啡杯
自取，不过都遵循只取“一杯”的原则，严于
律己。

听说芬兰人幸福指数很高，刚开始我很疑
惑：如此单一的生活怎么让人幸福？后来，我渐

渐发现，芬兰人生活简单，内心充实。他们可以
将精力集中在自己想做的事情上，带着好奇心去
体验每天。

渐渐地我也悟到了一些生活哲学，其实不管
生活在哪里，生活中都可能有不满意的地方，周
围环境的确会影响心境，但如果注意力放在自己
改变不了的部分，自然难以幸福。“幸福”来自于
自己内心的选择，是可以由自己掌控的感受。

用汉字写贺卡

我发现许多外国同学对中国文化很感兴趣。
有一次圣诞节，我和同学在圣诞贺卡上写祝福语
互送对方，外国朋友说：“可不可以在我的贺卡上
写汉字，我觉得汉字很美。”当时，我感到既开心
又骄傲。是啊，汉字这么美，写在送外国友人的
贺卡上意义非凡，于是我认真在贺卡上写下“平
安喜乐”四个字送给了他。

后来，我在参加会议、活动时，也习惯在姓
名牌上用汉字写下自己的名字，把汉字的美分享
出来，让更多人看见。

身在海外，中国文化和我的日常生活密不可
分。我喜欢做手工，每逢春节都会做一些节日装
饰品摆在办公室。平常我喜欢喝茶，有不少外国
同学也对茶文化感兴趣，我便带了茶具向他们展
示茶艺，分享中国茶文化的历史、地理知识。到
了重要聚会时，我会选择旗袍或者汉服，自信、
大胆地向大家展示极具特色的服饰。我深深体会
到，作为留学生，我们就是让世界了解中国的一
扇窗户。

为了认识更多朋友，我在芬兰于韦斯屈莱大
学中国学联担任了主席。平时，我和其他同学
组 织 线 下 活 动 ， 例 如 户 外 拓 展 、 城 市 定 向 越
野、迎春节等，丰富中国学生的留学生活，帮
助大家融入环境。我在芬兰已经待了几年，希
望把自己的经验分享给新朋友，而在和新伙伴
的交流中，我感到自己也得到了很多新信息，
开阔了视野。

在芬兰的留学生活让我愈发体会到要感恩生
活、发现生活的美，同时，也要在不断的经历和
探索中让自己变得更好。

（作者系芬兰于韦斯屈莱大学生物力学专业博
士生）

做世界了解中国的一扇窗
胡霓嘉

晚上7点多，夕阳洒下长
长的金色绸缎。回家后，我放
下沉甸甸的包，脱下外套，直
奔厨房。先在电饭煲内胆里倒
上两大勺圆墩墩的米，淘米 3
遍，加水直到差不多没过一指
肚的高度，就可以蒸米饭了。
约莫 20 分钟后，米饭蒸熟，
在煲里闷上 10 分钟就是口感
最好的时候。蒸米饭的空档用
来炒菜，热菜配热饭，慰劳辛
劳一天的自己。

今天连续好几个小时盯着
电脑屏幕写文档，骑车回家的
路上还遇到狂风。脑子和身体
都着实有些累，所以做得简单
一点。

扒两瓣蒜剁成蒜末，洗一
根葱切成葱花。然后，我从冰
箱里拿出半颗白菜，简单洗洗
之后切成三指宽的段。油热
起，蒜末葱花炸香，掰半个干
辣椒进去呛个锅。先下白菜帮
子，再倒入所有白菜叶，盐、
生抽、耗油、鸡精、糖，翻炒
时依次适量加到锅里。自己做
饭后才发现，原来“适量”真
是一个没法替换的量词。炒菜
是一门包容的技术，食材调料
多些少些对风味影响不算太
大，只有亲自动手下厨，才能
总结出经验。

热锅里升腾出炝炒白菜的
水汽，快出锅的时候，再在铲
子上倒上两调羹的醋，沿着锅
边一淋，醋香瞬间迸发。我把

菜盛到盘子里，添上一碗饭，
打开手机看看喜欢的视频，这
就是舒舒服服的日子。

出国留学已经 4 年有余，
时间过得很快。这几年，我亲
身感受到牛肉从 700 克 5 欧元
涨到了 9 欧元，鸡蛋从一盒
1.5 欧元涨到了 3 欧元。当家
才知柴米贵，此话不假。不
过，会做中餐是留学时缓解乡
愁的一大技能。无论走到哪
里，中国胃都变不了。

上个除夕夜，我和其他中
国留学生一起度过。我们商量
好每人准备一个拿手菜，一起
美美地吃一顿年夜饭。大家忙
活了一整天，来自五湖四海的
我们，摆上了各具家乡特色的
菜，围坐在桌前。有水煮肉
片、烤鸭、烤羊排、蒸海鲈
鱼、油焖大虾、地三鲜、姜丝
皮蛋······我们在欢声笑语中
一起度过了除夕夜，盘子里的
菜被大家吃得一干二净，游子
无论身在何方，过节的仪式感
都不能少。

（作者系荷兰特温特大学
地理信息科学博士生）

110年前，为了给处于水深火热
之中的旧中国寻找救国之路，李大
钊东渡日本，开启了在日本的留学
生活。

今夏，李大钊故乡河北省乐亭
县李大钊纪念馆工作人员一行来到
日本，追寻红色足迹，并开展相关
文物、资料的查询、征集工作。

1913 年冬，李大钊从北洋法政
学堂毕业后赴日留学，住进了东京
都的基督教青年会，并于 1914 年 9
月正式进入早稻田大学政治经济学
科学习。

如今的早稻田大学基督教青年
会又名信爱学舍，是早稻田大学为
留学生提供的宿舍。睹物思人，李
大钊纪念馆副馆长于海英表示，虽
然建筑经过翻修，但是当年，就是
在这里，李大钊接触到了关心留学
生生活的早稻田大学教授安部矶
雄。安部矶雄是最早把社会主义思
想引入日本的先驱。

在早稻田大学历史馆，工作人
员为于海英一行展示了李大钊留学
期间的学籍卡、成绩单、缴费记

录、学习科目等重要史料的原件，
并提供了高清复印本。在工作人员
帮助下，于海英等人找到早稻田大
学保存的 1927 年 4 月的 《朝日新
闻》，并查找到该报刊登的多篇关于
李大钊被捕及牺牲的相关报道，丰
富了李大钊纪念馆的馆藏。

早稻田大学副校长、早稻田大
学历史馆馆长渡边义浩表示，这
是李大钊纪念馆工作人员首次赴
日并与早稻田大学进行交流，双
方 签 署 了 合 作 研 究 李 大 钊 的 协
议。未来早稻田大学还将联合北
京大学，搭建中日两国、三个机
构共同研究李大钊的平台，通过
史料共享、研讨交流、互派学者
等方式，进一步加强、完善李大
钊相关研究工作。

在长期追随孙中山、鼎力支持
中国革命的日本友人宫崎滔天位于
东京池袋地区的旧宅里，至今珍藏
着一个世纪前该家族与诸多中国革
命人士交往、交流的相关书信、实
物等珍贵史料。

宫崎滔天曾外孙宫崎黄石说，

他的曾外祖父与李大钊交往密切，
也深受李大钊信赖。五四运动后，
李大钊为帮助北大学生来日本，特
意写信给他的曾外祖父。

于海英表示，在日本留学是李
大钊人生中的重要阶段，对其社会
主义思想的形成有重要影响。通过
此次交流，我们更加深刻地理解了
李大钊把个人命运融入祖国命运之
中、为救国理想而奋斗的重要历
史。今后我们将进一步加大对李大
钊身边人物的相关调研，以及对其
同期中国留学生的相关研究，希望
能与早稻田大学、北京大学一起不
断完善李大钊相关研究工作。

2032 年是早稻田大学建校 150
周年，目前该校已经开始着手新校
史的编纂工作。早稻田大学国际部
东亚部部长江正殷告诉记者，李大
钊相关研究成果也将写入该校 150
周年校史。此外，早稻田大学还计
划在校历史馆推出 VR 形式的李大
钊传记，供更多师生了解、学习李
大钊的历史和精神。

（新华社记者 郭 丹）
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近日，第二届丝路舞蹈节在英
国伦敦举办，丰富多彩的节目让伦
敦观众享受到一场富有中华传统文
化魅力的艺术盛宴。

丝路舞蹈节是由英中表演艺术
学院主办的大型舞蹈艺术交流活
动。当晚的演出中，演员们身着旗
袍、水袖等中国传统服饰，伴随着
中国经典乐曲翩翩起舞，赢得观众
阵阵掌声。

演出呈现了不同类型的中国舞
蹈，如敦煌舞、古典舞、现代舞以
及包括藏族舞和蒙古族舞在内的民

族舞。表演者包括中国旅英舞蹈
家、中国留学生以及当地华文学校
学生、英国中小学生等。

“我们欣赏到中国不同地区、
不同风格的舞蹈，这些舞蹈无比美
妙优雅。”伦敦观众威廉·阿德林顿
在演出后对记者说。他尤其喜欢绸
扇舞和水袖舞，因为服装和道具产
生了“优美且流动”的感觉。

丝路舞蹈节创办于 2019 年，
旨在以舞蹈为媒介展示中华传统
文化。
（新华社记者 章博宁 吴 鲁）

食在海外
心在故乡

王彦文文/图

第二届丝路舞蹈节在伦敦举办

芬兰位于欧洲北部，首
都赫尔辛基。因境内湖泊众
多，有“千湖之国”的美称。

芬兰教育发达，教育体
系高效、完善。该国境内有
赫尔辛基大学、阿尔托大
学 、 于 韦 斯 屈 莱 大 学 等
学府。

胡霓嘉在国内读完硕士
后，获得国家留学基金委颁
发的奖学金前往芬兰攻读生
物力学博士，她在当地的学
习、生活是什么样的？一起
听听她的留学故事。

▶走近非热门留学国（14）

本报电 （张 舟） 为推动中
西青年学生学者交流，探讨最新
研究成果，分享学术经历，“2023
全西青年学生学者论坛”日前在
西 班 牙 加 泰 罗 尼 亚 理 工 大 学 举
办 。 论 坛 以 “ 科 技 、 交 流 与 未
来”为主题。

论坛于3月启动，接收不同学
科领域的学生学者投稿，最终录用
20篇稿件。

本次论坛共设了 4 个分论坛，
主题分别为国际关系与文化交流、
信息技术与数据科学、新能源材料
与 气 候 变 化 、 城 市 规 划 与 经 济
贸易。

来自中国和西班牙的5位教授
分别发表演讲，其他学生学者在线
上、线下分享学习经验、介绍研究
成果。现场学术氛围浓厚，嘉宾与
观众积极互动，热烈讨论。

2023全西青年学生学者论坛举办

胡霓嘉 （前排右一） 参加欧洲体育科学大会，报告获得第三名。

胡霓嘉头戴做实验的设备。 作者供图作者供图

作者供图作者供图

王彦文和同学一起完成的年夜饭。

美食美客
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俗话说“站如松、坐如钟”，脊背挺直会给
人一种健康自信、朝气蓬勃的感觉。然而在
现实中，高低肩、驼背、颈前伸甚至脊柱侧
弯问题在青少年中愈发常见。数据显示，我
国青少年脊柱侧弯患病人数超过500万，儿童
青少年脊柱健康相关问题已成为我国新发的
突出公共卫生问题。

如何正确认识脊柱侧弯？如何避免脊柱
侧弯影响青少年健康成长？本报记者就此进
行了采访。

正脊护椎正脊护椎，，让孩子少走让孩子少走““弯弯””路路
本报记者 王美华

呵护幼苗成长

特发性脊柱侧弯早期有
隐匿性

“暑假期间，前来就诊和咨询孩子
脊柱侧弯的家长数量明显多了起来。其
实，每年的寒暑假都是脊柱侧弯就诊和
矫形手术的高峰期。”北京积水潭医院脊
柱外科副主任医师肖斌说，脊柱由颈
椎、胸椎、腰椎和骶尾椎组成，靠椎间
盘、小关节和各种韧带等连接，“在人正
常站立的情况下，从正面或背面看，脊
柱应该是竖直的，脊柱两侧的背部和腰
部应该是对称的；从侧面看，脊柱是有
生理曲度的，即颈椎前凸、胸椎后凸、
腰椎前凸、骶尾椎后凸。”

肖斌介绍，脊柱侧弯也叫脊柱侧凸，
医学上将影像学 Cobb角大于 10度且伴
有椎体旋转的冠状面畸形定义为脊柱侧
弯，它是一种三维的脊柱畸形。通俗来
说，就是脊柱偏离正常中线产生的畸
形，同时还伴随着脊柱的旋转。

一般来说，脊柱侧弯分为非结构性
侧弯和结构性侧弯，非结构性脊柱侧弯
是指某些原因引起的暂时性侧弯。肖斌
说，非结构性侧弯更多是姿势不良引起
的体态异常，“比如趴着写作业、跷二
郎腿造成脊柱弯曲异常，本身并不伴有
骨性结构的改变，也可以理解为‘假侧
弯’，通过主动或者被动调整，脊柱还
能回到中线。”

结构性脊柱侧弯常为真正的脊柱侧
弯。专家介绍，按病因学分类，脊柱侧
弯主要分为四大类：先天性、特发性、
神经肌肉性和综合征性。先天性脊柱侧
弯出现畸形较早，出生后即出现，随着
年龄增长而加重，神经肌肉性和综合征
性侧弯多继发于其他疾病。相比之下，

由于早期没有明显症状，特发性脊柱侧
弯显得更为隐蔽，不易被察觉。

“所谓特发性，就是指‘不明原因’。”
肖斌介绍，特发性脊柱侧弯是儿童青少
年脊柱侧弯中最常见的类型，占比约
75%—80%，多在青春期出现，发病率高
达2%—3%，但大度数需要手术干预的比
例约为 0.1%—0.2%，患者中女孩居多。

“儿童青少年有2个生长高峰期，第一个
是 0—5 岁，第二个是 10 岁以后的青春
期。”他说，这两个时期，孩子身体生长
发育较快，随着身高增长，脊柱侧弯的
进展也会比较明显，“家有青春期孩子
的家长要留意一下，关注孩子的脊椎发
育情况，孩子长个最快的时期也是脊柱
侧弯进展最快的时期，如果发现异常一
定要尽早就医，以免错过最佳矫治期。”

既然特发性脊柱侧弯发病原因不
明，那么什么样的孩子更容易患病？肖
斌介绍，从流行病学调查结果看，小度
数的侧弯男女比例为1∶1至1∶2，而大度
数的侧弯男女比例可达1∶7至1∶8，女生
明显多于男生。“调查还发现，特发性脊
柱侧弯的孩子普遍偏瘦，至于为何女生
发病人数多于男生，目前还没有很好的
解释。”肖斌表示。

家长可用两种方法帮孩
子定期自查

早期脊柱侧弯不易被发现，特别是
在孩子穿着衣服的状态下。为做到早发
现、早诊断、早治疗，从 2019 年开始，全
国学生常见病和健康影响因素监测就将
脊柱弯曲异常作为检测指标纳入其中。

在日常生活中，家长如何判断孩子
是否有脊柱侧弯？

“在家里，家长可以这样观察孩子
的情况：让孩子自然站直，尽量暴露上
身，家长从后面看孩子头和脖子的位置
是否居中，双肩是否等高，左右肩胛骨
在脊柱两侧是否对称，肩胛下角是否等
高或有无凸起，两侧腰线是否对称，骨
盆两侧髂嵴是否等高。”肖斌说，此
外，还有一种非常重要且有效的自查方
法是进行前屈试验——让孩子双脚并
拢，双膝伸直，躯干前屈 90 度，双手
自然下垂、合十指向脚尖，父母可以从
背部用手指触及孩子的脊柱，从颈椎到
腰椎自然滑下，感受脊柱曲度，观察双
侧背部和腰部的水平切线是否等高。如
果脊柱两侧不等高，最好还是去医院做
进一步的检查。

国家体育总局 2022 年最新发布的
《儿童青少年身体姿态测试指标与方
法》，为儿童青少年身体姿态异常问题
的筛查和干预工作提供了规范和指导，
规范了测试指标、测试方法。

“在筛查的时候，我们会用水平尺进
行测量。如果最大旋转超过5度，就建议
到医院拍站立全脊柱正侧位X光片，判
断是否确实存在脊柱侧弯以及具体的度
数。”肖斌指出，如果是姿势性脊柱侧弯、
度数很小或没有椎体旋转，则可以排除；
如果度数大于 10 度，并且伴有椎体旋
转，往往会被诊断为结构性脊柱侧弯。

“一般来讲，轻度的脊柱侧弯对身体
机能没有影响，中度的脊柱侧弯外观一
般比较明显，而严重的脊柱侧弯不仅影
响患者的身体功能和外观，还会影响心
肺、消化等功能。”肖斌提醒，脊柱侧
弯还可能给孩子带来自卑、抑郁等心理
障碍。

多做游泳等躯干对称性
运动

“初次就诊时，需要进行站立位脊
柱全长像检查，也就是X光片。脊柱全
长像应包括颈椎、双肩、整个胸廓、胸
腰椎和骨盆，这个是最必要的检查，强
调是站立位，这是国际上标准的评价方
法。”肖斌说，在站立位时最能真实地反
映脊柱侧弯的情况，卧位 （躺着） 拍片
时脊柱侧弯的度数会减小，无法前后对
比评价侧弯的治疗效果。

“我们把脊柱侧弯的度数分为轻、
中、重三个程度，分别为10度至25度、25
度至45度、大于45度。如果度数相对较
小，在 25 度以下，这些孩子我们建议定

期观察，可以做一些特异性康复训练；
侧弯度数在 25 度以上、45 度以下，并且
处于生长期、有生长潜力的，这个阶段
的孩子我们建议做侧弯矫正支具治疗；
如果度数大于 45 度，外观畸形明显且
身体有不平衡的表现，有的孩子还会有
加重的趋势，这种情况下我们建议手术
治疗。”肖斌说。

“当然，仅看侧弯度数是不够的，
我们还需结合侧弯的病因、骨骼成熟
度、进展趋势、侧弯的位置和医生的经
验综合考虑。”肖斌说，例如，同样是30
度的青少年特发性脊柱侧弯，如果发生
在一个 11 岁且尚未来月经的小女孩身
上，此时女孩骨骼发育未成熟，侧弯进
展的风险比较大；如果发生在一个 14
岁、已经来月经 3年的女孩身上，且女
孩近半年没有长个，那么侧弯进展风险
就很小。因此，两人的治疗方案会大不
相同。

“如果医生建议做侧弯矫正支具的
治疗，不要轻信网上所谓的‘矫正神
器’，也别盲目相信广告，一定要去正
规医疗机构就诊。”肖斌提醒，孩子的
高矮胖瘦、侧弯的位置和柔韧度都不一
样，因此支具需要根据X光片和孩子的
体表情况进行个性化定制，并不是随便
买一个通用支具就可以。如果支具使用
不当，反而可能加重病情。一般来说，
患者每天佩戴支具至少要 20 小时，有
专家建议佩戴23小时以上。

“目前，保守治疗方法主要包括脊
柱侧弯特异性康复训练和支具治疗，支
具最大的作用是防止侧弯进展到手术程
度，是目前有效控制侧弯进展的保守治
疗方法。”肖斌提醒，按摩、正骨、短
时间牵引 （比如吊单杠） 这些治疗方法
对治疗脊柱侧弯没有有效的科学依据。

如何预防非结构性脊柱侧弯、避免
体态异常？

“儿童青少年最好能每天保证一定
的户外活动时间，多做躯干对称性的运
动，也就是身体两侧同时发力的运动，
例如游泳、慢跑等，已经出现脊柱侧弯
的孩子同样要注意加强运动，否则肌肉
的平衡性更差，可能加重侧弯。”肖斌
建议，儿童青少年平时要尽量减少电子
产品的使用时长；伏案学习时头不要过
低，上身保持端正，不跷二郎腿；伏案学
习时每隔 40分钟要起来活动身体，避免
肌肉劳损；日常饮食要注意均衡营养，保
证钙的摄入量，同时多晒太阳，促进维
生素D的合成，让骨骼更加强健。

徐 骏作 （新华社发）

7月17日，在浙江省湖州市长兴县妇保院，孩子在医生的指导下参加对侧平衡康
复锻炼，矫正脊柱侧弯。 谭云俸摄 （人民视觉）

健康视线

七彩假期 情暖童心

本报北京电（陈渡归）日前，由健康
报、老年健康报主办的“关注多病共存，
守护银色健康”全国媒体沟通会在京举
行。多位专家、学会或协会代表深入交
流，共话老年人慢性病与感染性疾病关
系及预防管理。

“我国老年人普遍存在‘长寿不健康’
的问题。”国家老年医学中心主任、北京医
院原院长王建业介绍，我国老年人平均带
病生存时间近10年，由慢性疾病带来的死
因占比达90%。

与会专家介绍，老年人常同时存在
心脑血管疾病、呼吸系统疾病、糖尿病等
慢性疾病。随着年龄增长，免疫机能逐渐
衰减，老年人罹患如流感、肺炎球菌性疾
病、带状疱疹等感染性疾病的风险显著
增加，但公众对感染性疾病的认知有待
提升。《中国中老年常见感染性疾病预防
行动倡议暨认知调研结果》显示，中老年
人群（50 岁及以上）低估了自己患常见感
染性疾病的风险和危害。

专家表示，常见感染性疾病可通过预
防干预来规避风险。《我国老年人健康防
护倡议》提出，老年人要增强疫苗接种预
防疾病意识，主动接种流感疫苗、肺炎链
球菌疫苗和带状疱疹疫苗。清华大学第
一附属医院预防保健科主任刘兆秋建议，
老年人接种疫苗需要在专业医生指导下，
综合考虑自身身体状况，重点把握疫苗的
适用年龄、保护效力、禁忌证这三大“关键
词”，选择适合自己的疫苗。

“《中 国 防 治 慢 性 病 中 长 期 规 划
（2017—2025 年）》强调，要坚持预防为
主，促进全生命周期健康，为推进健康中
国建设奠定坚实基础。”中国老年保健协会副会长兼秘书长
俞华表示，对于老年人的健康问题，要遵循预防为主、综
合治理的理念，逐步提高老年人健康期望寿命。

第三届京津冀运河呼吸论坛举行
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本报电（申奇）近日，第三届京津冀运河呼吸论坛在河北省
秦皇岛市举行，该论坛由首都医科大学附属北京胸科医院、北京
围手术期医学研究会胸部疾病与呼吸危重症专委会共同主办。

“在京津冀三地呼吸学科领域，北京地区医疗资源相对丰
富，在学科建设、科技创新方面具备较高的水平。”北京胸科医
院呼吸与危重症医学科主任叶寰说，此次北京胸科医院牵头
联合北京协和医院、中日友好医院、北京朝阳医院等医院的
60余位专家，通过多方会话进行多学科的交流互动，搭建符
合京津冀区域诊疗需求的学科集群。

本次论坛围绕胸部疾病与呼吸危重症领域的热点问题，
汇聚国内呼吸、感染、重症医学等研究领域的专家及来自全
国各地的医疗卫生管理人员等，力求全面展示胸部疾病与呼吸
危重症领域的新知识、新观念和新技术，促进学术交流和合作。

“本论坛已成为京津冀呼吸医学专家的重要学术交流平
台。”叶寰表示，本次活动有助于提升区域内呼吸系统疾病的医
疗服务能力，“未来，京津冀有望成立三地呼吸疾病患者高效
双向转诊机制，造福更多尘肺病、慢阻肺、肺动脉高压等呼
吸系统常见疾病患者。”

北京胸科医院院长李晓北表示，未来，北京胸科医院、北
京协和医院、中日友好医院、北京朝阳医院等医院将联合津冀
两地，做好学科建设、人才培养，多措并举探索新的战略合作模
式，提升科技创新、成果转化落地的能力。

连日来，湖南省永州市道县返乡大学生和当地志愿者组成义务支教队伍前往边远乡村开展“七彩暑假·情暖童心”志愿服务活动，
通过开设绘画、唱歌、安全、学业辅导、体育活动等多元课程方式，关爱乡村孩子，陪伴他们快乐过暑假。

图为8月1日，在道县仙子脚镇黄田岗村，孩子们和志愿者一起跳绳。 蒋克青摄 （人民视觉）

老年人如何保持良好的身心状态
姜 涛

适度运动：适度的身体活动，如散步、太极拳、乒乓
球、广场舞等。适度的运动可以促进血液循环，释放压
力，改善心理状态。

健康饮食：保持健康饮食习惯，少食多餐，每日摄入适
量的水果、蔬菜、全谷物和优质蛋白质（如鱼类、豆类）。良
好的饮食习惯有助于维持身体健康，提升心理状态。

良好睡眠：老年人应保持规律的作息时间，尽量每天
保证足够的睡眠时间。建立稳定的作息习惯有助于提高
体能和精神状态。良好的睡眠还可以帮助恢复身体和心
理的能量，提升情绪和心情。

定期体检：由于老年期身体机能水平下降，身体各种
潜在的疾病风险上升，定期进行体检，及早发现疾病风
险并积极有效干预，能够防止疾病加重或恶化，提高老
年人晚年生活质量。

戒烟限酒：老年人应尽量避免烟草和过度饮酒对健康
造成的危害。戒烟和限制酒精摄入可以降低心脑血管疾
病和其他健康问题的风险。

情绪表达：鼓励老年人积极表达自己的情绪，可以通
过各种方式来释放负面情绪，如与亲友倾诉、写日记、
运动、书法绘画等。寻找适合自己的情绪宣泄方式，有
助于减轻压力和焦虑。

放松技巧：学习一些放松技巧，如深呼吸、渐进性肌
肉松弛法或冥想等。这些技巧有助于减轻焦虑和紧张情
绪，帮助老年人保持平静和放松的状态。

寻找支持：鼓励老年人寻找社交支持，与朋友、家人
或社区兴趣小组保持联系。通过与他人分享感受和经
历，可以得到情感上的支持和理解，减少孤独感。

关注积极事物：老年人可以通过关注积极的事物和体
验来提升情绪状态。培养乐观的心态，积极寻找生活中
的美好和快乐，以及感激和满足之处。

（作者为北京儿童医院顺义妇儿医院精神心理科副主
任医师）

7 月 26 日，在江苏省徐州市泉山区九如城养老中
心，老人在书画室静心创作。 郑思宇摄 （人民视觉）

肖 斌 受访者供图
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自主创新 加速“出海”

2020 年 2 月，四川省政府批复设立宜
宾三江新区。成立之初，三江新区地区生
产总值不足 200 亿元，规上工业总产值不
足 400 亿元。如今，三江新区全年规上工
业总产值突破千亿大关，达 1369亿元，增
加值增速达 50%，超全省 46.2 个百分点。
实现三江新区高质量发展的关键一招，就
在于坚持产业定乾坤。

6月1日凌晨，成都极米科技股份有限
公司董事长钟波在朋友圈分享了一则喜
讯，极米在多个电商平台销售业绩实现开
门红。半个多月前，极米科技发布了两项
重磅技术，以及搭载这两项全新技术的新
品，新技术发布即刻引发业界关注。喜人
的成绩并非一日之功，钟波表示，该技术
在两年前便启动研发。

“此次推出搭载超级混光技术的新品，
其中光学技术专利数量就有 200 多项，超
过 100 项都是发明专利，可以看出在底层
技术的创新上，取得了非常多的突破。”极
米光电运营总监桂文文介绍，2022 年，极
米科技投入研发的总费用达到 3.77 亿元，
研发费用占收入比重从 2021 年的 6.51%提
升至8.93%。

极米科技的制胜之道在于坚持自主研
发与创新。自 2018年一举打破国外品牌在
中国投影市场的垄断局面以来，极米已 4
年蝉联中国投影机市场出货量第一，产品
远销日本、美国等100多个国家和地区。

“目前极米科技总部在成都，负责国内
市场的主要业务；宜宾产业园是研发和制
造基地，企业还在深圳以及日本、美国和
德国设有办公室拓展海外业务。”钟波说，
极米不断补齐产业链条，优先选择成都本
地企业作为供应商，同时依托宜宾智慧工
厂提升片区辐射吸纳能力，以产业园模式
整合上下游供应链资源。

极米科技的“如鱼得水”，得益于宜宾
将科技创新作为高质量发展的第一动力。3
年来，三江新区以新型工业化为导向，扎
实推进制造业“双百”工程，注重搭建高
能级创新平台，吸引了众多科研机构和企
业落地，创新动能愈发澎湃：累计创建省
级以上研发平台 35个，推动动力电池、智
能终端、高端装备制造等主导产业从无到
有，2022 年分别实现产值约 700 亿元、
500 亿元、50 亿元，规上企业数量增至
189户。

实现出口市场大突破，是凯翼汽车在
这 3 年里的一张亮眼成绩单。“今年一季
度，我们实现了产量和销量的双增长。”凯
翼汽车党委委员、纪委书记曾辉介绍，其
中，今年一季度凯翼出口销量突破 6000
台，同比增长1.6倍，出口销量占比达六成
以上。

凯翼汽车自 2021年下半年正式开启国
际业务，目前已在欧洲、南美等众多地区
实现市场突破。三江新区成立 3 周年之
际，凯翼汽车也站在新的起点上。今年凯
翼汽车推出 3 款全新车型，从研发、设
计、生产制造都将是“宜宾造”。

“今年的总目标是实现汽车下线 10 万
台，其中出口 4 万台以上，再上一个新台
阶。”曾辉信心十足地说。

生态作笔 绿色为底

人民城市人民建，人民城市为人民。6
月 29日，站在即将完工的龙头山城市森林
公园的“三江之眼”，沿着三江新区党工委
委员、总规划师郭兵指着的方向望向三江

口，金沙江与岷江汇流，滚滚东流。漫步
长江边的公园，微风拂面，龙头山竹生态
文化公园以竹为景，移步换景；城市绿心
龙头山城市森林公园，正成为市民向往的
城市会客厅……

“我就住在竹文化公园附近，这个地方
打造得很美，比较宽阔，有景观，有玩乐
的地方，大人小孩都玩得开心。”市民陈恒
媛告诉记者。

目前，三江新区正以公园城市理念为
抓手，塑造大美公园城市形态，构建多层
级城市公园体系，彰显公园城市风貌特
色，让生活在这座公园城市的人，体会

“推窗见景、移步闻香”。
生态打底，宜宾绘制出绿色发展新画

卷。筑牢长江上游生态屏障，宜宾打响治
污减排“攻坚战”，降低农村地区面源污
染，提高中心城区城镇污水收集率……

“我们将持续加快长江生态保护与修复，
推动生态环境质量持续改善，守护好青山
绿水蓝天。”宜宾市生态环境局相关负责
人说。

目前，长江宜宾段 22个国省考核断面
地表水水质优良率达100%，长江干流水质
100%达地表水Ⅱ类标准及以上，创20年来
最好成绩。宜宾还建成近 80 公里生态廊
道，新增绿化面积150万亩。

在三江新区，除了公园场景与城市空
间相互融合的绿色生活，生产生活环境更
加绿色低碳。

搭载着四川时代动力电池的智轨畅通
行驶，城市环卫清扫车、重点景区内服务
车电动化率达到 100%、四川时代零碳工
厂、“碳大脑”建设等成果，皆是宜宾以推
动绿色低碳高质量发展为主线、坚持以新
产业引领新发展的生动场景缩影。

宜宾一直坚定不移地走生态优先、绿
色低碳的发展道路，建设生态优先绿色低
碳发展先行区。今年 6 月，以“绿色新动
力·世界新动能”为主题的 2023 世界动力
电池大会再次在宜宾举行，这已成为宜宾
面向全国、全球，引领新能源汽车和动力
电池产业绿色低碳高质量发展的平台和城
市名片。

筑景、成势、聚人、兴业，三江新区
正构建起“山水城产”互融共促的公园城
市生态发展新格局，推动形成绿色生产方
式和生活方式，提升居民获得感。

科教发力 汇聚人才

6 月 15 日，位于三江新区的宜宾大学
城科创城迎来首个重庆高校，西南大学宜
宾研究院正式开园，该研究院是由宜宾市

人民政府和西南大学合作共建的新型研发
机构，聚焦产教融合发展，助力宜宾市加
快建成川南省域经济副中心、成渝地区区
域科教中心。

时间拨回 2016年，宜宾开始建设大学
城和科创城 （简称“双城”），最初仅有 1
所本科院校和 1所高职院校、2.5万在校大
学生，科技和人才难以支撑宜宾产业转型
发展。短短几年，各大高校与宜宾签约紧
锣密鼓，各类科研院所纷至沓来。

如今，双城建设已初具规模，拥有 12
所高校、13 家科研机构和 2 个院士工作
站，在校大学生有望在今年突破 10 万人，

“十四五”期间宜宾还将新增 2 所高职院
校，高职师生将达 5 万人……这得益于宜
宾市大力实施“科教兴市、人才强市”战
略，按照“产学研用”一体化和教育链、
人才链、创新链、产业链“四链”融合
思路，在三江新区高起点、高标准、高
水平规划建设“双城”，让各类人才能够
在这一方发展热土上尽情地施展才华、
建功立业。

今年 3 月，四川宜宾职业技术学院的
宜宾燃面学院带着 3 个系列的燃面新产
品，与来自全国各地的营销商、经销商签
约，金额达到 9000余万元。两年前，在宜
宾燃面学院在成立之初，曾有人质疑：一
碗燃面能够支撑起一个学院？两年后的今
天，宜宾燃面学院带着产教融合的喜人成
果重回人们视野。

“目前，宜宾燃面学院新产品开发、产
业体系重塑、营销模式构建已经基本形成，
由宜宾燃面学院孵化的宜宾技状元燃面发
展有限公司也已经正式成立，技状元·宜宾
燃面系列产品正式与广大消费者见面了，
这说明我们的方向是正确的。”宜宾职业技
术学院党委书记林世全坦言。

随着“双城”建设的发展壮大，宜宾
吸纳和聚集了大量人才，如今，引进一个
人才、带来一个团队，兴起一个学科、带
动一个产业、形成一个集群，已成为宜宾

发展的常态。
2020 年 10 月，经过 4 年反复考察和对

接后，中国科学院院士、清华大学教授欧
阳明高将自己唯一的院士工作站设在宜
宾。2 年多来，欧阳明高院士工作站与宜
宾市、成渝地区、国内外新能源汽车产
学研单位紧密合作，推动宜宾以动力电
池为核心的新能源汽车全技术链和产业
链发展，取得了多项先进电池及数字化
成果，首个成果转化项目四川智锂换电
装备智造基地今年 6 月在三江新区投产，
填补了宜宾在换电装备研发制造环节的
空白，助力宜宾打造全国换电重卡产业
新高地。

2年多来，欧阳明高院士工作站团队规
模拓展到 170 余人，其中研发人员占比超
75%、博硕研究生60余人。“在欧阳明高院
士工作站，有许多机会与行业‘大咖’探
讨技术问题、寻求技术支持，极大拓宽了
年轻科研工作者的眼界。”从电子科技大学
博士毕业后，郝帅进入欧阳明高院士工作
站参与固态电池研究。他表示，选择在宜
宾发展，主要是看好宜宾的人才政策与动
力电池产业的发展潜力。

人才永远是创新的源头活水。为了让
更多人才愿意长期“留下来”，助力产业持
续发展，三江新区推出了一系列举措。

近年来，三江新区组建双城、高端人
才服务中心，推行“全天候”受理、专员
代办等服务措施，持续提升服务能力水
平。实施“人才绿卡”制度，推进人才安
居工程、K12 国际精品学校和高品质医院
建设等，在安居保障、子女入学、就业服
务、特设岗位、生活服务等方面提供优享
服务，大力营造乐业宜居新生态，为人才
提供优质生活保障，解决其后顾之忧，提
升人才的幸福感和获得感。

截至目前，三江新区已制发集金融、
交通、安居等 12 项功能于一体的“人才卡”
2089张，建成院士（专家）楼和人才公寓2337
套，全面营造人才发展优良生态。

新疆维吾尔自治区喀什地区英吉沙县位
于昆仑山北麓，塔里木盆地西缘。近年来，
英吉沙县培育壮大特色产业，成立各类专业
合作社，拓宽农民增收渠道，为乡村振兴增
添新动能。

订单统一管理

走进英吉沙县倩丽服装农民专业合作
社，记者见到工人们在生产车间忙碌着。

2019年，中交集团援建的倩丽服装农民
专业合作社正式成立。在合作社里，女工米
热班古丽·色麦尔练就了一手缝纫绝活。“我
小时候家里贫困，后来在党和政府的帮助下
脱了贫。现在我有了不错的收入，我们家的

生活越来越好了。”米热班古丽·色麦尔高兴
地说道。

倩丽服装农民专业合作社有各类纺织服
装加工机器设备 500 台。各合作分社在联社
总部的统一调配下实现订单集中管理、技术
统一培训、品质统一控制，年生产能力达
500万件。

合作社负责人谷志军对未来发展充满信
心。“倩丽服装农民专业合作社正计划进行股
份制改造，希望有朝一日能成为一家上市公
司。”谷志军说。

发展配套产业

在英吉沙县依格孜也尔乡，记者来到另
一家合作社——古丽克孜养殖农民专业合作
社。合作社养殖种类繁多，有牛、羊、鸽
子、火鸡等，其中最主要的是西蒙塔尔牛。

依格孜也尔乡党委书记穆振超向记者介
绍，2020年，合作社购买优质品种的西蒙塔
尔牛 69头，经过 2年的繁育养殖，目前合作
社已有300余头牛。

今年为了更好发展养殖产业，依格孜也

尔乡尤喀克霍伊拉一村利用闲置土地，发展
起了配套产业：种植青贮玉米70余亩，销售
给古丽克孜养殖农民专业合作社。合作社利
用青贮窖粉碎发酵、存储过冬饲料，降低养
牛的饲料成本。

“各类特色合作社叩开了村民的致富之
门。”穆振超说。

延伸产业链条

今年 6 月，位于英吉沙县英也尔乡荒地
村的舒特润奶制品农民专业合作社正式开业

运营。在加工车间内，只见原料乳预验收、
净乳、冷藏、杀菌、发酵等标准化制作流程
有序进行。

合作社负责人达伍提·萨迪尔说：“每天
早上农民把牛奶送过来，一天能收 400 公斤
牛奶，收完再进行酸牛奶过滤杀菌发酵等
程序。”

荒地村有养殖奶牛的传统，为进一步发
展奶牛养殖业，经市场调研、征求村民意
见，村两委依托“奶牛养殖+奶源供给+乳制
品加工”发展思路，与 8 名入股村民打造集
收购、加工、销售于一体的奶制品加工产业
链，筹集资金建设了占地 500 平方米的酸奶
加工厂，主要生产各种口味酸奶，促进养殖
业发展，延伸产业链。

合作社还吸纳了村民就业，并与县城
内各大商超签订长期供货协议，自开业以
来，舒特润“老酸奶”知名度和销量不断
提高。

记者手记▶▶▶
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四川宜宾三江新区：

产城融合 打造南向开放新高地
本报记者 张 帆 宋豪新

这是一片希望田野。在成渝地区双城经济圈建设中
探寻经济区和行政区适度分离，在改革创新中蹚出一条
新路。

这是一片开放热土。打造四川南向开放新高地，借力
西部陆海新通道建设高水平开发开放平台。

这是一片幸福家园。以人民为中心，促进产业与城市

融合发展、人口与产业协同集聚，加快打造高品质生活宜
居地。

风起三江，春潮涌动。设立3年来，四川首个省级新
区——宜宾三江新区交出了一份优异答卷：2022年，三
江新区GDP突破400亿元大关，3年跨越3个百亿元台阶，
连续3年增速保持20%以上。

新疆维吾尔自治区英吉沙县：

合作社叩开致富门
本报记者 陆培法

我的家乡四川省宜宾市是
川酒乃至中国白酒核心产区之
一 。 白 酒 产 业 链 接 一 二 三 产
业，带动了城乡居民就业和种
植户增收致富。

1982 年，五粮液酒厂首次
招考勾调学员，我和几十名员
工报了名。经过嗅觉、味觉、
视觉等多重感官测试考评，最
终仅有4人被录取，我就是其中
之一，我的职责就是把逾千年
的技艺和情怀坚定传递下去。

一名合格的白酒勾调师，
需要日复一日与上亿微生物反
复“较量”，在浩瀚如星海的酒
体世界中一点一点地摸索。我
在生产和研发一线，坚守了 40
多 年 ， 见 证 了 一 代 代 优 秀 白
酒 勾 调 师 在 这 里 成 长 ， 他 们
身 上 体 现 着 精 益 求 精 、 持 之
以 恒 、 爱 岗 敬 业 、 守 正 创 新
的工匠精神。

一名白酒勾调师的日常工
作，就是在仅占基酒万分之一
的调味酒中，找到香味组合最
佳的“黄金比例”——这正是
白酒酿造最关键的技术。这看
似机械简单的工作内容中，包
含了无数细节，如果一滴酒出
了错，整坛酒都将出现问题。

为 了 工 作 ， 一 些 必 要 的
“牺牲”是在所难免的。为了确
保味觉嗅觉的灵敏度，从业之初，我就给自己
定下了“三不”规矩：一不涂口红、二不用化
妆品、三不吃辛辣食物。即使是少油少盐的食
物，也要用白开水涮一遍再吃。这些生活习
惯，我整整坚持了40年。

传承千年白酒技艺，同样需要不断创新，
才能实现高质量发展。多年来，我参与“计算
机勾调专家系统”“低度酒研究”“双开高排酒
曲发酵室的设计与应用”“五粮液包包曲质量提
升技术研究及应用”等 10余项重大科研项目的
研究。值得一提的是，“计算机勾调专家系统”
开创了我国现代酿酒技术与传统工艺相结合的
新局面。

一代代五粮液人匠心不息，才让数千年的
酿造技艺得以传承不辍。因此，不断培养新一
代“工匠”是必要和紧迫的。传承工匠精神，
最重要的、最基本的就是要培育民族情怀、爱
国精神。

今后，我将继续用心用情守好传统工艺，
精益求精追求极致品质，最大化发挥“酿酒大
师工作室”“全国劳模工作室”作用，让更多一
线工人在推动高质量发展的征程中贡献力量。

（作者曹鸿英为党的二十大代表，五粮液集
团有限公司五零六车间党支部书记、车间主任
兼酒体设计中心主任）

坚
守
工
匠
精
神

传
承
千
年
技
艺

汇聚创新的青春力量
宋豪新

宜宾三江新区是一片汇聚了青春力量的热土。
3 年来，产城、产教、产才在这里深度融合，进一
步推动产业链、创新链、人才链和价值链释放更大
效益。

人才，永远是技术创新和城市发展的动力源。7
年前，宜宾只有 1 所本科院校和 1 所高职院校，如
今，12所一流高校、院士工作站以及创新中心陆续
入驻。

▶宜宾三江新区现代化
汽车生产线。

▼欧阳明高院士工作站
科研人员正在工作。

▼俯瞰宜宾三江新区。
（本文照片均为本报记者宋豪新摄）
▼▼俯瞰宜宾三江新区俯瞰宜宾三江新区。。

（（本文照片均为本报记者宋豪新摄本文照片均为本报记者宋豪新摄））



1111旅游天地
责编：朱金宜 邮箱：zjyrmrb@163.com

2023年8月3日 星期四

夏日当空，从北京来的游客杨耀
佳带着家人在长春进行了一次 City-
walk（译意为“城市漫步”），“这天气
一点也不热，长春绿化很棒，出来走
走感觉很舒适。”杨耀佳拿出手机，
打开天气软件，显示当日气温为 22
摄氏度。

正值暑期，全国多地气温持续攀
升，避暑游成为暑期旅游热门选择。吉
林省利用生态、气候等资源优势，在省
内多地打造消夏避暑消费新场景，擦
亮“清爽吉林·22℃的夏天”旅游品牌，
让游客同享夏日清凉与精彩。

城市消夏 精彩纷呈

“这是《人世间》里周秉坤的家！”
在长春水文化生态园，来自湖南的游
客李芳和家人来到电视剧《人世间》的
一处拍摄地打卡。“最近在各种社交媒
体上刷到东北的夏天很凉爽，一直很
心动。没想到这里都不用开空调，来这
里避暑没来错。”李芳说。

7月底，2023年空军航空开放活
动·长春航空展举行，吸引了全国多
地游客前来观赏，李芳一家人同样是

为此而来，“我们不仅看到震撼人心
的航空表演，还打卡了净月潭、南湖
公园、长影旧址博物馆等景点，品尝
了铁锅炖等东北美食。”李芳表示，
以往只知道东北的冬天很美，没想到
凉爽的夏季同样精彩。

“现做的锅包肉出锅咯！”“东北
特色甜品雪衣豆沙！”华灯初上，长
春市桂林路美食街夜市人头攒动，叫
卖声此起彼伏。浓香四溢的街头料
理、摊位前排起的长队以及满面笑容
的游客，彰显出长春“夜经济”的强
劲活力。

从长春市中心出发，驱车约 40
分钟即可到达净月潭国家森林公园。
不同于白日游园时骑行、划船、徒步
等活动，夜游净月潭可以乘坐星空缆
车缓缓而上，在莽莽林海上拉近与星
空的距离，尽享湖光山色的清凉意
境，感受宁静与闲适。

“精彩夜吉林”2023消夏演出季
让长春的夏夜更加多彩，连续 15 天
的 20 场文艺演出和 50 个非遗项目，
吸引超过 10 万市民游客来赴这场文
旅之约。展演活动还在部分商圈设置
分会场，让游客就近观演，促进商文

旅紧密融合。
丰富多彩的玩法，让吉林省消夏

避暑休闲旅游迅速升温。为迎接国内
外游客，吉林省已启动第七届消夏避
暑全民休闲季活动，陆续推出400余
项消夏避暑文旅活动，内容涵盖文
化、乡村、体育、美食、时尚等多个
领域。

纵情山野 亲近自然

恰逢周末，江苏南京的游客马女
士带着刚放暑假的弟弟到吉林消夏避
暑，早在规划行程时，“去长白山看
天池”就成为一家人共同的选择。

上午登顶长白山看湖面如镜的天
池，下午在林间徒步畅快呼吸，晚上
到露营地赏满天繁星……“在山水间
感受原生态的大自然很惬意，而且来
了之后才发现，原来在吉林，夏天进
行登山徒步竟然可以不出汗！”长白
山之行让马女士一家倍感惊喜。

不久前，在中国避暑旅游发展报
告发布会上，吉林长春、延边、长白
山、抚松、安图5地入选“2023避暑
旅游优选地”。吉林省不断挖掘打造

避暑旅游新亮点，让游客在吉林的灵
秀、壮丽、热情和清爽里畅享“清凉
一夏”。

青山环抱，山花烂漫。不同于冬
日的银装素裹，吉林省吉林市松花湖
滑雪度假区已换上了鲜艳多彩的“夏
装”，以全新面貌展现在游客眼前。

在这里，游客可以背上装备，拿
起登山杖，沿小路徒步向山顶进发，
一览松花湖美景，或是在山脚寻一处
草坪，与三五好友搭起帐篷露营，感
受凉风拂面。如今，“滑雪场里过夏
天”成为避暑休闲新选择。

“吉林省的滑雪场大都散落于长
白山脉的秀美群山中，我们以冰雪经
济向四季延伸为理念，积极推动各滑
雪场依托自身地貌、生态等优势，加
大反季旅游产品开发力度，打造休闲
旅游新品牌。”吉林省文化和旅游厅
副厅长陈思宇说。

随着“2023 吉林省消夏避暑自
驾精品线”的发布，不少自驾游爱好
者有了出游新选择。“我选择的是吉
林‘森’呼吸·吉林省山地康养游线
路，从长春市到通化市，再到白山
市。”长春市民赵晓伟带上妻儿和父
母，一路东行进入长白山脉，在茂密
山林中感受清凉舒爽。

与赵晓伟不同，河北游客李先
生选择来吉林后一路向西。乘坐高
铁到达查干湖站后，李先生便开始
驱车环湖游、泛舟赏荷花的查干湖
之旅。李先生将自己拍摄的查干湖
美景发在社交平台上，配文“夏日
查干湖湖光潋滟，水美鱼肥，野鸭
湾里芦苇飘荡，群鸟欢歌”，不一会
儿就赢得一串点赞：“真美！”“我也
想去查干湖看看！”

民俗风情 深度体验

从吉林市出发，乘高铁一个多小
时便可到达延边朝鲜族自治州延吉
市。“7 月，延吉西站每天到发旅客
超过3万人次，创下自2015年建站以
来暑期客流量新高。”延吉西站相关

负责人介绍。
晨 光 熹 微 ， 延 吉 的 “ 水 上 市

场”早市人声鼎沸，烟火气浓郁，
各式朝鲜族特色美食香气四溢。来自
北京的游客孙先生一手拿着打糕，一
手拎着米酒，在辣白菜摊前向商贩问
价。“以前只逛过夜市，第一次逛早市
感觉很棒！看着这么多朝鲜族美食，
我 想 多 买 一 些 带 回 北 京 给 家 人 品
尝。”孙先生说。

不远处的中国朝鲜族民俗园里，
青砖白瓦的亭台楼榭间，身着朝鲜族
民族服饰的游客往来穿梭，热闹非
凡。中国朝鲜族民俗园以“旅游+民
俗+体验”的形式，将民俗风情展示、
文化演艺体验、特色餐饮民宿、古朴
传统建筑等相互融合，成为游客感受
朝鲜族民俗文化的重要打卡地。

海兰江畔，和龙市东城镇光东村
里，不少游客排队体验制作打糕。

“村里 98%以上的村民都是朝鲜族，
我们在保留朝鲜族房屋特色的基础上
翻新建筑，打造特色民宿，吸引外地
游客观光。”延边光东朝鲜族民俗旅
游服务有限公司总经理杨丽娜说。近
年来，光东村依托民俗风情和绿色有
机大米品牌优势，建设集民俗旅游、

观光体验、风味餐饮于一体的现代农
村田园旅游新区。

一曲《万马奔腾》响起，马头琴
演奏与呼麦表演相互应和，浓郁的蒙
古族风情扑面而来。“中国马头琴之
乡”松原市前郭尔罗斯蒙古族自治县
组织多场文艺表演，歌曲、舞蹈、二
人转、四弦琴演奏、马头琴演奏等丰
富多彩的节目轮番上演，令观众眼前
一亮、拍手喝彩。“第一次在现场听
马 头 琴 演 奏 ， 旋 律 悠 扬 ， 非 常 好
听！”来自山东的游客段女士兴奋地
和朋友分享着自己的感受。

面对暑期旅游旺季，吉林省将继
续挖掘文旅消费新亮点，不断满足避
暑游、亲子游、毕业游等市场需求，
持续提升游客满意度。“清爽的吉林
大地正敞开胸怀，欢迎全国各地的游
客朋友走进吉林，共同畅享‘清爽吉
林·22℃的夏天’。”陈思宇说。

左图：吉林省长春市净月潭国家
森林公园湖面如镜。

下图：吉林省延边朝鲜族自治州
延吉市的中国朝鲜族民俗园里，身着
朝鲜族民族服饰的游客络绎不绝。

本文图片均由吉林省文化和旅游
信息中心提供

吉林：“22℃的夏天”好歇暑
本报记者 郑智文
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仲英诉你、宋云峰法定继承纠纷一案，现依法向你公告送达起诉书副本、相关证据材
料及开庭传票。自公告之日起满3个月即视为送达。提出答辩状的期限和举证期
限均为公告期满后30日内，并定于举证（答辩）期满后第三日上午9时（遇法定节假
日顺延）在本院北区第三法庭公开开庭审理此案，逾期不到庭，本院将依法缺席
判决。
北京市东城区人民法院公告 苏金象：本院受理（2023）京0101民初5203号原告
中国银行股份有限公司北京市分行诉你信用卡纠纷一案，现依法向你公告送达起诉
状副本、证据及开庭传票。自公告之日起经过3个月，即视为送达。提出答辩状和
举证的期限均为公告期满后30日内，并定于举证期满后次日上午9时（遇法定节假
日顺延），在本院北区第十八法庭开庭审理。逾期本院将依法缺席裁判。

中华人民共和国北京知识产权法院公告 中国浦发股份有限公司：本院受理的（2020）
京73行初17531号原告张宜拱诉被告中华人民共和国国家知识产权局、第三人中国
浦发股份有限公司商标权撤销复审行政纠纷案。现依法向你方公告送达一审行政
判决书。判决内容如下：一、撤销被告中华人民共和国国家知识产权局作出的商评
字［2020］第238024号关于第3438174号“大唐DATANG”商标撤销复审决定；二、被
告中华人民共和国国家知识产权局就第三人中国浦发股份有限公司针对第
3438174号“大唐DATANG”商标提出的撤销复审申请重新作出决定。案件受理费
人民币一百元，由原告张宜拱负担（已交纳）。现依法向你方公告送达判决书及上诉
状。上述材料自发出公告之日起经过三个月即视为送达，如不服本判决，请在公告
送达期满之日后的三十日内提交上诉状及副本，并交纳上诉费用人民币100元。

2023年4月15日
北京市丰台区人民法院公告 （2022）京 0106民初 7814号 李硕：本院受理原告
李霖诉被告李仿及你遗嘱继承纠纷一案，现依法向你公告送达本院（2022）京0106
民初7814号民事判决书。限你自公告之日起三个月内来本院方庄人民法庭领取判
决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在公告期满之日起30日内向本院递交上
诉状及副本，上诉于北京市第二中级人民法院。逾期本判决即发生法律效力。
北京市丰台区人民法院公告 （2022）京0106民初7917号 刘建强：本院受理原
告赵连利诉被告刘凤翔、刘建中、刘建国及你房屋买卖合同纠纷一案，现依法向
你公告送达本院（2022）京0106民初7917号民事判决书。限你自公告之日起三个
月内来本院方庄人民法庭领取判决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在公
告期满之日起30日内向本院递交上诉状及副本，上诉于北京市第二中级人民法
院。逾期本判决即发生法律效力。
北京市高级人民法院公告 德国旭勒厨具有限公司：本院受理蒂吉洛克亚洲有
限公司诉国家知识产权局与你因商标权撤销复审行政纠纷上诉一案。你作为原审
当事人参加诉讼。现依法向你公告送达本院（2023）京行终5024号案件当事人须
知、廉政监督卡、证据等相关材料。自本公告发布之日起经过三个月即视为送达。
中华人民共和国浙江省温州市鹿城区人民法院公告 （2023）浙0302民初6173号
胡平（护照号：146271654）：本院受理原告胡金标诉被告胡勤、胡平，第三人陈义肖
遗嘱继承纠纷一案，因无法与你取得联系，依照《中华人民共和国民事诉讼法》第
二百七十四条第（八）项的规定，现依法向你公告送达起诉状副本、证据副本、应
诉通知书、举证通知书、诉讼须知、审判组织告知书及开庭传票等，自发出本公告
之日起经过三个月即视为送达。提出答辩状的期限和举证期限分别为公告送达
期满后的三十日内，并定于 2023年 12月 18日 14时 30分在本院东郊人民法庭第
一审判庭公开开庭进行审理，逾期将依法缺席裁判。
北京市高级人民法院公告 意卡国际公司：本院受理普拉达有限公司诉国家知
识产权局与你公司因商标权撤销复审行政纠纷一案，现依法向你公司公告送达
本院（2023）京行终5391号案件当事人须知等相关材料。自本公告发布之日起经
过3个月即视为送达，提出答辩状的期限为公告期满后30日内。
中华人民共和国北京市朝阳区人民法院公告 马建校、马一儒：本院受理北京市
东郊农场有限公司诉被告马建校、马一儒排除妨害纠纷一案，现依法向你们公告
送达起诉状副本、原告提交的证据及开庭传票。自公告之日起满三个月即视为
送达。提出答辩状的期限为公告送达期满后次日起三十日内。本案定于2023年
12 月 6 日上午 9 时在本院奥运村法庭第六法庭开庭进行审理，届时举证期限截
止，逾期将依法缺席判决。
中华人民共和国北京知识产权法院公告 摩根品牌管理有限公司（MORGAN
BRAND MANAGELIMITED）：本院受理原告福山黑醋株式会社诉被告中华人
民共和国国家知识产权局、第三人摩根品牌管理有限公司（MORGAN BRAND
MANAGELIMITED）商标撤销复审决定行政纠纷一案，已经审理终结。现依法
向你方公告送达（2020）京73行初16418号判决书，本院判决如下：一、撤销被告中
华人民共和国国家知识产权局作出的商评字［2020］第185984号关于第10585216
号“桷志田 Kakuida”商标撤销复审决定；二、被告中华人民共和国国家知识产权
局针对原告福山黑醋株式会社就第10585216号“桷志田 Kakuida”商标提出的撤
销复审申请重新作出决定。案件受理费人民币一百元，由被告中华人民共和国
国家知识产权局负担（于本判决生效后七日内交纳）。该判决自发出本公告之日
起经过三个月即视为送达。如不服本判决，原告福山黑醋株式会社、第三人摩根
品牌管理有限公司可于本判决书送达之日起三十日内，被告中华人民共和国国
家知识产权局可于本判决书送达之日起十五日内向本院递交上诉状及副本，并交纳
上诉案件受理费人民币一百元，上诉于中华人民共和国北京市高级人民法院。
北京市高级人民法院公告 乌尔斯特罗特冶金有限公司：本院受理欧意贸易发
展（香港）有限公司诉国家知识产权局与你因商标权撤销复审行政纠纷一案，现依法
向你公告送达本院（2023）京行终5693号案件当事人须知、廉政监督卡等相关材料。自
本公告发布之日起3个月即视为送达，提出答辩状的期限为公告期满后30日内。
北京市高级人民法院公告 仕凯帕斯坎迪有限公司：本院受理国家知识产权局
诉拉果脯有限公司与你公司因商标行政纠纷上诉一案，你公司作为原审第三人参
加诉讼。现依法向你公司公告送达本院（2023）京行终1655号应诉通知书、当事人须
知、合议庭组成人员告知书等材料。自本公告发布之日起经过3个月即视为送达。
中华人民共和国北京知识产权法院公告 阿·汉密尔顿有限责任公司：本院受理
的（2021）京73行初7062号原告吴雪峰诉被告中华人民共和国国家知识产权局、
第三人阿·汉密尔顿有限责任公司商标权撤销复审行政纠纷一案，现已审理终
结。现依法向你方公告送达（2021）京73行初7062号行政判决书，判决内容如下：
驳回原告吴雪峰的诉讼请求。案件受理费人民币一百元，由原告吴雪峰负担（已
交纳）。上述材料自发出公告之日起经过三个月即视为送达。如不服本判决，应
在本判决书送达之日起三十日内，向本院提交上诉状及副本，并预交上诉案件受
理费人民币一百元，上诉于中华人民共和国北京市高级人民法院。本案原告吴
雪峰已经在法定期限内提起上诉，上述材料自发出公告之日起经过三个月即视
为送达。提出答辩状的期限为公告期满后三十日内。
北京知识产权法院公告 申克罗泰克有限公司（SCHENCK ROTEC GMBH）：
本院已审结原告广东小天才科技有限公司诉被告国家知识产权局、第三人申克
罗泰克有限公司（SCHENCK ROTEC GMBH）商标权撤销复审行政纠纷一案，
现依法向你公告送达（2021）京73行初6134号行政判决书。判决内容如下：一、撤
销被告中华人民共和国国家知识产权局作出的商评字［2021］第 43016号关于国
际注册第1230005号“CIVO”商标撤销复审决定；二、被告中华人民共和国国家知
识产权局就原告广东小天才科技有限公司针对国际注册第1230005号“CIVO”商
标提出的撤销复审申请重新作出决定。案件受理费人民币100元，由被告中华人
民共和国国家知识产权局负担（于本判决生效后七日内交纳）。公告费人民币
2700元及翻译费人民币1452元由原告广东小天才科技有限公司负担（已交纳）。
如不服本判决，原告广东小天才科技有限公司、被告中华人民共和国国家知识产
权 局 可 于 本 判 决 书 送 达 之 日 起 十 五 日 内 ，第 三 人 申 克 罗 泰 克 有 限 公 司

（SCHENCK ROTEC GMBH）可于本判决书送达之日起三十日内，向本院递交
上诉状及副本，并交纳上诉案件受理费人民币100元，上诉于中华人民共和国北
京市高级人民法院。上述判决自发出本公告之日起经过九十日即视为送达。
中华人民共和国北京市朝阳区人民法院公告 陈晨：本院受理原告郑荷枫与陈
晨离婚纠纷一案，现依法向你方公告送达起诉状副本、原告提交的证据及开庭传
票，自公告之日起满三个月即视为送达。提出答辩状的期限和举证期限为公告
送达期满后次日起三十日内。本案定于2024年6月18日上午9时在北京市朝阳
区人民法院奥运村法庭第九法庭公开开庭审理，逾期将依法缺席判决。

北京市海淀区人民法院公告 何可东：本院受理原告黄力红起诉被告何可东离
婚纠纷一案，现依法向你公告送达起诉书副本、应诉通知书、举证通知书、证据材
料、廉政监督卡及开庭传票。原告的诉讼请求如下：判令原、被告离婚。自公告
之日起经过三个月即视为送达，公告期满后三十日内为答辩期。你应当自应诉
通知书送达之日起三十日内向本院提交证据，在举证期限内不提交的，视为放弃
举证权利。本院定于举证期满后的第三日上午9时（遇节假日顺延）开庭，地点东
2-21法庭。逾期本院将依法缺席判决。
北京市海淀区人民法院公告 林民华：本院受理原告林慧彦、林秉璘、林铮莹、
KRISTANTO LIMARTA（中文名：林民伟）、LAM FEI MAN（中文名：林慧敏）、
WAI-PENG LAM（中文名：林慧萍）诉被告林民华、林慧丽继承纠纷一案，现依
法向你公告送达起诉书副本、应诉通知书、开庭传票、合议庭组成人员通知书等
诉讼材料。原告的诉讼请求如下：1.请求判令位于北京市海淀区花园村华侨公寓
1楼（幢）号1-42号房屋归原告继承，其中林秉璘、林铮莹每人继承1/28的份额，
其余原告每人均继承1/14的份额；2.请求判令被告支付原告每人北京市海淀区花
园村华侨公寓1楼（幢）号1-42号房屋的租金收益（自2018年1月23日陈瑞梅去
世后起按照每月1万元租金标准计算至判决生效之日）；3.案件受理费、公告费由
被告承担。自公告之日起经过三个月即视为送达，公告期满后三十日内为答辩
期。你应当自应诉通知书送达之日起三十日内向本院提交证据，在举证期限内
不提交的，视为放弃举证权利。本院定于举证期满后的第一日上午9时30分（遇
节假日顺延）开庭，地点东2-19法庭。逾期本院将依法缺席判决。
北京市朝阳区人民法院公告 布雷顿·麦肯齐·尼克斯（BRAYTON MACKENZIE
NIX）：本 院 受 理 原 告 祁 芳 宇 与 被 告 布 雷 顿·麦 肯 齐·尼 克 斯（BRAYTON
MACKENZIE NIX）离婚纠纷一案，现依法向你公告送达（2023）京 0105 民初
17477号民事判决书。限你自公告之日起3个月内来北京市朝阳区人民法院奥运
村法庭第九法庭领取民事判决书，逾期即视为送达。如不服本判决，可在公告期
满之日起 30 日内向本院递交上诉状及副本，上诉于北京市第三中级人民法院。
逾期本判决即发生法律效力。
广东省广州市海珠区人民法院公告 刘金灵［男，中国香港居民，身份证件号：
M126468（6）］：本院审理原告王长河与被告刘金灵民间借贷纠纷一案［案号：（2023）
粤0105民初8569号］，原告起诉要求：一、被告向原告偿还贷款本金240000元，并向
原告支付逾期还款利息（利息以240000元为基数，以中国人民银行授权全国银行间
同业拆借中心公布的一年期LPR利率的四倍计算，从2021年12月1日计算至被告
清偿之日止）；二、本案的诉讼费由被告承担。因你下落不明，无法送达，现依法向你
公告送达起诉状副本、证据副本、应诉通知书、举证通知书及开庭传票等应诉材料。
限你自公告之日起90日内来本院领取上述诉讼材料，逾期则视为送达；提出答辩状
的期限为公告期满后的30日内，举证期限为答辩期满后的15日内。本案开庭时间
定于2023年12月29日9时15分在本院第21法庭A511公开开庭审理，如届时你未
到庭参加诉讼，本院将依法缺席审判，并在广州日报大洋网公告送达裁判文书。
中华人民共和国安徽省宿松县人民法院公告 阮氏秋红：本院受理原告陈中立
诉你离婚纠纷一案，已审理终结。由于本院通过直接送达以及其他送达方式
均无法向你送达，现依法向你公告送达（2021）皖0826民初6684号民事判决书。
判决自公告之日起满三个月视为送达。如不服本判决，可在公告期满后 30
日内向本院递交上诉状及副本，上诉于安徽省安庆市中级人民法院，逾期即发生
法律效力。
中华人民共和国安徽省宿松县人民法院公告 洪氏翠娇：本院受理原告柴先龙
诉你离婚纠纷一案，已审理终结。由于本院通过直接送达以及其他送达方式
均无法向你送达，现依法向你公告送达（2022）皖 0826 民初 1169 号民事判决
书。判决自公告之日起满三个月视为送达。如不服本判决，可在公告期满后
30 日内向本院递交上诉状及副本，上诉于安徽省安庆市中级人民法院，逾期即发生
法律效力。
广西壮族自治区北海市中级人民法院公告 （2022）桂05民初95号 香港安华投
资有限公司：本院受理原告北海市钦北铁路建设开发有限公司与被告香港安华
投资有限公司及第三人北海恒安仓储有限公司股权转让纠纷一案，因你公司下
落不明，现依法向你公司公告送达起诉状副本、传票、举证通知书、应诉通知书、
合议庭组成人员通知、申请审委会委员回避权利告知书、诉讼权利义务告知书、
证据等文书材料。自本公告发出之日起90日内来本院领取以上文书材料，逾期
即视为送达。提交答辩状的期限及举证期限均为公告期满之日起30日内，并定
于举证期限满后第三日上午九点整在本院B区三楼第十三审判庭进行开庭审理，
逾期将依法缺席审判。
山东省海阳市人民法院公告 孙俊岩：本院受理郑艳娣与你离婚后财产纠纷一
案，现依法向你公告送达（2023）鲁0687民初2326号起诉状副本、应诉通知书、举
证通知书、合议庭组成人员通知书及开庭传票。自公告之日起经过90日即视为
送达。提出答辩状和举证的期限为公告期满后30日内。定于举证（答辩）期满后
第3日14时（遇法定节假日顺延）在本院东村法庭（海阳市海阳路146号）开庭审
理，逾期将依法缺席裁判。
山东省海阳市人民法院公告 孙俊岩：本院受理孙郑宏与你抚养费纠纷一案，现依
法向你公告送达（2023）鲁0687民初2327号起诉状副本、应诉通知书、举证通知书、
合议庭组成人员通知书及开庭传票。自公告之日起经过90日即视为送达。提出答
辩状和举证的期限为公告期满后30日内。定于举证（答辩）期满后第3日9时（遇法
定节假日顺延）在东村法庭（海阳市海阳路146号）开庭审理，逾期将依法缺席裁判。
河北省容城县人民法院公告 LI YAO（曾用名：李尧）：原审原告何占元、任建国
与原审被告保定市宏孚房地产开发有限责任公司、LI YAO、再审被告李朝英（又
名李超英）民间借贷纠纷再审一案已审理终结。现依法向你公告送达（2022）冀
0629民再2号民事判决书、民事裁定书。自公告之日起三个月内来本院领取民事
判决书、民事裁定书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在公告期满30日内，向
本院递交上诉状及副本，也可以向中华人民共和国河北雄安新区中级人民法院
在线提交上诉状，上诉于中华人民共和国河北雄安新区中级人民法院。逾期本
判决即发生法律效力。
山东省烟台市芝罘区人民法院公告 （2023）鲁0602民初4913号 陈维东：本院
受理原告纪韶辉诉你民间借贷纠纷一案，因本院无法直接向你送达法律文书，现
依法向你公告送达民事起诉状副本、应诉通知书、举证通知书及开庭传票。原告
向本院提出诉讼请求：判令你偿还原告借款本金20000美元，并自2018年1月1日
起至实际履行之日止按年利率3.85%向原告计付利息。自公告发出之日起，经过
90日即视为送达。提出答辩状和举证期限分别为公告期满后的15日和30日内，
并定于举证期满后的第3日9时（遇法定假日顺延）在本院只楚法庭第一审判庭公
开审理，逾期将依法缺席判决。
中华人民共和国山东省烟台市中级人民法院公告 金灿：本院受理原告吕万光
诉被告金灿、朴成泽、金龙合伙合同纠纷一案，现依法向你公告送达起诉状、应诉
通知书、举证通知书、合议庭组成人员通知书、开庭传票。自公告之日起经过
三个月即视为送达，提出答辩状的期限和举证期限为公告期满后 30 日，并定
于 2023 年 12 月 4 日 14 时在本院第二审判庭公开开庭审理此案，逾期将依法缺
席判决。
四川省江油市人民法院公告 CHAU BICH TIEN（身份证件号：06079386）：本
院受理（2022）川0781民初5509号原告李天刚与你离婚纠纷一案，原告诉请：1.判
令原告与被告离婚；2.诉讼费由原告承担。因你下落不明，现依法向你公告送达
起诉状副本、开庭传票、应诉通知书、举证通知书、权利义务告知书、廉政监督卡

等应诉文书。自公告之日起，经过3个月即视为送达，提出答辩状和举证期限均
为公告期满后次日起30日内，并定于举证期满后次日10时（节假日顺延）在本院
二郎庙人民法庭第一审判庭开庭审理，逾期将依法缺席审理、裁判。
湖北省武汉市江岸区人民法院公告 贺红旗：本院受理刘小运诉罗汉斌、贺红
旗、湖北鑫能燃气发展有限公司民间借贷纠纷一案，现依法向你公告送达民事起
诉状、证据、应诉通知书、举证通知书、开庭传票等法律文书，本公告自发出之日
起经过3个月即视为送达。答辩、举证期均为送达期满后的30日内，并定于举证
期满后第3日上午9时（遇法定休假日顺延）在本院大智人民法庭公开开庭审理，
逾期将依法缺席判决。
湖 北 省 武 汉 市 武 昌 区 人 民 法 院 公 告 刘 福 安（ 公 民 身 份 号 码 ：
420106196111031256）：本院受理原告龙汉宾诉被告刘福安追偿权纠纷一案，现依
法向你公告送达（2023）鄂 0106 民初 8696 号起诉状副本、应诉通知书、举证通知
书、开庭传票。自公告之日起3个月，即视为送达。提出答辩状和举证的期限均
为公告期满后的 30日内。并定于举证期满后第三日上午 9时（遇法定休假日顺
延）在本院白沙洲人民法庭开庭审理，逾期将依法缺席裁判。
湖 北 省 武 汉 市 武 昌 区 人 民 法 院 公 告 刘 福 安（ 公 民 身 份 号 码 ：
420106196111031256）：本院受理原告龙汉宾诉被告刘福安民间借贷纠纷一案，现
依法向你公告送达（2023）鄂0106民初8695号起诉状副本、应诉通知书、举证通知
书、开庭传票。自公告之日起3个月，即视为送达。提出答辩状和举证的期限均
为公告期满后的 30日内。并定于举证期满后第三日上午 9时（遇法定休假日顺
延）在本院白沙洲人民法庭开庭审理，逾期将依法缺席裁判。
湖北省武汉市中级人民法院公告 黄燕芳：本院受理（2022）鄂01民初749号原告
武汉众邦银行股份有限公司诉被告江苏闽江矿业有限公司、如皋市明畅石英砂
提炼科技有限公司、黄燕芳、施云良、翁建英、施路明金融借款合同纠纷一案，现
依法向你公告送达本院（2022）鄂01民初749号民事判决，判决主文：一、被告江苏
闽江矿业有限公司于本判决生效之日起十日内向原告武汉众邦银行股份有限公
司偿还借款本金 26499993.54元及利息（期内利息以本金 26499993.54元为基数，
按 年 利 率 9.9%自 2022 年 1 月 21 日 起 计 算 至 2022 年 4 月 20 日 止 的 金 额 为
643710.40元。罚息以实际未偿还本金为基数，按年利率14.85%自2022年4月21
日起计算至债务实际清偿之日止；复利以实际未支付的期内利息为基数，按年利
率14.85%自2022年1月21日起计算至债务实际清偿之日止）；二、原告武汉众邦
银行股份有限公司对（06820666）股质登记设字［2018］第11020001号股权出质设
立登记通知书项下，被告如皋市明畅石英砂提炼科技有限公司出质的江苏闽江
矿业有限公司190244145.96元股权拍卖、变卖所得的价款对上述第一项确定的债
权享有优先受偿的权利；三、原告武汉众邦银行股份有限公司对（06820666）股质
登记设字［2018］第 11020002号股权出质设立登记通知书项下，被告黄燕芳出质
的江苏闽江矿业有限公司1921658.04元股权拍卖、变卖所得的价款对第一项确定
的债权享有优先受偿的权利；四、被告施云良、翁建英、施路明对上述第一项确定
的全部债务承担连带清偿责任。如果未按本判决指定的期间履行给付金钱义
务，应当依照《中华人民共和国民事诉讼法》第二百六十条之规定，加倍支付迟延
履行期间的债务利息。本案案件受理费 176474元、公告费 2800元、保全费 5000
元，由被告江苏闽江矿业有限公司、如皋市明畅石英砂提炼科技有限公司、黄燕
芳、施云良、翁建英、施路明负担。如不服本判决，武汉众邦银行股份有限公司、
江苏闽江矿业有限公司、如皋市明畅石英砂提炼科技有限公司、施云良、翁建英、
施路明可在判决书送达之日起十五日内，黄燕芳可在判决书送达之日起三十日
内，按照对方当事人的人数提出副本，上诉于湖北省高级人民法院。自发出公告
之日起经过90日即视为送达。
湖北省武汉市中级人民法院公告 Newport Laboratories，Inc.：本院已受理原告国
药集团动物保健股份有限公司诉被告武汉亚博特动物健康管理有限公司、第三
人 Newport Laboratories，Inc.、亚卫畜牧新技术（广州）有限公司公司解散纠纷一
案，案号为（2021）鄂01民初1099号。现依法向你公告送达本案的民事判决书，判
决如下：解散被告武汉亚博特动物健康管理有限公司。本案案件受理费100元，
由被告武汉亚博特动物健康管理有限公司负担。如不服本判决，原告国药集团
动物保健股份有限公司、被告武汉亚博特动物健康管理有限公司、第三人亚卫畜
牧新技术（广州）有限公司可以在判决书送达之日起十五日内、第三人 Newport
Laboratories，Inc.可以在判决书送达之日起三十日内，向本院递交上诉状，并按照对
方当事人的人数提出副本，上诉于中华人民共和国湖北省高级人民法院。自公告之
日起3个月内来本院领取民事判决书，逾期则视为送达，本判决即发生法律效力。
安徽省东至县人民法院公告 （2023）皖1721民初785号 TONG THI THU（宋
氏秋）：本院受理原告李涛诉你离婚纠纷一案，现已审理终结。现依法向你公告
送达本院（2023）皖1721民初785号民事判决书，判决内容：准予原告李涛与被告
TONG THI THU（宋氏秋）离婚。你应自公告之日起三个月内来本院领取民事
判决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在判决书送达之日起30日内向本院
递交上诉状，并按对方当事人的人数提出副本，上诉于中华人民共和国安徽省池
州市中级人民法院，逾期本判决即发生法律效力。
河 南 省 开 封 市 禹 王 台 区 人 民 法 院 公 告 林 建 剑（ 身 份 证 号 ：
350127197211176194）：本院受理原审原告刘强诉你房屋买卖合同纠纷再审一案，
现向你公告送达（2023）豫0205民再1号民事判决书及刘强上诉状。自公告之日
三个月内来本院领取判决书及上诉状，逾期视为送达。如不服本判决，在公告期
满后15日内，向本院递交上诉状及副本，上诉于开封市中级人民法院。
山东省济南市市中区人民法院公告 （2023）鲁0103民初722号 赵振伟、田然：
本院受理原告黄秀红诉你们民间借贷纠纷一案已审理终结，现依法向你们公告
送达本院（2023）鲁0103民初722号民事判决书。限你们自公告之日起90日内来
本院领取民事判决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在公告期满之日起30
日内，向本院递交上诉状及副本，上诉于山东省济南市中级人民法院。逾期本判
决即发生法律效力。
吉林省安图县人民法院公告 南宫在笔：本院受理原告李明子诉被告南宫在笔
离婚纠纷一案，已审理终结。因其他方式无法向你送达（2023）吉2426民初951号
民事判决书，故现依法向你公告送达。判决如下：准予原告李明子与被告南宫在
笔离婚。案件受理费300元，由原告李明子负担。限你自公告之日起30日之内来
本院领取民事判决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可在公告期满之日起15
日内向本院递交上诉状，并按对方当事人的人数提出副本，上诉于吉林省延边朝
鲜族自治州中级人民法院。逾期未上诉的，本判决即发生法律效力。
辽宁省丹东市振安区人民法院公告 纪雅琳：本院受理中国建设银行股份有限
公司丹东分行诉你、丹东永同昌建设发展有限公司金融借款合同纠纷一案，现已
审理终结。现依法向你公告送达本院（2023）辽0604民初32号民事判决书，限你
自公告之日起三个月内来本院领取判决书，逾期则视为送达。如不服本判决，可
在公告期满之日起30日内向本院递交上诉状及副本，上诉于辽宁省丹东市中级
人民法院。
湖北省武汉市中级人民法院公告 梁积权：本院受理原告张筱慧与被告西藏林
芝福源投资有限公司、湖北珩生五洲建材股份有限公司、湖北珩生投资有限公
司、武汉冰晶房地产开发有限公司、韦莺、张晶、梁积权、景云、张化冰案外人执行
异议之诉一案，已审理终结。现依法向你公告送达（2022）鄂01民初1849号民事
判决书和民事上诉状。自公告之日起三个月内来本院领取民事判决书，逾期即
视为送达。如不服本判决，梁积权可在公告期满后三十日内向本院递交上诉状
及副本，上诉于湖北省高级人民法院。
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◎创作谈

溯源体育美术

公元前 776 年，古希腊人为纪念奥林匹亚神，
组织体育竞技活动，成为奥林匹克运动会的起源。
今天，我们仍然能够在古希腊的陶瓶上看到描绘体
育运动的精彩画面。更具艺术表现力的，是古希腊
和古罗马时期的雕塑作品《掷铁饼者》《刮汗污的运
动员》《拭垢者》等。

在中国古代美术作品中，描绘体育运动的画面
较少。随着现代体育理念传入中国，表现体育运动
休闲的画作逐渐增加。萧淑芳的油画 《北海溜冰》、
艾中信的油画《滑冰》，都从一个侧面体现了体育运
动与休闲娱乐相结合的观念。

在延安地区，1941年，版画家刘岘创作了一件
珍贵的木刻作品 《延河溜冰》。作品在不足 10 厘米
见方的尺幅中，刻画了20个姿态各异、形象生动的
人物，描绘了冬季延河上军民滑冰的欢乐场景，展
现了延安在生产和抗战之外，休闲放松的一幕。据
曾在延安生活的美国医生马海德回忆，延安开展的
体育运动项目很多，有篮球、排球、乒乓球、田
径、集体操、举重、游泳、爬山、滑冰，甚至还有
网球。只是鲜有美术作品直接描绘这些画面。

随着中国健儿在国际体育赛场上取得优异成
绩，美术家们开始聚焦体育运动。1965年，刘秉礼
创作了宣传画 《心怀祖国 放眼世界》，展现了中国
女乒乓球运动员登上世界锦标赛最高领奖台的场
景。画面中，女乒运动员朝气勃勃，坚定自信，笑
容灿烂，背景上高高飘扬的五星红旗和飞翔的和平
鸽，体现了中国运动健儿为国争光的喜悦和胸怀世
界的气魄。

凝聚精神气象

20世纪80年代以来，中国运动健儿积极参加国
际体育赛事，尤其是中国女排姑娘顽强拼搏的精
神，赢得了大家的尊重，也使体育成为中国人民在
世界舞台上展示形象的重要窗口。徐启雄、田金铎
等美术家，受到时代情感的激发，创作了一批表现
体育运动的佳作，表现了中国人民满怀豪情走向世
界、开拓创新的精神。

以中国女排姑娘“五连冠”为题，出现了徐启
雄创作的中国画《决战之前》，以及李慕白、金雪尘
创作的年画《女排夺魁》等佳作。《决战之前》视角
新颖，画面着力描绘女排姑娘们在决战前抚掌、相
互鼓励的情景，表现了她们必胜的信念。《女排夺
魁》 则聚焦胸前佩戴奖牌、手捧奖杯上台领奖的女
排队员。李慕白和金雪尘是生活在上海的老月份牌
画家，他们用细腻的笔法擦染出人物柔细的肤色，
非常逼真。画中的女排运动员形象并非来自真实队
员的写生，而是对整个中国女排姑娘精神气的提炼
与再造。

表现体育竞技，雕塑的形式感具有显著的特
点。1985年，田金铎创作出富有时代象征意义的雕
塑作品《走向世界》。为了表现女竞走运动员最具动
感和力量感的瞬间，作者充分发挥抽象艺术的创造
力，在艺术语言和形式上吸收了西方现代主义手
法，整体的块面结构极具形式美，并把底座处理成

“0”字形，既表现了竞走姑娘步履的轻灵，又象征
着中国在奥运赛场上“零的突破”。1989 年，俞畅
创作的雕塑《挑战》，则刻画了一位残奥会上的铁饼
运动员。作品中，运动员旋转着身体摆动铁饼，定
格正准备投掷出去的瞬间。相较于田金铎雕塑作品
形态的流畅，俞畅则是让运动员的身体处于最紧
张、力量即将释放的那一刻，扭转、倾斜，惊心动
魄，运动员身体的肌肉紧绷着，突出的线条正好成

为块面空间分割的轮廓线，极富视觉张力。1993
年，李象群创作的雕塑《永恒的运转》，塑造了女铁
饼运动员旋转身体的形态，也象征着时间的永恒，
契合着生命不息的意涵。

还有作品聚焦中国人挑战极限、攀登珠穆朗玛
峰的事迹，比如黎明创作的雕塑《崛起》，表现的是
1988年中国、日本和尼泊尔三国登山队双跨珠峰的
时刻；2009年，冯杰根据1960年中国登山队首次登
顶珠峰的历史，创作了油画《征服珠峰》。这两件作
品都展现出中国人不畏艰险、永不止步的攀登精神。

21世纪以来，涌现了很多表现竞技体育的精彩
画作，比如黄国武的《泳》，将水墨的写意感、水的
质感，与蝶泳运动员抬头出水时翻起的水花，进行
了巧妙的视觉融合。陈健的雕塑《草原雄鹰》，表现
了蒙古族汉子摔跤的场景。作品将两位汉子的身体
紧紧塑在一起，后背翻起的坎肩，与即将失去重
心、腾空的身体，倾斜为“草原雄鹰”的意象。
2014 年，杨刚用简笔水墨创作的 《跳台滑雪》，用
寥寥数笔，极简、概括、精妙地表现出运动员身体

的剪影，让人印象深刻。2017年，陈治和武欣合作
的工笔画 《较量》，聚焦摔跤运动，用线描辅以晕
染，勾勒出两位摔跤运动员力量相互抗衡的瞬间。

展现全民健身

新中国成立后，美术家们主要描绘和表现社会
主义建设的场景、人民的形象、祖国的大好河山。
与此同时，还有一批作品展现了人们积极投身生产
建设以外，参与运动休闲娱乐活动的画面。古元的
版画 《北海之冬》、王合内的雕塑 《溜冰女孩》、李
瑞年的油画 《什刹海冬天》 等，都是其中的代表。
这些作品之所以聚焦滑冰，而非其他体育运动，是
在于滑冰运动广受欢迎，在创作中更能呈现出美的
形式和意味。

还有一种绘画主题是描绘民族地区节庆中的人
物和舞蹈，也与体育运动相关，比如乔十光的漆画

《泼水节》、陈白一的国画 《苗寨欢歌》 等。这些创
作被纳入表现体育运动的作品范畴，也体现出体育
运动成为一种全民共享的社会生活方式。

今年正式施行的 《中华人民共和国体育法》 中
提出，坚持以人民为中心，以全民健身为基础，普
及与提高相结合，推动体育事业均衡、充分发展，
推进体育强国和健康中国建设。

展现全民健身，已成为美术家创作的重要选
题。自1997年开始，在全国运动会期间举办“中国
体育美术作品展”，至今已经举办9届，集中展示反
映全民健身和参与体育运动的美术作品，产生了许
多精彩作品。在这些作品中，有各种人群参与多种
体育运动的场景，呈现出全民参与、健康中国、快
乐共享的时代氛围。其中比较具有代表性的，是李
宏钧在 2019 年创作的大幅中国画 《全民健身 律动
中国》。画面描绘了男女老少参与各项体育运动的场
景，老年人跳广场舞、打太极拳、下棋、组乐队，
少年滑轮滑、滑板、奔跑，还有少数民族人物形象
在摔跤、跳舞……近百人的人物组画奏出全民健身
的动感韵律。

不同于影像设备精确记录赛场上每一帧精彩时
刻，体育运动题材的美术作品，不只是直接描绘和
表现体育运动，更是通过艺术语言和艺术思想，呈
现出超越眼睛所见的艺术之美、哲思之美和创造之
美。期待更多体育运动题材的美术佳作，凝结运动
与艺术的力与美，表现时代风采，丰富当代美术的
创作面貌。

（作者系中国美术馆研究馆员）

近年来，我一直在粤港澳大湾区进行民艺调研，走
了不少乡村社区，到过许多工厂码头，总被这块年轻又
古老、富饶又神奇的土地打动，拍了不少图片，画了一
些写生，即时记录所见所想。大湾区的传统村落和传统
工艺，具有历史与当下、本土与世界、经济与文化交汇
共生的意义。身处国家经济发展、改革开放的前沿，昔
日的传统村落、民间艺术作为文化传统的根脉，依然在
日常生活的情境中延续和发展着，其中包含着很多耐人
寻味的主题，可观，可思，可画。透过形象，可以体会
其中悠远绵长的人文精神和文化内涵。

在大湾区，人们供奉共同的先祖，修建同一样式的
祠堂，乡音相似，风俗相近，文化同根，乡土的、家族
的纽带尤其深厚。鳞次栉比的楼宇广厦间，依然留存着
昔日的街巷、船坞、牌坊和民居；现代化的车水马龙
里，还交织着古老的乡风乡愁；快节奏的工作和生活
中，也能感受到早茶惬意、粤剧悠扬的生活韵律。即使
是四面八方来的外乡人，也能找到家的归属感。

我想把这些景和物都记录下来，就用平常的视角，
匆匆一瞥或回眸而视，极目眺望或细细打量，真实地记
录我看到的大湾区，表现自己感受到的风土人情。我
想，这一切要像写生一样真实，还原物象最本真的状
态，从整体到局部，以绘画意象呈现出来。在古老沧桑
的牌楼背后，有错综交织的电线天线；在巍峨庄重的墙
面上，布着斑驳的苔痕水迹。旧民居新楼房穿插并置，
小渔船大货轮遥相呼应，新与旧、古老与现代、城市与
乡村就这样自然地交织在一起。无需取舍，也不必回
避，就用彩墨铺陈它们本来的样子，展现那一刻时空、
景物、眼与心交汇的样子。这是今天的大湾区在我心里
的样子，就像白云投影在湖面，水流云动，是此时，也
是永恒。

在工作室创作这组作品时，我看到窗外冬去春来的
景色，看到走过的每一个熟悉的地方，内心格外沉静。
我想用笔墨表现这种宁静，淡远的天空或宁静的水面，
叠映的高墙或苍郁的树木，即使是林立的店铺、交织的
绳缆、密集的货箱也是苍茫无声的存在，没有人物，没
有喧嚣，是景物自己的叙事。隐去闹市人影，呈现市井
空茫，但一草一木、一砖一瓦里无不留有人文的踪迹和
精神，它们汇合在一起就是粤港澳大湾区的生活和记
忆。这个感受的过程、这种沉静感是一种直观的生活方
式，如同饮茶，不在于茶器如何、环境怎样，而是品茶
时的“清静之心”。我们需要这样的体验，无需繁华，不
要装饰，而直指本源的精神。

这组作品运用的是中国彩墨语言，完全传统的笔墨
纸砚，恬淡自然。因为大湾区不仅是繁华的、繁忙的，
充满工业、商业的澎湃动力，也是宁静的、祥和的、人
文的，有着凝聚的内力，能够让外来的游子找到奋斗的
归属感。怎样表现繁华里朴素的本质？怎样体现忙碌中
的宁静？怎样呈现市井之间、寻常之物中闪现的光芒？
怎样在还原物象的同时又不剥离它独特的神韵？我想水
墨是最恰当的。濡染、浸润本身就具有一种时间感，呈
现每一时、每一物、每一刹那的当下所具有的意义。

有人将落叶的庭院扫得一干二净后，又轻轻把树摇
一下，抖落几片叶子……我们常常找寻和感受生活本来
的样子以及朴素细微处的美，我想，如果可以用画笔呈
现出来，大湾区之景就是其中的一部分：繁华深处是质
朴、包容，沉静而美好。记录当下，也是回望历史、面
向未来。希望文化同根、民风同源、经济共融、社会繁
荣的粤港澳大湾区再创神话。

（作者系山东工艺美术学院院长、教授）

日前，山东工艺美术学院建校五十周年
特展“寄情大湾区——潘鲁生艺术作品巡回
展”在山东美术馆举办。展览通过粤港澳大
湾区主题创作和大湾区民艺调研记录两个单
元，展出潘鲁生以粤港澳大湾区为主题创作
的彩墨作品32件，呈现出粤港澳大湾区城市
与乡村、文化与社会、传统与现代繁荣共生
的景象。

我画大湾区
潘鲁生

我画大湾区
潘鲁生

▲ 粤·围龙屋 （中国画） 潘鲁生

▲ 港·大澳渔村 （中国画） 潘鲁生

用美术呈现体育运动之美
魏祥奇

在成都大运会赛场上，中国运动
健儿拼搏正酣，展现了中国青年的风
采和精神风貌。近年来，人们对重大
体育赛事的关注度持续攀升，对全民
健身理念的认识不断加深。用绘画、
雕塑等艺术手法表现体育竞技和运动
健身，成为美术创作的热点。

回溯 20 世纪以来的中国美术史，
许多体育运动题材佳作不仅定格一个
个精彩瞬间，更通过艺术家敏锐的感
受力、创造力和表现力，艺术呈现体
育运动之美，使之凝聚精神气象，生
动诠释团结协作、顽强拼搏、勇攀高
峰的精神。

▲ 征服珠峰 （油画） 冯 杰▲ 征服珠峰 （油画） 冯 杰

▲ 决战之前 （中国画） 徐启雄

▲ 走向世界 （雕塑） 田金铎▲ 走向世界 （雕塑） 田金铎

▲ 较量 （中国画） 陈 治、武 欣
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《《財富財富》》世界世界500500強強出爐出爐

【 香 港 商 報
訊】橡膠輪胎產
業是山東省廣饒
縣的特色產業。

近年來，廣饒縣全力推進新舊動能轉換，探索輪胎
產業綠色低碳可持續發展，以數智技術為支撐，深
入實施綠色工廠創建工程，加快推進行業綠色低碳
轉型。

眾所周知，輪胎硫化是輪胎製造業終端最主要的
耗能生產工序之一，是輪胎企業完成節能降耗指標
的 「攔路虎」，在山東華盛橡膠集團有限公司氮氣
硫化車間內，61台機械硫化機經過技術改造後 「重
新上崗」，實現降能耗提能效，大大提升輪胎硫化
品質。

在當前 「雙碳」目標下，該公司投資1.8億元（人

民幣，下同），在原有年產380萬套全鋼子午胎項目
的基礎上，實施硫化機智能化信息化及氮氣硫化工
藝改造項目，對 265 台硫化機控制系統進行升級改
造。全部改造完成後，每年可減少硫化工序能耗
9230.92噸標準煤，降低生產成本2000萬元。

作為全國重要的橡膠輪胎生產基地，廣饒縣圍繞
橡膠輪胎產業高端化、智能化、綠色化、服務化、
生態化發展理念，全力推動新舊動能轉換，大力推
進高水平技改，在建設智能車間，智慧工廠的基礎
上，構建綠色製造體系，支持企業打造綠色工廠，
在智能製造中構建綠色發展模式。同時，嚴控 「兩
高」項目，加快30萬千瓦以下熱電機組整合，新上
大型熱電聯產項目，有序實施工業領域碳達峰行
動，加快推進行業綠色低碳轉型。

譚永嬌 譚芳

廣饒構建全鏈條 「綠胎」 製造體系

中企上榜數量居首位
榜單顯示，沃爾瑪連續第十年成為全球最大公司。

沙特阿美首次上升至第二位。中國的國家電網公司繼
續位列第三。排在第四和第五位的分別是亞馬遜和中
國石油。榜單指出，在世界500強整體利潤下降的趨
勢下，仍有很多公司實現了利潤大幅增長。

在盈利方面，沙特阿美利潤增長了51%，以約1590
億美元的利潤位居利潤榜榜首。利潤榜前十位中的兩
家中國公司分別是中國工商銀行和中國建設銀行，其
中工商銀行的利潤超過535億美元。

榜單顯示，今年，加上台灣地區企業，中國共有
142家公司上榜，大公司數量繼續位居各國之首。值
得注意的是，今年中國大陸（包括香港）上榜企業數
量近15年來首次下滑，比上年減少一家，為135家。

新能源車企突破重圍
榜單指出，2023年《財富》世界500強排行榜上有

9家中國汽車企業，躋身全球最大汽車企業行列。值
得注意的是，在這9家企業中，中國企業實現新能源
車技術創新與突破，出現了兩匹黑馬。

2022年度，比亞迪以其新能源技術優勢，銷售收入達
到630億美元，從2021年度排行榜第436位躍升到2022
年的第212位，是排名提升最多的中國公司。而寧德時
代以其488億美元的銷售收入第一次進入《財富》世界
500強排行榜，排名就達到第292位。榜單顯示，在排名
位次的變化上，比亞迪是排名上升幅度第二大的公司。

榜單指出，以比亞迪為首的新能源車，增強了中國

汽車在全球的競爭力。最新數據顯示，比亞迪今年
1-7 月新能源汽車累計銷量 151.8 萬輛，同比增長
87.6%，海外累計銷售新能源乘用車9.2萬輛。榜單還
提到，中國142家上榜公司2022年營收總額超11.7萬億
美元，相比去年145家上榜公司，營收總額提升1.7%。

六家港企榜上有名
在上榜的142家中國企業中，粵港澳大灣區共有25

家榜上有名，其中深圳11家、廣州6家、香港6家、

佛山2家。相較去年，今年深圳新增立訊精密一家企
業，排名第479名。與此同時，廣東省廣新控股集團
有限公司首登2023年《財富》世界500強，位列427
位，也是廣東省首家上榜的省屬國企。

此次上榜的 6 家港企分別為：中國華潤有限公司
（排名74）、招商局集團有限公司（排名175）、聯
想集團有限公司（排名217）、中國太平保險集團有
限責任公司（排名385）、怡和集團（排名395）、長
江和記實業有限公司（排名453）。

比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成比亞迪強勢增長成「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「「黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬黑馬」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」」
長春汽博會上的

比亞迪元Pro。
新華社

【香港商報訊】綜合消息，2023年《財富》世
界500強排行榜昨日發布。今年《財富》世界500
強排行榜企業的營業收入總和約為41萬億美元，
比上年上漲8.4%。進入排行榜的門檻（最低銷售

收入）也從286億
美元躍升至309億
美元。但是，受全
球經濟下行影響，
今年所有上榜公司
的凈利潤總和同比
減少 6.5%，約為
2.9萬億美元。
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據了解，大新銀行深圳分行開業初期，將重點開
展企業客戶的人民幣貸款、存款及匯款業務，並通
過大新銀行有限公司、澳門商業銀行、大新銀行
（中國）有限公司以及新開業的大新銀行深圳分行
等四大平台，靈活調配內部資源，快速響應客戶需
求，促進粵港澳大灣區金融市場進一步融合發展。

大新銀行是本港領先金融服務機構之一，擁有76
年的經營歷史。多年來憑借優質的金融服務和不斷
創新的企業文化，見證及深度參與了粵港澳大灣區
經濟的快速發展。得益於國家擴大對金融業的開放
政策 「支持境外銀行在粵港澳大灣區內地同時設立
分行和子行」，2022 年 6 月，經中國銀保監會批
准，大新銀行在已有法人子行基礎上，在前海籌建

深圳分行，成為內地首家獲批籌建的
「雙牌照」境外銀行。
大新銀行董事總經理兼行政總裁王祖

興表示： 「我們一直銳意發展內地業
務，尤其重視在粵港澳大灣區的發展，
持續提升香港、澳門和內地三地銀行業
務的綜合實力。大新銀行深圳分行正式
開業，標誌着本集團已全面展開了粵港
澳大灣區三地四平台的策略布局，本行將依託前海
跨境金融優勢，充分發揮 『雙牌照』的協同效應，
進一步深化三地客戶的業務關係，加倍重視支持實
體經濟，推動粵港澳大灣區的業務發展，繼續優化
跨境服務質量和產品組合。」

大新銀行深圳分行進駐前海深港國際金融城，選
址於該區甲級辦公大樓物業前海嘉里中心。該大型
綜合發展項目為第一個在前海由大型香港企業投資
的重大項目，也是前海第一個試點 「香港建設模
式」的投資項目。

【香港商報訊】記者王娜報道：深圳前海日前在
內地率先啟動企業開辦錄音錄像 「雙錄簽名」試
點，通過掃碼音頻、視頻簽名認證的新模式，實現
開辦企業無介質、零成本、全流程快捷申報。

隨着該試點落地，投資前海的港澳企業及人士無

需辦理數字證書、無需支付認證費
用、無需額外下載應用軟件，直接
微信掃碼即可使用錄音錄像完成電
子簽名，有效實現港澳人士 「足不
出戶」 隨時隨地開辦前海企業，將
進一步提升粵港澳跨境商事登記便
利化，多推進粵港澳大灣區市場一
體化進程和全國統一大市場建設。

據悉，為進一步提升開辦企業便
利度，打造市場化、法治化、國際
化一流營商環境，在梳理對比現有
的刷臉、手機驗證碼、銀行卡號驗
證等無介質電子簽名方式的基礎

上，深圳市市場監管局攜手前海管理局，首創錄音
錄像 「雙錄」電子簽名模式。

節省企業開辦成本方面，該試點模式免除了企業
各股東高管的數字證書費用——初次申請費350元/
人年（人民幣，下同）、年費150元/人年，而無需

企業支付任何認證費用；在企業開辦便利度方面，
申請人免除了數字證書辦理及現場簽字等程序環
節，而只需通過微信掃碼刷臉驗證，有效降低企業
時間成本，提高了企業開辦便利度；強化企業開辦
存證方面，引入電子簽名區塊鏈、公證存證體系，
「雙錄簽名」過程由公證機關實時存證，便於完整

證據鏈留存及充分舉證。
據統計，目前在前海註冊的港資企業近萬家，前

海已成為與香港關聯度最高、合作最緊密的區域之
一。截至今年上半年，深圳市現存商事主體 405 萬
戶，其中前海28萬戶。過去3年，前海平均每年商
事登記網上全流程業務量約12萬筆，電子簽名約31
萬次，預計今年前海商事登記網上全流程業務量將
超過14萬筆，電子簽名超過35萬次。記者了解到，
全面推行新模式後，企業 「雙錄簽名」認證費用由
政府負擔，企業可免除數字證書費用，預計首年可
為前海企業節省數字證書費用約1300萬元，後續每
年節省年費約3800萬元。

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：昨日，廣州白
雲機場T3交通樞紐軌道交通預留工程廣珠（澳）
高鐵巨型盾構順利始發。據悉該項目將引入廣河高
鐵、廣珠（澳）高鐵、芳白城際等線路，項目建成
後，將實現白雲機場與廣州中心城區 30 分鐘通
達、與珠三角城市60分鐘通達，加快推進大灣區
世界級機場群建設。

內地首家「雙牌照」境外銀行開業

大新銀行進駐前海
【香港商報訊】記者蔡易成報道：位於深圳前海深港國際金融城

的大新銀行深圳分行日前開業，標誌着內地首家 「雙牌照」 境外銀
行立足前海，開啟深港合作新篇章，為粵港澳大灣區金融市場融合
發展注入新動能。

前海試點「雙錄簽名」 港澳人士「足不出戶」投資

華南美商會報告
續看好中國市場

【香港商報訊】記者黃裕勇報道：華南美國商會
昨日發布《2023年中報告：新冠疫情防控政策變動
的影響》。報告顯示，近六成美資企業持續看好中
國市場；約三成受訪企業計劃擴大再投資。

華南美國商會會長哈利·賽亞丁表示： 「我們的
報告顯示，中國經濟緩慢但穩定復蘇，一如既往，
中國經濟將成為推動全球經濟增長的重要引擎。」

報告顯示，49%的受訪企業認為中國整體營商環
境有了很大程度或一定程度的提升。92%的受訪企
業已從疫情影響中完全或基本恢復；近半受訪企業
2023年一季度在華營收顯著增加或少量增加，當中
包括64%的中資企業和38%的美資企業。

57%的美資企業持續看好中國市場，68%的受訪
企業表示2023年在華預算再投資計劃保持不變，
32%的受訪企業計劃擴大不同規模的再投資。

「投資廣東」平台上線
【香港商報訊】記者賴小青、陳彥潔報道：昨

日，廣東省產業有序轉移招商引資對接平台建設
推廣現場會在河源市東源縣召開， 「投資廣東」
平台正式上線，作為廣東省集約化、智能化、可
視化的招商引資門戶，該平台將進一步助力各地
市優化營商軟環境、引導產業鏈集群發展。

會議期間，廣東省政務服務數據管理局、粵東
粵西粵北14個地市政府與數字政府建設產業五大
聯盟簽署戰略合作協議，啟動了 「粵同行」數字
政府建設產業賦能 「百千萬工程」行動計劃。

白雲機場T3樞紐
軌交巨型盾構始發

大新銀行董事總經理兼行政總裁王祖興（左）接受媒體
採訪。

深圳前海。
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近年来，因职业引发的心源性猝死频频见诸
报端，引起越来越多人的注意。近日，《欧洲预防
心脏病学杂志》 刊文指出，职业心脏病学备受关
注，建议处于“危险”或“高危”行业的人，定
期体检并进行监测，以防心血管事件突发。

1.久坐的办公族。美国梅奥医学中心心脏病学
专家玛莎·格罗根博士表示，在工作中久坐不动的
人比从事活跃工作的人患心脏病的风险更高。久
坐会导致胰岛素抵抗和脂肪分解能力降低，令心
血管病风险升高。

2.应急响应人员。警察、消防员等长期处于高
强度工作和压力之下，加上饮食不规律、休息时
间不固定、随时准备赶赴现场，神经总是紧绷
着。研究发现，约 22%的警察和 45%的消防员在工
作中死亡是由心血管病所致，而在其他工作中这
一比例为 15%。

3.公交车司机。台湾研究人员发现，台北市
56%的公交车司机患有高血压，其他职业人群这一
比例为 31%。而且，公交车司机高胆固醇血症、
肥胖、糖尿病、心脏病发病率更高。这可能与其
久坐、喝水少、无法按时吃饭、长时间保持注意
力集中，且精神高度紧张有关。

4.倒班员工。倒班工作在许多行业都很常见，
比如医疗保健和交通运输，从业人员需要在深夜
或凌晨继续工作。此时身体本应处于休息状态，
却要强行调整为工作模式。印度德里大学医学院
研究人员发现，倒班工作会对血糖、甘油三酯等

造成很大负面影响，这些变化可能会增加员工患
糖尿病和心脏病的几率。

5.桥梁隧道工人。一项针对 5000 多名美国纽约
市桥梁和隧道工人展开的研究发现，在交通隧道
工作的人与普通人群相比，心脏相关死亡的风险
增加 35%。研究人员分析表示，从事这类工作的
人要长期暴露在空气污染环境中，会增加心脏病
发作和中风风险。

6.流水线工人。在生产流水线上工作的人，往
往承受着巨大的工作压力和高强度的工作量，只
能埋头做自己的事，不能掌控所在环境是诱发心
血管病的重要压力因素。研究人员对 1.1 万名受试
者进行调查发现，对自身岗位控制力较低的人，
患心脏病的风险更高。

7.长期加班者。长时间工作的员工也面临更高
的心脏病风险。英国研究人员发现，与每天工作
7~8 小时的公务员相比，每天工作超过 11 小时的
人患冠心病的风险增加 67%。

8.服务行业从业者。服务行业人员没有固定的
周末时间，有的甚者要经常加班，高强度的工作
使心脏长期得不到充足的休息，会令心功能逐渐
衰退。如果是在饭店、酒吧等场所工作的人员，
还可能长期面临二手烟的危害，更加重了他们患
心脏病的风险。

9.没有医保的从业者。美国研究人员发现一个
现象，没有医保的人健康状况普遍较差，特别是
心脏健康情况不佳，一旦拿到医保，其健康水平
往往会提升。

10.失业者。虽然有些职业会“伤心”，可失业
对人们心脏的伤害更大。《内科学文献》刊登研究
发现，失业与高血压、糖尿病和吸烟一样，会增
加心肌梗死风险。而且，失业次数越多，心梗风
险越大，这种影响在失业后第一年最明显。研究
人员指出，这种风险增加可能与压力有关。

以上十类工作者以及其他存在危险因素的职
业人群，当出现心慌、胸闷、胸痛等心脏预警信
号时，要提高警惕，尽快就医。工作单位每年至
少应安排一次常规体检，已经患有高血压、高血
脂、糖尿病和肥胖症的人，建议每半年查一次心
电图、颈动脉彩超，每天还要养成测血压和心率
的好习惯。

即便拥有大量财富依然可能不快乐。真正的快乐
不用花一分钱，而是取决于你的态度和行为。美国

“积极的力量”网站总结了让每一天都过得快乐的8个
习惯。

1.别勉强。当你意识到生活中的某些事情超出了
自己的控制范围时，学会看开，不再强求，会让你变
得快乐。拒绝消极的自我对话，并尽量变得积极些，
能让你更好地体验现实和渡过难关。

2.身姿端正。你有没有注意到，当感到沮丧时，
人的姿势也能反映情绪。比如，当你情绪低落时，可
能会瘫坐在椅子上，走路时低着头，垂着腰。如果你
想度过快乐的一天，一定要挺胸抬头、扬起下巴。要
知道，脸朝地面很难看到阳光。

3.多微笑。真诚的微笑会让你和周围的人感觉更
好。美国韦恩州立大学的心理学家发现，微笑有很多
好处，包括提升情绪、减轻压力和提高免疫力。此
外，它还有一个好处，就是会改变人们对你的态度，
从而让你度过愉悦的一天。

4.感恩。美国哥伦比亚大学的临床心理学家发
现，当人们拥有的越多，越容易感到不满足，忽视已
拥有的幸福。与其抱怨自己没有什么，不如感谢已经
拥有的一切。感恩之心能减少你对物质的追求，享受
到金钱买不到的快乐。

5.帮助他人。为陌生人做件好事更能让人感到快
乐，如在公交车上让座，在商店门口帮他人开门。虽
然这只是举手之劳，但却帮了别人，自己也能收获到
快乐。无论是去养老院看望孤寡老人，还是去福利院
帮扶孤儿，你的所作所为都能被受益者欣赏，自己也
能提高生活满意度和幸福感。

6.学会拒绝。当亲朋好友向你求助时，你通常会
给予帮助，因为你担心拒绝会伤害对方的感情。然
而，如果你总是讨好他人，就会产生相反的效果，让
自己变得疲惫不堪、沮丧和怨恨。所以，如果你希望
获得快乐，就要学会拒绝。自爱和自尊并不等于自
私，不要只为满足别人的需要而活着，你应该得到和
他人同样的善待。

7.清除杂物。心情烦躁时，周边的杂物会让你感
到窒息。清除杂物时有一条基本规则可以参照，那就
是如果一件东西在6个月内没用到，就处理掉。若觉
得扔掉可惜，可以低价出售或捐赠。清爽整洁的空间
能让人一整天都心情快乐。

8.多和快乐的人接触。快乐具有传染性。当你心
情不好时，就和情绪积极的人聊聊天。与积极的人相
处久了，你会发现自己的态度也发生了变化。

在很多人眼中，海鲜嘌呤含量高，高尿酸人群不
能吃，事实并非如此。食物按照嘌呤含量一般可分成
四等：高嘌呤食物 （嘌呤含量在 150 毫克/100 克以
上）、中高嘌呤食物（75~150毫克/100克）、中低嘌呤
食物（30~75 毫克/100 克）、低嘌呤食物（小于 30 毫
克/100克）。有些海鲜属于中低嘌呤食物，高尿酸人
群可以吃。

鲜海参，嘌呤含量 8毫克/100克。从营养成分来
说，海参富含蛋白质、多肽、多糖等成分及钙铁锌硒
等微量元素，几乎不含脂肪，嘌呤含量特别低，尤其
适合高尿酸人群。不过，海参的蛋白质主要为胶原蛋
白，营养价值较低，人体利用率较差。很多商家宣称
海参有“神奇功效”，主要是源于其中含有特别的活
性成分，如硫酸软骨素、皂苷、三萜类化合物等，但
这些成分的生理功效尚未得到确切证实，宣称能“治
愈”肿瘤病人等说法，也暂时没有科学研究证实。总
而言之，海参是一种不错的食品，但不要期望它有神
奇的功效。海参可以搭配小米熬粥，也可以跟大葱一
起炒。

海蜇皮，嘌呤含量 9毫克/100克。海蜇皮是新鲜
的海蜇经过食盐和明矾腌渍、重压后排除大部分水分
后形成的，其质地柔软，弹性较强。每 100克海蜇皮

含蛋白质 3.7克，脂肪 0.3克，碳水化合物 3.8克，胆
固醇 8毫克，嘌呤 9毫克。海蜇皮最常见的吃法是焯
烫后切丝凉拌，口感脆嫩软滑。

干鲍鱼，泡发后嘌呤含量 9毫克/100克。鲍鱼有
“鲜鲍”和“干鲍”之分，两者均富含优质蛋白质以
及钙磷铁碘铜锌等矿物质。干鲍鱼泡发后嘌呤含量为
9毫克/100克，鲜鲍鱼则高达102毫克/100克，所以高
尿酸、痛风患者首选干鲍鱼。泡发后可以煮汤或熬
粥，也可以炒着吃。

银鱼，嘌呤含量 23 毫克/100 克。银鱼又称面条
鱼，体积很小、银白透明、体表几乎无鳞，肉质细
嫩、基本无刺，而且不用去头和内脏。其富含优质蛋
白质，钙、钾等矿物质的含量也较高，嘌呤含量在30
毫克/100克以下，属于低嘌呤食物。银鱼极易熟软，
推荐蒸蛋羹、摊蛋饼、炖汤、炒青菜等。

多宝鱼，嘌呤含量70毫克/100克。多宝鱼又叫比
目鱼，不仅富含优质蛋白质，还含有丰富的DHA（二
十二碳六烯酸，又被称为“脑黄金”），是欧米伽3多
不饱和脂肪酸的重要成员。DHA不仅有助婴幼儿的大
脑和视力发育，还可以延缓老年人大脑和眼睛衰老。
多宝鱼最推荐的做法是清蒸，不仅能保持原汁原味，
也能最大程度地留住DHA。

鳕鱼，嘌呤含量71毫克/100克。鳕鱼肉质白细鲜
嫩，厚实刺少，肉味甘美，清口不腻。每 100克鳕鱼
中，含蛋白质 20.2克、脂肪 0.9克，嘌呤 71毫克。鳕
鱼也富含DHA，是营养价值很高的鱼类。鳕鱼可以清
蒸，也可以用来煮粥，还可以用少量油煎后再吃，但
要注意控制油温和时间，以免破坏营养。最后，给大
家推荐一道美食——香煎鳕鱼。

做法：1.鳕鱼解冻，清洗干净，擦干水分。2.柠
檬切片平铺在盘子上，放上鳕鱼，再铺一层柠檬，腌
制 20 分钟。3.不粘锅内倒入少量油，将鳕鱼放入锅
内，煎3分钟，翻面再煎3分钟后即可出锅。

女性总给人以柔弱的印象，其实不光是性格，她
们的心脏也特别脆弱。在心内科有一种疾病，66.7%~
90%的患者都是女性，且以 50~75岁人群居多，这就
是心碎综合征，又称应激性心肌病，是种由生理或情
绪因素诱发，临床表现类似急性心梗的左心室暂时性
功能不全综合征。近年来随着确诊率不断提高，该病
备受关注。

以往认为，心碎综合征是可逆的良性疾病，但近
期研究发现，住院患者急性期死亡率约为 4%~5%，
且有多种并发症，如心源性休克、致死性心律失常
等。目前多项研究认为，心碎综合征的发病机制与几
种因素有关：1.交感神经过度兴奋、儿茶酚胺毒性；
2.冠脉微血管功能障碍、冠脉痉挛；3.内皮功能障碍
和雌激素缺乏；4.左心室流出道梗阻。还有研究显
示，心碎综合征与神经精神疾病相关。

为何 50~75 岁女性容易“心碎”？首先，雌激素
在其中发挥了关键作用。女性患心血管病比男性晚10
年左右，即男性40岁后患心血管病风险增大，女性一
般在55岁绝经期后进入高危阶段。绝经后，女性体内
激素平衡被打破，心脏、血管更易受到冲击，一旦患
上心血管病，凶险性远高于男性。其次，女性更易受
情绪应激事件的影响，比如亲属或朋友意外死亡、家
庭暴力、失恋、激烈争吵、观看赛事等都可能诱发。
再次，研究发现，持续的全身性炎症、心内膜活检细
小病毒B19阳性、急性期心肌脂肪酸代谢受损等均可
能导致女性“心碎”。

发病时，多数患者会出现重度胸骨后疼痛，还可
能伴有血压降低、呼吸困难和晕厥等表现，部分患者
会出现心衰、肺水肿、脑卒中、心源性休克、心律失
常等严重并发症。虽然以上症状可在1个月内完全消
失，患者也绝不能掉以轻心，轻症患者要注意缓解身
心压力，不要大喜大悲，特别是“三高”及冠心病患
者，更要注意控制情绪，出现抑郁情绪时要学会倾
诉，说出心中的不快，或通过适当途径发泄，比如运
动，也可以试试“转移注意力法”，跟三五好友一起
逛街、旅行。如果尝试各种方法都效果不理想，就要
及时找心理医生做心理疏导，必要时进行药物治疗。
另外，若患者合并有心衰、休克等急性并发症，必须
尽早到心内科就医，治疗时间为3个月至1年不等。

运动锻炼是增强体质的重要方式，但很多人
往往虎头蛇尾，难以坚持。《社会与人际关系杂
志》 刊登一项新研究发现，和恋人一起运动，有
益改善情绪和提升两性满意度，增强幸福感。

为深入研究伴侣一起锻炼的好处，美国肯特
州立大学研究人员对 95 名恋爱中的大学生展开随
访调查。参试大学生中，女性占 91%，平均年龄
20.3 岁，恋爱时长为 2 周至 6.3 年不等。参试大学
生每周锻炼 2~3 次，连续 14 天接受问卷调查，内
容涉及伴侣一起运动对日常运动、两人关系满意
度、日常运动量及运动体验的具体影响。研究人
员还调查了参试者在运动期间的情绪变化情况 (快
乐、良好、愉快、不快乐、不好或不愉快)和日常
情绪状态。

数据综合分析结果显示，与未恋爱的时候相
比，恋爱后与伴侣一起运动可提高运动的主动
性、积极性、对两人关系的满意度更高。与没有
伴侣的运动 (如独自锻炼、与朋友一起锻炼、与陌
生人一起锻炼)相比，与浪漫伴侣一起运动可多锻

炼 1.3 天，研究期间参试者平均锻炼 4.7 天。
研究人员表示，新研究结果表明，伴侣一起

运动，相互鼓励，相互促进，不仅更能持之以
恒，更可能坚持运动计划，保持运动习惯，而且
有助获得更多情感和社会支持，进而有益提升情
绪，感觉更快乐。
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陳蕊蕊為兼顧生意
推內地工作

香港文匯報訊（記者 子棠）
陳蕊蕊、楊玉梅等多位藝人1日晚
出席日式餐廳開幕活動，本身也是居
酒屋老闆娘的蕊蕊被笑指是前來踩
場；她稱已多次幫襯這
間食肆，因幾位老闆都
是她的朋友，並且菜式
很有創意，不諱言順道取
經。談到其有份投資的居
酒屋開業了9個月，蕊蕊
表示自己的本金算是回
本，但生意有上有落，
亦沒料到年初通關後生
意會較差，估計可能很
多人去了旅行，幸好
3月開始轉佳，加上
轉走親民路線亦
有助提升生意
額，實行薄

利多銷；不過未來日子亦擔心會
受日本排放核污水的影響，因此將
會找其他地方的適合食材，同時發現
很多客人已改為食串燒和熟食，相信

影響不會太大。
說到她生意瓣數多

多，有否影響幕前工
作？蕊蕊透露早前有人
邀請她到杭州工作，礙
於要逗留一段時間而推
辭，以免無法兼顧生
意，所以暫時留港工
作。

新作《我愛你！》內地收逾4億

梁家梁家輝輝小女快出嫁小女快出嫁喜上加喜
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談到梁家輝在《我》片中要扮70多歲的老角，他笑言自己本身已
很老也不用去扮，葉童則演年老開始患上認知障礙的角色，她

也笑說：「對我來說也是很大挑戰，我是豁了出去，大家在預告片
可看到我的妝和戲都跟以前很不一樣，拋開了美麗的包袱，可以
好自由，演員就是追求這樣，是演戲的一個新階段。」戲中的白
髮造型獲戲迷讚有型，葉童直言並非刻意去做，反而出到效
果，正如出來的好口碑也非刻意，所以最重要是有心。另提
到葉童與老公陳國熹剛去慶祝結婚35周年紀念，她即笑
說：「我們『日日念』，其實也只是普通吃餐飯。

葉童將挑戰無對白演舞台劇
梁家輝最近榮升外父，他透露是大女梁穎晨出
嫁，不過喜事將「Double上」，因小女梁靜儀婚
期也將近，會「盡快」將女兒嫁出去。家輝表
現得好開心，他笑指自己人生一向開心，現
階段更覺得幸福和快樂。問是開心快要做
外公？他笑說：「希望啦，趁我有心
有力可以幫手照顧孫子。」以後

減少工作留時間照顧孫
子？他戲言已經沒

工作要食蕉

皮，只在打「住家工（家庭傭人）」一腳踢，每日斟茶遞水只未擦
背，更就快要做「三陪」。葉童表示稍後將到上海重演舞台劇《李爾
王》，是全女班沒對白演出，因此也是很大挑戰。家輝很久沒演舞台
劇，他笑指現要去睇舞台劇卻不是去演，葉童即取笑他「日日人生舞
台」，家輝帶笑表示到今日自己仍可站在舞台上，實在是他的榮幸。
何珮瑜在疫情這幾年一直定居北京，之前更在成家班的訓練營中接
受體能訓練，連續十日每天練足七小時，主要是迎接未來兩齣電影及
一齣劇集的演出，由於全部都是警匪題材，她特別要學長槍，現在已
練出肌肉線條，手臂更有「老鼠仔」。即將要回港半年拍攝，她在北
京的愛犬會由鄰居朋友代為照顧。近日北京發生嚴重水災，何珮瑜透
露在北京的家並沒受到影響，但亦有些圈中朋友受影響要停工。而這
趟回港，朋友都紛紛相約她吃飯敘舊，由於之前努力苦練，她不允許
自己發胖上鏡。

香港文匯報訊（記者梁靜儀）黃
宗澤（Bosco）參與的綜藝真人秀《野挺
有趣》正在熱播，節目中Bosco偕同內地多
位年輕藝人一同化身活動策劃團隊，以多巴胺
舞會之夜為主題，Bosco更親身上陣還原「巴士跳
舞」的經典舞步，因練習時觸發舊患，他請來好兄
弟蕭正楠（Edwin）助一臂之力，擔任飛行嘉賓。
由於組員為零零後，Bosco黃三歲上身，搞笑地指着

Edwin為大家介紹：「來，快點叫爸！」，Edwin即時反
擊，指着Bosco：「叫爺爺！」。
大家在構思開場舞時，記起Bosco當年於巴士淋雨拍攝

《對你愛不完》，於是Bosco化身黃老師，教大家三大絕招，
最重要是表情到位，相當搞笑。Edwin亦為大家帶來《當旺爸
爸》的經典舞步，大跳「舊歡如夢」，場面惹笑。
眾人又分成男子組及女子組，為舞會排練開場舞蹈，投入排練

的Bosco因觸及舊傷令動作不連貫，事後Bosco道出膝蓋受傷經歷：
「我拍戲被撞了，有一塊碎了，出來休息兩天，又去拍戲，結果頸椎
就出了問題，然後它好了，就到大腿後撕裂了。」不過專業的Bosco完
全沒有因為腳痛而放棄，反而擔心耽誤了隊友，更單獨去找跳舞老師加
操。當獲悉女子組表演中又有道具又有情景劇時，Bosco完全不擔心，更笑

言：「不需要附屬的東
西，我們直接一排橫排，我
們脫衣服就好了。」
老友鬼鬼的 Bosco 與 Edwin，

同樣喜歡下廚，Edwin更透露會去
Bosco屋企食飯：「給我做西餐，很健康
的。他知道我們晚上，盡量少吃米飯澱粉之
類。他會用菜，切得很細，形狀跟米一樣，但你
吃起來就是蔬菜，我覺得男生會做飯，很不錯。」
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◀ 陳蕊蕊踩
場偷師。
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香港文匯報訊（記者達里）何廣沛在新
劇《破毒強人》中飾演一名啞巴外送員，
因自覺走不出貧窮困局的他，在一次意外
獲得毒品而賺了快錢，為了盡早脫貧鋌而
走險，與胡定欣及陳豪扯上關係。
何廣沛坦言為演好啞巴角色花了不少工

夫，監製也看好他憑角色獲得演技獎項，
因為手語並不易做，而且廣沛的配音獨白
也別具感情，給人一種無助可憐的感覺。
何廣沛感激監製的貼身指導，對方每次都
親自陪他錄每一句對白，說：「拍攝前半
年，監製已通知我要學習相關技能，包括
手語及電單車，為學好手語，我要找非健
聽人士擔任手語老師，並要通過相關考
試。」何廣沛稱每次上一小時的「靜音」
課堂，讓他更能集中及投入角色的世界，

感覺很寧靜，沒有一點空虛感。他又稱拍
攝時最大的考驗是要大腦多功能運作，
說：「每次拍攝前手語老師都會拍片傳給
我回家練習，所以花了很多時間背手語。
拍攝時除了做手語，腦入面都要有對白，
要想着對白的意思去做，否則面部表情會
不足夠。」
除了何廣沛演出有驚喜外，飾演網台記

者的張寶兒也獲稱讚，演戲經驗尚淺的
她，與陳豪有多場對手戲也毫不怯場。監
製表示寶兒拍攝初期仍在揣摩角色，投入
角色後就愈演愈好，尤其寶兒與何廣沛、
郭柏妍三人之間的曖昧關係，拿捏得特別
好。劇情之後有一幕張寶兒與何廣沛的對
罵戲，觀眾可以欣賞兩位後起之秀如何過
招鬥演技。

香港文匯報訊（記者子棠）關嘉敏（Car-
man）有個大廚爸爸，自小已煮得一手好
菜，但就不輕易為異性下廚，原因搞
笑。Carman 1日晚到賀友人開設的新
食肆，並指很幸運剛巧在附近拍
劇，可以前來支持好友，還大賣
口乖希望餐廳生意興隆，盡快開
多一間，原來是希望讓她入
股。
問到是否心癢癢想做老
闆？她直言：「當然想，若
做生意，食肆更是首選，除
了因為我本身喜歡美食，爸
爸亦是中菜廚師，還開過餐
廳，我十多歲時已幫餐廳送
外賣當暑期工，可惜由於租
金太貴而結業。」她又指媽媽
也是廚藝高手，強項是福建
菜，因此盡得父母的真傳，以
前父母工作繁忙，她就肩負家中
大廚的重任，為夜晚收工的爸爸主
理宵夜，還獲爸爸稱讚好味道；至
於為爸爸以外的男士，就只有18歲時

為初戀男友下廚。笑問是否因試過她的廚
藝而分手？她大笑道：「是啊，這樣都被發

現了，哈哈。我都是煮過一次給他吃，之後就
無試過，這樣

講搞到我有少少恐
懼，如果是就好慘，但其實

係相隔了一段時間後才分手的。」她
表示現在忙於拍劇，大多在節

日才會下廚孝敬雙親。

香港文匯報訊（記者 阿

祖）電影《我愛你！》1日晚舉行

慈善首映禮，男、女主角梁家輝、葉童以

及何珮瑜一同出席支持。影片最近於內地上

映，至今票房收入達4億2千多萬人民幣，梁家

輝欣喜此戲種有這般好票房，實屬難得，故希望

香港觀眾也會入場欣賞，因為戲中帶出社會教

育意義的訊息。梁家輝最近榮升外父，他透露

是大女梁穎晨出嫁，不過喜事將「Double

上」，因小女梁靜儀婚期也將近，望

趁他有心有力可以幫手照顧

孫子。

◆◆一眾主演與慈善機構扶輪社負責人手持海報影大合照一眾主演與慈善機構扶輪社負責人手持海報影大合照。。
◆◆ 電影賣座葉童電影賣座葉童、、梁家輝梁家輝
與何珮瑜開心擺心心甫士與何珮瑜開心擺心心甫士。。

◆◆ 黃三歲上身的黃宗澤黃三歲上身的黃宗澤，，
與蕭正楠鬥嘴勁惹笑與蕭正楠鬥嘴勁惹笑。。

◆ 黃宗澤與蕭正楠
大秀舞技。

◆何廣沛
為演好啞巴
角色花了接近半
年時間學手語。

◆張寶兒與
視帝陳豪演對手
戲毫不怯場。

◆
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特區政府持續致力解決市民居住問
題，不斷推動「簡約公屋」、過渡性
房屋建設，同時積極覓地和通過精簡
行政程序加快建屋流程，期望盡快為
市民提供適切居所。
過去數年，政府大力推動過渡性房
屋發展，為有需要的人士提供短期居
所。截至2023年1月底，政府已覓得
土地提供超過20,000個過渡性房屋單
位，當中超過6,900個單位已落成；
預計2023年年底會有另外約9,500個
單位落成。
早前，房屋局多次舉辦過渡性房

屋開放日，邀請多個營運機構設置
攤位，介紹不同過渡性房屋項目的
居住環境、社區服務、交通配套和
生活設施等，並接受即場遞交入住
申請表，以加強向公眾介紹過渡性
房屋項目，及便利有需要人士遞交
申請。
特區政府主導興建「簡約公屋」，
財政司司長陳茂波早前透露，政府已
鎖定7,300公頃土地的供應來源。房
屋局於5月舉辦「簡約公屋」營運簡
介會，向有意參與營運的機構，介紹
「簡約公屋」的營運和管理計劃，目

標是在未來五年興建約30,000個單
位，主要提供予輪候傳統公屋三年或
以上的申請者，以家庭申請者優先。
政府早前已公布4個「簡約公屋」項
目最新選址。
發展局去年公布精簡法定規劃程序
具體細節，涵蓋城市規劃、收回土
地、填海、道路和鐵路工程等多個與
發展相關的法定程序修訂。若成功落
實簡化程序建議，一般項目由「生
地」變成「熟地」的時間將由最少6
年減至4年，新發展區等大規模項目
則由13年大幅減至7年。

加快覓地建屋 精簡行政流程

國家主席習近平去年7月1日視察香港期

間發表重要講話，對特別行政區新一屆政

府提出「四點希望」。過去一年，特區行

政長官李家超帶領特區政府管治團隊，圍

繞習近平主席提出的有關希望，在香港青年發展、創科、「北部都會區」建設、吸引

人才、房屋、教育、社福等各方面的發展上都取得豐碩的成果。正如李家超昨日表

示，特區政府團結整個社會的力量，加上國家對香港的無限支持，和國際上開放的無

窮機遇，香港定能再創高峰，更旺更興。 ◆香港文匯報記者 藍松山、林熹

特區政府一直支持在創新科技上的發展。
2022年12月，特區政府推出《香港創新科技發
展藍圖》，重點建議包括「推動科技產業發展
實現香港『新型工業化』」，包括增加創科土
地及提升基建配套、引進龍頭企業、加強支援
策略產業、實現國際化引領、推動科技研發。
在推動應用研發和新型工業化方面，特區政

府旗下5所研究及發展中心與業界合作的成績
不錯：2021/2022財政年度，一共進行逾210
個研發項目，按年增加逾一成；獲批的專利申

請達135個，按年增加了16%。香港紡織及成
衣研發中心的一項布料運送技術發明，於今年
4月在國際發明展中贏得評審團嘉許金獎。
此外，香港創科生態日見蓬勃，舉行了首屆
香港國際創科展、數字經濟峰會2023等，而
科學園和數碼港進駐企業過去一年亦大增約
30%和35%；香港還着力推動智慧城市建設，
提升數碼服務平台體驗，「智方便」登記用戶
突破210萬，開放數據年度用量亦由220億次
增加至500億次。

部署「新型工業化」推動智城建設

緊扣緊扣四點希望四點希望 港必再創高峰港必再創高峰
盤點特區過去一年成果盤點特區過去一年成果 創科房屋教育社福等多方面發展創科房屋教育社福等多方面發展

過去一年，特區政府在吸引人才及企業方面
推出了多項政策，期望解決香港現時的人才不
足問題。
特區政府於去年12月推出「高端人才通行證

計劃」，羅致全球各地的高收入及高學歷人才。
「高才通計劃」招攬三類人才，一為申請前一年
全年收入達250萬港元或以上人士；另一類為世
界百強大學畢業生，申請前五年內累積至少三年
工作經驗；第三類為申請前五年內畢業於世界百
強大學，但工作經驗少於三年的人士。截至
2023年5月31日，新設的「高端人才通行證計
劃」尤其受歡迎，收到超過3.2萬份申請，當中
超過2.1萬份獲批，各項人才入境計劃共收到約
8.3萬份申請，超過一半即4.9萬份申請獲批。
今年 5月，特區政府公布擴大「人才清

單」，把涵蓋的專業由原有13項增加至51
項，並即時應用於「優秀人才入境計劃」（優
才計劃）、「一般就業政策」及「輸入內地人
才計劃」，吸引更多高質素人才來港，滿足香

港的發展需要。自去年12月28日開始，在
「一般就業政策」及「輸入內地人才計劃」
下，如引入人才的職位屬清單表列專業，僱主
無須證明本地招聘困難，可直接提出申請，縮
短僱主招聘外來人才的時間。
引進重點企業辦公室於去年12月開始全面
投入運作，更積極進取地招商引資，以提升
香港的競爭力，並加速產業發展。為了配合
引進辦的工作，特區政府在內地和海外的辦
事處也設立了「招商引才專組」，主動接觸
目標企業。駐內地和海外辦事處的17個「招
商引才專組」全力提供相應支援，協助有意
在香港尋找直接投資機會的企業多了解香港
營商的優勢，進而協助企業落實自主的、正
確的投資決定。
引進辦成立6個月以來，已和超過150間企業
會面，當中有部分是所屬產業的龍頭。特區政
府更已成立了300億元的「共同投資基金」，
會考慮不同的因素決定是否參與共同投資。

擴大「人才清單」積極招商引資

為發揮好香港「背靠祖國、聯通世界」的
獨特優勢，特區政府在過去一年亦實施了多
項有利於融入粵港澳大灣區的政策，包括舉
行2023深港合作會議、舉行粵港合作聯席會
議第二十三次會議，為香港融入大灣區取得
實質的進展。
特區政府政務司司長陳國基於今年2月22日

與深圳市市長覃偉中在香港共同主持2023年
深港合作會議。會議上，港深雙方總結自上次
深港合作會議以來雙方工作成果，並展望來年
合作方向。港深兩地政府正穩步推進不同領域
的交流合作，涵蓋「北部都會區」發展、創新
科技、金融服務、教育、旅遊、商貿及投資推
廣、前海發展、專業服務、跨境建設、青年發
展、環境保護、醫療衞生等多個合作範疇的進
展和未來合作方向。
特區行政長官李家超率領的港方代表團與廣

東省省長王偉中率領的粵方代表團，於今年3
月21日在香港舉行粵港合作聯席會議第二十
三次會議。雙方簽署了《粵港勞動監察交流及
培訓合作機制協議》、《粵港澳大灣區藥品醫
療器械安全監管協作備忘錄》、《關於深化粵

港金融合作的協議》等多份合作文件。
今年2月，特區行政長官率領特區政府代
表團訪問中東。其間，香港和沙特政府同意
啟動促進和保護投資協定的正式談判，阿聯
酋政府亦同意展開討論簽署發展綠色和可持
續金融合作備忘錄的工作。兩地商界和專業
界，香港和沙特企業之間，以及香港和阿聯
酋企業之間亦分別交換了6份和7份合作備
忘錄或意向書，涵蓋金融、創科、商務、交
通、能源等領域。
上月，李家超率團訪問東盟三國。李家超在
總結行程時表示，是次訪問達成三大目標：一
是建立友誼，增強人脈；二是凝聚共識，加強
合作；三是共享知識和經驗，團結說好香港故
事，並取得五大成果，包括與三國不同單位達
成33份合作備忘錄和協議，數目為歷來最
多，而三國亦再次確認他們支持香港申請加入
《區域全面經濟夥伴關係協定》（RCEP）。
「特區政府會繼續致力強化香港作為聯通國家
與世界各地的橋樑，與『一帶一路』沿線經濟
體間加強合作，為香港拓展機遇，創造發展和
商機！」

港深跨領域交流 與粵簽合作備忘

國家主席習近平在去年的七一重要講話中表
示，「青年興，則香港興；青年發展，則香港
發展；青年有未來，則香港有未來。」特區政
府於去年12月20日公布《青年發展藍圖》，
整全地勾畫政府未來長期青年發展工作的理念
和方針，並在首階段提出超過160項支持青年
發展的具體行動及措施。
《藍圖》分為《探索篇》、《希望篇》、

《自強篇》、《建設篇》4個篇章闡述政府在
該主題下的工作方向，並提出相應的行動和措
施，包括強化國民和國家安全教育、法治意識
及民族自豪感；提供優質多元教育，包括加強
生涯規劃、推廣職業專才教育、改善特殊教
育，以及推動STEAM（科學、科技、工程、
藝術和數學）教育；推動境外交流和實習，讓
青年認識國家和世界；增加青年在不同領域實
習、就業和創業的機會；優化青年福利服務；
加強青年參與公共事務，包括擴大「青年委員

自薦計劃」，等等。
為協助青年發展，進一步支援青年的住屋需
要，特區行政長官李家超在2022年施政報告中
宣布政府會研究不同方式增加青年宿舍供應，
包括資助非政府機構租用合適酒店和旅館並將
房間轉作青年宿舍用途。目標是在五年內提供
額外約3,000個宿位。為此，民青局在今年1月
初推出資助計劃，資助非政府機構租用合適酒
店和旅館並將房間轉作青年宿舍用途，並於3
月14日向香港青年聯會（青聯）批出首個在
「將酒店和旅館轉作青年宿舍用途的資助計
劃」下的項目。資助計劃下首個獲批的青年宿
舍項目位於銅鑼灣摩理臣山道一整幢酒店，共
有97間房間，可提供最多194個宿位。
2023年「青年節@HK」啟動禮於上月26日
展開，為一系列精彩及多元化的青年活動揭開序
幕。今年「青年節」的主題是「正向思維」，以
「正向新世代．未來更『青』彩」為口號。

首階段逾160措施 助青年穩步發展

特區政府致力發展「北部都會區」，
包括成立「北部都會區督導委員會」、
加快推動「北部都會區」內的土地、房
屋和交通基建項目的進程等。
「北部都會區督導委員會」於2022

年12月成立，由行政長官擔任主席及
主要委任官員參與，為「北部都會
區」的發展提供高層次的政策指導和
監督。2023年2月，財政司司長陳茂
波在新年度財政預算案中宣布，從
「未來基金」累積收益中，預留1,000

億元成立專款，以加快推動「北部都
會區」內的土地、房屋和交通基建項
目的進程。特區政府現正探討專款的
具體運作方式。
2023年2月，特區政府宣布委任「北

部都會區諮詢委員會」的非官方委員。
諮詢委員會將就規劃及落實「北部都會
區」的建設，向政府提供意見，範疇包
括土地及房屋發展、產業發展、交通及
其他基建設施、環境保育及政府設施的
提供等。財政司副司長黃偉綸亦於當月

率領香港特區政府代表團，與深圳市常
務副市長黃敏率領的深圳市政府代表
團，在深圳舉行首次「對接北部都會區
發展策略專班」會議。
2023年6月，發展局宣布成立「北
部都會區統籌辦事處」，以統籌、倡
導及推動「北部都會區」的發展。主
要職務包括：制訂創新的規劃及土地
政策與執行安排，以推動及支援新產
業策略；加強與相關決策局/部門的協
調工作等。

預留千億專款 推動「北都區」發展

特區政府響應國家主席習近平在去
年7月1日到香港視察時提出的「四點
希望」，持續優化教育系統，今年高
中公民與社會發展科（公民科）首次
加入內地考察核心元素，希望透過考
察增強學生對國家的認識。
在2023/2024年度，特區政府會繼
續以「職學聯通、多元發展」的策
略，積極推動職專教育的發展。首批
內地考察的5萬名學生已於今年4月3
日起陸續出團，希望以此幫助學生建

立國家安全的觀念。職業訓練局（職
訓局）在2023/24學年開始在中學推
出為期兩年的先導計劃，並將於兩年
內檢視計劃成效。由 2023/24 學年
起，擴大「指定專業/界別課程資助計
劃」以涵蓋銜接學位課程，並因應
《專上學院條例》的檢討工作，分階
段增加資助學額，每屆3,000個。
教育局今年推出了2023/24學年「國
民教育－活動規劃年曆」，讓中小學可
根據該規劃年曆制訂校本國民教育學習

活動。年曆中寫明，學校應配合年曆所
列舉及學校其他重要日子，包括開放
日、畢業禮、水/陸運會、學校周年慶
典等，全年規劃及安排國民教育，包括
憲法、基本法及國家安全教育等學習活
動。
特區政府亦會在中小學階段大力推動
STEAM教育，目標是在2024/25學年
前，至少四分之三的公帑資助學校於高
小推行強化編程教育，以及在初中課程
加入創科元素，例如人工智能等。

公民科陸續出團 學校規劃國教活動

特區政府在與內地養老合作、基層
醫療建設及支援婦女等社會福利方面
採取多項措施，力求保障市民基本生
活質量。
勞工及福利局今年5月底與廣東
省民政廳共同簽署《關於共同推進
粵港兩地養老合作的備忘錄》，包
括將在養老服務產業、人才、項
目、標準化等方面深入合作交流，

期望進一步推動粵港兩地養老服務
領域交流合作與優勢互補，推進兩
地養老服務合作實現跨越式發展，
讓廣大灣區老年人安享幸福晚年。
政府在今年年初起開放社福界全日
制登記護士（普通科）訓練課程的
報名，並在未來 5 年全額資助逾
1,700個普通科登記護士訓練課程，
特區政府另會檢視院舍員工技能和

資歷要求。
為加強基層醫療建設，政府將會成立
「基層醫療健康管理局」，專責統籌管
理公私營界別的基層醫療服務，制訂標
準，設立一些質素保證的機制。特區政
府亦關注婦女身心健康，並於6月成立
「婦女自強基金」，旨在賦能婦女，使
婦女不論年齡、職業和背景都能在各自
的平台上盡展潛能。

粵港合作養老 加強基層醫療

◆◆特區政府管治特區政府管治
團隊圍繞團隊圍繞「「四點希四點希
望望」，」，在各方面發展上取在各方面發展上取
得成果得成果。。圖為中環街圖為中環街
頭頭。。
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◆長江基建主席李澤鉅指，環球市場依然充
斥不明朗因素，通脹壓力及地緣政治張力未
見減退，但在此經營環境下，該集團的業務
仍表現強勁。 資料圖片

半年賺42.39億 派息增至0.71元

由於受到外幣兌港元表現走弱及財務成本上升，長江基建2日公布，上半年（截至6月底）股東應佔溢利42.39

億元（港元，下同），按年跌4%，若以業務所在地貨幣計算，業績則增長4%，每股派中期息0.71元，按年

升1.4%。長江基建主席李澤鉅於業績報告中表示，通脹壓力及地緣政治張力未見減退，但該集團業務仍表現

強勁，而且旗下受規管業務的收益及資產基礎與通脹掛鈎，能抵禦現今高通脹環境帶來的負面影響。
◆香港文匯報記者 蔡競文

上半年，電能實業為長江基建提供
10.66億元溢利貢獻，按年升3%。英

國基建業務方面，溢利貢獻為15.92億元，
按年跌5%，有關跌幅受到UK Power Net-
works規管重設、英鎊兌港元匯率疲弱，以
及通脹高企導致財務費用上升等負面因素
影響。

英澳歐洲基建溢利貢獻跌
期內，澳洲基建業務的溢利貢獻為8.26

億元，按年跌18%，導致溢利貢獻下降原
因包括Australian Gas Networks 及 Multi-
net Gas受到規管重設影響、United Energy
於去年同期出售業務錄得一次性收益，以

及澳元兌港元匯率疲弱。
歐洲大陸基建業務的溢利貢獻為4.24億
元，按年跌1%，主要受到歐元疲弱及財務
成本上漲為業績帶來負面影響。

集團持有120億元現金
於6月底，長建持有現金120億元，負債
淨額對總資本淨額比率9%，集團具備充裕
財務資源物色新增長機遇，以及應對未來
挑戰。
展望業務前景，長江基建主席李澤鉅表
示，環球市場依然充斥不明朗因素，通脹
壓力及地緣政治張力未見減退，但在此經
營環境下，該集團的業務仍表現強勁，而

且旗下受規管業務的收益及資產基礎與通
脹掛鈎，能抵禦現今高通脹環境帶來的負
面影響。此外，由於該等業務的負債比率
維持於恰當水平，加上准許借貸成本定期
調整至反映現行實際利率，即使在利率上
升的情況下亦能得到保障。

電能實業中期純利升3.1%
電能實業2日同為公布中期業績，純利
29.59億元，按年升3.1%，每股派中期息
0.78元，與去年同期持平。
該集團主席霍建寧於業績報告中表示，
在英國及澳洲兩個主要市場的營運公司受
到規管重設影響，該集團在未來數月將專

注為相關業務訂立適當的優化策略，以推
動持續穩步發展。
香港業務方面，上半年港燈電力投資

錄得3.28億元的溢利貢獻，按年升10%。
由於天氣較為和暖，加上在抗疫措施撤銷
後，香港的經濟與商業活動逐漸復常，
旗下營運公司港燈的售電量按年增加
3%。
英國業務方面，該集團旗下的英國營運

公司錄得13.98億元的溢利貢獻，按年跌
2.4%，英國業務表現保持強勁，惟業績受
到UK Power Networks 規管重設、融資成
本上升及不利匯率等因素影響。
另外，澳洲業務為該集團帶來5.58億元

溢利貢獻，按年仍跌16.8%，主要受到配
氣網絡的規管重設以及不利的匯率走勢導
致溢利減少。

金灣發電廠售電量上升
內地的金灣發電廠受強勁工業需求帶

動，售電量上升，上半年大理及樂亭兩個
風電場生產的可再生能源為相關省份減少
9.9萬公噸的碳排放量。
霍建寧於業績報告中表示，相信必須在

全球能源市場作長遠投資，才能建立能持
久增值的可持續業務組合，該集團的一個
工作重點是推動在供暖燃料中混入氫能，
以邁向零碳輸氣管道網絡。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）在大
灣區金融市場融合發展下，大新銀行
位於深圳前海深港國際金融城的新深
圳分行本月1日正式開業，成為首家在
內地持有法人銀行「大新銀行（中
國）」及境外銀行分行（大新銀行新
深圳分行）「雙牌照」的銀行。大新
銀行表示，新深圳分行開業初期將着
重拓展企業客戶的人民幣貸款、存款
及匯款業務，並通過分別位於香港、
澳門、內地的大新銀行、澳門商業銀
行、大新銀行（中國）以及新深圳分
行，凸顯集團不同平台優勢，有助靈
活調配內部資源。

大新：全面展開大灣區布局
大新銀行董事總經理兼行政總裁王

祖興表示，該行一直銳意發展內地業
務，尤其重視在粵港澳大灣區的發
展，以香港、澳門和內地為旗下三家

銀行的營運基地。新深圳分行正式開
業，標誌着集團已全面展開了大灣區
內不同平台的策略布局，該行將依託
區內跨境金融市場優勢，充分發揮雙
牌照的協同效應，透過不斷優化跨境
服務質量和產品組合，進一步深化不
同客戶的業務關係，推動前海發展和
支持實體經濟增長。
大新銀行深圳分行行長陳巧妮表
示，近年來前海不斷深化深港金融合
作，擴大金融改革開放力度，高標準
打造深港國際金融城，面向國際性大
型金融機構、港外資金融機構、數碼
金融機構打造功能集聚區，為該行拓
展粵港澳大灣區跨境金融業務提供一
個極具吸引力的經營環境。新深圳分
行進駐前海深港國際金融城，選址於
該區甲級辦公大樓物業前海嘉里中
心，該大型綜合發展項目為首個在前
海由大型港企投資的重大項目，也是

前海第一個試點「香港建設模式」的
投資項目。
大新銀行在1993年已在深圳設立中
國境內代表處，並於2004年設立深圳
分行，此後經原中國銀監會批准，將

原有深圳分行改制為獨資法人銀行大
新銀行（中國），並於2008年正式開
業。目前，大新銀行（中國）在上
海、廣州、南昌、鎮江、佛山和深圳
前海已設立分支行。

大新前海開分行 成首家雙牌照銀行

香港文匯報訊（記者 岑健樂）香港電訊2
日公布中期業績，期內未計流動通訊產品銷
售的總收益為152.47億元（港元，下同），
按年升3% ；EBITDA為60.09億元，按年升
3%；股份合訂單位持有人應佔溢利19.52億
元，按年升2.2%。每個股份合訂單位基本盈
利25.77仙，中期分派32.05仙。該股2日收
報9.05元，跌1.09%。
期內，本地數據服務收益按年增加7%至

60.55億元，帶動本地電訊服務收益按年增長
2%至81.59億元。於6月底，寬頻線路總數增
加至164.2萬條。其中98.6萬條為FTTH連
接，較去年淨增加2.2萬條，佔消費市場寬頻
線路67%。至6月底合共34.5萬名客戶選用
公司的家居Wi-Fi方案，較去年上升2%，及

佔消費市場寬頻客戶24%。5G服務上客量儘
管上升速度有所放緩，但客戶基礎於6月30
日已接近120萬人，佔後付客戶總數35%。

漫遊總收益按年升166%
香港電訊集團董事總經理許漢卿表示，隨
着出入境第一季全面重開，旅遊逐漸恢復，
流動通訊業務的漫遊服務需求回升，特別是
出境漫遊。漫遊用戶數目及個人出境漫遊收
益於6月超越疫情前水平。儘管市場氣氛審
慎令商務旅遊淡靜，但出境漫遊收益於6月
回升至疫情前水平約80%。因此，上半年漫
遊總收益按年躍升166%。
許漢卿又指，香港電訊會提供更優質的漫
遊服務，藉以增加相關業務的收益。

香港文匯報訊 港交所前行政總
裁李小加有份創辦的創新金融平台
滴灌通2日宣布完成4.58億美元C

輪融資。

最新估值17億美元
據悉，滴灌通最新估值已達17億
美元，即不足 3年晉身金融科技
「獨角獸」之列。
今次募資股東背景多元而廣泛，
有來自歐美、中東、東南亞和大中
華等地的新進和原始股東，包括大
型長線投資機構、私募和風投基
金、大學捐贈基金、互聯網平台、
零售消費集團等。
李小加5月出席一個高峰會時曾
指出，滴灌通在內地投資小微企業
的數量已達到4,000家，行業涉及餐
飲、零售、服務等。

滴灌通不足3年成獨角獸

香港文匯報訊（記者 周曉菁）內地
將進一步加強未成年人網絡保護，國家
網信辦2日就《移動互聯網未成年人模
式建設指南（徵求意見稿）》公開徵求
意見，將全面升級「青少年模式」為
「未成年人模式」。在未成年人模式
下，移動智能終端每日22時至次日6時
期間禁止向未成年人提供服務。

劃分5個區間分齡提供服務
《指南》提出，或採取5個區間的

分齡原則劃分「未成年人模式」。在
移動智能終端、應用程序以及應用程
序分發平台，根據不同年齡階段的未
成年人身心發展特點，通過評估產品
的類型、內容與功能等要素，為不同
年齡階段用戶提供適合其身心發展的
信息和服務。
《指南》舉例，在面向不滿8周歲用

戶的未成年人模式中，移動智能終端應
支持默認使用總時長不超過40分鐘，
同時提供家長豁免操作；在面向8至16
周歲、16至 18周歲的未成年人模式
中，總時長則分別為不超過1小時、及
不超過2小時。此外，當未成年人用戶
連續使用移動智能終端時長超過30分
鐘，移動智能終端應發出休息提醒。
《指南》建議，移動智能終端、應用

程序和應用程序分發平台之間應實現聯
動，未成年人模式應具備自動切換功
能。鼓勵家長為未成年人啟動未成年人
模式，各平台應為家長管理提供便捷功
能和服務，便於家長履行監護職責，引
導未成年人形成良好上網習慣。

禁誘導未成年人沉迷網絡
《指南》強調，在未成年人模式下不

得設置以應援集資、投票打榜、刷量控
評等為主題的網絡社區、群組、話題，
不得利用泛娛樂化功能和內容誘導未成
年人沉迷網絡；在線教育網絡產品和服
務不得插入網絡遊戲鏈接，不得推送廣
告等與教學無關的信息。
「青少年模式」於2019年3月正式

在各大網絡平台推廣，主要網絡平台
均會設置這一模式。實施幾年後，坊
間對這一政策評價不一，有人認為
「青少年模式」規範不統一、執行力
度不夠等。
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香港電訊中期多賺2%

財政部在港發120億人債
香港文匯報訊（記者 馬翠媚）金管

局2日公布，國家財政部在香港招標
發行 120億元（人民幣，下同）國
債，投資者認購踴躍，3筆國債分別超
購2.09倍至3.21倍，中標息率介乎2.2
厘至2.52厘。今次國債中，60億元為
2年期國債，超額認購2.09倍，中標息
率2.2厘；30億元為3年期國債，超額
認購3.21倍，中標息率2.3厘；30億
元為5年期國債，超額認購2.74倍，
中標息率2.52厘。

今年擬在港發行300億國債
財政部較早時宣布，今年將在香港

分4期發行共300億元人民幣國債，首
期 120億元人民幣已在 6月 14日發

行，分別為2年、3年及10年期，投資
者認購踴躍。
香港財政司司長陳茂波日前接受內
媒訪問時表示，發行國債有助進一步
提升香港作為離岸人民幣樞紐的地
位，其次可提升香港作為國際金融中
心的競爭力及地位，以及讓香港可以
助力國家的人民幣國際化進程，他亦
認為在港發行國債可體現「一國兩
制」下香港的獨特優勢。
中央政府於2009年開始在香港發行
人民幣國債，陳茂波形容中國是全球最
大貿易體，未來在國際貿易上使用人民
幣計價將會增加，認為持有人民幣的境
外投資者可部署在香港投資，香港亦會
配合國家政策，推進人民幣國際化。

長建李澤鉅長建李澤鉅::
旗下受規管業務能抵禦高通脹旗下受規管業務能抵禦高通脹

◆港交所前行政總裁李小加有份創
辦的滴灌通最新宣布完成4.58億美
元C輪融資。 資料圖片

◆《指南》強調，在線教育網絡產品和服務不
得插入網絡遊戲鏈接，不得推送廣告等與教學
無關的信息。 資料圖片

◆香港電訊集
團董事總經理
許漢卿表示，
隨着出入境第
一季全面重
開，流動通訊
業務的漫遊服
務需求回升，
特別是出境漫
遊。

網絡截圖

◆大新銀行董事總經理兼行政總裁王祖興表示，集團將利用「雙牌照」的協同效
應，進一步深化三地客戶的業務關係。 受訪者供圖

4 中 國 經 濟
東南亞版

◆責任編輯：周文超 2023年8月4日（星期五）6



可選擇替代稿件間的分隔線

2 文 匯 要 聞
東南亞版

◆責任編輯：周文超 2023年8月4日（星期五）

「辦公室租金補貼、居住補貼……深圳對港生北上就
業實習提供了許多便利。」有着豐富實習經驗的

鄭敏豪對深圳扶持港澳青年的系列措施十分熟悉，也倍
感珍惜。出生於一個跨境家庭，鄭敏豪自小在深圳居住
學習，中學才回港就讀。2020年讀大學時，他走出熟悉
的大灣區，選擇了北方的一所高校，希望了解祖國的不
同文化。在讀期間，他更是積極參與實習交流。翻開他
的履歷，2022年以來已先後在南洋銀行上海分行、前海
國際人才服務中心、國泰君安證券股份有限公司、中國
銀行實習，其間還參與了香港特區政府駐滬辦、香港商
會等的活動。

助港青匹配崗位 微信一度被加爆
「走南闖北」數年，鄭敏豪對國家支持香港發展有真

切的心得體會。「正是這種支持，我們港澳青年才有如
此寶貴的機會能夠到這些優秀的企業實習。」眼看粵港
澳大灣區建設不斷推進，鄭敏豪堅信，隨着香港與內地
融合日益緊密，熟悉兩地文化將成為未來灣區就業的重
要競爭力。
今年年初通關檢疫措施甫一放鬆，正在前海國際人才

港實習的他就率先領教了港生北上的熱情。「當時通關
在即，大家都迫切想了解內地的新變化，我的微信幾乎
都被加爆了，有超過80個人通過我的個人微信來諮
詢。」他先後為40多位同學推薦簡歷在前海匹配實習就
業崗位。進入暑期，熱潮已直接湧過深圳河。「微信消
停了，因為大家都自己殺過來實地看看了。」
在實習開啟前的「空檔期」，鄭敏豪也跟隨一個港澳

青年交流團前往河套參觀，收集各個孵化器的介紹，又
細細對比與前海政策的不同之處。「前海和河套都是很
重要的深港合作平台，但是各有特色，自己多了解一
點，香港朋友有需要時還可以給他們做做介紹。」他笑
說。
來到港青北上熱門目的地前海，香港嶺南大學的港生陳

琦對暑期北上實習熱潮也尤有感觸。在粵港澳大灣區青年創
新創業中心工作的她，幾乎每隔兩三天就要協助接待一撥來
訪的香港團體。根據人數預訂場地，布置會議現場，介紹前
海對港澳青年的扶持政策……一接到來訪通知，陳琦已能
熟門熟路跟着其他同事一起準備，對前海港青創業的情況也
是了然於胸。她感慨，實習雖只有一個月，但已深深感受到
大灣區為港澳青年提供的廣闊空間，十分難得。
母親為普通話老師，在香港土生土長的陳琦普通話自然也

說得格外流利標準。自中學時期，學校若有內地來的插班
生，老師便會讓她幫忙照顧，生性開朗的她由此結識不少有
內地背景的朋友，早就期盼有機會能夠到內地多看看多走
走。

感受內地多元文化 訪深圳人才公寓
來深圳前，陳琦才剛剛結束在上海一個學期的交流學

習。「因為疫情一直沒有機會北上，年後見到學校有交流
的機會，立馬就報了名。」她坦言，來到上海和深圳，直
觀感受到內地城市的發展速度，商業也十分繁華。多元的
內地文化更令她感觸頗多，年輕人的生活有趣又充滿活
力。「社交媒體很發達。在香港主要使用Instagram，到了
內地，宿舍舍友推薦我看小紅書、抖音等。」在深圳實習
期間，陳琦也特別注意到，內地年輕人對於社交媒體例如
微信公眾號等的運營很熟悉，能夠很快地編輯圖片和剪輯
視頻。「這是我要多多學習的地方。」
工作之餘，陳琦還跟隨老師前往深圳多個地方參觀，了

解城市最新發展，感受最深的是位於水圍村的檸盟人才公
寓。「由29棟城中村『握手樓』改造成的青年人才公
寓，連廊、天台都是七彩繽紛的，走進樓裏，除了房間
之外，公共區域很大，可以休息、煮飯，有很多互動
的空間，感覺就像一個小社區。」她坦言，在香港
年輕人租房壓力很大，深圳這樣的人才公寓，

對於港生北上就業無疑有巨大的吸引力。

暑期灣區實習湧熱潮
港生探索發展新機遇

早上8點30分，港生鄭敏豪穿上正裝出門搭乘公交車，十來分鐘便抵

達中國銀行深圳中心區支行，開啟一天的工作。作為一名大三學生，這

已經是他在內地上大學以來的第四份實習。今年以來，他將實習的地點

聚焦在大灣區。「隨着大灣區的發展，粵港澳融合會越來越緊密，作為

港生，多積累一些內地的實習經

歷，將來無論回港還是留在

內地工作，相信都能為

自己的履歷加分。」

與鄭敏豪有着相同想法的港生不在少數。在香港與內地全面恢復通關

的首個暑假，大灣區內地城市尤其是深圳，迎來了前所未有的港生實習

交流熱潮。工作日在企業單位體驗職場文化，閒暇時走訪博物館、藝術

村落、人才公寓，了解城市發展脈絡，乃至打卡最新吃喝玩樂潮店，與

內地年輕人同頻感受精彩生活……大家紛紛表示，希望深入了解大灣區

的不同文化，為未來探索更廣闊的發展空間。

◆香港文匯報記者 李望賢、胡永愛深圳報道

「你們敢相信嗎？我們會長在小
紅書的第一張海報、第一篇筆記，
竟然是我做的！」來自香港嶺南大
學社會科學中國文學專業的梁琇雅
興奮地分享了自己的實習經歷。
6月中旬，梁琇雅在深圳市女企
業家商會開啟了自己的實習生涯。
一個多月的時間裏，梁琇雅不僅學
習運營了小紅書賬號，還跟隨同事
走訪了商會中的不少會員企業。
「因為撰寫文案需要了解這些會員
的創業經歷，這也是此次實習過程
中對我觸動最大的部分。」
梁琇雅回憶，深圳市女企業家商
會曾組織一次會員前往深圳前海參
觀企業，現場講解的某科技企業創
始人發現參觀者都是女企業家，猜
測大家可能不太了解科技原理，
準備簡要明了地介紹產品。
「這些女企業家說不用，
能聽懂。」梁琇雅發

現，身在科創之都，這些女企業家對
不少科技原理都非常了解。「她
們涉足電力設備、建築工程、
藥物研發等不同領域……很
多人無法想像女性能帶
領這樣的公司成為行
業龍頭企業，走訪 企
業時她們的故事和拚搏
精神深深打動了我，
她們也成為了我的
榜樣。希望同為女
性，我有一天也可
以這麼優秀！」

女
企
業
家
拚
搏
精
神
打
動
我

分
享
實
習
經
歷
：

「如果讓我用一個詞來形容這些香港實習
生，就是『哇塞』。」深圳微波新媒體文化傳
播有限公司（以下簡稱「微波新媒體」）負責
人杜惠敏表示。入職當天，3位香港實習生就
用漂亮的PPT介紹了自己，驚艷了全場。「我
曾經讓來自香港教育大學的實習生呂詩蔓為一
個新客戶做前期背景調研、資料收集，沒有想
到僅僅半天時間，她就交付了一個企業宣傳運
營的初步方案，讓所有人驚嘆不已。」
瑞聲科技控股有限公司（以下簡稱「瑞聲科

技」）在今年暑假招收了8位來自香港的實習
生，分布在人力資源、市場品牌、行政管理、
財務管理等多個崗位。「我們的工作群裏，有
時候會問實習生們有沒有做過某
項工作，馬上就有同學說他
沒有類似經驗，但非常願
意嘗試和學習，其他
同學也表示可以共

同協助完成。」瑞聲科技高級招聘經理劉瑞琴
表示。
「還有一點讓大家意外的是，香港學生們的

普通話一點都不普通，很快和同事們打成一
片，相處得十分融洽。」粵港澳大灣區青年創
新創業中心副理事長劉昀回憶，今年前海組織
慶祝「七一」的主題活動，原本只是讓實習生
參加活動的策劃和執行，策劃過程中實習生就
主動提到可以讓香港與內地青年一起合唱慶祝
歌曲《走進新時代》。「她們雖然不會唱，但
也主動學習、登台表演，取得了非常好的效
果！同時我們也讓她們在實習期間參加了政府
及企業的接待工作，她們都能夠積極大方地介

紹自己，還能主動參加會談，這
都是讓我們印象很深刻、意
想不到的驚喜。」

用人單位：港生既主動又能幹

親身體驗內地職場文化 讚北上就業政策便利

經歷3年疫情阻隔，重新恢復往來的兩地年輕人都迫切想深入了解彼此
的新變化。實習閒暇之餘，一眾港生自是熱衷探索城中吃喝玩樂的潮流店舖和新

鮮事物，其中最俘獲人心的，則是外賣與酒店機械人。
在日前舉行的「青年創嶺」大學生創新創業培訓及實習計劃結營儀式上，香港教育大學大

三學生劉育瑜的分享PPT中，有一整頁滿滿都是自己在深圳下單的外賣訂單截圖，品類非常豐
富。「每天幾乎用三次，午餐晚餐加下午茶的水果、飲料，盡可能多嘗試不同類型的外賣。」劉育

瑜介紹，香港也有類似的外賣平台，但自己幾乎不用。「不僅外賣配送費高，配送時間可能要一個小
時以上，對比之下，深圳的外賣性價比太高了！」
讓港生更感到不可思議的是，深圳的外賣不僅多樣、便宜、高效，更有不一樣的「外賣員」給大家送餐。

入住酒店當天，劉育瑜就發現了這位「小可愛」。「當時我們從酒店大堂進入電梯，它跟着我們一起進來了，
我們還在想它會不會伸出一隻手來按樓層時，發現它是程序內置直接連接到電梯按鈕，頓時就覺得好高科技、好厲

害！」後來，每次在酒店點外賣，都是由機械人送至她的房間門口。「這是我人生第一次實習，也是第一次在內地點
外賣，第一次感受機械人送餐，全是非常新奇有趣的體驗！」
而嶺南大學的梁琇雅還多了一項人生第一次：在內地公立醫院就診。一天，梁琇雅突然發燒，於是臨時去醫院掛號看

病。「下午兩點多到達醫院，四點半就看完回到酒店了。我曾經去香港的公立醫院排隊看急診，從凌晨1點到早上8點都
沒輪到我，深圳醫院效率太高！」梁琇雅表示，不僅如此，深圳醫院看完醫生後取藥僅僅花費五分鐘，醫院的環境也比
想像中乾淨、漂亮很多。

外賣便捷品類多

機械人送餐吸睛

▼▼鄭敏豪鄭敏豪（（後排左一後排左一））已有豐已有豐
富的內地實習經歷富的內地實習經歷，，圖為今年圖為今年
77月月，，他與前海的港青們一同他與前海的港青們一同
慶回歸慶回歸。。香港文匯報深圳傳真香港文匯報深圳傳真

◀◀在深圳實習的港在深圳實習的港
生參觀港科大藍海生參觀港科大藍海
灣孵化港灣孵化港。。

香港文匯報香港文匯報
記者李望賢記者李望賢攝攝

◆◆梁琇雅梁琇雅（（右排中右排中））在深圳市女企業家商會實習在深圳市女企業家商會實習。。
圖為她與公司同事一起開會圖為她與公司同事一起開會。。 香港文匯報深圳傳真香港文匯報深圳傳真

掃 碼 看 片

7



1 文 匯 要 聞 ◆責任編輯：于大海 2023年8月4日（星期五）

財政部稅務總局推一攬子稅費優惠
小規模納稅人減免增值稅延長至2027年部分個體工商戶個稅減半

匯聚海內外華人聲音，提供

全世界有趣資訊！大公文匯集

團海外版編輯部現已推出自己

的Facebook賬號「華聲」，

歡迎各位讀者掃描二維碼追

蹤、點讚、評論！

成都大運會吉祥物「蓉寶」人
見人愛，它的原型大熊貓「芝
麻」同樣圈粉無數。在本屆大運
會提供的11條城市文化體驗觀光
線路中，很多運動員預約報名成
都大熊貓繁育研究基地半日遊，
就是為了一睹「芝麻」的芳容。
憨態可掬的大熊貓「芝麻」活潑
好動，絲毫不怯場，見人圍觀仍
不緊不慢吃着竹筍。

誰有我可愛？

備受關注的旅美歸國大熊貓
「丫丫」，8月3日在北京動物園
度過23歲生日，回國後變圓潤、
變漂亮了。圖為2000年「丫丫」
品嘗特製百日蛋糕。 資料圖片

時光倒流

聚焦聚焦����
�	&�����中國經濟動向中國經濟動向

◆廣州市政府正式發布《廣州市促進民營經濟發
展壯大的若干措施》，俗稱穗版「民營經濟20
條」，促進民營經濟發展。圖為廣州一家企業的
智能工廠。 香港文匯報記者盧靜怡 攝

財稅金融主要支持措施
◆2027年底前對個體工商戶年應納稅所得
額不超過200萬元（人民幣，下同）的
部分，減半徵收個人所得稅。

◆延續小規模納稅人增值稅減免政策至
2027年底。

◆延續執行農戶、小微企業和個體工商戶
融資擔保增值稅政策至2027年底。

◆對員工人數不超過300人、總資產和年
銷售收入均不超過5,000萬元的科技初
創企業，將稅收優惠政策延長至2027
年底。

◆到2027年底，金融機構向小微企業和個
體企業提供小額貸款的利息收入也將免
徵增值稅。

◆建立「政府-企業-金融機構」對接協作
機制，摸清產業鏈上中小微企業名單，
了解企業融資需求。

◆引導政府性融資擔保機構加強對符合條
件的鏈上小微企業融資增信支持。

◆推進區域性股權市場高質量建設「專精
特新」專板，積極推動一批鏈上中小微
企業入板培育。

整理：香港文匯報記者 海巖

◆◆ 中國財政部中國財政部、、稅務總局稅務總局88月月22日派發日派發「「減稅大禮包減稅大禮包」，」，公布一攬子稅費優惠措施公布一攬子稅費優惠措施，，惠及中小微企惠及中小微企
業業、、個體工商戶個體工商戶、、創投和農戶等創投和農戶等。。圖為圖為77月月2929日河北省平鄉縣一家童車生產企業的員工在測試電動童日河北省平鄉縣一家童車生產企業的員工在測試電動童
車車。。 新華社新華社

7月24日中共中央政治局會議部署下半
年經濟工作時指出，延續、優化、

完善並落實好減稅降費政策。7月31日國務
院常務會議研究了今明兩年到期的階段性政
策後續安排，並表示本次延續政策項目多、
涉及領域廣，延續時間長，對於企業穩定預
期、提振信心、安排好投資經營具有重要意
義。

對小微企業繼續減徵所得稅
財政部、稅務總局此次發布的稅費優惠政

策，涉及所得稅、增值稅等主要稅種，包括
對小微和個體工商戶減徵所得稅、小規模納
稅人減徵增值稅、地方減徵「六稅兩費」以
及普惠金融、創投投資初創企業有關稅收優
惠，並且，相關優惠政策均將執行至2027年
底。值得關注的是，對小微企業和個體工商
戶減徵所得稅、小規模納稅人減徵增值稅等
在疫情期間執行的政策原本於2022年底到
期，國務院在今年初延期至2023年底後，這
次又延長執行四年至2027年底。
財政部的公告顯示，小規模納稅人的增值

稅減稅政策延長到2027年底。對月銷售額低
於10萬元（人民幣，下同）的增值稅小規模
納稅人免徵增值稅，並將通常適用3%稅率的
應稅銷售收入稅率降至1%。
此次對個體工商戶減徵所得稅的政策，不

僅延期至2027年底，優惠力度也加大。此前
政策是，對個體工商戶年應納稅所得額不超
過100萬元的部分，在現行優惠政策基礎
上，減半徵收個人所得稅；這次兩部門公告
將減半徵收的年應納稅所得額放寬至「不超
過200萬元」。
此外，財政部、稅務總局還明確延續多項

原定於2023年底到期的普惠金融稅收政策。
包括，為農村家庭、小企業和個體工商戶的
借款或債券發行提供擔保的，將免徵擔保收
入的增值稅；到2027年底，金融機構向小微
企業和個體企業提供小額貸款的利息收入也
將免徵增值稅。

向中小企業提供更多融資支持
在財稅政策加大對中小微企業支持的同

時，多部門亦多方部署，向中小企業提供更
多融資支持。工業和信息化部、中國人民銀
行、金融監管總局、中國證監會、財政部五
部門發布《關於開展「一鏈一策一批」中小
微企業融資促進行動的通知》，旨在圍繞製
造業重點產業鏈，建立「政府—企業—金融
機構」對接協作機制，鼓勵銀行業金融機構
總行主動優化信貸資源配置，重點滿足鏈上
中小微企業生產運行、數字化轉型、技術改
造和設備更新、國際市場開拓等方面融資需
求，拓展首貸、信用貸、無還本續貸、隨借
隨還貸款和中長期貸款，並引導政府性融資
擔保機構加強對符合條件的鏈上小微企業融
資增信支持。
文件還提到，宏觀政策方面，用好用足存

款準備金降低釋放的長期資金，以及支小再
貸款、再貼現、普惠小微貸款支持工具等結
構性貨幣政策工具，引導帶動信貸投放穩定
增長；鼓勵各地將中小微企業貸款相關獎
補、風險補償、股改掛牌上市獎勵等支持政
策與融資促進行動銜接匹配，協同支持中小
微企業發展。

香港文匯報訊（記者 海巖 北京報道）為提振市場主體特別是民營經濟信心，中

國財政部、稅務總局8月2日派發「減稅大禮包」，連發六份公告，公布一攬子稅

費優惠措施，惠及中小微企業、個體工商戶、創投和農戶等，包括小規模納稅人增

值稅減免政策等多項稅收優惠政策，將延續執行到2027年底，個體工商戶享受所

得稅減免的範圍進一步擴大。與此同時，工信部、央行等多部門亦多方部署，向中

小企業提供更多融資支持。

廣州「民營經濟20條」發布紓解融資難
香港文匯報訊（記者盧靜怡廣州報道）為將

國家促進民營經濟發展「28條」進一步細化，2
日，廣州市政府正式發布《廣州市促進民營經濟
發展壯大的若干措施》，俗稱穗版「民營經濟20
條」（以下簡稱「20條」），提出將支持民間投
資參與重大項目建設、建立民營企業應急援助機
制、推動民營經濟地方立法等，為民營經濟發展
穩預期、強信心，在穗投資的港資企業亦能受
惠。尤其針對民企融資難等痛點問題，穗版「20
條」專門提出將建立「政府+銀行」等多方共同
參與的風險分擔機制，由政府對普惠貸款風險損
失按規定給予補償。這將有助於推動銀行加大力
度支持創新風險比較高的科技型中小企。

建立多方參與風險分擔機制
企業融資難、市場機會少、轉型升級慢，這些

都可能成為民企發展道路上的「攔路虎」。對
此，穗版「20條」瞄準這些痛點，強調發揮普惠
貸款風險補償機制、科技金融、企業信用數據等

作用，進一步為民營企業融資增信。「20條」明
確將進一步健全「政府+銀行」普惠貸款風險補
償機制，發揮年度總額度10億元人民幣的普惠貸
款風險補償機制作用，建立銀行與保險、政府性
融資擔保等多方共同參與的風險分擔機制，對合
作銀行發放符合條件的普惠貸款風險損失按規定
給予補償。

加強知識產權質押融資力度
針對科技型中小企業創新風險所帶來的損失可

能成為銀行不願貸不敢貸的原因之一，「20條」
提出，發揮市科技型中小企業信貸風險損失補償
資金池作用，對合作銀行向符合科技型中小企業
入庫條件的民營企業提供貸款所產生的本金損失
進行一定補償，鼓勵銀行為民營科技企業量身訂

製服務方案，打造專屬科技信貸產品。對於不少
科技型民企來說，「知產」如何變「資產」也是
一大難題。「20條」對此提出，對符合條件的合
作銀行每筆知識產權質押不良貸款本金損失給予
50%的補償。
為了讓民營企業尋找更廣闊的市場機會，廣州

主打「人工智能」牌，提出在智能製造、智慧城
市、智慧交通、智慧教育、智慧醫療等多個領域
加大應用場景開放力度，支持民營企業參與應用
場景設計與建設。
港資企業、希美克（廣州）實業有限公司執行

董事蔡曾濠告訴香港文匯報記者，從國家到廣州
出台一系列頗有針對性的扶持政策，能切實感受
到政府對民企的關心和支持。「這讓我們更加有
信心面對挑戰」。

解決融資難題
◆發揮年度總額度10億元（人民幣，下同）
的普惠貸款風險補償機制作用，建立銀行
與保險、政府性融資擔保等多方共同參與
的風險分擔機制，對合作銀行發放符合條
件的普惠貸款風險損失按規定給予補償。

◆鼓勵銀行為民營科技企業量身訂製服務方
案，打造專屬科技信貸產品。

◆完善知識產權質押融資風險補償機制，對
符合條件的合作銀行每筆知識產權質押不
良貸款本金損失給予50%的補償。

參建重大項目
◆建立重點民間投資項目庫，按照「成熟一批、
推薦一批」的思路，向有關金融機構推薦重
點民間投資項目。

◆主打「人工智能」牌，提出在智能製造、智
慧城市、智慧交通、智慧教育、智慧醫療等

多個領域加大應用場景開放力度，支持民營
企業參與應用場景設計與建設。

加速升級轉型
◆評估企業數字化轉型、網絡化協同、智能
化改造和綠色化提升情況，符合條件的，
按照每個企業「四化」評估診斷項目最高
不超過20萬元的標準進行補助。

建合規「白名單」
◆探索鎮街商會政企聯絡員網格化聯繫服務
民營企業體系建設，助力企業訴求問題及
時響應解決。

◆建立本地優質合規民營企業「白名單」並
動態更新，成立市、區兩級工作組，無事
不擾、有求必應，對「白名單」內企業合
理的政策訴求，予以優先辦理。

整理：香港文匯報記者 盧靜怡
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香港文匯報訊（記者 張帥 北京報
道）中央廣播電視總台CGTN紀錄頻道
「賡續文明藝綻紫荊」中國藝術香港展
播季2日在京港兩地共同發布。據悉，
此次展播季共遴選30餘部展現中華優秀
傳統文化的總台精品紀錄片、專題片，
於8月2日至9月4日通過CGTN紀錄頻
道在香港播出，其中專題節目《中國藝
術家》系首次與全球受眾見面。
香港特區行政長官李家超在視頻致辭

中表示，這次展播匯聚不同藝術類別的
名家代表，精選了一系列弘揚中華民族
傳統文化的優質作品，為香港觀眾提供
精彩紛呈的視聽盛宴，將讓廣大香港市
民進一步了解中華民族的文化魅力、民
風民情、歷史脈絡，增強市民的家國情
懷、國家觀念和身份認同，意義非凡。
中宣部副部長、中央廣播電視總台台

長慎海雄在活動上致辭表示，作為中外
文化薈萃之地，東方之珠香港是中華文
化面向世界傳播推廣的重要窗口和紐
帶。此次展播季提供的精彩內容，能夠
為廣大香港居民進一步了解祖國悠久燦
爛的文化提供幫助，讓香港居民和海內
外受眾更加深刻地感悟中華文明和新時
代中國的非凡魅力。
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香港文匯報訊（記者葛沖北京報道）「八一」建軍
節當天，央視新聞播出逐夢專題片，首次公開了中國
國產航母山東艦穿越台灣海峽的震撼畫面。央視視頻
顯示，今年，海軍山東艦航母編隊通過台灣海峽。其
間，突然遭遇外機抵近偵察，4架殲15掛彈起飛並進
行實彈射擊。
對於美方決定向中國台灣地區提供價值約3.45億美
元的軍事援助，中國外交部發言人2日表示，中方強

烈不滿、堅決反對，已向美方提出嚴正交涉，並強調
任何人都不要低估中國人民捍衛國家主權和領土完整
的堅強決心、堅定意志和強大能力。
知名時事評論員宋忠平分析指出，美國對中國內政
的挑釁最近不僅僅沒有收斂，反而變本加厲不斷製造
新的麻煩，不斷升溫台海局勢熱度。在目前形勢下，
把航母穿越台灣海峽的視頻首次放出來，旨在有效震
懾「台獨」勢力和域外勢力。

山東艦穿越台海 專家：震懾美台勾連

◆◆ 88 月月 33 日日
1111時時4747分分，，
中國成功發射中國成功發射
風雲三號風雲三號 0606
星星。。 中新社中新社

風雲三號風雲三號0606星升空星升空組網全天候監測氣象組網全天候監測氣象
香港文匯報訊 據中新社報道，8月3日11時

47分，中國在酒泉衛星發射中心用長征四號丙
運載火箭，成功發射風雲三號06星（又稱：風
雲三號F星），衛星順利進入預定軌道，任務取
得圓滿成功。風雲三號06星在全球成像和大氣
垂直探測業務觀測的基礎上，側重地球表面成像
觀測，能夠獲取全球臭氧分布，監測全球冰雪覆
蓋、海面溫度、自然災害、生態環境，提供短期
氣候預測、氣候變化預估所需的遙感信息，提高
突發事件應對能力，提升氣象防災減災綜合能

力。風雲三號06星將與在軌的風雲三號其他衛
星組網觀測，實現全天候的氣象監測，有效提高
天氣預報的精度和時效。

長四系列火箭「百發」
目前，風雲三號C星已在軌工作近10年，風雲
三號F星入軌運行後，將接過C星「接力棒」，
確保全球數值天氣預報衛星觀測資料延續性，並
與風雲三號D、E、G星組網觀測，形成中國四
條近地軌道氣象衛星業務組網觀測「最強梯

隊」。本次發射是長征四號系列運載火箭第100
次發射，成為繼長征三號甲系列運載火箭後，中
國第二型發射次數突破100次的運載火箭。

◆◆專家指出，山東艦航母編隊過航台
灣海峽已成常態化。 資料圖片
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一百多年前，达尔文曾
研究过各种动物对光的感
官程度，他不得不承认，动
物具有多项无法模倣的感
官性能。按进化的角度而
言，眼睛不可以借着自然
选择演变而成，因此，眼睛
的进化过程是最令人难以
理解的。一堆感光的眼睛
细胞如何把信息传递到大
脑，因而使动物可以看见
眼前的景物，这是在科学
上无法解释的谜。在达尔
文的时候，最简单的照相
机已经发明了，但相机本
身卻沒有视觉的功能。可
是，一百年后的今天，研究
视觉神经的动物生理学家
仍 然 不 能 解 释 动 物 如 何
“看”眼前的景物。

事实上，视觉不只是动
物构造的一个谜，诸如听
觉，嗅觉和触觉也是科学研
究上的谜，这些感觉器官把
外界的信息传达到大脑，使
动物产生不同的感觉。但
脑部是动物身体的神秘地
区，因为它不像身体其他器
官，例如心，肝，肺，脾和肾，
它们的操作是机械式的，先
进的医学技术可以制造人
造心，肺，洗肾机，人造肛
门，义肢，甚至皮肤和骨头，
但脑子卻无任何替代品，即
使把一副微型电脑移植在
脑子里，也无法取代人脑的
各种复杂和无法了解的活
动。

一．感光器官
动物学家尝试从最简

单的生物中找出解答眼睛
构造之谜的答案，以此了
解人类的眼睛是如何进化
出来的。单细胞的生物如
亚米巴是沒有眼睛的，但
牠对光的方向和強度有不
同的反应。单细胞的眼虫
（euglena），顾名思义，有
一个像眼睛的构造器官，
称 为 眼 点（eyespot/ocel-
lus），由一堆感光细胞组
成，其实，不少低等动物和
绿藻类生物也有眼点，即
如无脊椎动物如扁虫（flat-
worm）和各种软体动物的
感光细胞往往形成一个碗
状构造，为的是集中光线，
在 碗 的 內 部 形 成 一 个 影
子。不过，到底牠们能否
看见东西则不得而知，我
们只知道牠们对光的方向

和強弱有反应，而眼点的
用途是要使牠们知道敌人
的 存 在 和 免 去 太 強 的 光
线。

虽然四肢动物的眼睛
是最复杂和精巧的，但在
一 些 低 等 动 物 中 如 八 爪
鱼，牠的眼睛卻和人类的
眼睛构造一模一样。进化
论者称眼睛的构造是由简
单演变到复杂的，但他们
亦无法解释为何八爪鱼有
类似人类眼睛的情況，因
为在八爪鱼以下的更低等
动物根本找不到任何眼睛
进 化 的 跡 象 。 根 据 进 化
论，软体动物如蝸牛，蚬，
虾和八爪鱼类是由单细胞
进化而来的，在不同门的
软体动物中，如蝸牛的眼
睛甚为简单，有的如海星
和海胆是沒有眼睛的，但
是八爪鱼的眼睛可以相比
於人类的眼睛。因此，科
学家也不得不承认，眼睛
的进化仍是一个谜。

眼睛可以分为单眼（如
照相机的眼）和复眼（com-
pound eye）。

单眼多为有脊椎动物
所有，复眼则为无脊椎动
物所有。无脊椎动物如昆
虫，蜘蛛，甲壳类动物等均
有眼睛。一般的昆虫，牠
们的眼睛是由数以百计的
小 眼（Ommatidia）所 组 成
的。每一个小眼有独立的
光学和感光部分，不过牠
们所看到的影像和我们所
看到的不同，形像並不是
一个轮廓分明的物体，乃
是模砌形的图案，因此，每
当你要拍打苍蝇之前，牠
们早已逃之夭夭了。复眼
的构造也非常复杂，它有
感光的小网膜细胞，外边
附有毛状突起物和感光色
素，不同动物的复眼会利
用不同的原理形成影像。
不过，昆虫或蜘蛛除了有
复眼之外，也有单眼。

至於有脊椎动物，牠们
的眼睛是身体上最精密，
奇妙和受保护的器官，它
们被深深藏在眼框之內，
四 周 被 好 几 层 构 造 保 护
着，仅有不到一厘米的面
积是暴露於外界的，其余
的结膜，眼帘，眼睫毛和淚
水则作为保护的用途，而
且拒走了外界能损害眼睛

的物体。附图所示人体的
眼睛，可见其构造精密的
程度。

动物的眼睛可谓千奇
百怪，它们是为了适应不
同环境而特別设计的，例
如蛇的眼睛沒有眼帘，牠
们可以长时间观察事物而
不必眨眼，牠们的眼睛以
外 有 一 层 称 为 透 明 膜
（Brille）的眼镜，即使牠们
在佈满枯枝腐叶和砂粒的
泥土里钻动也不会受到损
害。

雀鸟的眼睛几乎可以
看见 360°的事物，所以谚
语中有“鸟瞰”一词也不足
为怪。蟹的眼睛是有柄的
活动物，可以巡视周围的
景物；貓可以把瞳孔形成
一条垂直的缝，一方面可
以 保 护 眼 睛 免 受 強 光 刺
激，另一方面又可以使影
像更加清晰；更奇特的是
四眼鱼的眼睛可以分成两
部分，上半部分观察水面
事物，另外一部分观察水
底以下的物体。

至今人类仍然无法模
倣鹰的眼睛，自从人类发
明活动照相机后，即使远
外的景物也能拍摄得到，
同时更可以把它们放大，
成为画中之画，但这种技
术並非人类所发明的，鹰
类早已有这种与生俱来的
作用，牠们的眼睛系统附
有 一 种 类 似 望 远 镜 的 装
置，可以同一时间看见远
处的景物，也可以清楚注
视猎物的位置。牠们在二
三千米的高空飞翔，也能
看见水中的鱼和草丛中活
动的动物，看准机会后，在
一剎那之间捕获牠们。

二．感光作用
最令研究视觉生理的科

学家感到难以解释的乃是
眼 睛 如 何 接 收 视 觉 的 信
息。感光细胞如何操作至
今仍是一个谜，营养师告诉
我们维生素甲对视力有益，
所以多吃红色植物，如甘
筍，甜菜头，番茄等可以帮
助取得更多的维生素甲。
眼睛本身那层黑色的视网
膜具有一种称为视子（Reti-
noid）的蛋白质，它们的构造
和植物的叶绿素相似，是一
个极其复杂的分子。

对於视觉的最新解释

有如下几方面：
1. 眼睛在黑暗时，一

股強大的阳离子电流 Na+
流入感光细胞的外层，将
之退极。

2. 视子受到光的刺
激，它吸收了光子，引发起
一连串的酵素活动。

3. 首先它将一种称
为转导物（Transducin）T的
附 有 鸟 甘（Guanosine）的
蛋白质变成活性形态。

4. 这个活性形态的T
继而将一种称为“光化还原
酵素”Photoreductase催化。

5. 这酵素将环腺甘
酸（cGMP）变 成 鸟 甘 酸
（GMP）。

6. 由於（cGMP）的量
降低了，便将阳离子通道
封闭，同时也減低了Na+的
內流，将感光细胞超极化。

7. 以上程序被称为
酵素的“急流”，因为它牵
涉了许多酵素的活动，由
此可以把光的能量放大。

上述程序如何回复原
来的状态到目前仍是科学
上的一个谜，事实上，光一
进入眼睛便引发起一连串
极其复杂的过程和变化，
如在低等动物中，牠们的
构造特異，但感光作用也
差不多，但科学家仍未完
全了解整个过程的详细程
序。

眼睛接收了光的信息
后，还要经过一些更复杂
的过程，称为信息输送（In-
formation Channels），借着
不同功用的神经节细胞，
以 平 衡 输 送 法 再 加 以 处
理，才一併送入脑细胞。
专家分析了五种神经节细
胞，各有不同的功用，它们
把光暗，強弱，大小，深浅
等不同资料同时输入脑部
的视觉区域．专家对个中
的过程至今仍未能完全了
解。脑袋究竟是如何认知
事物和分辨颜色的，即使
以现今科学家在化学，生
物学，光学，物理学和电子
学知识也未能了解它的功
能和运作方法。

三．奇妙的眼睛
人类所发明最原始的

照相机只是一个黑色的小
箱子，当中是一块镜片加
在一个小洞前，再摆上一
张感光底片而成，时至今

天，专家不断改良相机的
性能，一般全自动相机，包
括下列各项功能（一般保
用一年）：

1. 自动对焦
2. 微距对焦
3. 自动曝光
4. 自拍装置
5. 电力变焦
6. 內置闪灯
7. 自动测光
8. 变焦观象
9. 变焦自动闪灯
这种相机虽然备有上

述种种优点，但它还要配
上某些零件，才可堪称完
备，如增距镜，广角镜，变
焦镜，镜片霉菌克星，防潮
珠，抹镜纸，气泵和防潮
箱。这些笨重东西合起来
佔满了一个大箱子！

不过，全能相机仍有很
多的限制，例如在光线太
弱的地方便不能拍摄，但
人的眼睛除了有上述各项
优点之外，相比相机还有
更多好处：

1. 其体积比任何相
机小

2. 真正全自动运作
3. 视域可达280°
4. 几乎全黑的环境

下仍可见事物
5. 自动分泌抗菌防

霉的淚水，定时清洗镜面，
永不会生霉菌

6. 保用期可达七八
十年之久

四．视觉种种
圣经也提及不少与眼

睛有关的事件。由创世记
到启示录，有许多记载是
有关视力或眼睛的，不过
圣经上所指的不单是肉身
的眼睛，还有指心灵上的
眼睛。在创世记第三章，
始祖犯罪后，他们的眼睛
明亮了，这才看见自己是
赤身的，於是他们急忙用
无花果叶子所编的裙子遮
闭身体；天使在所多玛拯
救罗得时，该城的人无论
老幼均要罗得把天使交出
来，但天使卻使他们眼睛
昏花，看不见他们，以致他
们可以逃命；在以利沙时
代，亚兰人围困多坍城，以
利沙的仆人眼见敌军重重
包围他们，以为必定凶多
吉少了，但以利沙求神开
了仆人的眼睛，使他能看

见 更 多 的 天 军 包 围 着 他
们；耶稣复活后，在以马忤
斯路上和两个门徒谈话，
他们的眼睛迷糊，看不见
主。直到耶稣擘饼时，他
们的眼睛才明亮。此外，
主耶稣也用眼睛內有樑木
作为比喻，指摘人只看见
別人的小罪卻看不见自己
的大罪。

其实，眼睛有它属灵的
意思。保罗在林前说这世
界 的 神 弄 瞎 了 我 们 的 眼
睛，我们看不见自己的罪，
也看不见自己在属灵上的
需要。在启示录三章 18
节，主又责备老底嘉教会，
说它要买药擦眼睛，因为
这教会不冷不热，视野朦
糊，根本看不见属灵工作
的需要和逼切，所以要买
眼药擦眼，治好眼睛的疾
病才能看清楚教会的方向
和目标。

不过，圣经中说，神的眼
目遍察全地的事实最令人
得安慰。从创世记开始，祂
不断看顾人类，因为人是照
着神的形像和样式造的，祂
又怎会撇棄自己眼中的瞳
人呢（诗篇 17:8）？所以当
夏甲抱着以实玛利在旷野
迷路时，祂听见了童子的呼
声，便使夏甲看见一口井可
以解渴；神看见约瑟如何在
埃及的牢中被冤枉入狱；神
看见以色列人在埃及为奴
四百年；神看见以色列人在
士师时代如何犯罪；神又看
见大卫如何被扫罗追杀；当
然神也看见大卫如何犯罪。

神今天仍然看见人类
所 受 的 一 切 冤 屈 和 不 公
平，神说：“伸冤在我，我必
报应。”今天我们除了看见
物质的世界之外，我们有
沒 有 属 灵 的 视 力 和 洞 察
力，看见神与我们同在，用
信心的眼睛看见将来神要
彰显的荣耀呢？圣经说属
灵的人看透万事，我们若
能看透万事，必明白这世
界不是永久的家了，只不
过是暂时寄居的地方，我
们的眼目应当仰望那创始
成终的神和祂为我们所预
备的家了，即使世局如何
改变，真理才是永恆的，而
耶稣就是真理。
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◎苏美灵 来源：翼报
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洞房窗户糊红纸洞房窗户糊红纸
在 我 国 的 很 多 农 村

地区，结婚时都要将新房
的窗户糊上红纸。等新
娘子进入洞房坐床后，才

让一个小男孩用筷子戳
破 窗 纸 ，从 洞 中 看 新 娘
子。为什么洞房要糊红
纸呢？

相 传 古 时 有 个 九 头
鸟，有一身漂亮的羽毛，
它自以为很美，就到处找
人比美。它说新娘子最
美，于是就在人们娶媳妇
时，把头伸进窗里和新年
比美。人们又害怕它，又
讨厌它，就在窗前点燃火
把。九头鸟害怕羽毛被

火把烧坏，就不敢来了。
从此，不管什么人家办喜
事，都点燃火把或火堆，
并派人守在洞房窗口。

虽 然 点 燃 火 把 的 方
向可以吓走九头鸟，但也
容易引起火灾，于是人们
就又想出了一个办法，把
新房的窗子用红纸糊起

来，洞房里边点起蜡烛，
烛光映着红纸像火焰一
般，九头鸟以为是火把，
也不敢来了。

后来又有人说，窗子
全糊起来，麒麟送子也进
不来，于是就叫一个男孩
在新娘坐床时用筷子将
窗上的红纸捅一个洞，新

娘往外一看，正好看见一
张 娃 娃 的 脸 ，以 此 象 征
“快生贵子”。

其实，结婚时用红纸
糊窗子是表示喜庆的意
思。用筷子捅破窗纸，可
能因“筷子”与快生贵子
有谐音的关系，取个吉利
而已。

“忠信的使臣乃医人的良药”（箴 13:17）

某家的烟囱因破了洞，烟火常冒出来，邻居一老人，劝他

说：“这烟囱该早作修理了。”

“对，对，该修修了。”这人答得好听，却没有动手。

第二天老人见了，又劝他说：“洞越破越大了，该修了。”

“对，对！就修，就修！”但仍是不动手。

第三次老人又劝他：“若不早修要闯祸的呀！”

“是，是，一定修，一定修。”谁知还是照旧。

不出所料，一天果真起火了，火势迅速蔓延，众人尽力抢

救，结果房子烧掉二间，救火一人受重伤。为酬谢救火的

人，这人摆设酒席，特请这救火最出力的坐上首。邻居见

了，对他说：“这首位应当留给那向你再三提出劝告的老人，

你若早听他，不但不会遭损失，也不致使别人受伤害。”

【出处】唐·柳宗元《酬曹侍御过象县见寄》

【注释】潇湘：湖南。湘江和潇水都在湖南。

蘋花：一种多年生水草开的小百花。春风和

暖，潇湘两岸，蘋花盛开，但友人们却不能相

见，欲采蘋花相赠也不能做到。

易解：

早晨起床后，务必洗脸、刷牙、漱口使精

神清爽，有一个好的开始。大小便后，一定

要洗手，养成良好的卫生习惯，才能确保健

康。（防止肠病毒，要学会洗手，手心、手背、

指缝间均要仔细搓洗）

（陶渊明诗：盛年不重来，一日难再晨。

及时当勉励，岁月不待人。）

晨必盥晨必盥，，兼漱口兼漱口；；
便溺回便溺回，，輒淨手輒淨手。。

不听忠告不听忠告

有 人 问 一 个 男 子:“ 听
说你结婚了？”
男子：“对啊，不结婚我
妈一直骂我。”
又问：“结完婚呢？”
男子：“结完婚，我妈和
我老婆一起骂！”

春风无限潇湘意春风无限潇湘意，，
欲采苹花不自由欲采苹花不自由。。

茶叶，
只有两个姿态，沉、浮。
喝茶，
也有两个动作，拿起、放下。
人生如茶，
沉时坦然，浮时淡然，
要拿得起也要放得下。
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启示录启示录88：：22--1313节节
思考问题思考问题：：

给世界的警告给世界的警告———七号吹响了—七号吹响了
在圣经中在圣经中，，吹号的含义颇吹号的含义颇

多多，，例如守节例如守节（（利利2323：：2424），），打打
胜仗胜仗（（书书66：：44），），加冕加冕（（王上王上11：：
3434），），报警报警（（耶耶44：：55及下及下）．）．在在
这章的经文中这章的经文中，，我们可以进一我们可以进一
步的探讨这号代表什么步的探讨这号代表什么？？得得
胜胜，，咒诅咒诅，，生命生命，，死亡或其他方死亡或其他方
面面？？香炉是否代表神的百姓香炉是否代表神的百姓
当求世界受重击当求世界受重击？？
11..神垂听百姓呼喊神垂听百姓呼喊（（88：：22--66））

第第33至第至第55节的坛和香节的坛和香
是什么意识呢是什么意识呢？？它是将之前它是将之前
的印和号所表代的意义彰显的印和号所表代的意义彰显
出来出来。。两者都是神对世人的两者都是神对世人的
警告和对信靠他的人的保警告和对信靠他的人的保
守守。。打开第打开第55印时印时，，我们看见我们看见
祭坛流着圣徒的血祭坛流着圣徒的血。。在这里在这里，，
我们看见圣徒的祷告从祭坛我们看见圣徒的祷告从祭坛
上升起来上升起来。。五印说的是圣徒五印说的是圣徒
用生命和祷告献在祭坛上用生命和祷告献在祭坛上。。
这七号中的烟代表圣徒的祷这七号中的烟代表圣徒的祷
告告。。这两者的关联是这两者的关联是：：号叫号叫
““住在地上的人受灾祸住在地上的人受灾祸”，”，印则印则
是圣徒的祷告要叫是圣徒的祷告要叫““住在地上住在地上

的人得着当得的报应的人得着当得的报应”。”。
倾火到地上的香炉与盛倾火到地上的香炉与盛
载上达天庭祷告的香炉载上达天庭祷告的香炉

是一样的是一样的。。神在这里让我们神在这里让我们
看见他如何迅速而可畏的广看见他如何迅速而可畏的广
施报应施报应。。
22..第一号第一号：：大地受击打大地受击打（（88：：77））

与之前对骑士与之前对骑士，，印的描述印的描述
一样一样，，号到底是什么号到底是什么？？颇难想颇难想
象象。。有许多解经家用当代的有许多解经家用当代的
一些人事物的经历来预测末一些人事物的经历来预测末
日的征兆日的征兆，，但都不完全但都不完全。。如如
17451745年里斯本的大地震年里斯本的大地震，，五五
世纪蛮夷入侵西方等世纪蛮夷入侵西方等。。将冰将冰
雹解为核爆的大危机也同样雹解为核爆的大危机也同样
的不正确的不正确。。理由是理由是：：其一其一，，神神
一直垂听人的祈求一直垂听人的祈求，，在这末世在这末世
才降灾似乎不合逻辑才降灾似乎不合逻辑。。其二其二，，
印和号都是启示我们一般世印和号都是启示我们一般世
情而不在于任何具体的日期情而不在于任何具体的日期
和事件和事件。。威尔克认为威尔克认为，，无论是无论是
冰雹冰雹，，火火，，血血，，都只是象征着世都只是象征着世
上任何时候什么样的人所遭上任何时候什么样的人所遭
遇的任何灾殃而已遇的任何灾殃而已。。
33..第二号第二号：：海洋受打击海洋受打击（（88：：88--99））

第二号的结果令人想起第二号的结果令人想起
埃及的第一灾埃及的第一灾（（出出77：：2020下下），），
而第一号的结果则叫人想起而第一号的结果则叫人想起
埃及的第七灾埃及的第七灾（（出出 99：：2424
下下）。）。海洋发臭海洋发臭，，鱼类死亡可鱼类死亡可

能是环境受到破坏的其中一能是环境受到破坏的其中一
𠄘情况𠄘情况，，正如第一号以后大地正如第一号以后大地
受破坏那样受破坏那样。。至于特别提到至于特别提到
船受到破坏船受到破坏，，意思可能是第一意思可能是第一
灾是针对人的环境而发灾是针对人的环境而发，，第二第二
灾乃是针对人的商业活动而灾乃是针对人的商业活动而
发发，，因为新约时代的海因为新约时代的海，，一般一般
是地中海是地中海，，亦即亦即‘‘罗马湖罗马湖‘，‘，乃乃
全帝国的交通枢纽全帝国的交通枢纽。。
44..第三号第三号：：河川受击打河川受击打（（88：：1010--1111））

很难想象这是什么景很难想象这是什么景
象象．．但第一世纪的人既然但第一世纪的人既然
可以略为明白第二号所说可以略为明白第二号所说
的大火烧着的山的大火烧着的山，，而我们这而我们这
世纪的人又略能领会第一世纪的人又略能领会第一
号的天降火雹是什么情况号的天降火雹是什么情况，，
也许将来一代很容易知道也许将来一代很容易知道
第三号说众星也被火烧是第三号说众星也被火烧是
什么事什么事。。然而然而，，期待这些异期待这些异
象按字面应验是表错情的象按字面应验是表错情的
事事。。异象所表达的旨在于异象所表达的旨在于
说明世人要遭受的灾殃是说明世人要遭受的灾殃是
人手所不能招架的人手所不能招架的，，因为它因为它
们是从神而来的们是从神而来的。。
55..第四号第四号：：天空受击打天空受击打（（88：：1212））

白昼黑夜的三分之一都白昼黑夜的三分之一都
黑暗了黑暗了，，这是比大星坠下更难这是比大星坠下更难
想象的事想象的事．．即使受影响的并即使受影响的并
不是日不是日，，月月，，星本身星本身，，但我们该但我们该
怎样想象呢怎样想象呢？？它们是光受到它们是光受到

怎样的影响呢怎样的影响呢？？是日蚀月是日蚀月
蚀蚀？？是乌云遮住是乌云遮住？？是沙麈暴是沙麈暴？？

然而然而，，这些都是臆测这些都是臆测。。圣圣
经超然的事件着眼于经超然的事件着眼于””谁谁””和和
““为何为何”，”，而不在于而不在于““如何如何”。”。第第
四号引导我们回到出埃及记四号引导我们回到出埃及记
去去，，埃及人遭受灾殃埃及人遭受灾殃，，他们不他们不
知道此灾如何发生知道此灾如何发生，，却𠄘认这却𠄘认这
是神的作为是神的作为（（出出88：：77，，1818）。）。

这四号让人看到神所发这四号让人看到神所发
出的警告出的警告，，从大地从大地，，海洋海洋，，河河
川川，，天空各方面破坏了人生话天空各方面破坏了人生话
的环境的环境，，资源资源，，商业等活动商业等活动。。
神虽然震怒神虽然震怒，，但并没有消灭人但并没有消灭人
类类，，乃存怜悯之心等候人的悔乃存怜悯之心等候人的悔
改改。。在苦难中仍然有神的恩在苦难中仍然有神的恩
慈慈。。七印显示受苦的教会要七印显示受苦的教会要
求伸寃求伸寃，，七号显示邪恶的世界七号显示邪恶的世界
得着怜恤得着怜恤。。88章章1616节是前四节是前四
号与后三号的分水岭号与后三号的分水岭，，飞在天飞在天
空中的鹰宣告更严励的灾祸空中的鹰宣告更严励的灾祸
将要降临将要降临。。末日的鹰盘旋在末日的鹰盘旋在
死尸上空死尸上空，，发出祸哉的警告发出祸哉的警告，，
这与主耶稣向哥拉汛这与主耶稣向哥拉汛，，伯赛大伯赛大
和迦百农所宣告的祸是一样和迦百农所宣告的祸是一样
的的（（太太1111：：2121--2424）。）。

头四号打击人的环境头四号打击人的环境，，使使
他们间接受苦他们间接受苦，，他们既不悔他们既不悔
改改，，其余的号就直接叫他们受其余的号就直接叫他们受
苦了苦了。。威尔克认为威尔克认为：：神用以令神用以令

恶人显出本来面目的方法恶人显出本来面目的方法，，与与
他用来叫义人显出本来面目他用来叫义人显出本来面目
的方法是一致的的方法是一致的（（伯伯11::88--1212，，
22；；33--77）。）。

问题问题：：
11..七印与七号所分别代七印与七号所分别代

表的是什么表的是什么？？这与将要来到这与将要来到
的审判有什么关系的审判有什么关系？？

22..我们应该以怎样的眼我们应该以怎样的眼
光来看待七号的描述光来看待七号的描述？？你是你是
否同意威尔克的看法否同意威尔克的看法？？

33..从前四号所启示的灾从前四号所启示的灾
难难，，神的怜恤尚在人间神的怜恤尚在人间。。在在
88：：1313节中飞在空中的鹰节中飞在空中的鹰，，你你
如何理解其意义如何理解其意义？？这与基督这与基督
对加利利城镇的警告有何相对加利利城镇的警告有何相

似之处似之处？？
祷告祷告：：
亲爱的天父上帝亲爱的天父上帝，，这七号这七号

是你对这硬颈的世人所发出是你对这硬颈的世人所发出
的警告的警告。。感谢主你让世人有感谢主你让世人有
机会对你所发出的警告有转机会对你所发出的警告有转
回的空间回的空间。。感谢主你的怜感谢主你的怜
悯悯！！愿世人明白主的心意愿世人明白主的心意，，你你
不愿一人沉沦不愿一人沉沦，，乃愿人人悔改乃愿人人悔改
得救得救。。愿圣灵在人心中动工愿圣灵在人心中动工，，
让人为罪让人为罪，，为义为义，，为审判来接为审判来接
受主耶稣为救主受主耶稣为救主，，因为主你就因为主你就
是道路是道路，，真理和生命真理和生命！！让我们让我们
时刻感恩时刻感恩，，仰望主耶稣仰望主耶稣。。祷告祷告
奉耶稣基督的圣名求奉耶稣基督的圣名求。。阿们阿们！！

以马内利以马内利

几年前我到医院去探访病重几年前我到医院去探访病重
的大姑的大姑，，巧遇许久不见的亲戚巧遇许久不见的亲戚。。在在
安慰大姑并为她祷告之后安慰大姑并为她祷告之后，，我问这我问这
位亲戚要不要去喝杯咖啡聊聊位亲戚要不要去喝杯咖啡聊聊。。
她拒绝了她拒绝了，，因为急着要回家祭拜神因为急着要回家祭拜神
像求平安像求平安，，并强调如果错过吉时并强调如果错过吉时，，
怕会有报应怕会有报应。。多年前当我通知亲多年前当我通知亲
戚们父亲的病紧急入院治疗戚们父亲的病紧急入院治疗，，有些有些
回说今年他们需要避开红白事回说今年他们需要避开红白事，，也也
不能探病不能探病，，否则会有厄运否则会有厄运。。禁忌和禁忌和
恐惧中求平安恐惧中求平安，，有吗有吗？？

我的二婶婆九十高龄我的二婶婆九十高龄，，被癌症被癌症
缠身缠身。。她不怨天尤人她不怨天尤人，，也不惧怕死也不惧怕死
亡亡（（她只是祈求不要太疼痛她只是祈求不要太疼痛）。）。身身
体情况许可时体情况许可时，，她还做各样安排去她还做各样安排去
教会教会。。内心的平安内心的平安，，使她能静心等使她能静心等
待回归天父上帝的家待回归天父上帝的家。。

求学时曾看过一幅图求学时曾看过一幅图，，画中有画中有
道气势磅礴的瀑布飞流而下道气势磅礴的瀑布飞流而下，，能感能感
觉轰隆隆的巨响觉轰隆隆的巨响。。从瀑布里伸出从瀑布里伸出
了一条树枝了一条树枝，，枝上有个鸟巢枝上有个鸟巢，，巢里巢里
有只小鸟有只小鸟。。知道这画的主题是什知道这画的主题是什
么吗么吗？？是平安是平安。。

外在的平安外在的平安
我们追求世界的平安我们追求世界的平安。。我们我们

以为有了权势财富以为有了权势财富，，就有平安就有平安。。一一
旦失去了它们旦失去了它们，，平安也随之而去平安也随之而去。。
在信仰上在信仰上，，倘若听我们按我们的要倘若听我们按我们的要
求行事求行事，，大大赐给我们健康金钱的大大赐给我们健康金钱的
鬼神鬼神，，我们就祭拜献上贵重的祭我们就祭拜献上贵重的祭
物物。。社会各阶层从公司到做生意社会各阶层从公司到做生意
和个人和个人，，也借着各种的方法比如焚也借着各种的方法比如焚
烧祭品烧祭品，，供应安抚鬼魂的需要供应安抚鬼魂的需要，，做做
个交易个交易，，盼望着这样鬼魂就不会来盼望着这样鬼魂就不会来
找麻烦找麻烦，，就能平安度日就能平安度日。。熊熊的烈熊熊的烈
火在燃烧火在燃烧，，灰烬慢慢地飘灰烬慢慢地飘。。盼望虚盼望虚
无吗无吗？？我们能摆布鬼神吗我们能摆布鬼神吗？？

现今网络世界黑客横行现今网络世界黑客横行，，以各以各
式的病毒攻击电脑式的病毒攻击电脑。。如果不幸电如果不幸电
脑被病毒锁住了脑被病毒锁住了，，你会和对方交你会和对方交
易易，，付钱给他们解锁码付钱给他们解锁码？？我们不我们不
会会，，不仅是交了钱对方未必解锁不仅是交了钱对方未必解锁，，
他们更可以在里头置入恶意软件他们更可以在里头置入恶意软件，，
下一次又来勒索你下一次又来勒索你。。

神在旧约曾警告以色列人神在旧约曾警告以色列人::““你你
们不可转向那些交鬼的和行法术们不可转向那些交鬼的和行法术

的的；；不可求问他们不可求问他们，，玷污自己玷污自己；；我是我是
耶和华你们的神耶和华你们的神。”（。”（利未记利未记1919::3131））

内力的平安内力的平安
或许我们会担心或许我们会担心，，如果不随从如果不随从

参与这些祭拜鬼神的活动参与这些祭拜鬼神的活动，，我们会我们会
被盯上被盯上。。约翰一书约翰一书44章章44节告诉我节告诉我
们们::““孩子们孩子们，，你们是属于神的你们是属于神的，，并且并且
已经胜过他们已经胜过他们，，因为那在你们里面因为那在你们里面
的比那在世上的更大的比那在世上的更大。”。”耶稣基督耶稣基督
是万膝要跪拜的主是万膝要跪拜的主！！

耶稣基督也说耶稣基督也说::““我留下平安给我留下平安给
你们你们，，我把自己的平安赐给你们我把自己的平安赐给你们；；
我给你们的我给你们的，，不像世界所给的不像世界所给的。。你你
们心里不要难过们心里不要难过，，也不要恐惧也不要恐惧。”。”
（（约翰福音约翰福音1414::2727））

耶稣基督背负世人的罪耶稣基督背负世人的罪，，被钉被钉
于十字架于十字架，，三天后复活三天后复活。。在被钉在被钉
前前，，祂应许门徒祂应许门徒，，会留下平安会留下平安。。平平
安安———耶稣留给我们的遗产—耶稣留给我们的遗产。。耶耶
稣指出稣指出，，这不像世界所给的这不像世界所给的，，而是而是
无论外在的情况如何都无法震撼无论外在的情况如何都无法震撼
我们心灵的平安我们心灵的平安。。外在局势安定外在局势安定
没有纷争时没有纷争时，，我们自然觉得平安我们自然觉得平安。。

但当外界翻天覆地时但当外界翻天覆地时，，我们心里却我们心里却
依然安定依然安定，，相信我们的神仍然掌相信我们的神仍然掌
权权，，这是超自然的这是超自然的，，是来自耶稣是来自耶稣
的的。。耶稣升天后圣灵来了耶稣升天后圣灵来了，，而圣灵而圣灵
的其中一个果子就是平安的其中一个果子就是平安。。信靠信靠
耶稣的心里有圣灵耶稣的心里有圣灵，，谁也不能夺取谁也不能夺取
这平安这平安。。门徒在传讲复活的主时门徒在传讲复活的主时
遭受了世界许多的逼迫遭受了世界许多的逼迫，，甚至殉甚至殉
道道。。圣经却记载他们因着心里有圣经却记载他们因着心里有
耶稣的平安耶稣的平安，，不畏惧而勇敢地为基不畏惧而勇敢地为基
督而活督而活，，在这世界发光在这世界发光。。

亲爱的朋友亲爱的朋友，，生命有起落生命有起落。。对对
死亡我不恐惧死亡我不恐惧，，但我会担心癌症的但我会担心癌症的
复发复发，，会为身边的人带来负担会为身边的人带来负担，，也也

会为今后谁来照顾不能行动的我会为今后谁来照顾不能行动的我
和年老的妈妈心里不安和年老的妈妈心里不安。。我却很我却很
肯定不和魔鬼做交易肯定不和魔鬼做交易，，即使那能医即使那能医
好我的病好我的病。。腓立比书腓立比书 44 章章 66--77 节节
说说::““应当毫无忧虑应当毫无忧虑，，只要凡事借着只要凡事借着
祷告祈求祷告祈求，，带着感恩的心带着感恩的心，，把你们把你们
所要的告诉神所要的告诉神。。这样这样，，神所赐超过神所赐超过
人能了解的平安人能了解的平安，，必在基督耶稣必在基督耶稣
里里，，保守你们的心思意念保守你们的心思意念。”。”

我把我的忧虑告诉神我把我的忧虑告诉神，，祂的话祂的话
带着能力带着能力，，使我心里有平安使我心里有平安。。来来，，
我们一起向神祈求我们一起向神祈求，，进入他的平安进入他的平安
好吗好吗？？

来源来源：：中信中信

耶稣的遗产、失不去的平安
◎◎小舢板小舢板

在街上看见凤屏姍姍独行在街上看见凤屏姍姍独行，，
问起她丈夫的近況问起她丈夫的近況。。她眼底一她眼底一
红红，，淚汪汪的说淚汪汪的说：“：“我们已经分居我们已经分居
了了。”。”这是我所证婚的夫妇中的这是我所证婚的夫妇中的
第一对出了乱子第一对出了乱子，，也许还有其他也许还有其他
的的，，可是听不见时可是听不见时，，沒有比听见沒有比听见
眼见的难过眼见的难过。。这本来是一对平这本来是一对平
常人称赞为常人称赞为““郎才女貌郎才女貌，，佳偶天佳偶天

成成””的青年夫妇的青年夫妇。。才不过是两年才不过是两年
的光景的光景，，两个人在圣坛之前互相两个人在圣坛之前互相
献誓献誓，，白头偕老白头偕老。。我而且勉励他我而且勉励他
们说们说：“：“在教堂结婚在教堂结婚，，绝对不是一绝对不是一
个向亲友炫耀的场面个向亲友炫耀的场面，，而是一个而是一个
宗教的宣誓典礼宗教的宣誓典礼。。它的性质是它的性质是
神圣庄严的神圣庄严的，，这样两个人的爱才这样两个人的爱才
能涤化持久能涤化持久。。万一以后有点意万一以后有点意

见见，，请先纪念今天的山盟海誓请先纪念今天的山盟海誓，，
借以检讨求全借以检讨求全，，不可草率反悔不可草率反悔
……””凤屏和昌平均点头凤屏和昌平均点头，，甘愿遵甘愿遵
守守。。

使家庭不和的原因虽多使家庭不和的原因虽多，，但但
心碎的感受相同心碎的感受相同。。每次我驾车每次我驾车
经过一个住宅区经过一个住宅区，，看见的不是房看见的不是房
屋的大小屋的大小，，花园的灿烂如锦花园的灿烂如锦，，更更
不是停在屋外的汽车如何名贵不是停在屋外的汽车如何名贵，，
我不禁问自己道我不禁问自己道：“：“这个家庭快这个家庭快
乐吗乐吗？”？”

““永坠爱河永坠爱河””这句话有些语这句话有些语
病病。。因为因为““坠坠”，”，好像不由自主好像不由自主
的的，，糊里糊涂的跌了进去糊里糊涂的跌了进去。。如果如果
河不常爱河不常爱，，一坠不起一坠不起；；或者爱河或者爱河
变了醋海变了醋海，，都是悲剧都是悲剧。。

很多婚姻很多婚姻，，一开始时已经危一开始时已经危
机四伏机四伏。。在婚礼的日子在婚礼的日子，，两个亲两个亲
家各不相让家各不相让，，表面上笑脸迎人表面上笑脸迎人，，
骨子里卻是勾心斗角骨子里卻是勾心斗角。。我生平我生平

最怕在这种场合说好话最怕在这种场合说好话，，大家企大家企
图以吉祥佳兆和金光杯影暂时图以吉祥佳兆和金光杯影暂时
缓和局面缓和局面，，沒有人肯思想这仅是沒有人肯思想这仅是
一个和谐的家的第一课一个和谐的家的第一课，，需要整需要整
生的培养生的培养。。

现代家庭甜蜜的美梦被击现代家庭甜蜜的美梦被击
打成碎片打成碎片，，下面列举的只是几个下面列举的只是几个
一般的原因一般的原因：：

11.. 工业社会增加家庭的流工业社会增加家庭的流
动性动性。。我们无法安靜下来欣赏我们无法安靜下来欣赏
家与家之间互赖与欣乐家与家之间互赖与欣乐。。

22.. 如果夫妻一同工作只是如果夫妻一同工作只是
为了物质的积聚为了物质的积聚，，他们的家根本他们的家根本
一无所有一无所有。。

33.. 性关系公开淫乱性关系公开淫乱，，不再认不再认
为羞恥为羞恥。。

44.. 占有欲强的父母占有欲强的父母，，不怀善不怀善
意的亲友意的亲友，，侵犯了家的私有的尊侵犯了家的私有的尊
严严，，带来无限苦恼与悲伤带来无限苦恼与悲伤。。

55.. 家教重于人格教育家教重于人格教育。。

66.. 我们每年用尽金钱去娛我们每年用尽金钱去娛
乐自己乐自己，，只能一时满足视听只能一时满足视听，，而而
心灵上的空虛心灵上的空虛，，愈发饥渴愈发饥渴。。

77.. 男女在家中的角色与责男女在家中的角色与责
任混淆不清任混淆不清。。

88.. 电视机成为一家之主电视机成为一家之主。。
99.. 重个人重个人，，不重合作不重合作。。
1010.. 害怕为人父母害怕为人父母，，以为儿以为儿

女剝削了他们的青春和享受女剝削了他们的青春和享受。。
1111.. 在辨别生命真价值的能在辨别生命真价值的能

力上力上，，至为愚庸至为愚庸。。
1212.. 以离異为解決问题的唯以离異为解決问题的唯

一方法一方法。。而离婚并不改变一个而离婚并不改变一个
人人，，但卻是更坏的开始但卻是更坏的开始。。

成功的婚姻靠三方面成功的婚姻靠三方面：：丈丈
夫夫，，妻子妻子，，上帝上帝。。沒有上帝的家沒有上帝的家
也许勉强维持下去也许勉强维持下去，，加上上帝便加上上帝便
更完美了更完美了；；祂能使相恨变为相祂能使相恨变为相
爱爱。。

来源来源：：翼报翼报

永坠爱河
◎余卓雄



永不失落的生命永不失落的生命
世上的事物虽或有至

美至善的，却都属暂时终
必失落。越是贵重的东西
越有失落的危险；越是爱
恋的人，失落时倍感悲伤，
但主耶稣所给我们的救恩
是永不失落的生命。

这救恩就是神借着人
的信接受基督赎罪的功
劳，把祂那永生神的生命
赐给人。主耶稣又曾亲自
应许说：“我又赐给他们永
生。他们永不灭亡，谁也
不能从我手里把他们夺
去。我父把羊赐给我，祂
比万有都大，谁也不能从
我父手里把他们夺去。”
（约 10：28-29）所谓“永
生”就是永生神的生命。
接受耶稣的人就是“从神
生的。”（约1：12-13）既从
神生又作神儿女，当然有
神的生命了。所以圣经
说：“…基督因你们的信，
住在你们心里。”（弗 3：
17）又说：“你们的生命与
基督一同藏在神里面。”
（西 3：3），因我们虽在肉
身活着，却已领受了神的
生命。因信耶稣而重生的
人，不是将来得永生，是现
在已经得“永生”。

人生的许多痛苦都是
从死亡而来。生命的短暂
增加了许多人间的愁烦。
为什么家财百万仍没有平
安？因为生命太短暂，可
以享受财富的年日十分有
限。“人生不过百，常怀千
岁忧”。有些富豪的财产
可供他和他十代，二十代
以后的子孙享用，可是他
却活不过百岁。纵使能活
百岁，享受人生的日子也

绝不会有百年，因为孩童
时期并不真正知道享受，
青年时期要辛勤读书，中
年时期为妻儿事业奔劳，
身心都不得安宁。等到事
业有成就，健康已经开始
衰退，腰痠，头痛，神经衰
弱，失眠，胃病，心脏痛
……一个人能真正享受生
命的时日实在太短促了。

除了物质方面的短暂，
还有感情与精神方面的缺
欠。谁能留住爱情或生命
呢？我认识一个青年为着
他所爱的女子抛弃父母家
庭，不顾学业前途…与自己
心爱的人结为夫妇。可是
没有人能掌管自己的明
天。不到一年，他所爱的妻
子因患乳癌离世，他眼看妻
子临终一段痛苦的情形，却
无能为力，哀恸哭号留不住
她的生命。他竭力追寻的
美梦，转眼成空，人间的一
切，就是这么有限。

每人都有所爱的父母
子女，至亲好友，可是有限
的人生，制造许多生离死别
的痛苦。谁能安慰一个死
去丈夫的寡妇或失去母亲
的孤儿呢？谁能使她们重
整天伦之乐呢？许多公式
化的安慰话，反使伤心人更
伤心。但信靠主耶稣的人，
根本没有这问题，因为我们
没有永远的离别，只有暂时
的离别。信徒离世只不过
行完今世路程，移居天家而
已！这种暂时的离别倒必
增加重聚时的欢乐。这是
主耶稣所给我们永不失落
的福分，你已确知自己已得
着这永生神的生命么？

来源：金灯台

◎陈终道
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把 一 块 粗 糙 的 石
头 ，用 力 掷 入 一 潭 深 广
的 湖 中 ，扑 通 一 声 ，水
面 泛 出 几 圈 的 涟 漪 ，悄

悄 地 扩 大 开 去 ，不 久 便
消失得不见踪影了。当
你 回 眸 看 湖 面 时 ，只 见
湖 面 如 镜 ，恬 静 美 如 少

女的秋波了。有深度的
信 徒 ，正 像 水 波 不 兴 的
秋 湖 ：胸 襟 宽 又 深 ，容
得 下 各 类“ 不 幸 ”（包 括

一 切 的 打 击 和 顶 撞）的
尖 石 ，不 动 情 绪 ，用“ 主
爱 ”溶 化 掉 它 ；做 到“ 化
敌为友”的真宽恕。

主里的友谊万岁主里的友谊万岁！！

圣徒受苦圣徒受苦，，最璀璨可爱最璀璨可爱！！
老蚌被沙粒创伤，并

没 有 马 上 把 沙 粒 吐 出 ，
反倒孕育“它”成高贵美
丽的珍珠。圣徒也像橄

榄 ，必 须 被“ 苦 难 ”的 铁
锤 来 压 碎 ，才 会 流 出 贵
如黄金的由来。乌斯地
圣 徒 约 伯 ，尝 尽 人 间 痛

苦，灵命却登峰造极，果
敢 地 的 神 呼 喊 ：“ 现 在
（我）亲眼看见祢！”（伯
42:5）。先知以赛亚也是

伤 痕 满 身 ，听 见 了 神 的
呼 召 ：“ 你 在 苦 难 的 炉
中，我拣选你！”（赛
48:10）

遗产是否就是一切遗产是否就是一切？？

与其死后留下债务，不
如死后留下遗产岂非更好
吗？

当然，把遗产留给我们
的子孙并没有什么错，经

上也说:“善人给子孙遗留
产业”（箴言十三:22 上）。

虽然如此，我们对此千
万不要抱有夸张的态度。

有一个关于一位成功

商人的有趣故事，他总是
担忧关于要把什么遗留给
自己的子孙。其实这个商
人已经很富有，他的财富
可供七代的人享用，但他
依然焦虑不安。当被问及
什么让他焦虑不安时，商
人回答:“我的第八代和往
后的后代如何呢？”

想要将遗产留给后代
的心愿本是好的，但千万不
要认为他们的生死取决于
我们留给他们的遗产。若
是这样，我们便是间接地不
相信上帝的保守看顾，认为
我们的子孙如果没有遗产

的支持，他们就会无能为
力，什么也做不了。

但事实上，遗产岂非往
往是问题的根源吗？手足
之间的情谊因争夺遗产而
破裂。不仅如此，有些被
宠坏的孩子在生活的奋斗
中就会缺乏坚韧性，因为
他们仅仅依赖父母留下的
遗产。

难 怪 像 比 尔·盖 茨
（Bill Gates）和沃伦·巴菲
特（Warren Buffet）这 样 的
成功人士没有将所有财富
遗留给他们的孩子。他们
只 给 予 孩 子 们 足 够 的 财

富，其余的都捐赠给社会
基金会。

藉着给予孩子们足够
的财富，他们便会继续地
奋斗，不会因为依赖所得
的遗产而变得懒散和吊儿
郎当。

此外，我们作为信徒，
我们要有信心，相信不论
是否留下遗产，上帝依然
会保守看顾我们的子孙。

我们必须遗留给子孙
的 遗 产 ，就 是 天 国 的 产
业。从孩子年幼时就要教
导他们上帝的话并引导他
们对基督耶稣的信心，相

符合着我们留下的生活榜
样和信心榜样。

“我从前年幼，现在年
老，却未见过义人被弃，也
未见过他们的后裔讨饭。
他终日恩待人，借给人，他
的后裔也蒙福。”（诗篇卅
七:25～26）

（请 参 阅 ：申 命 记 六:
6～9 又十一:18～21；诗篇
十六:5；箴言廿二:6；传道
书七:11；马太福音六:31～
34；以弗所书六:4；提摩太
后书一:5 又三:15）

小牧人辑
～译自印尼文网络～

别错失良机别错失良机
◎陈庆云

小小的故事，讲到渔
夫，非常认真工作，早晚出
去打渔，存钱，非常尽忠爱
家爱孩子的一个渔夫。打
完鱼回家的时候，他在码头
上散步，等他太太做饭。在
散步的时候，他在计划他的
人生，他的将来。这个人是
个非常认真，非常有规划的
一个人，标准的丈夫，很好
的一个人。有天晚上他在
那里走着，他的脚突然踢到
一袋东西，他拿起来看，大
概是小石头，他就一面想着
将来要怎么做，一面就拿石
头往海里面丢。他就一路
散步一路丢，等到走到灯底
下的时候，他很好奇，想看
看是什么？不得了，都是宝
石。已经只剩下两三颗了，
其他都丢到海里了，他懊悔
的不得了。

这个故事的重点是在
我们人生中有很多美好的
机会，机会在我们手中的
时候，我们看不清楚，我们
不知道，我们不珍惜，然后
我们就丢啊丢啊丢啊，我
们不知道丢去多少机会。
等到有一天，我们发现了，
醒悟了，其实都已经来不
及，都已经失去了，因为找
不回来。我相信，不管你
今天是多大的年纪，如果
你去回想，在你过去到今
天所过的日子，有没有什
么事情值得你后悔的？有
没有什么事情，如果它重
新发生的时候，你觉得不
会那么做，你会换一个态
度来做？有没有那样的情
形？一定会有后悔的，我
有太多的事情值得后悔，
有太多的事情，如果重来，

绝对不那么做，我绝对不
那么说，绝对不做那样的
决定，真的不知道浪费了
多少的环境。

今天我们要在这里讲
人生的资源，就是讲到当
一个机会来的时候，我们
怎么样能够珍惜它，能够
充分地利用它，而且我们
真正得到这个环境在我们
身上神所命定的美意。因
为圣经上讲的这么清楚，
万事都互相效力，叫爱神
的人得益处，就是按他旨
意被召的人。（罗马书 8:
28）没有一件事情不是在
神掌权底下，不经过神的

爱，神的主权，神的智慧量
过了才临到了我们的。但
是今天多少次我们以脚踢
刺，我们埋怨，我们比较，
以至于心中不愉快，我们
都是在很不舒服的环境里
面过了这些日子。其实如
果真照圣经说的，万事互
相效力，要叫爱神的人得
益处，表示没有一个环境，
没有一个遭遇临到我们的
时候，神不是带着他的美
意的，不是带着他的祝福
隐藏在其中的。

上帝按照祂的时间。
将约瑟放在埃及的宰相位
置上，上帝也按照祂的时

间，将以斯帖安置在波斯皇
后的位置上，为了在特别的
时间上，成为上帝拯救选民
的器皿。正如末底改所提
醒的：「焉知妳得了王后的
位分，不是为现今的机会
吗？」

此时你若闭口不言，犹

大人必从别处得解脱，蒙拯
救，你和你父家必至灭亡。
焉知你得了王后的位分，不
是为现今的机会吗？”（以
斯帖记4:14）

基督徒阿！你是否想
过上帝将你安排在现今的
位分，是为着什么机会呢？

中国传统使用太阴历，
是同希伯来人相似的以月计
年的历法。希伯来人得羔羊
救赎，离开埃及的时候，耶和
华就命令他们改历法，因为
埃及行太阳历（出埃及记12:
1-10）。所以以色列人的节
日，都是根据太阴历。孔子
行夏服周，也就是行夏代的
历法，至今中国还称农历为
夏历；因为太阴历的节期四
时，与农业社会象应和，容易
记得。

中秋节是农业收成的时
候，一家人团圆，安閒的聚集
在一起，同庆丰收，剖瓜分
饼，都是圆形的东西，与天上
的圆月相应和，享受地上人
间的团圆，快乐而有意义。
“月到中秋分外明”。一年一
度欣赏天上又大又圆的月
亮，应该不算什么奢求，即使
在常为雾霾所困的环境，也
多半不会失望。可是，真个
实现这个愿望，比天上的月
亮圆还困难。且不说现代的
后农业社会，各有不同捞月
亮的理想，分別去各自追求，
一家人聚少离多；不久前，说
来真叫人难以置信，因为政
治对立，这样的愿想还会把
来当成是“不合法”的！不
过，原文到底是愿望，千古如
此。

宋代大文学家苏轼（东
坡），有一阕“水调歌头”词，
说的正是中秋，真称得上是
家喻戶晓，因为道出了众人
的心情。

明月几时有，把酒问青
天。不知天上宮阙，今夕是
何年？我欲乘风归去，又恐
琼楼玉宇，高处不胜寒。起
舞弄清影，何似在人间？转
朱阁，低绮戶，照无眠。不应
有恨，何事长向別时圆？人
有悲欢离合，月有阴晴圆缺，
此事古难全，但愿人长久，千

里共婵娟。
东坡知道，世事常会事

与愿违。天上人间的计时观
念不同，因此有许多时候，难
能说什么“及时”来适合人的
心愿。如果照着每个人的心
愿成就，那是绝对办不到的
事。本该沒有妒恨，偏是世
间家人分散不得团圆的时
候，天上的月亮卻圆起来。
所以人间的悲欢离合，像月
因着阴晴不定，有时是地在
月与人的中间，遮掩了月的
光明。但愿意各自照自己的
行程前进，同在一个月亮的
清辉之下，虽然不能在地上
聚首团圆，知道彼此能夠“长
久”活着，也就该满意了。用
我们今天的话来说，一个共
同的光明理想，就是长久活
着的意义。这退一步的想
法，无可奈何，似乎近於龚定
盦的诗句，接受“花未全开月
未圆”的境界，不奢求完美，
只着意於永恆。

人到底怎样才可以长久
呢？说来连所谓“天长地久”
也不是真实的，宇宙都会改
变，惟有永恆的神，是唯一真
实的长久。圣经说：

“主啊！你起初立了地
的根基，天也是你手所造
的。天地都要灭沒，你卻要
长存；天地都要像衣服渐渐

旧了。你要将天地卷起来，
像一件外衣，天地就都改变
了。惟有你永不改变，你的
年数沒有穷尽。”（希伯来书
1:10-12）

人的生命是短暂的，必
朽坏的；因为人犯了罪，与神
的生命隔绝，就不能耐久，必
然有死，而且死后还要受审
判。唯一的道路是，人必须
连接於永恆的神，才能夠得
以“长久”，也就是永生。为
此，神差遣祂的儿子基督耶
稣，道成肉身，临到世界上：
“生命在祂里头，这生命就是
人的光。”（约翰福音1:4）简
化成两句话：生命是“人长
久”；人的光是“月常圆”。多
么美满的理想人生！信主耶
稣的人有永生，不仅在月光
底下，更有长圆不缺的月亮
在他里面。人常说美满。你
可说地上来什么是美满吗？
人间沒有美满，惟有美满的
神，能给你超越人所能想像
的美满！

神创造万物，各按其时，
成为美好。魔鬼借罪的雾
霾，破坏了神美好的创造，把
世界变成混沌无序，它为这
幽暗世界的王。正为了这个
原因，神差祂的儿子基督耶
稣临到世界，为人的罪被钉
死在十字架上，而且复活升

天；使凡一切信的人，成为神
家的后嗣，作光明的子女，在
这世界上行事为人在光明
中，彰显父神的荣耀。

说来並非巧合，基督教
传统把“教会”比作月亮。因
为月亮是块荒涼的岩石，这
些幽暗，冰冷，枯干，荒，废的
东西，並不能生产什么东西，
更远不能梦想自己发光。月
亮所有的光源，完全来自反
射太阳的光辉。这正是教会
的情形。可是，如果地上的
云雾，或地球本身，阻隔在太
阳和月亮中间，就会形成月
亮残缺，甚至全部隐晦，失去
发光的功能。因此，圣经勉
励圣徒：“兴起，发光！因为
你的光已经来到，耶和华的
荣耀发现照耀你。看哪！黑
暗遮盖大地，幽暗遮盖万
民。耶和华卻要显现照耀
你，祂的荣耀要现在你身上
…”（以赛亚书 60:1,2）尽自
己发光的责任，使人虽然在
黑夜，正是在黑暗需要光的
时候，也能夠看见公义太阳
的光。虽然我们自己都不能
发光；圣经说：“因为你们立
志行事，都是神在你们心里
运行，为要成就祂的美意。
凡所行的，都…使你们无可
指摘，诚实无伪，在这弯曲悖
谬的世代，作神无瑕疵的儿
女。你们要显在这世代中，
好像明光照耀，将生命的道
表明出来…”（腓立比书 2:
13-16）不是扩大宣传，而是
默然的发光。如果你问“传
道”最简单的解释，就是单
纯，正确的“传导”，表明众光
之源的天父，像圣方济说的：
“必要的时候用语言。”

欢迎你相信耶稣基督，
参加这光明的阵营，作基督
的见证人，直到神的国度临
到。

来源：翼报

月到中秋月到中秋
◎于中旻



























































 



神的旨意是什么神的旨意是什么？？ ◎◎黄彼得黄彼得

经 文 ：约 翰 福 音 七 章
17 节；使徒行传二十二章
10 节

引言：
我们知道神的旨意的

重要。但什么是神要我们
去作的，什么是祂在我们
身上的旨意呢？

一．明白神在我们身
上的旨意的方法

1. 有 心 立 志 遵 行 神
的旨意（约 7:17）。人如无
心遵行神的旨意，神不会
将旨意向那人显明。

2. 求 问 主（ 徒 22:
10）。我当作什么？今生
当 作 什 么 ？ 今 日 当 作 什
么？主一定会告诉我们。

3. 绝对顺服遵行（太
26:39）。父啊，照你的旨
意 行 ，不 要 照 我 的 旨 意
行 。 无 论 神 的 旨 意 如 何
难，与我们的意愿如何不
同，我们都顺服不讨价。

二．神对每个儿女的

共同旨意
1. 要 荣 耀 祂（赛 43:

7）。包括：在言语上，思
想上，行为上，工作上，都
能叫神的名得称赞，叫人
看见我们的好行为便将荣
耀归给神（太 5:16）。所以
凡不能荣耀神的东西，就
是罪，就当弃绝。

2. 要 得 救（提 前 2:
4）。 重 生 。 即 悔 改 ，离
罪，接受主的生命。

3. 明白真道（提前 2:
4）。主默示圣经，就是要
让我们明白祂的心意。所
以信徒当时常读经，并明
白圣经。

4. 圣 洁 ，远 离 罪 恶
（利 11:44-45；帖 前 4:3、
7）。 圣 洁 ，就 是 离 开 罪
恶；最好的方法，就是不看

罪，不想罪，不玩罪。
5. 献 上 自 己 作 义 的

器 皿（罗 6:13，12:1-2；提
后 2:21）。这就是将一生
的权柄交给主。主用宝血
重价买我们，就是要我们
全然属祂，所以信徒当将
一切权柄交给祂。祂在我
们身上有绝对的权柄：祂
要我们工作就工作，要我
们读书就读书，要活就活，
要死就死。

6. 传福音作见证（可
16:15；路 24:47-48；徒 1:
8）。这是祂要每个信徒
好好去作的事。

三．神对每个儿女的
个别旨意

1. 记 在 经 卷 上（来
10:7）。神对我们个别的
旨意，不会超出圣经的范

围 ，或 与 圣 经 的 真 理 冲
突。因此，明白圣经很重
要。

2. 在 基 督 里（弗 1:
3-5；约 13:15）。以基督为
模范，效法主。

3. 双 方 面 的 感 动 和
引导。例如主耶稣骑驴进
京的事，祂在门徒与驴主
双 方 作 了 感 动 。 例 如 就
业、念神学、婚姻等，这些
都不是单方面的，主会向
有关的人作同样的感动与
引导。

4. 是越来越明显，越
来越有负担，且越来越有
把握有信心去作。主的旨
意是给人清楚指示的。如
耶稣上十架，祂是清楚知
道要上十架，故勇敢去作。

5. 是 不 变 的 。 祂 不

会今日告诉你这样，等下
就变了。祂的话安定在天
直到永远（诗 119:89），是
经得起考验的。

6. 环 境 的 安 排 与 引
导。其他的门都关了但这
个门开了，或环境的催逼，
如保罗到欧洲传道的事。

7. 常 常 要 牺 牲 自 己
的利益和意愿，甚至可能

要牺牲生命。保罗如此，
主耶稣也如此。

8. 可请教属灵长辈，
与他们一同祷告，思想等
候。

结论：
求主使我们清楚祂的

旨意，一生走在祂的旨意
中，荣神益人！

来源：金灯台

众口镀金众口镀金 ◎于中旻

有 人 整 天 在 说 ：“ 我
好！”惹人厌。有一群人，
说：“我们好！”效果就完全
不同了，形成一股势力，不
仅沒人非议，还加以尊敬，
信以为真。

“众口铄金”—大家说
一样话，热度使金子销化；
毀了別人，不可浪费，用来
涂在自己身上，何其荣耀！
这政策就是我们都说自己
好，別人就相信，久而久
之，连自己也信以为真，何
其荣耀，称为众口“镀金”
也。

美国人对於称赞自己，
总是百分慷慨。例如：称颂
自己“民主”，“自由”，达到
极高镀金的程度。再周围
看別人，觉得黯然失色，在
月下看尤其如此。

马克吐溫称为“镀金的
世代”（the Gilded Age），是
美国 1870 至 1898 年。南
北战爭结束了，尽管黑奴仍
然是黑奴，那是他们的命
运。

跟着来的，是经济繁
荣，新工业兴起，垄断弄
钱，和政治上的腐败黑暗。
价值观念的混乱，互相标

榜，甚至以宗教用作豪华的
装饰，但缺乏真正的敬虔。
成为当时综合的新文化，遗
风流毒，不知将延续多久。

这种对着镜子欣赏自
己，爱听自己的声音，有悠
久的传统。耶稣说到那时
的犹太人，整天在搞如此活
动：

“你们查考圣经，因你
们以为內中有永生—给我
作见证的就是这经；然而，
你们不肯到我这里来得生
命 。 我 不 受 从 人 来 的 荣
耀。但我知道你们心里沒
有神的爱。我奉我父的名
来你们並不接待我；若有
別人奉自己的名来你们倒
要接待他。你们互相受荣
耀卻不求从神来的荣耀，
怎能信我呢？”（约翰福音
5:39-44）

耶稣说祂的世代，就
是如此的“镀金世代”。外
观 好 看 ，沒 有 实 际 的 內
容。有华美的圣殿，在查

考原文圣经，加希腊文七
十士译本，卻沒有永远的
生命；因此沒有神的爱。
他们不接受耶稣，只致力
对付耶稣，找祂的茬。必
须要知道，问题出在哪里。

有那么一班人，查考
圣经。好。他们以为圣经
的字句就有永生。沒有。
耶稣所说的旧约圣经，指
向基督，“见证”祂是基督；
可惜那些人打开了圣经，
查考了圣经，卻关上了心
门，绝不肯“接待”祂。

“接待”，就是敞开心
门，是相信祂的意思。他
们卻与神的意旨相反，将
耶稣拒之门外，更置之死
地。

看哪！“祂到自己的地
方来，自己的人倒不接待
祂。凡接待祂的，就是信
祂名的人，祂就赐他们权
柄，作神的儿女…乃是从
神 生 的 。”（约 翰 福 音 1:
11-13）

这是说，信耶稣是基
督，就是神的儿女。神的
儿女，是有神的生命—永
远的生命！

有永远的生命，才可
以承受永远的国度—从神
来的荣耀。真宗教不是外
面的荣耀镀金，是里面的
真金子，有荣耀的信心，产
生圣爱。关键在此。

那些宗教人要的是眼
前欢，要人家奉承他，推他
们坐会堂的高位。神叫高
傲的人失位，卑贱的升高；
人子来，要拯救罪人。他
们以为自己属於另一个高
尚的族群；穿戴得那么好，
要承认自己有错，是不体
面的事！

不媚世取宠的美好规
范，是美国第二任总统约翰
亚 当 斯 （John Adams,
1735-1826）。他立志不称
讚活人，以博取人的好感，
对 伟 大 的 华 盛 顿 也 不 例
外。他一生极为尊崇富兰

克 林 （Benjamin Franklin,
1706-1790），惟在其将去
世时才说：“我们独立的历
史，从始至终，是富兰克林
博士的电棒打击地上，跳出
来乔治华盛顿。然后富兰
克林用电棒导引—此后，二
人共同制导所有谈判，立
法，和战爭的決策。”（富兰
克 林 长 於 华 盛 顿 —
1732-1799）

这是多么诚实的话。
在所有政治家中，极为罕
见，可称掷地有声。

求自己的荣耀，是互相
标榜—互相受荣耀，也就是
众口镀金。“枯依主义社
团”（Coueism），是个比较
好听的名字。法利赛人结
帮聚在一起，他们彼此说，
你好，我也好，大家好，我
们一天比一天更进步。

众口镀金，使外表的荣
耀加厚，內心卻是一天硬似
一天。祝主的爱火熔化，使
我们存溫柔的心，领受所栽
种的真道，彼此相爱，追求
敬虔，灵命日新。这人的称
讚是从神来的，不是从人来
的。阿们。

来源：翼报

( 五 ) 保 罗 - 田 立 克
（Paul Tillick）

田 立 克 1886 年 生 在
德国，死於 1976 年，享年
90 岁 。 他 在 1933 年 移
居 美 国 ，由 於 反 对 当 时
德国的纳粹政府遭学校
解雇。他晚年被聘为哈
佛 大 学 的“ 教 授 ”，这 与
当 时 的“ 教 授 ”有 别 ，其
他教授属於各学院 (Col-
lege), 他 的 教 授 属 於 大
学 本 身 (University)，兼 任
研 究 生 的 导 师 (Supervi-
sor)，所以资格非凡。

众所周知，基督教从
开始就与周围环境和文
化有曲折迁迴的来往路
线 ，很 多 时 候 教 会 的 使
命 就 是 与 文 化 对 谈 ，甚
至与当代文化思想交识
而採取相同或相反的路
线 前 进 ，这 两 种 态 度 的
前 者 称 为“ 混 合 ”，后 者
称为“分立”。田立克的
神学是二十世纪“混合”
的 大 傑 作 ，另 一 位 二 十
世纪的神学思想家尼布
尔 (Richard Nichuhr) 则 属
“分立”性质。他是坚持
“ 混 合 ”的 神 学 家 ，希 望

利 用 文 化 的 需 要 、形 态
和 表 达 方 法 ，重 整 基 督
教的神学架构和传递基
督教的真理。他的神学
思想结构分为如下：

(1) 田 立 克 与“ 相 互
关联法”（The Method of
Correlation）

田 立 克 对“ 混 合 ”的
努 力 趋 向 他 所 谓 的“ 相
互关联方法”, 本意非常
简单，方法非常复杂，应
用更是深奥。他有两大
前提：

第一，如果神学家真
要“ 救 人 ”，他 一 定 要 对
“ 活 人 ”讲 话 ，因 为 人 有
人 的 环 境 和 遭 遇 ，他 真
实 的 、严 重 的“ 生 与 死 ”
的问题需要解决；第二，
“神学与哲学”。

上 述 第 一 条 使 田 立
克的思想进入祁克果的
“存在主义”，他认为“存
在 神 学 ”是 抽 象 和 虚 无
缥 缈 的 ，不 能 为 现 实 人
所 接 受 ，然 而 他 却 接 受
人 类 理 性 的 思 想 的“ 结
构”与“过程”，当人类的
思想结构与过程与永恒
的 现 实 相 遇 时 ，就 成 为

真实的知识，建立与“道
“相遇”与”相互关联”的
关系。田立克从约翰福
音的前言找到了“道”的
起 点 ，然 后 与 希 腊 的 古
典 哲 学 携 手 共 进 ，这 是
田立克把神学和哲学混
合思想的起点。田立克
对人的理性有着崇高的
信 任 ，因 为“ 道 ”有 不 同
译法，例如“思想”、“理
性”或“话语”, 若将人的
“思想”加上神的“道”，
他不但能回答所有人的
问 题 ，也 能 够 解 决 所 有
人 的 问 题 ，他 认 为 答 案
可 用“ 相 互 关 联 ”找 到 ，
也 用“ 相 互 关 联 ”来 解
决 ，因 为 他 们 同 源 一 个
永 恒 的“ 道 ”，如 此 就 可
以天衣无缝和珠联璧合
的完成了。

(2)“人的困境”
田 立 克 的 神 学 制 度

可 以 分 成 五 部 ：每 一 部
都是从人最基本的问题
开 始 ，他 認 为 问 题 与 答
案 休 戚 相 关 ，前 半 部 发
挥“ 存 在 的 问 题 ”，后 半
部 介 绍“ 神 学 的 答 案 ”。
他 问 ：今 日 人 类 究 竟 发
生了什么问题？他的答
案 是 ：他 们 面 临 人 生 各
方面的零乱、冲突、自我
毁灭、灰心、失望和种种
无 奈 的 困 难 ，各 种 文 化
都在暗示所有人的实际
问 题 ，所 以 他 借 重 分 析
心理学、存在主义哲学、
现 代 艺 术 和 诗 歌 ，及 他
自己所分析的政治和历
史 ，再 加 上 生 命 与 生 命
的 不 相 合 作 、与 人 竞 争

等，人类是非常痛苦的，
只 是 他 没 有 感 觉 的 痛
苦 ，似 乎 已 经 到 了 死 的
地步 (祁克果称之为“到
死 地 步 的 疾 病 ”)，更 糟
的 是 ：人 类 已 经 把 自 己
弄 到 无 可 救 药 的 地 步 ，
加 大 他 与 神 之 间 的“ 隔
离 ”，人 间 道 德 、宗 教 和
政治力量对克服这困境
到 了 无 能 为 力 的 地 步 ，
因而寻求基督的救助成
为“ 新 人 ”( 林 前 后 5：
17)，寻找心灵深处的拯
救 ，不 然 人 类 就 面 临 绝
望的痛苦和死亡。

(3)“ 新 造 的 人 ”（A
New Being）

由 于 人 类 的 生 存 被
上 述 苦 难 圈 住 ，大 声 呼
喊要得到和好及更新的
事 实 、创 造 、意 义 和 希
望。田立克说：“新约中
的耶稣基督都给了我们
答案”，就是使徒保罗所
说 ：“ 若 有 人 在 基 督 里 ，
他 就 是 新 造 的 人 ”——
“ 重 新 创 造 的 人 ”( 林 后
5：17) 田立克所说的“新
人”，就是他神学的基本
答 案 ，因 为 他 征 服 了 一
切 的“ 隔 离 ”进 入 神 的
“ 新 创 造 ”中 ，与 生 命 之
源-----与神联合，这新
生 命 的 力 量 使 人 与 神 、
人与他人互相联合。

(4)“得救恩典”
田 立 克 说“ 新 的 本

体”就是“救恩的原则”，
救 恩 的 原 则 就 是“ 与 神
联 合 ”，如 此 就 解 决 了
“ 隔 离 ”的 困 境 ，也 解 决
了 人 生“ 内 在 ”的 问 题。

我 们 如 何 参 与 这“ 新 的
本 体 ”的 联 合 呢 ？ 田 立
克 用 古 代 人 所 发 的 问
题：“我当作什么才能得
救？”回答十分简单：“没
有！绝对没有！我们根
本 不 能 作 什 么 得 救 ”。
得 救 由 始 至 终 都 是“ 恩
典”，除去我们与神之间
的“ 隔 离 ”, 只 有 我 们 的
思想被感动回到神面前
时才能得救。得救是一
种“ 礼 物 ”，尽 管 我 们 作
得 不 够 不 好 ，礼 物 还 照
样 给 我 们 ，我 们 被 神 所
接 纳 都 是 恩 典 ，这 是 基
督 教 最 大 的 喜 信 ——
“ 恩 典 的 神 学 ”，田 立 克
对美国信徒把一切归功
于人的行为和工作十分
不 满 。 田 立 克 来 说 ，罪
只有“一种”——与神隔
离 ，从 这“ 隔 离 ”产 生 所
有 的 罪 行 ( 单 数 是“ 罪
性 ”，多 数 是“ 罪 行 ”)。
田 立 克 强 调 思 想 是“ 生
命与生命的结合”，恩典
与罪恶刚好相反，“相互
关联”就是人与神结合、
与 人 结 合 ，就 成 就 了 救
赎的恩典——“新人”(A
New Being)。 当 隔 离 被
拆除，我们被神接纳，我
们 也 就 能 接 纳 别 人 ，苦
毒 和 敌 对 就 从 心 中 离
开，我们在基督里的“新
人”出现了，与自己和与
别人就和好了。

(5)“特殊时辰”
他确信我们正处在一

个时代的终期，他称之为
“特殊的时辰”(Kairos), 虽
然我们被败坏的世界所

包围，但我们有机会建立
一个“神治时代”，在这时
代旧约已经终结，新时代
已经产生。田立克说，社
会主义看出资本主义的
罪恶，但社会主义企图取
得终济的最大利益，就成
为资本主义的另一方面，
它是资本主义的敌手，而
不 是 资 本 主 义 的 替 代 。
田立克的宗教社会主义
设法建立社会及经济的
神圣基础，他认为社会主
义的特殊时辰已经来临，
不过社会主义不能成为
神的国度或完美的社会
制度。田立克的思想可
以写成一部宗教的“百科
全书”我们无法指出他的
思想在神学上有何特殊
贡献，但至少我们可以从
他的思想找到许多问题
或困难，作为我们今日神
学思想的反思与检讨，这
才是他真正伟大的贡献。

(6)“ 终 极 关 怀 ”(The
Ultimate Concern)

对 田 立 克 的 哲 学 和
神 学 思 想 ，我 们 都 有 同
样 的 疑 问 ：我 们 真 的 懂
得他所讲的吗？还好他
有几本讲章集，诸如“基
础 的 摇 动 ”及“ 新 人 ”等
等，很有力量和易懂，不
然将哲学和神学混起来
讲 ，真 有 令 人 似 懂 非
懂 。 然 而 我 们 无 可 否
认 ，他 真 的 是 一 位 博 学
多才和聪明绝顶的神学
家 ，我 们 从 他 对 整 个 人
类文化所作的努力研究
和 撰 著 ，就 是 他 最 特 出
的貢献了。

福音快报福音快报属灵园地55 福音快报福音快报 2023 年 8月 5日（星期六）

 


























































近代基督教十大神学思想家简介近代基督教十大神学思想家简介 (3)



福音福音快报快报 2023 年 8月 5日（星期六）综合版6

根据卫生福利部统计根据卫生福利部统计，，
乳癌为我国妇女发生率第乳癌为我国妇女发生率第11
位之癌症位之癌症，，每年有逾万位妇每年有逾万位妇
女罹患乳癌女罹患乳癌，，发生高峰约在发生高峰约在
4545--6969岁之间岁之间，，占国人女性占国人女性
癌症死因第二位癌症死因第二位，，20212021年资年资
料显示该年国人有料显示该年国人有22,,913913人人
因乳癌而死亡因乳癌而死亡，，亦即每亦即每1010万万
个女性人口中即有个女性人口中即有2424..66人因人因
乳癌而丧失宝贵生命乳癌而丧失宝贵生命，，此项此项
事实不仅造成个人健康的损事实不仅造成个人健康的损
失失，，甚至使家庭社会付出莫甚至使家庭社会付出莫
高的代价高的代价，，因此如何提高警因此如何提高警
觉觉，，早期诊断早期治疗早期诊断早期治疗，，将是将是
一个重要的课题一个重要的课题。。
乳房疼痛乳房疼痛，，会不会是乳癌会不会是乳癌？？

亚东医院一般外科亚东医院一般外科//乳房乳房
外科雷秋文医师表示外科雷秋文医师表示，，乳房乳房
疼痛是女性乳房常见的问疼痛是女性乳房常见的问
题题，，大多数求诊目的是担心大多数求诊目的是担心
会不会是得乳癌会不会是得乳癌，，只有少数只有少数
是因疼痛难忍才来求诊是因疼痛难忍才来求诊。。根根
据研究统计约有据研究统计约有55--2424%%的乳的乳
癌患者会合并乳房疼痛癌患者会合并乳房疼痛，，然然
而因乳房疼痛而来求诊患者而因乳房疼痛而来求诊患者
中中，，卻只有小于卻只有小于11%%的人罹患的人罹患

乳癌乳癌，，所以事实上单就乳房所以事实上单就乳房
疼痛这一事实而言疼痛这一事实而言，，担心是担心是
否罹患癌症是不需要的否罹患癌症是不需要的。。

乳房疼痛的成因主要为乳房疼痛的成因主要为
荷尔蒙的变化刺激乳腺组织荷尔蒙的变化刺激乳腺组织
的生长或是肿胀的生长或是肿胀，，对这类病对这类病
患患，，医师检查的重点为是否医师检查的重点为是否
有硬块有硬块，，除了详细的理学检除了详细的理学检
查之外查之外，，医师依情況大多会医师依情況大多会
安排乳房超音波或乳房摄安排乳房超音波或乳房摄
影影，，以确定有无肿瘤及更进以确定有无肿瘤及更进
一步分析有无恶性征兆一步分析有无恶性征兆。。
乳房有肿块乳房有肿块，，一定是乳癌吗一定是乳癌吗？？

乳房肿块虽为乳癌最重乳房肿块虽为乳癌最重
要的临床表征要的临床表征，，但对可触摸但对可触摸
到 的 乳 房 肿 块到 的 乳 房 肿 块 ，，只 有 约只 有 约
1010--2020%%为乳癌为乳癌，，绝大多数的绝大多数的
乳房硬块都是良性乳房硬块都是良性。。良性乳良性乳
房肿瘤在病理上可分为三房肿瘤在病理上可分为三
类类：：11..非增生性的病变非增生性的病变，，如囊如囊
肿肿((水泡水泡))；；22..增生性的病变增生性的病变，，
如纤维腺瘤如纤维腺瘤、、乳突瘤乳突瘤；；33..非典非典
型的增生性病变型的增生性病变，，如非典型如非典型
管状增生及非典型叶状增管状增生及非典型叶状增
生生。。

大多数的良性乳房肿瘤大多数的良性乳房肿瘤

不会增加侵袭性乳癌发生不会增加侵袭性乳癌发生
率率。。在增生性的乳房病变在增生性的乳房病变
內內，，相较一般人有相较一般人有11..55至至22倍倍
得到侵袭性乳癌的机率得到侵袭性乳癌的机率；；在在
非典型的增生性病变內非典型的增生性病变內，，相相
较一般人则有较一般人则有33..55至至 55倍得倍得
到侵袭性乳癌的机率到侵袭性乳癌的机率。。

乳癌的高危险群为何乳癌的高危险群为何？？
家族有乳癌病史家族有乳癌病史（（妈妈妈妈、、

姊妹姊妹、、女儿女儿）；）；一侧乳房得过一侧乳房得过
乳癌乳癌；；得过卵巢癌或子宮內得过卵巢癌或子宮內
膜癌膜癌；；未喂过母奶未喂过母奶；；初经早初经早、、
停经晚停经晚；；长期使用贺尔蒙补长期使用贺尔蒙补
充剂充剂。。

以上罹患乳癌之危险性以上罹患乳癌之危险性
相对较一般人稍高相对较一般人稍高，，不过仍不过仍
有大部分的乳癌是沒有危险有大部分的乳癌是沒有危险
因子的因子的。。因此因此，，多运动多运动、、避免避免
太晚生育太晚生育、、少摄取高脂肪食少摄取高脂肪食
物物、、心情放轻松心情放轻松，，減低工作压減低工作压
力力、、定期筛检定期筛检、、戒烟皆可減少戒烟皆可減少
乳房发生率乳房发生率，，一般妇女还是一般妇女还是
要注意自己的乳房健康要注意自己的乳房健康，，不不
要轻忽乳癌的威胁要轻忽乳癌的威胁。。

如何诊断乳癌如何诊断乳癌？？
在影像上有怀疑侵袭性在影像上有怀疑侵袭性

乳癌时乳癌时，，可安排进一步病理可安排进一步病理
检查检查：：

粗针切片或组织切片粗针切片或组织切片：：
以以1616号或是更粗的针从号或是更粗的针从

乳房肿瘤中采样数条检体乳房肿瘤中采样数条检体，，
或以手术方式将肿瘤全部或或以手术方式将肿瘤全部或
部分切除部分切除，，由病理医师诊断由病理医师诊断
肿瘤之良恶性及其类别肿瘤之良恶性及其类别。。是是
乳癌诊断之标准方式乳癌诊断之标准方式。。此项此项

方式偶有并发症方式偶有并发症，，但基本上但基本上
是安全的是安全的，，绝大部份皆可在绝大部份皆可在
门诊局部麻醉下完成门诊局部麻醉下完成。。

细针抽吸细胞学检查细针抽吸细胞学检查：：
以针刺入肿瘤取得细以针刺入肿瘤取得细

胞胞，，此法来判读肿瘤之良恶此法来判读肿瘤之良恶
性比起切片更为困难性比起切片更为困难。。一般一般
文献上之报告使用细针抽吸文献上之报告使用细针抽吸
细胞学检查乳房肿瘤其判断细胞学检查乳房肿瘤其判断
良恶性之敏感度约为良恶性之敏感度约为8080%%而而
特異性为特異性为100100%%。。其缺点是其缺点是
不能分别原位癌或是侵袭不能分别原位癌或是侵袭
癌癌。。目前细针抽吸细胞学检目前细针抽吸细胞学检
查的使用已非主流查的使用已非主流，，多半应多半应
用在侦测转移病灶等方面用在侦测转移病灶等方面。。
罹患乳癌存活率为多少罹患乳癌存活率为多少？？
乳癌如能早期发现乳癌如能早期发现，，55年年

存活率更可达存活率更可达9090％以上％以上。。乳乳

癌分期是依照肿瘤大小癌分期是依照肿瘤大小，，有有
无腋下淋巴腺转移及远处转无腋下淋巴腺转移及远处转
移来区分移来区分，，若能越早发现若能越早发现，，存存
活率也比较高活率也比较高。。根据卫福部根据卫福部
统计统计，，乳癌分期乳癌分期55年存活率年存活率：：
第第 00 期期 9797..77％％ 第第 11 期期
9595..77％％ 第第22期期8989..11％％ 第第33期期
7272..33％％ 第第44期期2525..77％％。。
乳房无肿块也要定期检查乳房无肿块也要定期检查
「「早期诊断早期诊断，，早期治疗早期治疗」」

仍是癌症治疗成功的不二法仍是癌症治疗成功的不二法
门门。。台湾的乳癌越来越多台湾的乳癌越来越多，，
但多数病人因医学知识偏差但多数病人因医学知识偏差
及民风保守及民风保守，，不仅无定期筛不仅无定期筛
检观念检观念，，甚至于摸到肿块后甚至于摸到肿块后
吝于就医吝于就医，，以至错失治疗的以至错失治疗的
时机时机。。所以一旦发现乳房硬所以一旦发现乳房硬
块块，，应即早就医应即早就医，，医师会根据医师会根据

病人不同年龄病人不同年龄，，有无危险因有无危险因
子子、、肿块特性肿块特性，，安排乳房超音安排乳房超音
波或乳房摄影波或乳房摄影，，借以来判断借以来判断
是否需作必要的切片检查是否需作必要的切片检查。。

对于无肿块但有危险因对于无肿块但有危险因
子的妇女子的妇女，，可于门诊与医师可于门诊与医师
讨论后接受医师触诊检查讨论后接受医师触诊检查，，
根据病人不同年龄必要时安根据病人不同年龄必要时安
排乳房超音波或乳房摄影检排乳房超音波或乳房摄影检
查查。。

结论结论
卫生署国民健康局已补卫生署国民健康局已补

助助4545岁以上未满岁以上未满7070岁妇女岁妇女，，
及及4040岁以上至未满岁以上至未满4545岁且岁且
其二亲等以內血亲曾患有乳其二亲等以內血亲曾患有乳
癌之妇女癌之妇女，，每每22年年11次乳房摄次乳房摄
影筛检影筛检。。为了您的健康为了您的健康，，记记
得定期依规定做健康检查得定期依规定做健康检查。。
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“丈夫当爱妻子、妻子当敬重丈夫”

华中校友合影华中校友合影

百人大合唱一首“母亲您在何方”

必利达三语学舞蹈表演必利达三语学校舞蹈表演必利达三语学校舞蹈表演

辅导主任与野生动物园牧者合影辅导主任与野生动物园牧者合影 颂主诗班献唱颂主诗班献唱陈和弟兄二胡演奏陈和弟兄二胡演奏



经 文 ：箴 言 29:18；约
翰福音 9：4-5；创世记 1：
26-31

神奇妙的作为显示出
祂是大能与可畏为主，而
神奇妙的异象与使命则表
明祂与子民之间的关系。
世上的领导学说中指出领
袖必要有异象(vision)。这
名词源自圣经，其本意是：
世人看不见但独有你却看
得见，谓之以“远见”、“梦
想”、“志向的远景”。其目
的乃是显明领袖有别于一
的世人远见、梦想，因此这
成了世人追求成为领袖的
动力。

箴言云：“没有异象，
民就放肆；惟遵守律法的，
便为有福”，这句话常在人
追求幸福时引用，然而世
人对幸福的认定却是以超
越他人为目标。其实这是
误解了圣经中蒙福的方
法、原则与意义。

圣经所谓的“没有异
象，民就放肆”，首先，这
是对比的型式表达法，因
为“异象”乃是指“默示、
启示”，与下文的“律法、

法度”是相对应、并行的；
其次，在七十子译本中，
异 象 有“ 领 导 、领 袖 ”之
意，因为领袖是提供、带
领方向的人。若没有领
袖的带领，群众就在混乱
中灭亡；第三，这句话也
表示，人若没有神赐下的
启示、律法来引导，就会
随从己意而放肆。

何西阿书 4：6“我的民
因无知识而灭亡。你弃掉
知识，我也必弃掉你，使你
不再给我作祭司。”，神的
子民是神所拣选的，先知、
祭司是承担传递、教导神
启示、律法之职的人，当他
们殆忽职守，不忠心的传
达及教育神的子民时，百
姓就落在世俗的混乱中，
偏行己路走向灭亡。在历
史上以色列人曾被掳七十
年 ，这 就 是 最 明 显 的 例
子。因为他们弃掉了神的
话，不按真理而行，反而敬
拜虚假的偶像，混淆真理，
结局就是被上帝弃掉，离
散在世界各地。因此“没
有异象，民就放肆”，乃是
指出当人没有神的启示、
真理，也失去承担教导真
理的领袖时，百姓的结局
注定是灭亡。所以不论世
界如何竭力栽培领袖，寻
求方向，但若没有真理为
根基，一切的栽培与寻求
都只落在虚空、虚妄的梦
境里，这就是人类悲惨的
现实。

基督教信仰中这位奇
妙的主，祂将训词、法度、
律法、命令、典章赐给人，
使人的生活、生命、思想、
行 为 都 有 遵 循 的 方 向 。

祂呼召、差遣先知、祭司
成为百姓的领袖，引导他
们认识神与祂所赐的真
理，并在遵行真理的生活
与生命中成为蒙福的人。
以下将透过圣经中的一些
人物的经历，他们借着神
赐的梦、启发性的思想、生
命的经历，领受了奇妙的
异象并完成神托付的使
命。现分述于下：

1.雅各
出生时以抓着哥哥的

脚跟而来，以诡诈欺骗的方
法取得长子的名分、祝福，
自此一生的道路都是与人
争斗、逞强。雅各的方法虽
不正确，但在神的怜悯与良
善中，应允了他渴望的心。
哥哥以扫虽本有长子的位
分，因他既不敬重神也不珍
惜长子的名分与福分，贪图
一时的欢乐和需要，卖了长
子的名分。兄弟二人的差
异就在于是否有“渴慕的
心”。雅各日后被迫离家，
流离在外，受尽苦楚。当他
为保命而逃离家时，在伯特
利睡梦中，上帝向他显现，
应许必与他同在，也必带他
归回；当他返家途中，在雅
博渡口与神摔跤而瘸腿，自
此他学到谦卑，且可到神面
前求恩。雅各经历的异象
也是世人常见的经历，即在
患难中经历生命的成长，进
而珍惜上帝的恩典。

2.约瑟
这位雅各最喜爱的孩

子 ，被 兄 弟 讥 为 作 梦 的
人。但在神赐的异梦中，
他看到神主动应许他将
成为群族中的领袖。约
瑟 虽 经 过 许 多 逼 迫 、诬

陷，但他仍珍惜、坚信、持
守神赐下的异象。因此
他坚信神的托付、尽其本
分，以敬虔的生活显明对
神的敬畏，最终得以成就
并保全神计划的完成，且
成为神所喜悦的人。

3.摩西
以色列人寄居埃及的

初期，法老因约瑟而恩待
他们，随世局的变迁，以
色列人在埃及沦为奴隶，
艰苦中向神呼求。上帝
在西奈旷野的荆棘中呼
召摩西，表明祂是守约的
上帝，于是差派摩西回埃
及，带领他们离开为奴之
地。摩西一生的可分为
三段历程，第一个四十年
在埃及，学习了所有的学
问，在倚靠自己的能力，
终遭被迫逃亡；第二个四
十年，旷野孤寂的日子，
以为自己一无所能。然
而神并没有忘记他，让他
看到焚而不毁荆棘的异
象，这是神的呼召和差派
他；第三个四十年，神差
派摩西带领以色列人出
埃及，不仅使以色列百姓
得到自由，并在神国度中
成为尊贵的子民，于此摩
西认识并经历到完全倚
靠 上 帝 才 能 成 就 一 切 。
摩西经由倚靠自己，到完
全信赖独一的真神，以忠
心、谦和的心志与态度，
完成神交托的使命，这也
是蒙恩的人共同有的经
历与经验。

4.耶稣
道 成 肉 身 住 在 人 的

中 间 ，显 出 神 的 帐 幕 在
人 间 。 他 出 生 在 马 槽 ，

正 如 先 知 的 预 言 ：根 出
于 干 地 ，无 佳 形 美 容 。
当他以尽诸般的义而受
洗 时 ，天 上 有 声 音 说 ：
“这是我的爱子，你们要
听他”，这异象是显明他
来到世间的使命是为众
人作见证。他不以与上
帝 同 等 自 居 ，反 而 谦 卑
倒 空 自 己 ，取 了 奴 仆 的
形象，甚至死在十架上，
因 此 上 帝 将 他 升 为 至
高 ，因 耶 稣 的 名 无 不 屈
膝 ，口 称 耶 稣 基 督 为
主。故而耶稣的生活与
生 命 ，显 示 出 真 正 领 袖
的特质：与人同居，保守
自 己 不 犯 罪 ，遵 行 神 旨
意并得上帝的喜悦。

5.保罗
保罗在亚基帕王面前

见证：“我没有违背从天上
来的异象”，人看他是学问
太大以致颠狂，或是扰乱
天下的人，但在神的拣选、
呼召中，他认识大马色的
异象及受托的使命，就是
为耶稣基督作见证，将万
国万民带回到神荣耀的国
度中。不违背神赐的异
象，就是：成外邦人的光，
乃奠基在不倚靠势力，不
倚靠才能，而要倚靠耶和
华的灵方能成事。

6.约翰
十 二 门 徒 之 一 且 为

主所爱。在他跟随与事
奉 主 的 历 程 中 ，他 虽 经
历 各 样 的 困 难 与 逼 迫 ，
仍忠心跟随主到底。在
面对患难、放逐中，始终
以 盼 望 的 心 仰 望 上 帝 ，
等 候 最 终 神 国 度 的 降
临。启示录最后的异象

中 ，他 看 到 那 位 被 杀 的
羔羊，成为万王之王、万
主 之 主 ，在 天 上 执 掌 王
权；当基督再临时，要照
各 人 所 行 的 报 应 与 赏
罚 ；在 羔 羊 生 命 册 上 的
人将与基督耶稣一同作
王。约翰所看到最后的
异 象 是 ：当 一 切 都 毁 灭
时，神的作为、基督的荣
耀 ，并 神 圣 的 福 分 是 属
于 神 的 子 民 ，这 也 是 所
有神儿女的盼望。

愿神的儿女在这些圣
经先祖的榜样中，以敬畏
主的态度，在祂的默示、
律法中坚定跟随，因为祂
的 应 许 是“ 惟 遵 守 律 法
的，便为有福”。

约翰福音 9：4-5“趁
着白日，我们必须做那差
我来者的工”，说明每一
个人在世上都有使命要
完成的。“使命”的意义就
是 指 一 项 托 付 、一 份 天
职、人当做的事，当完成
的工。神的子民是神所
拣选与恩召的，既然拣选
不是随意与徒然的，所以
必然有交托的使命给予
选召的人。

神所交托的使命的特
点：1 明晰的：祂赋予人的
使命是明晰的不隐晦的；
2.完整的：神交托给人的
使命的整全性，是人可以
完成的；3. 一次性的：神
交托给人使命是全部的；
4.明显的：使命的交付不
会让人揣摩；5. 本分的：
使命的受托者必会将其
视为本分而竭力执行完
成。

（……待续）
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（上）神奇妙的异象与使命

但现在你们要弃绝这一切的事、以及恼恨、忿怒、恶毒、毁谤、并口中污秽的言
语。（西 3:8）

中年之前，要努力做加法，让人生有更多的可能性。中年以后，要做一次减法，
重新理清自己的人生。

人到中年该明白养生之道：戒掉无意义的社交，舍去追求完美的意念，放下与他
人的盲目比较。

上帝说、我使你的肩得脱重担、你的手放下筐子。（诗 81:6）
身上的包袱若太重，始终会绊倒自己。心中的琐事若太多，最后只累了自己。

一杯茶，若是太浓，非但不能解渴，反而会伤身。做人和吃饭一样，淡淡的滋味，是
最好的状态。

圣经中讲到预言时，
不是只指预言将要发生的
事，虽然我们今天一提到
预言，常常以为必指将来
的预言，圣经中的预言，也
包括神对人的劝告，警告，
造就，鼓励，教导，安慰，
盼望等等。预言主要的目
的，是神要祂的百姓离弃
偶像，忠心事奉神。当神
宣告祂将要来的审判或祝
福时，当然必提到将要发
生的事，所以预言也包括
将要来的事。说预言的先
知是替神说话的人，他们
不仅仅是说将来的事。

摩西写圣经时，特别
提及许多假先知，将要在
神的百姓中兴起，申命记
第十八章第二十至二十二
节告诉我们，如何知道谁
是 神 的 先 知 真 正 替 神 说
话：“若有先知擅敢托我的
名，说我所未曾吩咐他说
的话，或是奉别神的名说
话，那先知就必治死。你
心里若说，耶和华所未曾
吩咐的话，我们怎能知道
呢？先知托耶和华的名说
话，所说的若不成就，也无
效验，这就是耶和华所未
曾吩咐的，是那先知擅自
说的，你不要怕他。”

先知托神的名说话，
所说的若不成就，就不是
神吩咐他说的，是他擅自
说的。我们今天接受圣经
的权威，是因写经的人从
摩西至保罗，约翰，他们都

是神或神的灵亲自指示，
启示他们说的。他们替神
警告我们，在末后的日子
有假先知，假师傅，私自引
进害人的异端（彼后二：
1），敌基督的灵现在已经
在世上了（约壹四：1-3），
今天岂不是有很多异端邪
说，似是而非的道理，迷惑
了神的百姓，他们的领袖
们自称为先知，有神特别
的启示。我们相信神的启
示，全记载在圣经中（彼后
一 ：20-21；启 二 二 ：
18-19），只有仔细查考圣
经，认真研读神向我们说
的话，我们才能明白预言，
及将要发生的事。如果任
何 道 理 与 圣 经 预 言 不 符
合，则明显是出于敌基督
者的灵，我们当提防及拒
绝他们，这是我们读圣经
预言的重要理由之一：提
防假先知。

一.关乎将来的预言
圣经中的预言，超过

四分之一是指将要发生的
事，就是先知写经文时尚
未发生的事，其中三分之
二今天已应验，约三分之
一尚未应验，也是今天我
们想要知道的将来要发生
的事（启一：1）。

已应验的，我们今天
读的时候，可以十分明白，
尚未应验的，主要是指主
再来的事而言，主再来是
千真万确要发生的事，旧
约 与 新 约 都 清 楚 告 诉 我

们，主必再来，旧约有超过
一千八百次讲到主再来的
预言，有十七卷旧约书郑
重地提及此事，新约则有
超过三佰次讲到主再来。
除了加拉太书，腓利门书，
约翰贰书及约翰参书外，
其他二十三卷书都讲到主
再来的事，除了启示录主
要信息是讲到将来的事以
外，帖撒罗尼迦前后书，短
短八章圣经中，有超过二
十次讲到主再来！新约圣
经每三十节经文中，平均
有一节讲到主再来的事，
由此可见主再来的预言是
显然必要发生的事，圣经
这样再次提及，我们岂可
忽视这重要信息呢？关乎
主第一次来的预言，已完
全应验，每提到一次主第
一次来，即有八次提到主
第二次来，我们看到主第
一次来对我们蒙恩得赎如
此重要，那么祂第二次来，
岂 非 更 值 得 我 们 仔 细 查
考？

读将来的预言，对基
督徒有如下的重要性：

1. 预言应验后，神得
到荣耀，证明神有权柄管
理将来的事，神是神，一切
在祂手中，我们今天读旧
约时，看见许多已应验的
预言，岂能不敬拜这位统
管万有的神？

2. 叫受逼迫的信徒得
保证和安慰，读但以理书
及启示录，就是一个例子

（ 但 二 ： 44-45, 七 ：
13-14）。

3. 读将来的预言，不
是 叫 我 们 存 一 好 奇 心 去
读，乃是我们读神所有的
话，都是与我们今天的生
活有关，叫我们在等候主
再来时，过一敬虔的生活
（彼后三：10-12；约壹三：
2-3）。

二.怎样解释预言？
1. 当我们读预言时，

除 了 尽 量 符 合 释 经 原 则
外，有时需要用其他经文
来佐证或确定其意义：

启示录未明提教会将
要被提的事，我们可从其
他经文，如帖撒罗尼迦前
书第四章十六至十七节，
看到教会迟早要被提。主
说：“我若去为你们预备了
地方，就必再来接你们到
那里去”（约一四：3）。主
来的日子“但那日子，那时
辰，没有人知道，连天上的
使者也不知道，子也不知
道 ，惟 独 父 知 道 ”（太 二
四：36）。我们应该虔诚
谨守，却不应该如“安息日
会”或“耶和华见证人”去
探测这日子。

2. 圣经未清楚讲明的
事，我们可以根据不同书
卷经文来作合理的推测。
虽然无可避免地会有一些
不同的推测结果，但因为
圣经未明文说出，我们不
当攻击别的福音派信仰人
士对将来的事所存有的不

同看法，虽然我们可以不
赞同他。

3. 虽然我们有时不明
白，有些预言究竟如何应
验，但我们当相信神的话
绝对可靠，迟早必应验，当
先知以西结讲到推罗的预
言时（结二六：4-5）他是
否完全明白这关乎推罗的
预 言 要 如 何 完 全 照 神 的
话，在字面上应验？以西
结只述说神的话，他也相
信推罗将要遭遇的事，我
们读启示录或其他预言，
遇到不能明白时，也当相
信，这些预言必然会完全
应验。有些事今天我们看
到的是模糊不清，因为我
们能知道的实在有限，更
不当勉强去解释，只有用
信心去接受神的话（林前
一三：12）。

4. 旧约经文，有时把
主第一次来和第二次来放
在一起，以致我们看来好
像两者紧紧相继而来，以
赛亚书第九章第六节说：
“因有一婴孩为我们而生，
有一子赐给我们，政权必
担在祂的肩头上…”这节
前一半是指主第一次来，
第二部分是当主第二次再
来时才实现。旧约先知看
见的，好像两座山峰，远看
好像两座山连在一起，其
实 两 山 之 间 有 一 距 离 存
在。

5. 旧约先知预言，有
时先有小的应验，当主再

来时，则有最后完全的应
验。使徒行传第二章第十
六至二十一节，彼得在五
旬节讲道，提到当时圣灵
降临，应验了先知约珥的
预 言（珥 二 ：28-31）。 但
约珥的预言，在五旬节却
是并未完全应验，只是初
步的应验，布鲁斯解释使
徒行传第二章第十六节约
珥预言时说，这“末后的日
子”是从主第一次降临开
始至祂第二次再来为止的
一段日子，那么约珥书预
言从五旬节开始应验，直
到 第 二 次 来 临 时 完 全 应
验，所以这可说是预言的
逐步应验。

解释预言：是从字面意
义解释或从灵意上解释？

圣 经 中 已 应 验 的 预
言，都是按字面应验，所以
未应验的预言也必照字面
应验，除非用字面解释有
难处时，则当用灵意来解
释，特别在启示文体中许
多异象，经文本身已显明
必须按灵意解释。

用灵意解经，会发生
太多主观看法，因人而异，
圣经有些数字，可能有象
征意义，如启示录中充满
了 4，7，10，12，144，1000
等数字是否有属灵的含意
在内？白色是否指纯洁，
红色指流血，紫色指君尊
？讲解预言时，本人认为
不能排除这些喻意字。

来源：金灯台

圣经中关乎将来的预言 ◎金新宇

◎唐崇怀牧师博士
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2023年7月25日，万 福
商 人 团 契 于 太 阳 城 酒 楼
大 礼 堂 举 办 特 别 聚 会 ，
蔡亚兴总主席与林成富主席
协同理事们精心筹备了
当晚的聚会，特别邀请来
自新加坡的苏立忠牧师
分享信息。傍晚时分，各
路来宾鱼贯而入进入大
礼 堂 ，片 刻 间 便 宾 朋 满
座，济济一堂，人人脸上
都喜眉笑眼、悦心娱目。
当晚参加人数有 600 名。

聚会由陈德良弟兄和
黄荣禄弟兄携手主持节
目和带领会众唱诗赞美
主，在萧俊龙牧师带领的
始礼祷告后便拉开当聚
会的序幕。紧接着是一
连 串 的 节 目 接 踵 而 来 。
钟志奎弟兄首先为大家
独唱两首诗歌，之后爱心
诗班也随着献唱两首诗
歌。接着，必利达三语学
校学生们表演了两支精
彩的舞蹈，然后陈和弟兄
和 Lidya 姐妹以二胡古筝
联 合 演 奏 动 听 的 曲 子 。
雅加达广肇合唱团献唱

两首家喻户晓的
诗歌，颂主诗班
也为大家献唱一
首优美的诗歌。

苏立忠牧师
引 用 以 弗 所 书
5: 33 & 6:1-4 分
享 主 题 “ 家 ”
“ 丈 夫 当 爱 妻
子 、妻 子 当 敬 重 丈 夫 ”。
家不是战场，而是放松的
地方；家不是负担，而是
甜蜜的归宿。家不是赌
局，无需争个输赢；家不
是棋局，无需分个胜负。
家是一生的所在，家是永
远的港湾！真正的家是：
有最爱的伴侣，有可爱的
孩子，一家人其乐融融，
朝夕相伴。房子再大，没
有伴侣，没有孩子，也只
是空房一座罢了。

耶稣呼召我们要背起
十字架来跟从祂，那是以
神为本，并以十字架的精
神来建立爱的家庭。但
人最大的问题就是老是
看见别人眼中的剌，却看
不 见 自 己 眼 中 的 梁 木 。

诊断别人有病，并不能改
善自己的病。老是在别
人身上找问题，彼此的关
系就不会和谐，相处也不
会开心。

要呈现和谐的家，就
别指责别人惹你生气、造
成你心情烦躁不安；而是
常常自我反省，承认自己
的过失，常向对方说“对
不起”，并负起自己的责
任。今天有多少儿女只
顾着工作、应酬，没拨出
时间陪伴父母安渡晚年；
到头来不仅累坏了身体，
又 让 自 已 充 满 悔 恨——
“子欲养而亲不在”。今
天也有些为人父母，自义
自私，处处要儿女以他们
为中心，造成儿女疲于奔

命服侍他们，累坏身体又
充满愧疚。父母管教子
女并非一桩易事，需要无
限的忍耐，才能使子女在
爱 和 尊 崇 基 督 中 成 长 。
情绪不稳或愤怒绝不应
是惩罚子女的原因。父
母要爱子女，这样对子女
的成长，对神的认识，都
是非常有益的。

建 立 美 好 家 庭 的 开
始 ，首 先 要 承 认 自 己 的
罪。若家中的每一个成
员都承认自己是罪人，而
不是指责别人的罪，这是
新生的开始。十字架让
我们看见自己，舍弃自己
让神来改变自己，因为十
字架是饶恕或原谅的记
号。因此，每个家庭成员

都要付出代价。
丈夫当爱妻子，
强调的不是地位
上的尊卑，而是
对 待 方 式 的 配
合；妻子当敬重
丈夫，不代表妻
子 地 位 低 于 丈
夫，而是妻子与

丈夫各有相互对应的方
式，丈夫爱妻子、妻子顺
服丈夫，如此就按照神造
男女各自的本性，配合得
天衣无缝。这是夫妻对
待 关 系 最 重 要 的 原 则 。
如果我们都能以此原则
活出主的教导来，夫妻之
间必能和谐相处，婚姻关
系必然能散发出主所赐
下的荣美。

大部分的父母看自己
的孩子是全世界最好看、
最可爱的。今天为人儿
女的，也应当如此回报父
母，无论他们是贫穷、是
残缺、是文盲……我们都
能以他们为荣。每个人
都能作好自己的事，扮演
好自己的角色，家就一定

是温馨的。千万不能将
家的责任由一个人或者
部分人来承担。如果父
母能好好照顾自己，让子
女没有后顾之忧，就是对
子女最好的关爱；作子女
的，若能照顾好自己、自
己的儿女、工作、家庭、婚
姻，让父母放心、开心，那
就是尽孝。正如孝经说：
“身体发肤受之父母，不
敢毁伤，孝之始也。”

人类的成长期是生物
界中最长的，父母的照顾也
最长久。为着孩子的教育，
美好的前程，父母作牛作马
也心甘情愿。身为具有上
帝形象的儿女，自然会顾惜
父母的恩情，返过来照顾父
母，尽孝来报答父母，这乃
是理所当然的。

聚会结束之前，由百
人大合唱一首“母亲您在
何方”，接着是幸运抽奖，
特别邀请嘉宾谭柏叶先
生抽奖。最后，在何维惠
牧师的祝福声中便拉下
当天聚会的帷幕。

陈巧云报导
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A BYD store is seen in Tianjin in this file photo. BYD is the fastest rising Chinese company, 
landing at the 212th position on the Fortune Global 500 list from No. 436 last year. — IC

Chinese firms excel to top 
Fortune Global 500 list
Ding Yining

Chinese companies topped this year’s 
Fortune Global 500 list with 142 entries, 
followed by 136 from the United states 
and 41 Japanese firms.

The 142 China-headquartered Fortune 
Global 500 companies on this year’s list 
is up from 95 a decade ago, and China has 
more companies on the list than the Us 
for the fifth year in a row.

There were 39 newcomers in this year’s 
Fortune Global 500 list, including 23 
companies making their debut, such as 
first-time Chinese companies Contempo-
rary Amperex Technology and Meituan, 
according to the latest ranking released 
this week.

The combined revenue of the top 500 
entrants reached a record high of Us$41 
trillion, Us$13 trillion contributed by Us 
companies and Us$11.7 trillion by Chi-
nese counterparts.

Of the 135 Chinese mainland and hong 
Kong companies on the list, 35 reported 
improvement in their positions while 89 
companies dropped down.

nine Chinese automobile enterprises 
entered the ranking with two notable new-
energy vehicle and technology leaders. 

BYD was the fastest rising Chinese 
company, landing at the 212th position 
from the no. 436 ranking last year, and 
newcomer Contemporary Amperex Tech-
nology stood at 292.

As technological change and scientific 
breakthroughs threaten established lead-
ers and elevate new winners, Walmart 

remained at the top for the 10th consecu-
tive year, while saudi Aramco jumped up 
four spots as tightened oil supply pushed 
up fossil fuel production. 

Big tech, meanwhile, proved it also re-
mains a robust and profitable sector. 

Three technology companies, namely, 
Apple, Microsoft and Alphabet, were 
on the top five most profitable list, and 
the most profitable Chinese companies 
were industrial & Commercial Bank of 
China, China Construction Bank, and 

Agricultural Bank of China. 
This year, there were altogether eight 

internet companies on the list with four 
each from China and the Us. 

Both Meituan and Uber were newcom-
ers to the list but five out of the top six 
saw their ranking slip this year with the 
exception of Alphabet which kept its posi-
tion unchanged.

Companies were ranked by total rev-
enues for their respective fiscal years 
ending on or before the end of March.

Over 2,500 new 
foreign firms 
established in 
Shanghai in H1
A total of 2,541 new foreign-
funded enterprises were 
established in China's finan-
cial hub shanghai during the 
first half of 2023, an increase 
of 63.3 percent year on year, 
data from the municipal bu-
reau of statistics shows.

During the period, the actual 
utilization of foreign capital 
in the city exceeded Us$12.7 
billion, up 7.1 percent year on 
year. Among the investments, 
about 96.2 percent went to the 
tertiary sector, an increase of 
6.1 percent from the same pe-
riod in 2022, the bureau said.

The majority of foreign capi-
tal was used in information 
technology, scientific research 
and technology services, as 
well as leasing and business 
services industries. The hong 
Kong special Administrative 
Region, singapore and Japan 
ranked in the top three in 
terms of the actual amount of 
foreign investment utilized in 
shanghai in h1.

shanghai has solidified its 
position as a preferred foreign 
investment destination and 
continues to maintain its foot-
hold as the city with the most 
concentrated regional head-
quarters and foreign-funded 
R&D centers of multinational 
corporations on the Chinese 
mainland.

(Xinhua)



Friday, August 4, 2023 Shanghai Now2 Technology

It’s ‘party’ time in Shanghai as 
game fans join ChinaJoy fun

Car brand HiPhi displays in-vehicle digital entertainment services, 
with partners Qualcomm and NetEase, at ChinaJoy. — Ti Gong

A visitor plays a game to get free gifts. 

Above: Cosplayers and fans 
gather at ChinaJoy, a summer 
festival and party for gamers.

Left: A fan takes selfies with 
showgirls at ChinaJoy.

Cosplayers pose at a booth at ChinaJoy. — All photos by Dong Jun

Zhu Shenshen

C
hinaJoy, Asia’s top 
gaming expo held 
in Shanghai, closed 
on Monday with a of 

total 338,000 visits.
As Asia’s biggest gaming 

expo, the event covered a total 
of 120,000 square meters with 
over 500 exhibitors, including 
100 from overseas. Almost all 
game leaders, including Ten-
cent, NetEase, Perfect World, 
miHoYo, AMD, Sony PlaySta-
tion, DENA and Qualcomm, 
attended the show. 

 More than 1,000 games, in-
cluding some not yet released, 
along with cutting-edge gam-
ing gear were shown in the 
venue in the Pudong New 
Area.

The expo included many 
first-time exhibitors, with 
carmakers, manga publishers, 
smartphone brands, lifestyle 
and gourmet apps. 

“It’s beyond just a video 
game expo now, but a digital 

entertainment show with di-
verse categories,” said Han 
Zhihai, a major organizer of 
ChinaJoy.

Car brand HiPhi displayed 
its in-vehicle digital entertain-
ment services, with partners 
Qualcomm and NetEase.

 A McLaren car attracted 
visitors in the Hall N5. It was 
used to promote the new film 
Gran Turismo, which will be 
released domestically on Au-
gust 11. 

Gran Turismo is an Ameri-
can biographical sports film 
directed by Neill Blomkamp. 
Notably, the story is based on 
a PlayStation game series, in-
spired by the true story of a 
teenage Gran Turismo becom-
ing a race car driver.

Fans participating were 
elaborately dressed, known 
as cosplay, danced and social-
ized, collecting free gifts at 
various booths, playing demo 
games yet to be published, and 
taking photos with friends and 

showgirls, all glad to join the 
ChinaJoy “party.”

Some were first-time visitors, 
such as Nanxia, a grade-12 
student from the southwest 
city of Chongqing. He took a 
20-hour train ride to Shang-
hai after sitting the college 
entrance exam, or gaokao, this 
summer. He and two friends 
visited the booths of “League 

of Legends,” “Genshin Impact” 
and “Honkai Impact 3.”

“It (ChinaJoy) brings a 
charming atmosphere here, 
with cosplayers, games and 
animation products,” he said 
at the miHoYo booth, where he 
waited almost 30 minutes to 
play “Honkai Impact 3.”

Shanghai-based developer 
miHoYo offered game mascots, 

a giant train model and cosplay 
performances to woo fans.

Many visitors seemed more 
experienced than Nanxia. They 
wore cosplay outfits, took trol-
ley bags to easily collect gifts, 
and brought accessories and 
lights to provide better effects 
for their photography and 
selfies. 

During ChinaJoy, several in-
dustry reports covering video 
games and eSports were pub-
lished. High-level forums were 
also held, including AI-gener-
ated content or AIGC in gaming 
and Web 3 applications.

In an independent business-
to-business or B2B zone, over 
300 firms set up booths for 
business connections, includ-
ing 35 percent from overseas. 

The Chinese game user base 
hit a record high of 668 mil-
lion by June, meaning one in 
two people are playing video 
games nationwide, the China 
Audio-video and Digital Pub-
lishing Association revealed.
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Huaihai Road upgrades to match 
Champs Elysees, Fifth Avenue

Pedestrians walk on the landmark Huaihai Road M. in Shanghai’s Huangpu District. — Photos/Ti Gong

A new outlet of the popular Japanese 
garment brand niko and... on Huaihai 
Road M. 

A new liquor-infused ice cream bar near 
Huaihai Road.

Yang Jian

W
ith a determination to re-
vive its historical glory as 
the “Oriental Paris Fashion 
Street,” Shanghai’s land-

mark Huaihai Road M. is set to undergo 
a splendid upgrade.

The latest makeover aims to elevate 
its status to compete with world-re-
nowned fashion streets like Champs 
Elysees in Paris and New York City’s 
Fifth Avenue.

The commercial road hosted a 
business gathering on Wednesday, wel-
coming top global companies, renowned 
domestic and international enterprises, 
business associations, think tanks and 
investment agencies.

Its aim is to showcase the road’s 
investment-friendly environment, at-
tract high-level trade entities and entice 
more quality brands to set up shop in 
the area.

During the event, five leading brands, 
namely FILA, Nice Rice, Popeyes, Ray-
Ban and Tissot, signed agreements to 
establish their businesses on the road.

Popeyes, an American chicken fast-
food chain founded in Louisiana in 
1972, will reopen its flagship fran-
chise store on Huaihai Road M. next 
month, said Ge Jun, general manager 
of Popeyes China.

“Despite the management change, 
Popeyes has selected the vibrant Huaihai 
Road for its first store to open in late 
August,” Ge told Shanghai Daily.

The company will use pure butter to 
cook its chicken, enhancing its savory 
and milky flavor. While keeping the 
signature items, it will also add food op-
tions that suit Chinese tastes and blend 
local and Louisiana flavors, Ge said.

The fried chicken chain opened its 
first store on the Chinese mainland on 
the road two years ago, drawing crowds 
and long queues.

The over 2-kilometer-long Huaihai 
Road M. was known as Route Paul Brunat 
when it was built in 1900. It was better 
known by another name Avenue Joffre, 
after the French marshal Joseph Joffre 
(1852-1931) in June 1915. It gained its 
current name in 1949 to commemorate 
the country’s Huaihai Campaign, one of 

the three decisive campaigns in the War 
of Liberation (1945-1949).

During its over 120 years of existence, 
the road has witnessed the blending of 
east and west cultures.

The city’s first computer shop, beauty 
salon, fast food restaurant and first 
fashion show opened on the road. The 
street is still synonymous with elegance, 
extravagance and fashion.

Nowadays, the road has become a cru-
cial part of Shanghai’s plan to become 
an international consumption center.

In its transformation, Huangpu will 
focus on three themes: “More cultural, 

futuristic and integrated.” It aims to 
enhance cultural landmarks, embrace 
avant-garde fashion, and create vibrant 
public spaces, according to the district 
government.

Four main areas will be created along 
the road.

The “Elegant and Stylish Commercial 
Zone” will showcase luxury brands and 
designer boutiques to create a sophisti-
cated shopping experience.

The “Quality Lifestyle Zone” will cater 
to modern urban youth with diverse 
lifestyle businesses.

The “Revival of Cultural and Artistic 

Neighborhood” will become an artis-
tic landmark with creative events and 
pedestrian-friendly streets.

The “Vibrant Fashion Zone” will be 
a hub for trendy fashion and offer 
a dynamic experience for young 
consumers.

Wang Qi, deputy general manager of 
Shanghai Huaihai Commercial Group, 
told Shanghai Daily that the new round 
of planning for Huaihai Road M. will 
involve the integration of nearby charac-
teristic backstreets, such as Nanchang 
and Yandang roads.

The investment platform for the 
Huaihai Road M. commercial hub was 
also officially launched on Wednesday 
to drive its transformation and attract 
new businesses.

Gao Yun, the Party secretary of 
Huangpu, said that the district is 
striving to make Huaihai Road M. a 
world-renowned hub for high-end 
brands, first-mover trends and superior 
consumer experiences.

The district government will encour-
age innovation, promote emerging 
consumer markets, and leverage the 
digital economy to support businesses 
in the commercial hub, Gao said.
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“I suffered from poliomyelitis, an infection 
causing nerve injury, when I was only 10 months 
old. My family was poor then, so I did not get 
timely treatment. Since I have been ‘soaked in 
rain,’ I wish to hold an umbrella for others.
Yin Chuanbo
Rural doctor

1.45m
Yin Chuanbo is an epitome 
of China’s 1.45 million rural 
doctors who work on meager 
payment to take care of the 
basic health of hundreds of 
millions of villagers, many of 
whom live far from big hospi-
tals in towns or cities.

CHINA’S SELFLESS RURAL DOCTORS: 
Success and happiness redefined

Liu Qingmin (center), a rural doctor in Shandong Province who has 
served villagers for more than 40 years, chats with elderly villagers.

Despite his leg impairment, rural doctor Yin Chuanbo often 
climbs up and down mossy stone steps to pay regular visits 
to local villagers in the mountainous Guzhen Village in Hubei 
Province. — All photos by Xinhua

Wang Yong

I
t’s supposed to be rest 
time at noon, but he hard-
ly takes any rest. With a 
wooden crutch under his 

right arm and a medical kit 
in his left hand, he climbs up 
and down mossy stone steps 
along swampy country roads 
in the middle of a mountain, 
where many elderly villagers 
live.

This is the routine of Yin 
Chuanbo, a 38-year-old rural 
doctor who trudges through a 
12-square-kilometer lakeside 
village day in and day out 
despite his leg impairment. 
Many of the 1,100 residents 
inhabiting the mountainous 
Guzhen Village, nestling in a 
lake area in central China’s 
Hubei Province, are “empty-
nest” elders whose children 
live far away from them. Yin 
takes it upon himself to take 
care of the health of these old 
villagers.

A challenge for Yin, who 
suffered from poliomyelitis 
when he was a little baby, is 
that the villagers live far apart 
from each other — some in 
the middle of the mountain 
and others tucked away at 
different bays along a zigzag 
shoreline.

It’s a picturesque and pris-
tine place, which boasts a 
forest coverage rate of more 
than 90 percent, but for el-
derly patients seeing a doctor 
often means a long journey. So 
Yin has chosen to pay regular 
home visits to all these elderly 
villagers, especially those suf-
fering from chronic diseases 
such as high blood pressure 
and emphysema, a lung condi-
tion that causes shortness of 
breath.

Over the past 17 years since 
he became a rural doctor, 
Yin has worn out 24 wooden 
crutches because of the out-
patient visits all year round, 

according to a report in China 
Youth Daily.

Yin’s story has fundamental-
ly changed my understanding 
of what it means to be a doc-
tor. I used to think that seeing 
a doctor means going to a 
hospital and getting treated 
by someone sitting behind 
a desk, dressed in a medical 
uniform. Yin certainly also 
treats his patients at his rural 
clinic, but in addition to that, 
he crosses mountains and 
rivers to provide timely treat-
ment to fragile villagers who 
live far from his clinic.

first point of contact for the 
villagers, who otherwise often 
have no clue as to how to deal 
with a medical emergency.

Once on a summer day, Yin 
got a call for help from an 
elderly villager, who lived on 
the opposite side of his clinic 
across the lake. Hearing that 
the old farmer did not feel 
well, Yin rowed a small boat 
toward the villager’s home, as 
the road condition was rough 
at the time. In those days, one 
had to row a boat in a standing 
position. With a crutch under 
his arm and waves rising and 
falling, the doctor soon lost 
his balance and fell over. He 
pushed his hands against his 
weight and finally stood up 
again.

Such is the hardship Yin has 
endured over the past 17 years 
in his relentless effort to an-
swer every call for help from 
elderly patients. His motive is 
simple.

“I suffered from poliomy-
elitis, an infection causing 
nerve injury, when I was only 
10 months old,” he said. “My 
family was poor then, so I did 
not get timely treatment.

“Since I have been ‘soaked 
in rain,’ I wish to hold an 
umbrella for others,” he said 
metaphorically.

Yin is an epitome of China’s 
1.45 million rural doctors who 
work on meager payment to 
take care of the basic health 
of hundreds of millions of vil-
lagers, many of whom live far 
from big hospitals in towns 
or cities. In many ways, rural 
doctors are “the last mile” of 
China’s medical service. More 
often than not, a rural doctor 
like Yin traverses this “last 
mile” on foot, literally becom-
ing a mobile clinic available 
at hand.

And Yin never prescribes 
expensive medicines for vil-
lagers. Last summer, he visited 

“Seventeen years’ hard work 
has won him respect from the 
villagers, who have given him 
an honorable nickname — the 
120 at their beck and call,” 
China Youth Daily said in the 
report.

In China, 120 is a hotline for 
emergency treatment. Every 
villager now has Yin’s phone 
number, and he has turned 
himself into a mobile clinic 
open round the clock. He does 
not work shifts; he is available 
on hand.

This does not mean he can 
treat all kinds of diseases. Far 
from that. In difficult cases, 
he helps refer patients to 
bigger hospitals outside the 
village. In any case, he is the 
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Above: Yin visits an elderly villager and measures her blood 
pressure.

Left: Yin rows a boat on his way to a patient’s home.

Yin conducts a medical check-up for an old patient at her home.

a 65-year-old villager who had 
chronic high blood pressure. 
He prescribed for her a simple 
medicine costing only 3 yuan 
(42 US cents) for a month’s 
treatment. According to a Xin-
hua news agency report, Yin 
assured the patient that such 
medicine was effective, with 
little side effects.

The good news is that villag-
ers across China are getting 
better medical coverage and 
insurance, while more and 
more college graduates are 
encouraged to join the ranks 
of rural doctors.

Yes, rural medical capacity 
will increase over time, so 
will rural doctors’ salaries, 
but what makes Yin and the 
likes of him stand out is their 
simple pursuit for the basic 
health of villagers, rather than 
for pecuniary gains. They are 
our inspirational role models 
because, as late Chairman Mao 
once said, they have cultivated 
“a noble mind” dedicated to 
the service of the people.

‘I want to save lives’
Xinhua reported earlier this 

year that Liu Qingmin, a rural 
doctor in Shandong Province 
who has served villagers for 
more than 40 years, has a 
motto: 24 hours on duty, and 
providing treatment whether 
a patient has money or not.

Over the past four decades 
or more, he has treated many 
poor patients who wrote him 

IOU notes worth more than 
90,000 yuan (US$12,600). 
Normally his annual income 
from medical service is 20,000 
yuan, but sometimes his clin-
ic has been in dire financial 
straits owing to the consider-
able amount of people writing 
him IOUs.

In 2009, he underwent 
surgery for a benign bladder 
tumor. 

“By that year, he had been a 
rural doctor for 31 years, but 
all his savings amounted to 
about 4,000 yuan only,” his 

wife recalled. “He often paid in 
advance for patients. In most 
difficult times, we had to sell 
our own pigs and chicken to 
be able to replenish our clinic 
with new medicines.”

Liu’s medical career began 
after he saw a pregnant woman 
dying of hemorrhage in 1979, 
when he was 16 years old. 
That year, he had just gradu-
ated from high school and 
become a rural teacher, but 
the woman’s tragedy pushed 
him to become a doctor.

“I want to save lives!” he 

said. Then he studied medi-
cine with a local doctor for 
two years before opening his 
first clinic. 

Over the years, he has im-
proved his medical skills 
through professional train-
ing at higher institutions, and 
become a trusted guardian 
of the health of nearly 2,000 
farmers scattered across 
eight villages in a mountain-
ous region.

His deeds were finally recog-
nized by society, and in 2018 
he became a deputy to the 

National People’s Congress. 
Thanks to his suggestions 
to improve rural medical ca-
pacity, the government has 
provided policy support for 
him to create a rural nursing 
home, where bereaved elderly 
villagers can live for free.

Liu and Yin add a new 
footnote to the meaning of 
success: Success depends less 
on material wealth than on 
spiritual richness. They also 
reshape and refine our under-
standing of what it means to 
be happy.
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“The pictures generated are 
like old wedding pictures — 
they are not really you but 
they look like you.
Maple Shi
White-collar worker

Miaoya Camera, a popular AI algorithm program, displays on its official Weibo site 
some portraits it generated from photos (shown in circles) submitted by customers.

Lu Feiran

A
mong the professionals 
finding their specialties com-
promised by the expansion 
of artificial intelligence are 

portrait photographers. Whether their 
anxiety is well-founded remains to be 
seen amid a new pop trend.

The potential threat comes from 
AI algorithm programs like Miaoya 
Camera.

It’s a mini-program developed by the 
video platform Youku that allows users 
to produce good, low-cost portraits. The 
app has taken the online market — es-
pecially the younger generation — by 
storm since its release this month.

Users upload 20 of their own pictures 
to the program and spend 9.9 yuan 
(US$1.38) to have a “digital clone” cre-
ated. Based on the clone, pictures can 
be generated based on any of 39 graphic 
templates provided by the program. 
They include identification pictures 
and portraits in vintage Chinese dress 
or in evening gowns.

“The pictures generated are like old 
wedding pictures — they are not really 
you but they look like you,” said Maple 
Shi, a white-collar worker. “In the pic-
tures, you appear in heavier makeup 
than you might usually wear, and many 
layers of filters are added. It’s a good 
tool to satisfy my vanity.”

The program is so popular that users 
need to wait for three or four hours 
to get their prints, amid a queue of 
thousands of people waiting for their 
results.

Some users say they believe that 
Miaoya could completely replace the 
popular photo style developed by Himo 
Photo Studio.

“Himo-style” photos refer to high-
resolution, expertly made photos that 
may be used for identification, family 
portraits or weddings. Before custom-
ers sit before the camera, staff provide 
apparel and makeup, along with a chat 
session if needed for those who need 

Ye Zanghua, a Hangzhou-based pho-
tographer who specializes in portrait 
photography, said she believes that 
Miaoya and its counterparts are just 
passing fancies.

“The major problem is that portraits 
generated by AI are not lifelike, which 
is vital to portrait photography,” she 
said. “The portraits have almost the 
same expressions in their eyes. They 
lacking vitality.”

Ye said she doesn’t worry that one day 
she will be replaced by AI.

“What we do in the studio is to capture 
a very real moment of a real person, 
and AI can never do that,” she said. “I 
believe people will soon get bored by 
these ‘dead’ pictures.”

Like other AI picture generators, Mi-
aoya has raised concerns about user 
data protection.

Initially, Miaoya’s user agreement said 
that the program could freely use the 
uploaded pictures for any purpose on 
any medium, including the metaverse.

The agreement provoked such contro-
versy that Miaoya later backtracked and 
stipulated that the pictures would be 
used only to create users’ digital clones 
and the pictures would be deleted once 
the clone is completed.

Legal experts said that a law on AI 
generation, due to come into effect on 
August 15, prohibits AI modes from 
being “trained” with data enjoying in-
tellectual property rights, and requires 
AI developers to protect personal data 
and not store or transfer it illegally.

The law, however, doesn’t include de-
tailed penalties for violators.

“We can expect that property rights 
holders will claim their rights once an 
AI mode uses their data for some com-
mercial purpose,” said Liu Chunquan, 
an intellectual property rights lawyer. 
“I believe that the validity of data used 
to train AI modes is a problem that will 
be solved eventually.”

(Yu Tong also contributed  
to the story.)

It’s a photo of you, 
but does it capture 
your true essence?

to relax more in front of the lens. Of 
course, the photos are retouched before 
being printed.

It has become routine for many job-
seekers to attach a Himo-style photo on 
their resumes to try to make the best 
impression on potential employers.

“Now, with Miaoya, you can adjust the 
background of the photos and tell the 
program to render a portrait more true 
to life for use in less formal occasions,” 
Shi said.

But take a closer look.
“At first sight, the Miaoya pictures 

look great,” said Yu Tong, a college 
student. “When I shared the pictures 
online, my friends thought I had gone to 
a professional photo studio. But if you 
scrutinize the details, you will discover 
that the photos aren’t quite accurate. 
Eyes and hands can look a bit unnatu-
ral. And since there are now only 39 
templates, the angles, expressions and 
composition of the pictures tend to re-
veal the source.”

In fact, some users complain that they 
were dissatisfied with the pictures gen-
erated but were refused a refund from 
the program. The Shanghai Consumers 
Council has accused Miaoya of violating 
fair trade practices.

The application issued a statement, 
explained that its service charge is 

based on an AI algorithm, and once the 
pictures are generated – no matter if it’s 
what users want or not – the service is 
completed.

Miaoya is not the only application pro-
viding AI photo-generation services.

Other applications, such as 45 AI and 
South Korea-based B612, are also be-
coming popular, though many would 
argue they are not quite up to the Mi-
aoya standard yet.

“The photos generated by 45 AI are a 
bit like Barbie dolls, so it’s just for fun, 
and it is the only app of its kind that 
I’ve found that allows you to delete your 
data,” said Yu. “B612, on the other hand, 
doesn’t deliver good cost benefit.”



Shanghai Now Friday, August 4, 2023 Feature 7

“There is a risk of identity 
malfeasance when 
consumers share their 
personal information and 
verification codes with 
scalpers.
Jiang Benwei
Partner of the Beijing Baowen  
Law Firm

You want a ticket to 
the TFBOYS  
10th-anniversary 
concert? Good luck!

— Hellorf

Yang Jian

S
ome 5 million people have ex-
pressed interest in attending the 
TFBOYS’ 10th-anniversary con-
cert in Xi’an at the weekend, but 

only 30,000 tickets have been officially 
released. Do the math. No prizes for 
what comes next.

Xiao Yun is an avid fan of the pop 
idol band, also known as The Fighting 
Boys, and wanted to see them in person. 
She positioned herself near a cell tower 
where she has succeeded in the past in 
grabbing coveted tickets as they first 
appear online.

Alas, this time the ploy didn’t work. 
Demand was too overwhelming. So she 
and other disappointed fans turned to 
scalpers offering tickets at eye-popping 
prices.

It’s the trend this year as live perfor-
mances return to stage after the long 
COVID hiatus. High public demand for 
tickets and seating limitations com-
bine to create the ideal environment 
for scalpers.

To fans, watching the concert on a 
streaming platform at a cost of 39 to 99 
yuan (US$13.80) just isn’t the same.

The TFBOYS concert on August 6 has 
caused a frenzy in the capital of the 
northwestern province of Shaanxi.

Hotels within a 5-kilometer radius of 
the concert venue are completely sold 
out, and accommodation sites within 
10 kilometers have raised their prices 
considerably, with some exceeding 
1,000 yuan. Hotel staff confirmed that 
all rooms were sold out right after the 
event was announced online.

In an attempt to stifle scalping, tick-
eting systems are now requiring “real 
name” purchases. In response, scalpers 
have turned to proxy services, buying 

tickets with the aid of “ticket-grabbing 
software” and then selling them on at 
exorbitant prices. Some scalpers are 
charging as much as 6,000 yuan for 
such “ticket brokerage.”

There are reports that scalpers were 
so inundated with demand for their 
services that they reached capacity and 
stopped taking new orders.

A university student shared online 
that he and several classmates invest-
ed 3,000 yuan to hire a programmer 
to write a “ticket-grabbing program” 
and are now using both automated and 
manual methods to secure tickets.

Some scalpers have even hired part-
time “ticket grabbers.” One scalper 
revealed that he assembled a team of 
several thousand individuals, offering 
a generous commission of 3,500 yuan 
for successfully securing a 2,013-yuan 
ticket. On average, four to five people 
work together to grab a single ticket.

In a recent interview with Shanghai 
Daily, a scalper explained the process.

For proxy ticketing, buyers provide 
their personal ID to the scalper, who 
then employs a team of people or auto-
mated tools to grab tickets under that 
name.

The scalper then charges a 1,000-yuan 
deposit for terrace seat tickets that orig-
inally sold for between 580-980 yuan, 
and a 2,000 yuan deposit for inner circle 
tickets that first went on the market at 
between 1,280 yuan and 2,013 yuan.

If successful, an additional markup of 
1,000 to 5,000 yuan is added. Otherwise, 
90 percent of the deposit is refunded.

The implementation of a stringent 
“real-name” policy for this concert 
differs from previous concerts, where 
only physical tickets were required for 
entry.

The new policy requires facial recog-
nition and personal information both in 
purchases and at the concert gate.

Jiang Benwei, a partner of the Beijing 
Baowen Law Firm, said there is a risk of 
identity malfeasance when consumers 
share their personal information and 
verification codes with scalpers.

According to concert organizers, 
tickets can be refunded free of charge 
within 24 hours. After 24 hours, a 30 
percent handling fee is applied, and 
ticket refunds are not allowed after 
July 31.

Jiang said retrieving prepaid depos-
its promptly or seeking compensation 
might be problematic.

One scalper told Shanghai Daily that 
resold tickets may include “reserved 
invitations” and complimentary tickets 
from the organizers.

Regarding that claim, the TFBOYS’ of-
ficial account announced there would be 
no invitation tickets for this concert.

However, a scalper contradicted this 
claim, insisting that he could still 

provide invitation letters for entry.
The TFBOYS are no strangers to the 

controversy surrounding scalping.
For their 6th-anniversary concert in 

July 2019, tickets sold out in less than a 
minute, leaving fans disgruntled.

Their 7th-anniversary concert, held 
in August 2020, ticket sales surpassed 
1 million, and online viewers reached 
786,000. That event set a record for the 
highest ticket prices for an online con-
cert in China.

The boy band comprises Wang Junkai, 
24, and 23-year-olds Wang Yuan and Yi 
Yangqianxi. Their songs have become 
instant hits, crowning them as a top 
domestic band.

As the years passed, the band mem-
bers have also pursued individual 
interests, including solo gigs, acting and 
establishing their own studios. 

Wang Junkai and Yi ventured into act-
ing, appearing in various TV dramas 
and movies. Wang Yuan pursued his 
passion for music by studying at the 
Berklee College of Music in the US state 
of Massachusetts.

Despite their individual pursuits, the 
trio remains beloved by fans. Anticipa-
tion about the 10th-anniversary concert 
has been stirred by speculation that it 
might be their last performance as a 
group.

To capitalize on the interest, the band 
has released a 10th-anniversary cloth-
ing line that includes commemorative 
T-shirts, scarves, baseball caps, and 
handheld fans, priced at between 59 
yuan and 198 yuan.

Clothing cheering the group on has 
proven the most popular, with monthly 
sales on the Tmall online platform 
generating around 200,000 yuan in 
revenue.

(Chen Yian also contributed to the story.)
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Batik Industry Players Should 
Explore New Colors, Motifs: President

“I would like to invite batik lovers and 
the whole nation to make the most of  
the current economic revival to continue 
developing and diversifying our batik by 
exploring new colors and motifs every 
year to boost its appeal,” he said in Jakarta 

on Wednesday (2/7).
In his speech while opening the Batik 

Nusantara Exhibition, the president ex-
tended his appreciation to batik artists, 
designers, and users for their contribution 
to the preservation and promotion of  the 

President Joko Widodo (Jokowi) invites artists, 
designers, and business actors in the batik in-
dustry to further explore new colors and motifs 
for the sake of diversification of the Indonesian 

original craft.

country is currently enjoying a better rate 
of  economic growth as compared to that 
during the COVID-19 pandemic.

Hence, he urged batik artists and 
entrepreneurs to make the most of  the 
momentum to further develop the batik 
industry.

The Batik Nusantara Exhibition 
is being held by the Indonesian Batik 
Foundation for a week, on August 2-6 at 
Senayan Park, Jakarta.

The event is drawing participation 
from a total of  250 batik and culinary 
entrepreneurs from the category of  
micro, small, and medium enterprises 
(MSME).(*)

nation’s authentic artwork.
The head of  state noted that batik 

constitutes one of  the country’s special 
artworks that depict both beauty and 
philosophy.

He also considers batik as a refl ection 
of  the face and dignity of  the Indonesian 
nation. The batik industry has created 
millions of  job opportunities, helping 
numerous people sustain their lives, he 
affi rmed.

“In this post-pandemic era, I believe 
that the value of  batik industry’s turn-
over will reach an ever higher level. God 
Willing,” he said.

President Jokowi then noted that the 

THE PRESIDENT OPENS THE 2023  BATIK NUSANTARA EXHIBITION
President Joko Widodo (left) with First Lady Iriana (center) and Chairman of the National Crafts Council Wury Estu Handayani (right) pay attention to 
a batik maker after opening the 2023 Batik Nusantara Exhibition at Senayan Park, Jakarta, Wednesday (2/8).
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